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UNO

LA HISTORIA 
QUE ES 

PROFECÍA

¿C uán a menudo no hemos oído que la 
historia se repite? De hecho lo hace, una y 
otra vez.

El  antiguo testamento está dividido en tres 
secciones principales: la ley, los profetas y los salmos 
o escritos (ejemplo: Lucas 24:44). Los profetas incluyen 
lo que está clasificado como los profetas “mayores” y 
los “menores”. También hay los “profetas anteriores”, 
que son los siguientes libros de la Biblia: Josué; 1 y 2 
de Samuel; 1 y 2 de Reyes. Estos eran originalmente 
solamente dos libros: Josué-Jueces y el libro de 
Reyes. Pero todos están vinculados; usted necesita 
entenderlos tanto individualmente, como en una 
unidad profética.
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Estos libros registran una amplia gama de la historia 
de la nación de Israel; desde cuando los israelitas 
entraron a la Tierra Prometida bajo el liderazgo de 
Josué, hasta que el reino dividido en dos partes, Israel y 
Judá, fueron conquistados y llevados al cautiverio. Hay 
un mensaje especial en todos los profetas anteriores. 
Estos tratan principalmente acerca de la historia, pero 
son llamados los profetas anteriores por una razón. La 
palabra anteriores simplemente significa que son los 
profetas de antes. Estos libros fueron escritos por profetas 
y están repletos de profecía para el tiempo del fin.

El mensaje en Josué y Jueces en muy singular. Si las 
naciones siguieran el camino de Josué, entonces las 
cosas marcharían bien para ellos. Las naciones tendrían 
que respetar a Moisés y a la ley de Dios. Mas, si por otro 
lado, nuestras naciones modernas de Israel escogieran 
vivir como Israel antigua lo hizo en el tiempo de los 
jueces (cuando “cada quien hacía lo que bien le parecía”), 
¡entonces habría desastres! Los libros de Josué y Jueces 
contienen profecía de cómo tendremos éxito, y de cómo 
fallaremos.

Los libros de Reyes y Samuel nos enseñan cómo 
ser reyes y sacerdotes. Si la gente de hoy día siguiera 
estos libros, nuestras naciones no estarían en la terrible 
condición en que se encuentran hoy. Estos libros 
registran cómo tener éxito o fracaso, como nación de 
Dios. Son un testimonio poderoso de que si una nación se 
va por el camino de la antigua Israel, todo se viene abajo.

¡Cuán más aplicables a la Iglesia de Dios son estos libros!
Durante todos los años que yo estuve en la Iglesia de 

Dios Universal, e incluso en Ambassador College, yo 
escuché solamente un mensaje acerca de los profetas 
anteriores que fue dado por el Dr. Herman Hoeh. Yo 
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pensé que fue un mensaje fascinador. Quería oír más 
acerca de esto pero nunca más se mencionó.

Los profetas anteriores contienen entendimiento 
profético vital para la Iglesia de Dios hoy día. Ellos nos 
enseñan cómo y por qué el 95 por ciento del pueblo de 
Dios ha rechazado a Dios en esta tibia era de Laodicea. 
Estos libros también nos preparan para ayudarle a Cristo 
a establecer un cimiento espiritual sólido, cuando Él 
introduzca el maravilloso Mundo de Mañana.

¿SOLAMENTE HISTORIA?
La cristiandad popular, e incluso muchos del pueblo 
tibio de Dios, dicen que los profetas anteriores contienen 
solamente historia. Básicamente, ellos están diciendo 
que estos libros tienen un valor limitado para nosotros 
actualmente. Tal razonamiento es ignorante y peligroso 
espiritualmente. Describiendo a los profetas anteriores 
como simple historia daña la fe de la gente.

Hay mucho más en estos libros que solamente 
historia. Los profetas anteriores contienen muchas 
lecciones espirituales vitales para nosotros, que 
necesitamos entender hoy. Estos libros nos enseñan 
acerca del liderazgo. Nos enseñan cómo fortalecer la fe. 
Dan instrucción especialmente aplicable al ministerio.

Muchas autoridades dicen que la historia es 
nuestro maestro más eficaz. Hay mucha verdad en esto. 
Napoleón Bonaparte una vez dijo que si alguien quiere ser 
un gran general, debe estudiar a los grandes generales 
del pasado. Espiritualmente, eso es un buen consejo para 
nosotros igualmente. La historia en la Biblia es la más gran-
diosa de todas porque es la historia de Dios. Necesitamos 
aprender acerca de estos guerreros espirituales del pasado. 
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Necesitamos aprender acerca de Josué y Samuel, y acerca 
de David quien tiene la biografía más grandiosa y cuantiosa 
en la Biblia. Nosotros deberíamos entender por qué Saúl 
falló, incluso cuando él tuvo una oportunidad tan grande. 
Necesitamos aprender acerca de Elías y Eliseo.

¿De qué se trataron todos estos líderes poderosos? 
¡Nosotros debemos aprender de nuestra propia historia! 
Realmente esta es historia profética, y es incluso mucho 
más que eso, como lo veremos.

Los profetas anteriores contienen muchas profecías 
directas, que son profecías vitales especialmente para 
este tiempo del fin. En estos libros les mostraremos 
profecías muy directas para hoy día.

Los profetas anteriores también nos dan profecías 
indirectas. Desde luego que estos libros registran datos 
históricos, pero esta es historia que en la mayoría de los 
casos también se convierte en profecía. Por ejemplo, 
nos muestra cómo el estado de la religión en la antigua 
Israel revelaba el estado de la nación. De manera que si 
tenemos los mismos o similares problemas religiosos 
hoy día, esta es una profecía indirecta de lo que está 
sucediendo en las naciones del tiempo del fin de Israel, 
que son principalmente Estados Unidos y Gran Bretaña. 
(Si usted no ha comprobado esta verdad importante, 
estudie nuestro libro gratuito, Estados Unidos y Gran 
Bretaña en profecía). Los libros de los profetas anteriores 
nos muestran que si nosotros vivimos el mismo el 
estilo de vida que nuestros antepasados, obtendremos 
prácticamente los mismos resultados, sean buenos o 
malos. La historia se convierte en profecía. No toda 
la profecía es historia, pero mucho de la historia se 
convierte en profecía. La historia profetiza el destino de 
las naciones; ¡ya sea que prosperen o que colapsen!
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Esta es “una ley de la historia”. (Vea el apéndice para 
obtener un entendimiento más profundo de este tema 
esencial). No es acerca de la suerte o la casualidad. Es 
una ley de la historia. Si quebrantamos esa ley, ¡la ley nos 
quiebra!

Siempre que rechacemos nuestra historia, nunca 
aceptaremos la profecía de la Biblia. Eso quiere decir que 
Dios debe castigarnos como nunca antes. El instrumento 
que Dios usará está surgiendo rápidamente en Europa 
(Isaías 10:5-7).

Los líderes de Gran Bretaña y Estados Unidos han 
desdeñado totalmente la historia de la Segunda Guerra 
Mundial, ¡que costó 50 millones de vidas! Nuestras 
naciones van a pagar muy caro ese peligroso desdén de 
la historia. No obstante, un problema incluso peor es que 
nuestros líderes religiosos se han olvidado de nuestra 
historia espiritual. Ellos ni siquiera saben que Estados 
Unidos, Gran Bretaña y los judíos en Oriente Medio son 
parte del Israel bíblico. ¡Los israelitas fueron el único 
pueblo que tuvo alguna vez una historia con Dios!

“Y estas cosas les acontecieron como ejemplo, y están 
escritas para amonestarnos a nosotros, a quienes han 
alcanzado los fines de los siglos” (1 Corintios 10:11). 
La historia de Israel fue registrada para nuestra 
instrucción. ¡Las lecciones de los profetas anteriores 
fueron escritas para usted y para mí! No hay excusa de 
que la gente los llame libros solamente históricos.

PRINCIPALMENTE PARA NOSOTROS
Algunos comentaristas describen a los profetas 
anteriores como escritos derivados en parte de tradición 
oral. ¡Esto daña la fe de la gente! La tradición oral pudiera 
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ser cualquier cosa. De hecho, la Iglesia Católica dice que 
la tradición vale más que la autoridad de la Biblia. Eso 
en no es más que razonamiento humano desbocado. Ni 
siquiera en la actual Iglesia de Dios nos apoyamos en 
la tradición oral. Si yo fuera hablar acerca de algo que 
Herbert W. Armstrong (el fundador de nuestra iglesia 
madre) haya dicho o una doctrina que él comprobó, yo 
siempre iría al registro escrito para ver qué es lo que él 
dijo. Yo no me apoyo en mi memoria. Nosotros citamos 
sus escritos y las Escrituras que él usó.

En este tiempo del fin, el 95 por ciento del pueblo de 
Dios se ha desviado porque falló en seguir el ejemplo del 
señor Armstrong, a la medida que él seguía a Cristo. Ellos 
se olvidaron de su reciente historia exitosa. Ahora están 
esparcidos y son ineficaces. Dios no los está guiando en 
hacer Su Obra. (Para mayor información solicite su copia 
gratuita del Mensaje de Malaquías).

En Efesios 3:5 Dios dice que les revela la verdad 
solamente a Sus profetas y apóstoles. Efesios 2:20 dice 
que todo esto está edificado “sobre el fundamento de 
los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del 
ángulo Jesucristo mismo”. Dios les reveló profecías 
solamente a los profetas en el Antiguo Testamento. 
Muy definitivamente, los que escribieron los libros de 
los profetas anteriores fueron profetas. Los profetas 
escritores generalmente eran los más sobresalientes en 
la obra que ellos hicieron para Dios. Mucho del contenido 
en estos libros es acerca de profetas, y todo ello fue 
escrito por los profetas. Por lo tanto, todos ellos son 
historia profética.

Los instructores de Ambassador College pensaban que 
Isaías fue quien probablemente dirigió la producción 
épica de estos libros de la Biblia. Pero yo pienso que 
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el director de esto fue Jeremías, aunque tuvieron que 
haber habido varios escribanos involucrados. La cosa 
más importante es que estos autores fueron inspirados 
por Dios.

En Lucas 24:25 Cristo enunció estas palabras fuertes 
de condenación: “¡Oh insensatos, y tardos de corazón 
para creer todo lo que los profetas han dicho!” ¿Cree 
usted en todo lo que los profetas han dicho? Cristo 
llamó insensatos a aquella gente que no creía todo lo que 
los profetas habían dicho.

¿De qué profetas estaba hablando Cristo? El 
versículo 27 dice: “Y comenzando desde Moisés, y 
siguiendo por todos los profetas, les declaraba en todas 
las Escrituras lo que de él decían”. Cristo empezó desde el 
Pentateuco y luego siguió con los profetas anteriores. Él 
era muy condenatorio de aquella gente por no entender 
lo que había en estos libros, incluyendo los profetas 
anteriores. Así pues, será mejor que nosotros aprendamos 
todo lo que podamos acerca de estos libros y de todo 
lo que Dios nos da a entender en la Biblia. Nosotros no 
queremos que Cristo nos llame insensatos. Dios quiere 
que nosotros seamos un pueblo instruido en la Biblia.

Los profetas anteriores son principalmente proféticos. 
Contienen historia espiritual que es principalmente 
para nosotros hoy día. Dios inspiró estos libros 
principalmente para nuestro día, justo antes del 
retorno de Jesucristo. Mientras más los estudio, ¡más 
creo que estos libros son específicamente para la Iglesia 
de Dios de Filadelfia (idf)! De otra forma, ¿por qué 
no los entendimos mejor cuando el señor Armstrong 
estaba vivo? Nosotros entendíamos solo partes de ellos 
pero necesitamos entenderlos mucho mejor. Dios está 
añadiendo más a nuestro conocimiento continuamente.
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Nunca vamos a entender las lecciones que Dios quiere 
enseñarnos si nosotros no estudiamos los profetas 
anteriores. Pero poca gente hace caso de las advertencias 
de Dios. ¡Vamos a pagar la máxima pena si nosotros no 
aprendemos estas lecciones inspiradas por Dios!

PROCEDENCIA DEL MATERIAL  
EN LOS PROFETAS ANTERIORES

Dios se aseguró que el material en los profetas anteriores 
fuera registrado y preservado principalmente para que 
nosotros pudiéramos entenderlo en la última era de la 
Iglesia de Dios; en la era que conduce directamente a la 
venida del Mesías. Esto simplemente no fue entendido 
a este grado en la era Filadelfia. Nosotros estamos 
comenzando a ver cada vez más la razón de porqué esto 
es principalmente para nosotros. Debemos proclamar 
la profecía hoy día. También debemos prepararnos para 
enseñarle al mundo entero sobre los profetas anteriores.

Los escritores requirieron de mucho estudio 
intensivo, ¡para poder coleccionar esta instrucción 
invaluable para nuestra educación! En su comentario 
sobre el libro de Reyes, la Biblia de Cambridge explica 
lo siguiente: “El compilador especifica tres fuentes de 
donde él deriva su narrativa: 1) El libro de los hechos de 
Salomón (1 Reyes 11:41) como la autoridad para el reino 
de Salomón. 2) El libro de las crónicas de los Reyes de 
Judá, el cual es mencionado 15 veces (…) 3) El libro de las 
crónicas de los Reyes de Israel, citado 17 veces” en los 
libros de Reyes. Los escritores y los compiladores de los 
profetas anteriores tenían muchas fuentes de referencia 
escritas, no solamente la tradición oral. Ellos tuvieron 
que estudiar profundamente los libros proféticos y la 
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historia de los profetas, para poderlo escribir y organizar 
de acuerdo a lo que Dios quería.

Nosotros podemos aprender más acerca de estas 
tres fuentes, comparando la historia en los profetas 
anteriores con lo que está registrado en el libro de 
Crónicas. Por ejemplo, esto es lo que la Biblia Cambridge 
denota acerca del primero de ellos, el Libro de los hechos 
de Salomón: “El cronista [el compilador de Crónicas] se 
adhiere tan cercanamente al lenguaje de Reyes a través 
de la historia de Salomón, que una simple comparación 
inmediatamente nos convence de que él derivó su 
narrativa de los mismos documentos que el compilador 
anterior”, refiriéndose al Libro de los hechos de 
Salomón. Pero de hecho, él hace una lista de sus fuentes 
en 2 Crónicas 9:29: “Los demás hechos de Salomón, 
primeros y postreros, ¿no están todos escritos en los 
libros del profeta Natán, en la profecía de Ahías silonita, 
y en la profecía del vidente Iddo contra Jeroboam hijo 
de Nabat?”

En otras palabras, este libro acerca de Salomón 
consistía de los escritos de estos tres profetas: 
Natán, Ahías e Iddo. La Biblia Cambridge lo explica 
de la siguiente forma: “El libro de los hechos de 
Salomón, abarcaba tres obras escritas por profetas 
contemporáneos de Salomón, las cuales comprendían 
el periodo entero de su reino, y pronto fueron integradas 
naturalmente en ese tratado singular y con un solo 
nombre colectivo”. Las fuentes usadas por el compilador 
de los profetas anteriores incluía el Libro de los hechos 
de Salomón, ¡el cual se apoya en material procedente 
de los escritos de los profetas contemporáneos 
con Salomón! Luego, hombres inspirados por Dios 
compilaron todo ese material para hacer un libro más 
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grande. Entonces, éste fue usado para componer los de 
los profetas anteriores.

Este proceso era mucho más detallado que una simple 
tradición oral. Esta historia fue registrada de forma muy 
parecida a como nosotros escribimos la historia hoy día, 
con una gran excepción, ¡que ésta fue inspirada por Dios!

El Libro de las crónicas de los reyes de Judá, la 
segunda de estas tres fuentes, tuvo un uso similar. El 
material que éste cubre incluye el reino de Roboam 
(1 Reyes 14:29). No obstante, la procedencia del material 
para aquella historia citada en 2 Crónicas 12:15 incluye 

“los libros del profeta Semaías y del vidente Iddo”. Por lo 
tanto, el vidente Iddo contribuyó a ese volumen también. 
¿Sabe usted algo sobre Iddo? ¡Debería saber, ya que él fue 
una de las fuentes de los profetas anteriores! (La palabra 
vidente fue reemplazada por la palabra profeta).

Posteriormente, hombres inspirados por Dios 
combinaron estos dos libros acerca de la historia de 
los reyes de Judá con otros, incluyendo algo acerca de 
la historia de los reyes de Israel (ej. 1 Reyes 14:19). “Los 
demás hechos de Josafat, primeros y postreros, he aquí 
están escritos en las palabras de Jehú hijo de Hanani, 
del cual se hace mención en el Libro de los reyes de 
Israel” (2 Crónicas 20:34). Aquí el libro está mencionado 
como los Reyes de Israel pero después fue cambiado a 
los Reyes de Israel y Judá. Incluso, más detalles de la 
historia fueron tomados de los escritos de Isaías, y otros 
profetas de Dios.

Estos hombres continuaron construyendo esa historia 
¡debido a lo importante que ésta es! Claramente esa 
historia fue extremadamente crítica y significativa, ¡para 
los eruditos piadosos de antigua Israel! ¡Si solamente el 
Israel moderno la valorara tan altamente!
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HISTORIA REGISTRADA  
POR LOS PROFETAS

El rey David organizó cargos para asegurar que toda 
esta invaluable historia fuera registrada y preservada. 

“Y los hechos del rey David, primeros y postreros, están 
escritos en el libro de las crónicas de Samuel vidente, 
en las crónicas del profeta Natán, y en las crónicas de 
Gad vidente” (1 Crónicas 29:29). Los hombres que 
escribieron los profetas anteriores y crónicas eran 
altamente instruidos. Ellos conocían la Biblia y la 
profecía e historia de Dios. Todos estos profetas 
registraron la historia de David. Ellos mantuvieron 
l a  f l a m a  d e l  t r o no  d e  Dav i d  a lu m b r a n d o 
brillantemente ¡para cualquier seguidor de Dios!

En la administración de David los profetas eran los 
historiadores. Si acaso algunos, muy pocos eruditos 
de la Biblia aceptan eso. Uno de ellos dice que los 
profetas y los sacerdotes escribieron la historia. ¡Eso es 
falso! ¿Dónde en el Antiguo Testamento se lee acerca 
de algún sacerdote escribiendo un libro de la Biblia o 
recopilándolo o canonizándolo? ¡Eso era hecho por 
los profetas! Desde luego que los sacerdotes tenían un 
trabajo importante, ¡pero ellos no eran profetas! En los 
profetas y en los apóstoles, respectivamente, estaba la 
revelación para Israel antigua, ¡y la revelación para Israel 
espiritual (es decir la Iglesia) actualmente! (Efesios 2:20; 
3:5). Con todo y esto ellos dicen, vean pues... no les den 
todo el crédito a los profetas. En 2 Reyes 22:4 y 14, uno 
puede ver que el sumo sacerdote Hilcías tuvo que 
acudir a una profetisa altamente instruida para que le 
interpretara algo. Dios tuvo que revelarlo. Toda la verdad 
es revelada; así ha sido siempre. Los sacerdotes tienen 
un papel para desempeñar, pero no es el de un profeta.
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La educación era de suma importancia en estos 
profetas anteriores. ¡Samuel, Elías y Eliseo eran 
hombres instruidos! Sus escuelas eran pequeñas porque 
la mayoría de la nación no estaba siguiendo la educación 
de acuerdo a Dios. Pero esa historia, incluso la estima 
que ellos tenían por la educación de acuerdo a Dios fue 
registrada para nosotros actualmente.

Yo creo que Jeremías compiló a todos los profetas 
anteriores juntos. Pero nosotros no estamos buscando 
a Jeremías en estos libros. Estamos buscando a Dios en 
todos ellos. ¡Dios es el que puso esta historia junta! No 
obstante, la gente en el mundo le pone nombres tales 
como “Historia Hebrea”. Incluso esto puede ser una 
disminución de la verdad de Dios. No es una historia 
de los hebreos; ¡es la historia de Dios y de lo que 
Él está haciendo en la Tierra! Esa historia fue 
organizada e inspirada, ¡por Dios Mismo!

Dios está tratando de educarnos para enseñarle al 
mundo entero, y para trabajar en la sede con Jesucristo 
por toda la eternidad. ¡Por esta razón nosotros fuimos 
escogidos para hacer esta Obra! Esta es una tremenda 
responsabilidad; una para la que tenemos que ser 
instruidos, a fin de cumplirla.

“Entonces los que temían a [el Eterno] hablaron cada 
uno a su compañero; y [el Eterno] escuchó y oyó, y fue 
escrito libro de memoria delante de él para los que 
temen a [el Eterno], y para los que piensan en su nombre” 
(Malaquías 3:16). Incluso eso será algo parecido a un libro 
de historia que Dios tiene para aquellos que se acordaron 
de lo que Dios les enseñó.

Nosotros estamos aquí para hacer una Obra hoy, y 
para prepararnos para hacer una Obra aún mucho 
mayor. ¡Tenemos que calificar para sentarnos en el 
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trono de David con Cristo! Y qué material tan maravilloso 
nos da Dios en estos libros para mostrarnos cómo 
llegar a ser Reyes para Dios. Tenemos que continuar 
profundizando en las Escrituras y en la mente de Dios 
para entender mejor lo que Él está enseñándonos en los 
profetas anteriores. ¡Él realmente quiere que nosotros 
nos convirtamos en reyes y sacerdotes instruidos!
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DOS 

JOSUÉ:  
CONQUISTANDO  

LA TIERRA 
PROMETIDA

Josué es el primer libro de los profetas anteriores. 
¿Por qué fue escrito este libro? Porque este libro 
muestra que el plan de Dios continuó después de 

Moisés.
Moisés falleció justo antes que Israel entrara a la Tierra 

Prometida. Josué los guio hacia su destino final. La Tierra 
Prometida es un tipo del Reino de Dios. Pero actualmente 
hay una gran diferencia. Todos los adultos de la antigua 
Israel que murieron en el desierto por causa de su 
rebelión, resucitarán en el Juicio del gran Trono Blanco. 
En ese tiempo ellos tendrán su primera oportunidad 
para la salvación. Los muy elegidos de Dios hoy, están a 
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punto de entrar en el Reino de Dios, pero si morimos en 
el desierto espiritual, entonces perderemos nuestra vida 
eterna. Esta es nuestra única oportunidad para ser salvos.

Josué fue uno de los pocos israelitas que era 
convertido. Él ascendió al monte Sinaí en la primera 
entrega de las tablas de la ley (Éxodo 24:13). Él pasaba 
mucho tiempo con Moisés. El libro de Josué (y los 
otros profetas anteriores), está directamente atado al 
Pentateuco [los primeros 5 libros de la Biblia]. Todas las 
Escrituras vinieron de una mente: ¡de la mente de Dios!

Josué fue un guerrero valiente. Él fue el soldado 
número uno de Israel. Éxodo 17 registra cómo él estuvo 
en el frente de batalla en la guerra contra Amalec. 
Números 13 dice que él fue uno de los doce espías que 
exploraron la Tierra Prometida. Él estaba acostumbrado 
a arriesgar su vida en el servicio a Dios. Uno no sabe 
mucho sobre Josué cuando los tiempos eran fáciles, ¡uno 
solamente sabe de él cuando había una emergencia!

Tal parece que su punto fuerte era ser valiente. ¡Josué 
era un guerrero! Él lo demostró antes de ir a la Tierra 
Prometida. Pero en ese tiempo Dios también le dijo: ¡no 
temas! ¡Levántate y se valiente! a donde vayas iré contigo 
(Josué 1:5,7-9). Dios quería que él desarrollara más valentía 
porque había batallas mucho más grandes por delante.

El libro de Josué no es simplemente una biografía, 
o un registro de historia, o meramente una conexión 
histórica relacionada con el Pentateuco. Se refiere 
directamente al pueblo de Dios hoy día. Tiene lecciones 
poderosas que nos enseñan sobre alcanzar el Reino de 
Dios. Así es cómo, parte de la profecía entra en escena. 
Tenemos la misma responsabilidad de estar llenos 
de fe así como Josué lo estaba. ¡Josué tuvo que luchar 
para poseer la Tierra Prometida! Y nosotros, ¡vamos 
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a tener que luchar para poseer el Reino de Dios! Los 
ministros de Dios, deben luchar para cumplir con sus 
responsabilidades hacia las personas que sirven. Es lo 
mismo que Cristo dijo sobre lo que era su “comida”: hacer 
la voluntad de Dios y terminar Su Obra (Juan 4:34).

El ejemplo de Moisés y Josué es un paralelo 
sorprendente de lo que ha sucedido y está sucediendo 
en la Iglesia de Dios hoy. Josué aprendió el gobierno que 
Dios enseñó a través de Moisés y nunca lo transigió. Hoy 
día, los muy elegidos siguen su ejemplo y se someten 
al gobierno que Dios enseñó a través de Herbert W. 
Armstrong. Aquellos que siguen el ejemplo de Josué son 
verdaderos filadelfinos que no se avergüenzan de poner 
el énfasis apropiado en la posición del Sr. Armstrong.

El libro de Josué nos muestra porqué él ganó batalla 
tras batalla tomando posesión de la Tierra Prometida; 
él pudo derrotar a 31 reyes y finalizar su trabajo. Sobre 
todo, este libro nos muestra cómo Josué exaltó a Dios.

Esta es la única forma en que podemos alcanzar 
la Tierra Prometida, ¡el Reino de Dios! Aquellos que 
fracasen, morirán para siempre en el desierto espiritual, 
o sea, el lago de fuego. Hoy día los riesgos son para 
siempre. Estos libros proféticos revelan cómo podemos 
ser el mejor ejemplo del éxito de Dios, para siempre. ¡O 
los fracasos eternos más sobresalientes! No podemos 
escapar de esa verdad poderosa. Nuestro llamamiento 
es acerca de vivir para siempre, o morir para siempre.

JOSUÉ SE DESTACÓ
Cuando Dios le ordenó a Moisés que escogiera a 
representantes de cada tribu para espiar la Tierra 
Prometida, Moisés escogió a Josué de la tribu de Efraín 
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(Números 13:1-8). Él estaba muy impresionado con este 
joven. El relato de lo que sucedió cuando Josué hizo ese 
trabajo, nos muestra el porqué.

Todos los demás espías se acobardaron y demostraron 
falta de fe. ¡Josué y Caleb fueron los únicos que 
demostraron valentía y fe!

¡Los israelitas se quejaron y dijeron que querían 
regresarse a Egipto! “Entonces Moisés y Aarón se 
postraron sobre sus rostros delante de toda la multitud 
de la congregación de los hijos de Israel. Y Josué hijo 
de Nun y Caleb hijo de Jefone, que eran de los que 
habían reconocido la tierra, desgarraron sus vestidos” 
(Números 14:5-6). ¡Josué estaba verdaderamente afligido! 
Él estaba observando a su jefe, imitándolo y aprendiendo 
de él y haciendo lo que Dios quería.

Durante todo este acontecimiento, la actitud de Josué 
fue de fe, positiva y valiente en Dios (versículos 7-9). 
¡Esa es exactamente la actitud que necesitamos para 
enfrentar nuestros problemas y vencer!

¿Cómo respondieron los israelitas a Josué? ¡Lo 
amenazaron de apedrearlo a muerte! (versículo 10). 
Josué estaba aprendiendo por el camino difícil, cuan 
testarudo era Israel.

Como resultado de lo que sucedió aquí, Dios 
decretó que todo Israel moriría antes de entrar a la 
Tierra Prometida (versículo 22-23). Pero Él hizo dos 
excepciones: Josué y Caleb.

Note lo que Dios dijo específicamente sobre Caleb: “… 
por cuanto hubo en él otro espíritu, y decidió ir en pos 
de mí” (versículo 24). Estos hombres estaban dispuestos 
a hacer cualquier cosa que Dios les pidiera y ¡estaban 
ansiosos de hacer la Obra de Dios! Ese es el espíritu que 
Dios está intentando ¡construir en nosotros! ¡Debemos 
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esmerarnos con gozo y hacer nuestra parte en la Obra 
de Dios!

Realmente, Josué fue sobresaliente. “Y [el Eterno] dijo 
a Moisés: Toma a Josué hijo de Nun, varón en el cual está 
el espíritu, y pon tu mano sobre él; y lo pondrás delante 
del sacerdote Eleazar, y delante de toda la congregación; 
y le darás el cargo en presencia de ellos. Y pondrás de tu 
honor sobre él, para que toda la congregación de los hijos 
de Israel sea obediente” (Números 27:18-20 vkj).

Dios sabía que Josué haría que Israel fuera obediente. 
¿Sabe Dios que usted hará que aquellos que estén bajo su 
influencia sean obedientes? ¿Es usted la clase de persona 
la cual Dios puede poner en cualquier lugar, sabiendo 
que usted se asegurará que las personas sean obedientes 
hacia Él? Eso es lo que Dios está buscando en nosotros.

En Números 32:11, Dios hizo el siguiente juicio: “No 
verán los varones que subieron de Egipto de veinte años 
arriba, la tierra que prometí con juramento a Abraham, 
Isaac y Jacob, por cuanto no fueron perfectos en pos de 
mí”. Recuerde, nosotros también habitamos hoy en una 
tierra y estamos disfrutando de tal prosperidad debido a 
la obediencia de Abraham, Isaac y Jacob.

“Excepto Caleb hijo de Jefone cenezeo, y Josué hijo de 
Nun, porque ellos siguieron completamente a [el 
Eterno]” (versículo 12 vkj). Esa es la clase de líder que 
Dios quiere: ¡alguien que lo siga a Él completamente! 
No que lo siga el 60 por ciento ni el 90, ¡sino el 100 por 
ciento! Eso es lo que Dios requiere de Sus líderes élite. 
Eso es lo que debemos hacer si es que vamos estar 
capacitados para liderar en la sede del templo de Dios 
en el Mundo de Mañana.

Cuando hombres como estos son escogidos, ellos 
hacen que sucedan cosas buenas. En Deuteronomio 1:35 
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Dios dijo que ninguno de los hombres de esa generación 
vería la Tierra Prometida, excepto “Josué hijo de Nun, el 
cual te sirve, él entrará allá; anímale, porque él la hará 
heredar a Israel” (versículo 38). Pon a José a cargo y él 
hará que sucedan cosas buenas en Israel. Dios quiere 
que nosotros hagamos eso también, que seamos los 
causantes de cosas buenas y que tengamos éxito en 
nuestras vidas y en las vidas de aquellos que guiamos.

JOSUÉ EXALTÓ A MOISÉS
Josué amó verdaderamente a Dios. Él también tuvo un 
amor profundo por Moisés y por su cargo. Eso significa 
que él amó el gobierno de Dios. ¡Esta cualidad es rara, 
incluso en la Biblia!

En Éxodo 33:9-11 Dios habló a Moisés en el tabernáculo. 
Después, Moisés regresó al campamento, “… pero el joven 
Josué hijo de Nun, su servidor, nunca se apartaba de en 
medio del tabernáculo”. Josué se quedaba para cuidar 
de los tesoros de Dios. Él protegía lo que era de Dios y lo 
hacía a la manera de Dios. Uno puede ver esa dedicación 
una y otra vez en esos ejemplos.

Números 11 registra un episodio interesante. Moisés 
reunió a 70 ancianos y los puso alrededor del tabernáculo, 
Dios les dio de Su Espíritu y ellos profetizaron. ¡Dios le 
estaba dando a Moisés una ayuda adicional! Incluso 
dos de los hombres profetizaron en el campamento 
de Israel. Josué estaba disgustado por eso: “Entonces 
respondió Josué hijo de Nun, ayudante de Moisés, uno 
de sus jóvenes, y dijo: Señor mío Moisés, impídelos” 
(versículo 28). Uno puede ver que Josué era muy servicial 
con Moisés, él amaba a ese hombre y sabía que Dios lo 
estaba usando, pero algunas veces Josué era un poco 
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fanático. En esta ocasión él pensó que aquellos otros 
hombres estaban violando el gobierno de Dios. En este 
caso Josué estaba equivocado, pero yo pienso que él tenía 
la actitud correcta. Yo creo que a Dios le gustó esa actitud 
incluso cuando estaba un poco desacertada.

“Y Moisés le respondió: ¿Tienes tú celos por mí? Ojalá 
todo el pueblo de [el Eterno] fuese profeta, y que [el 
Eterno] pusiera su espíritu sobre ellos” (versículo 29). 
Moisés sabía que Josué realmente lo amaba y que estaba 
tratando de protegerlo, pero Moisés trató de conseguir que 
Josué entendiera que algunas veces estas cosas están bien. 
Josué no discutió. Él sencillamente hizo lo que Moisés dijo.

Josué era el “servidor de Moisés” (Josué 1:1). Pero 
cuando Josué se hizo cargo, el poder fue transferido del 
gobierno de un solo hombre bajo Moisés, al gobierno de 
un solo hombre bajo Josué.

Dios le dijo a Josué: “Nadie te podrá hacer frente en 
todos los días de tu vida; como estuve con Moisés, estaré 
contigo; no te dejaré, ni te desampararé” (versículo 5). 
Esa es la autoridad que Dios le da a Su líder. Ese hombre 
debe tener el apoyo de Dios.

“Solamente esfuérzate y sé valiente, para cuidar de 
hacer conforme a toda la ley que mi siervo Moisés te 
mandó; no te apartes de ella ni a diestra ni a siniestra, 
para que seas prosperado en todas las cosas que 
emprendas” (versículo 7). A veces se necesita mucha 
valentía para levantarse y hacer lo que Dios manda, y 
pelear la batalla que Dios nos da para librar. Pero esta 
es una promesa de parte de Dios: que si uno sigue lo 
que Moisés enseñó y no se desvía ni a la izquierda ni a la 
derecha, entonces prosperará.

“Nunca se apartará de tu boca este libro de la ley, sino 
que de día y de noche meditarás en él, para que guardes 
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y hagas conforme a todo lo que en él está escrito; porque 
entonces harás prosperar tu camino, y todo te saldrá 
bien” (versículo 8). Esto no sólo está diciendo cómo tener 
prosperidad y buen éxito; Dios también está diciendo: no 
es suficiente solamente conocer la Biblia y portar ciertas 
escrituras en la billetera o exhibirlas en la pared. No 
entenderás lo que estoy intentando enseñarte, ¡a menos 
que medites profundamente en estas cosas y te esfuerces 
por entenderlas! Deuteronomio 17:18-20 dice la misma 
cosa: que un sólo conjunto de normas no nos va a llevar 
hasta nuestro destino final espiritual.

Josué habló mucho sobre Moisés y recalcó lo que ese 
gran profeta había recibido de parte de Dios. Desde el 
comienzo de su gobierno, el mensaje de Josué fue este: 

“Acordaos de la palabra que Moisés, siervo de [el 
Eterno], os mandó diciendo: [el Eterno] vuestro Dios 
os ha dado reposo, y os ha dado esta tierra” (Josué 1:13).

La Biblia menciona a dos hombres llamados Josué 
del tiempo del fin, uno es fiel a la ley y el otro es infiel 
(esto está explicado en mi folleto, Zechariah [Zacarías, 
disponible en inglés]. Toda nuestra literatura es gratis). 
Necesitamos comparar al Josué infiel (el que trabajó 
con el tipo de Zorobabel del tiempo del fin), con el Josué 
que trabajó con Moisés. El Josué infiel del tiempo del 
fin, falló completamente en seguir el ejemplo del Josué 
bajo Moisés (Zacarías 3:1). Cuán diferente hubiera sido la 
historia moderna de la Iglesia, si los líderes de la Iglesia 
de Dios Universal hubieran seguido el ejemplo del Josué 
antiguo, ¡sobre cómo hacer las cosas cuando un gran 
hombre de Dios muere! Esta es una seria advertencia 
para todo el pueblo de Dios en este tiempo del fin.

Una y otra vez, este Josué antiguo le dijo a Israel 
que recordara y exaltara lo que Dios había revelado a 
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través de Moisés, y como resultado de ello, él y la nación 
prosperaron. El Josué moderno, mencionado en Zacarías, 
se rebeló en contra de hacer aquello mismo con el 
hombre de Dios en el tiempo del fin. Esto condujo a su 
perdición.

“[El Eterno] había mandado a Josué que dijese al 
pueblo, conforme a todas las cosas que Moisés había 
mandado a Josué…” (Josué 4:10). Josué no decidió por su 
propia cuenta hacer eso, ¡Dios le ordenó que lo hiciera y 
Josué obedientemente lo hizo! Hoy día se nos ordena que 
enseñemos de acuerdo a todo lo que Dios enseñó a través 
del Sr. Armstrong. Somos la única Iglesia que lo hace así. 

“No hubo palabra alguna de todo cuanto mandó Moisés, 
que Josué no hiciese leer delante de toda la congregación 
de Israel…” (Josué 8:35). Josué no rechazó ni siquiera 
una palabra de lo que Dios enseñó a través de Moisés. 
Él enseñó al pueblo que ¡toda palabra inspirada de 
Moisés debía ser guardada, y les enseñó a recordar a 
Moisés! Dios le había revelado a Josué la importancia 
del cargo de Moisés en Israel. Josué también profetizó 
una gran advertencia para cualquiera que se atreviera a 
rechazar incluso una palabra del mensaje de Dios, dado 
a través de Su mensajero.

Cuando Dios envía a un hombre para entregar un 
mensaje, ¡es sumamente peligroso incluso rechazar una 
sola palabra!

En nuestros días, Dios le reveló a la Iglesia la 
importancia del cargo del Sr. Armstrong. (Nuestro 
folleto Hageo comprueba esa declaración. Solicite su 
copia gratuita). Si Dios pone énfasis en la posición de 
un hombre, entonces nosotros debemos ser cuidadosos 
de hacer lo mismo. Así como Josué siempre dirigió el 
pueblo hacia Moisés, ¡nosotros también debemos dirigir 
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el pueblo hacia el Sr. Armstrong! Si verdaderamente 
estamos siguiendo a la Biblia, entonces estaremos 
poniendo el énfasis apropiado en los escritos y la obra 
del Sr. Armstrong.

“De la manera que [el Eterno] lo había mandado a 
Moisés su siervo, así Moisés lo mandó a Josué; y así 
Josué lo hizo, sin quitar palabra de todo lo que [el Eterno] 
había mandado a Moisés” (Josué 11:15). Moisés siguió las 
órdenes de Dios y le dio esas órdenes a Josué. ¡Y Josué 
hizo todas las cosas que Dios le había ordenado a 
Moisés! ¡Todas las cosas!

Hasta el final de su vida, éste seguía siendo el mensaje 
de Josué: “Solamente que con diligencia cuidéis de 
cumplir el mandamiento y la ley que Moisés siervo de 
[el Eterno] os ordenó (…) Esforzaos, pues, mucho en 
guardar y hacer todo lo que está escrito en el libro de 
la ley de Moisés, sin apartaros de ello ni a diestra ni a 
siniestra” (Josué 22:5; 23:6). Josué no estaba tratando 
de promoverse así mismo. Él amaba a Moisés, amaba a 
Dios, y amaba el gobierno de Dios; ¡y él siguió enseñando 
ese gobierno continuamente a Israel por muchos años 
después de la muerte de Moisés!

Recuerde, esto hace parte de los profetas anteriores. 
¡Y es profecía para nosotros! Esta es una lección 
que los ministros de Dios y el pueblo de Dios deben 
aprender: ¡que Dios es el único que necesita ser 
exaltado! ¿Amamos a Dios y a Su gobierno como Josué 
lo hizo? Cualquiera que así lo haga, ¡tiene un gran futuro 
garantizado!

Dios realmente quiere que nosotros sepamos sobre 
este hombre fiel y leal, quien era tan constante en 
hacer énfasis en lo que Dios reveló a través de Moisés. 
Los filadelfinos fieles de Dios siguen este ejemplo 
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maravilloso: vamos a seguir exaltando a Dios por 
medio de darle honra a Su siervo del tiempo del fin, 
¡y al gobierno que Dios nos enseñó a través de ese 
hombre!

EL ARCA DEL PACTO
En Josué 3:7 Dios le prometió a Josué: “Desde este día 
comenzaré a engrandecerte delante de los ojos de todo 
Israel, para que entiendan que como estuve con Moisés, 
así estaré contigo”. Dios está con Su líder, y Él lo exalta. 
Primero Moisés, y luego Josué. Dios nunca gobierna a 
través de un comité de eruditos. Él gobierna a través de 
un cargo que Él establece. Y Él engrandece a un hombre 
otorgándole ese cargo (Josué 4:14).

¿Cómo exaltó Dios a Josué? Haciendo uso de un 
milagro maravilloso, con el Arca del Pacto al centro.

Los profetas anteriores mencionan esta Arca una y 
otra vez. El oro cubría la tapa del Arca, la cual es un 
tipo del trono de Dios. (Ej. 2 de Samuel 6:2). El Arca era 
un símbolo del trono de Dios y de la presencia de Dios 
en la nación. La forma en que los israelitas utilizaban 
el Arca era muy importante para Dios.

La verdadera Iglesia de Dios hoy, posee el Arca del 
Pacto espiritualmente. Dios gobernó a la antigua Israel, 
y actualmente Él gobierna a la Iglesia desde ese trono. La 
presencia de Dios está en Su Iglesia.

Antiguamente el Arca contenía una vasija de oro 
con maná, la vara de Aarón y las tablas de Los Diez 
Mandamientos (Hebreos 9:4). Estos artículos físicos 
tienen un significado espiritual profundo. El mismo 
contenido se encuentra dentro del Arca espiritual hoy 
día.



JOSUÉ:  CONqUISTANDO LA TIERRA PROMETIDA

25

Primero están los Diez Mandamientos o Su ley. 
La ley de Dios es nuestra Constitución. La antigua 
Israel obedecía la letra de la ley de Dios. Actualmente, 
Israel espiritual (la Iglesia), guarda el espíritu de la 
ley. Nos referimos mucho a los Diez Mandamientos, 
pero no somos gobernados solamente por los Diez 
Mandamientos sino que somos gobernados por Dios. 
Siempre debemos darle a Dios Su lugar y prioridad 
adecuados. Dios nos gobierna por medio de la ley, la cual 
es el fundamento del Pentateuco [los primeros 5 libros 
de la Biblia], y de toda la Biblia.

Luego, para implementar esa ley se debe tener el 
gobierno de Dios (simbolizado por la vara de Aarón 
mencionada en Números 17). Hubo un solo hombre, 
Moisés, que bajo Dios gobernó a Israel en el desierto. 
Cuando Moisés murió, fue reemplazado por Josué, o 
sea, un hombre que bajo Dios hizo cumplir la ley. “En 
aquel día [el Eterno] engrandeció a Josué a los ojos de 
todo Israel; y le temieron, como habían temido a Moisés, 
todos los días de su vida” (Josué 4:14). Ellos pasaron del 
gobierno de un solo hombre, a un gobierno de un solo 
hombre. Así siempre trabaja Dios.

Cuando uno tiene la ley y el gobierno de Dios, entonces 
Dios lo alimentará con maná o comida espiritual hoy 
(Juan 6:49-51). Solamente la Iglesia que tiene la ley 
y el gobierno de Dios es alimentada con el maná, es 
decir, la verdad revelada por Dios. Dios revela Su 
verdad solamente a los “bebés”; aquellos sumisos a Su 
gobierno (Mateo 11:25). ¡Dios no usará a nadie para hacer 
Su Obra a menos que aprenda esta lección! Cualquier 
otro enfoque, ¡conduce a la inanición espiritual porque 
Dios corta el suministro del maná espiritual! Todos los 
grupos laodicenos han rechazado el gobierno de Dios. 
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Por eso, Dios actualmente solamente revela Sus secretos 
a Su Iglesia de Filadelfia (Amos 3:7). La revelación que 
recibimos, nos muestra que Dios está alimentándonos 
con comida espiritual, lo cual es una prueba adicional 
de que Dios está gobernando a esta Iglesia.

Estas fueron las instrucciones de Josué a los israelitas: 
“Cuando veáis el arca del pacto de [el Eterno] vuestro Dios, 
y los levitas sacerdotes que la llevan, vosotros saldréis de 
vuestro lugar y marcharéis en pos de ella” (Josué 3:3). 
Cuando los israelitas iban a cruzar el Jordán hacia la 
Tierra Prometida, Dios ordenó que los sacerdotes guiaran 
al séquito con el Arca. Josué era un hombre de guerra, pero 
él no se puso al frente del ejército, él puso a los sacerdotes y 
el Arca de Dios a la cabecera del séquito ¡para que todos 
supieran que Dios era quien los estaba guiando!

En donde esté el Arca allí está el gobierno de Dios; 
por eso Josué le dijo a Israel que marchara ¡“en pos 
de ella”! Josué no estaba tratando de que la gente lo 
siguiera a él. Josué les enseñó intensamente a seguir a 
Dios.

Debemos ir “en pos” de Dios, ¡nunca en pos de los 
hombres! Pero usted y yo somos responsables de 
comprobar cuál es el hombre que nos está dirigiendo 
hacia Dios.

Dios pudo unificar a Israel alrededor de Josué y los 
sacerdotes. Todos ellos eran uno. El gobierno de Dios 
rige a la verdadera Iglesia de Dios hoy. Dios va a usar a 
aquellas personas para que le ayuden a implementar 
Su ley en el Mundo de Mañana (Apocalipsis 2:26-27). El 
mundo será dirigido y alimentado espiritualmente por 
el Dios omnipotente. De ésto es lo que se trata el Arca 
del Pacto. El libro de Josué contiene profecía sobre este 
futuro maravilloso.
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PONGA A DIOS PRIMERO
En los días de Josué, Dios usó el Arca de una forma 
dramática, no solamente para engrandecer el cargo 
de Josué sino también para enseñarnos una lección 
profunda, en este tiempo del fin.

“Y Josué dijo al pueblo: Santificaos, porque [el Eterno] 
hará mañana maravillas entre vosotros” (Josué 3:5). 
A Josué le encantaba trabajar para Dios. Él sabía que 
cuando uno le sirve a Dios verdaderamente, Él hace 
milagros maravillosos en nuestra vida. Josué llamó a 
Dios “el Dios viviente [que] está en medio de vosotros” 
(versículo 10). Como resultado de esta actitud, ¡Josué y 
la nación disfrutaron de maravilla tras maravilla!

Cuando los sacerdotes pusieron pie en el río Jordán, 
¡milagrosamente las aguas dejaron de fluir y formaron 
un gran montón hacia el norte! Dios detuvo las aguas 
¡para que Israel pudiera cruzar! Los sacerdotes cargaron 
el Arca hasta estar justo en medio del lecho seco (donde 
todos podían ver ese símbolo de Dios), y se quedaron allí 
mientras todo el pueblo cruzaba.

Ese fue sólo uno de los muchos milagros que Dios 
realizó. Siempre sucedió así cuando los israelitas estaban 
sumisos al gobierno de Dios.

La mayoría de las personas que presenciaron este 
milagro eran de mente carnal. Dios no hizo este milagro 
primordialmente para el beneficio de ellos, ¡sino para Su 
pueblo de hoy, engendrado por Su Espíritu!

Considere esta lección: si sigue este ejemplo, y si 
usted pone a Dios primero en su vida, puede esperar 
tener muchos milagros, ¡incluso muchos más hoy 
día que en el pasado! “Jesucristo es el mismo ayer, y 
hoy, y por los siglos” (Hebreos 13:8). Dios hace grandes 
milagros por Su pueblo si nos sometemos a Él. Fíjese en 
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el poder que hay disponible para aquellos que obedecen 
a Dios. Todo lo que tenemos que hacer es guardar la 
ley y el gobierno de Dios; de esta forma Él nos alimenta 
espiritualmente y nos guía hasta el Reino de Dios.

Aun así, los hombres quieren decidir por sí mismos 
a cuál gobierno obedecer. Si hacemos eso, entonces no 
recibiremos ninguna de las bendiciones maravillosas de 
Dios; por el contrario, estaremos maldecidos.

¡Tenemos que confiar en el Dios de milagros para 
terminar esta Obra! Debemos asegurarnos que estamos 
poniéndolo a Él al frente, en donde todos puedan 
verlo. Josué nos mostró cómo seguir el Arca hoy día; 
él fue cuidadoso de poner el Arca al frente, ¡para 
asegurarse de que el pueblo pudiera ver quién era 
el que estaba haciendo todo esto! Todo se enfocaba 
en Dios. Debemos estar siempre exaltando a Dios. Se 
necesita mucho esfuerzo de nuestra parte para hacer 
hincapié en el Arca y todo lo que ésta tiene dentro.

A Josué se le dijo que les ordenara a los sacerdotes 
qué hacer con el Arca (Ej. Josué 4:15-18). Eso es gobierno 
a través de un hombre para asegurar que el pueblo 
se enfocara en Dios. Josué tenía sacerdotes y levitas 
para enfocar al pueblo en el Arca, o sea en Dios. Los 
sacerdotes cargando el Arca mostraban el camino. Josué 
y los ministros siempre se aseguraron de que Dios fuera 
el líder real de Israel.

Actualmente tenemos ministros que cumplen la 
misma función. Los sacerdotes que cargan el Arca 
espiritual hoy día, también guían al pueblo de Dios. 
Aunque ellos no sean considerados gran cosa por 
los hombres, Dios los usa para hacer Su Obra. El Sr. 
Armstrong siempre instruyó a sus ministros a que 
dirigieran el pueblo hacia Dios.
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Los profetas anteriores registraron ejemplos de 
cuándo los israelitas no hicieron lo correcto con el 
Arca; de cuándo ellos fallaron en poner a Dios primero 
y no siguieron Su camino. ¡Eso fue un error fatal! Ellos 
perdieron batallas y sufrieron calamidades terribles. En 
este tiempo del fin, nosotros hemos experimentado la 
rebelión laodicena en la Iglesia de Dios, que puede ser 
atribuida al hecho de que el pueblo de Dios no se aferró 
a Jesucristo, la Cabeza (Colosenses 2:19). (Si usted no 
conoce esta historia, solicite las copias gratuitas de 
nuestros libros: El mensaje de Malaquías, y Raising the 
Ruins [Levantando las ruinas]).

Para evitar estos tropiezos, ¡debemos poner a Dios 
completamente en el centro del escenario! ¡Él debe 
ser el punto focal! Eso es lo que hace que todo funcione. 
Solo Dios puede dirigir esta Obra, y nosotros debemos 
asegurarnos que Él lo esté haciendo.

LAS DOCE PIEDRAS
Mientras el río estaba seco, de acuerdo con el mandato 
de Dios, los israelitas tomaron 12 piedras del centro 
del Jordán y las llevaron al otro lado. Con estas piedras, 
ellos hicieron un memorial de este evento espectacular 
(Josué 4:1-8). ¡Dios quiere que su pueblo recuerde los 
milagros que Él hace por nosotros!

Hoy en día, piense usted sobre el milagro de toda la 
revelación que Dios nos ha dado. Mucha de esa revelación 
ha sido redactada en libros y folletos, y uno podría decir 
que esos son monumentos que Dios ha establecido ¡para 
ayudarnos a recordar esos milagros!

Cuando los laodicenos renunciaron a aquellos 
folletos, ellos se olvidaron de esos monumentos y se 
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alejaron de los milagros grandiosos de Dios. ¡Cuán 
rápidamente olvidamos los milagros si no preservamos 
esos monumentos!

Luego Josué hizo algo muy inusual: “Josué también 
levantó doce piedras en medio del Jordán, en el lugar 
donde estuvieron los pies de los sacerdotes que llevaban 
el arca del pacto; y han estado allí hasta hoy” (versículo 9).

Este fue otro memorial, adicional al que ellos hicieron 
en la Tierra Prometida de donde fueron tomadas 
las piedras del lecho del río. Ellos pusieron este otro 
memorial, justo en medio del río Jordán. Después 
de esto, los sacerdotes subieron a la ribera y las aguas 
empezaron a fluir otra vez, cubriendo este memorial 
(versículo 18).

¿Cuál fue el propósito de este segundo memorial? 
Seguramente los israelitas no aprendieron nada de esto; 
a ellos se les ha de haber olvidado todo tan pronto como 
éste se desapareció bajo las aguas. ¡Y ni siquiera sacaron 
una instrucción duradera del memorial que colocaron 
justo donde ellos estaban viviendo!

Esto es principalmente también para nosotros hoy, 
quienes tenemos el Espíritu de Dios y entendemos la 
Palabra de Dios.

¡Me parece que esta es una lección obvia de cuánta 
profundidad tiene esta historia si uno simplemente 
se sumerge en ella!

Hay mucho de simbolismo aquí. Dios claramente 
realizó un milagro reteniendo las aguas. El arca estando 
ahí, era un símbolo de Dios. Ahora hay 12 piedras en 
el fondo del río Jordán. El agua es un tipo del Espíritu 
Santo de Dios. Las 12 piedras representan las 12 tribus de 
Israel. Jesucristo, quien fue bautizado en ese mismo río, 
estaba sobre los 12 apóstoles quienes gobernarán sobre 
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Josué levantó un memorial de 12 piedras en el lecho seco del río 
Jordán. Después que los sacerdotes salieron del lecho del río, 
las aguas comenzaron a fluir de nuevo, cubriendo el memorial.
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las 12 tribus (Mateo 19:28). David gobernará sobre todos 
los apóstoles desde el trono, que de hecho es el trono del 
Padre y el Hijo (Lucas 1:30-33).

Si uno contempla el significado de esas 12 piedras, 
¡ellas en realidad contienen la visión de la llave de 
David! (Apocalipsis 3:7).

Dios continuamente le enfatiza esta visión a la Iglesia 
de Dios de Filadelfia. El nombre de nuestro programa de 
televisión es “Key of David” (Llave de David). ¡Esta llave 
es fundamental en todo lo que hacemos!

Esta es una imagen fascinante. Para el mundo, la 
hermosura de lo que Dios ha hecho y de lo que hará con 
esas 12 piedras, simplemente se desvanece. La gente está 
engañada; ellos no entienden, y la mayoría no quiere 
entender.

Pero si usted empieza a profundizar, ¡entonces 
empieza a comprender una visión espectacular y 
milagrosa! Usted ve la evidencia de la misma presencia 
de Dios, o sea, usted ve una obra de milagros, y usted 
comienza a apreciar la maravilla de estas 12 piedras, ¡las 
cuales abren un glorioso futuro! ¡Dios planea salvar al 
mundo entero a través de Israel! ¡Esta es la Obra de 
Dios! ¡Es el plan maestro de Dios!

Incluso Josué dijo que este milagro no era solamente 
para Israel sino “para que todos los pueblos de la 
tierra conozcan que la mano de [el Eterno] es poderosa” 
(Josué 4:24). ¡Dios está vivo y él va a establecer Su 
gobierno milagroso sobre el mundo entero!

¡Muchas maravillas vienen a la mente cuando uno 
estudia este ejemplo profundamente! ¿Captamos 
realmente la profundidad de esta visión totalmente 
asombrosa? ¡Ésta nos lleva a la profundidad de la mente 
de Dios!
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Este memorial de las 12 piedras bajo el agua, es 
otra forma en la que Dios nos está diciendo que esta 
historia es para nosotros. Los profetas anteriores son 
específicamente para la Iglesia de Dios de Filadelfia 
(idf). Esa es la razón por la que Dios está continuamente 
dándonos más entendimiento sobre estos libros. Hay 
tanta profundidad aquí. Si usted meditara en estas 
cosas día y noche, realmente lo asombrarían. Cada vez 
que medite en ello, llegará a ser más emocionante y 
maravilloso para usted.

DIRIGIENDO EL MUNDO HACIA DIOS
El plan de Dios para Israel siempre involucró a la 
familia. “Y habló a los hijos de Israel, diciendo: cuando 
mañana preguntaren vuestros hijos a sus padres, y 
dijeren: ¿Qué significan estas piedras? Declararéis 
a vuestros hijos diciendo: Israel pasó en seco por este 
Jordán. Porque [el Eterno] vuestro Dios secó las aguas 
del Jordán delante de vosotros, hasta que habíais pasado, 
a la manera que [el Eterno] vuestro Dios lo había hecho 
en el Mar Rojo, el cual secó delante de nosotros hasta 
que pasamos” (Josué 4:21-23). Dios quería que Israel 
enseñara a sus hijos sobre cuando cruzaron el río 
Jordán milagrosamente. Ellos recibieron instrucciones 
de construir un monumento como memorial de este 
milagro deslumbrante. Más adelante los padres les 
explicarían a sus hijos lo que significaba, relacionándolo 
con el milagro del Mar Rojo.

Los pueblos estadounidense y británico están muy 
maldecidos actualmente, porque ellos fallaron en 
enseñarles a sus hijos sobre los muchos milagros de 
Dios. Hoy día, nuestro sistema educativo y la mayoría 
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de las religiones, generalmente enseñan lo opuesto. A 
nuestros hijos se les enseña que vean como una fábula 
esos ejemplos del Antiguo Testamento. ¡Por esta razón 
hoy día no experimentamos milagros como esos! Incluso 
peor, Dios está maldiciendo a nuestros pueblos debido 
a su rebelión.

Se necesita un gobierno fuerte que se asegure 
de mantener ante el pueblo a Dios y Su poder 
asombroso. Durante la mayoría de la historia de Israel, 
ellos han hecho justamente lo opuesto.

Reitero, esta lección no era solamente para ser 
enseñada a Israel, sino “para que todos los pueblos 
de la tierra conozcan que la mano de [el Eterno] es 
poderosa; para que temáis a [el Eterno] vuestro Dios 
todos los días” (Josué 4:24). Israel debía enseñar a “todos 
los pueblos de la tierra” cuán poderoso es Dios, ¡para 
que le temieran! ¿Ven los pueblos modernos de Israel 
cuán fuerte y poderoso es Dios? ¿Son ellos temerosos 
de Dios hoy? ¡Todo el mundo puede ver que no lo son!

Josué sabía que Dios había planeado para Israel que 
guiara el mundo hacia Dios. Esa siempre ha sido la meta 
de Dios. Ese es el trabajo actual de Israel espiritual, o sea 
la Iglesia.

¡EL CAPITÁN DEL EJÉRCITO DE DIOS!
Una vez que los israelitas habían entrado a la Tierra 
Prometida,  Dios  quiso que el los  empezaran a 
conquistarla. Pero antes de su primera conquista (la 
ciudad cananea de Jericó), Dios estampó profundamente 
en la mente de Josué una verdad vital.

“Estando Josué cerca de Jericó, alzó sus ojos y vio un 
varón que estaba delante de él, el cual tenía una espada 
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desenvainada en su mano. Y Josué, yendo hacia él, le 
dijo: ¿Eres de los nuestros, o de nuestros enemigos? El 
respondió: No; más como capitán del ejército de [el 
Eterno] he venido ahora. Entonces Josué, postrándose 
sobre su rostro en tierra, le adoró; y le dijo: ¿Qué dice 
mi Señor a su siervo? Y el capitán del ejército de [el 
Eterno] respondió a Josué: Quita el calzado de tus pies, 
porque el lugar donde estás es santo. Y Josué así lo hizo” 
(Josué 5:13-15 vkj).

¡Josué se quitó sus zapatos muy rápidamente! ¡Esta 
era tierra santa! ¿Por qué? ¡Porque el Dios viviente 
estaba parado allí! ¡Ahí estaba el Capitán del 
ejército de Dios!

Jesucristo (que aquí se manifestó como un hombre), 
es un comandante militar. Él sostiene una espada 
desenvainada, porque a veces Él tiene que matar a 
personas. Este magnífico Ser fue el que condujo a los 
israelitas a la Tierra Prometida. ¡No fue Josué! ¡Este 
mismo Dios está guiando hoy a la idf al Reino de 
Dios! Cuando hacemos la Obra de Dios, ¡estamos 
parados sobre terreno santo!

El Eterno de los Ejércitos se le apareció a Josué justo 
al frente. Esto nos dice mucho sobre el tipo de hombre 
que era Josué.

Nosotros tendremos algunas batallas con los “Jericós” 
del mundo. ¿A dónde nos está dirigiendo el Capitán? 
¿Dónde está el gran Dios quien le dijo a Josué que se 
quitara los zapatos? Nosotros sí tenemos un líder físico, 
pero debemos asegurarnos de darle a Dios el respeto 
que se merece. Espiritualmente, siempre debemos estar 
parados sobre suelo santo. Cuando hacemos la obra 
de Dios, estamos sobre terreno santo, ¡y será mejor 
que nunca olvidemos eso si queremos que Dios esté 
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con nosotros! Si Él no está con nosotros, estamos en 
problemas. Pero si usted realmente conoce y cree eso, 
¿cómo no podría eso llenarlo de valentía?

El Apóstol Pablo escribió: “Pero vemos a aquel que fue 
hecho un poco menor que los ángeles, a Jesús, coronado 
de gloria y de honra, a causa del padecimiento de la 
muerte, para que por la gracia de Dios gustase la muerte 
por todos. Porque convenía a aquel por cuya causa son 
todas las cosas, y por quien todas las cosas subsisten, que 
habiendo de llevar muchos hijos a la gloria, perfeccionase 
por aflicciones al capitán de la salvación de ellos.” 
(Hebreos 2:9-10 vkj). ¡Cristo es el Capitán de nuestra 
salvación! Esto es mucho más que ser el Capitán que 
dirigió a Josué a la Tierra Prometida. Este es el Capitán 
que nos está dirigiendo a la salvación, ¡es decir, a la Tierra 
Prometida espiritual! No se trata de lo que sucedió anti-
guamente; ¡se trata de lo que está sucediendo justo ahora!

Leamos en Hebreos 2:8 lo que Dios hizo: “todo lo 
sujetaste bajo sus pies”. La traducción de Moffatt traduce 

“todo” como “universo”. ¡Este es el gobernante del 
universo y Capitán Todopoderoso de nuestra salvación!

¡Josué realmente mostró respeto por este Dios! Josué 
Lo mantuvo en el centro del escenario ¡todo el tiempo! 
Josué estuvo listo para pelear contra Él, pero cuando se 
dio cuenta de quién era, entonces se arrodilló ante 
su Capitán.

Necesitamos capturar ese espíritu. Hoy, ese Capitán 
nos está dirigiendo. No sólo a un simple paraíso físico sino 
¡al universo! Y nosotros vamos a ayudarlo a traer a toda la 
humanidad ¡para que gobierne y embellezca el universo!

Comprender y poner en práctica estas palabras 
inspiradas de Dios, elevará y revolucionará nuestras 
vidas. ¡Digerir estas palabras nos hará pensar como Dios!



JOSUÉ:  CONqUISTANDO LA TIERRA PROMETIDA

37

LAS GUERRAS DEL SEÑOR
Al otro día, después que Josué conoció a su Capitán, 
Israel marchó hacia Jericó (Josué 6). Ellos solamente 
marcharon alrededor de la poderosa ciudad amurallada, 
por siete días. ¡Josué, el gran líder militar, tenía a los 
sacerdotes guiando a este ejército con el arca de Dios! 
En el séptimo día, Jericó se derrumbó abruptamente. 
Este fue otro milagro espectacular. ¡Estos israelitas 
comenzaron realmente a captar el mensaje de que Dios 
estaba a cargo, y que los estaba guiando a la victoria!

Este mismo Dios es la Cabeza de la idf y está 
guiándonos hoy día. Tenemos que ponerlo al frente y 
dejar que Él destruya a nuestros “Jericós”.

El mensaje de Malaquías fue una revelación nueva, 
y mostró en dónde Dios había comenzado a trabajar 
cuando la Iglesia de Dios Universal se salió del carril. 
Cuando todo estaba derrumbándose y parecía tan 
desesperanzador, ese libro nos dio mucha esperanza; fue 
la revelación de Dios mostrando lo que estaba sucediendo 
en la Iglesia y de cómo esto sería corregido. Ese libro 
volvió a las personas a Dios, y todavía lo hace. Todo lo que 
tuvimos que hacer fue seguir el Arca, es decir, a Jesucristo 
nuestra Cabeza, y entonces todas las cosas funcionaron.

Mientras todo se está derrumbando, nuestro 
Capitán está tratando de dirigirnos al universo. No 
necesitamos muchas personas para hacer esta Obra, 
¡solo necesitamos que Dios nos esté dirigiendo! Si 
Jericó o algo más se interponen en nuestro camino, se 
derrumbará. Pero debemos tener fe real y ser pacientes.

Una y otra vez, el libro de Josué nos enseña esta 
lección de fe.

En Números 21:14 se menciona un documento original 
de los profetas anteriores: “el libro de las batallas de [el 
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Eterno]” ¡Josué fue un guerrero que peleó “las batallas de 
[el Eterno]”! Él entendió, como dice 2 Crónicas 20:15, que 

“no es vuestra la guerra, sino de Dios”. Esa es la forma de 
ganar batallas: ¡confiar en Dios!

La segunda batalla que Israel peleó estando bajo Josué 
fue en Hai (Josué 7). Allí murieron 36 de sus soldados 
y ¡perdieron la batalla! Esto afligió profundamente 
a Josué. Era la primera batalla que había perdido en 
toda su vida. Pero tenga en mente que si usted va a 
ser un gran hombre como Josué, ¡tiene que aprender 
a cómo regresar derrotado de una batalla, de vez en 
cuando! Simplemente porque uno pierde una batalla, 
¡no significa que ha perdido la guerra! Nuestra propia 
naturaleza humana es muy fuerte. Algunas veces 
enfrentamos batallas difíciles; otras veces Dios tiene 
que corregirnos en formas que no entendemos, así como 
Josué no entendió la corrección que recibió. Tenemos 
que darnos cuenta que es Dios quien lo hace, y que Él 
nos comprende.

No hay duda que Josué recibió una fuerte corrección 
aquí.  Josué se postró ante Dios con profundo 
remordimiento. Y Dios le respondió: Josué, ¡levántate del 
suelo y ve y encuentra el pecado! (versículo 10-15). ¡Israel 
había pecado! uno de los israelitas había desobedecido 
las instrucciones de Dios. Un hombre, Acán, pensó que 
podía desechar una parte del gobierno de Dios.

Josué no tenía ni idea de lo que Acán había hecho, 
pero cuando vio que este hombre había quebrantado uno 
de los mandamientos de Dios y había hecho a un lado Su 
gobierno, inmediatamente lo sentenció a muerte. Dios 
les dijo que hicieran un memorial para que todo Israel 
pudiera ver y aprender de ese pecado terrible (lea el 
inserto, “Acor: el valle de angustiar”).
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Josué defendió a Dios y peleó con coraje y fe. Nosotros 
debemos hacer lo mismo. Debemos pelear conforme a 
la manera y modo que Él nos dirija, pero estas, son las 
batallas de Dios. ¡Podríamos escribir un libro sobre las 
batallas de Dios hoy día! Nuestro caso de corte por El 
misterio de los siglos fue una batalla de Dios. Nosotros 
confiamos en Dios, y Él nos rescató. Si Dios no pelea 
nuestras batallas, sencillamente no ganaremos.

Después de la derrota de Israel la primera vez que 
trataron de conquistar a Hai, fíjese en todo lo que 
tuvieron que hacer para salir exitosos después que 
habían eliminado el pecado y se habían reconciliado 
con Dios: “Entonces [el Eterno] dijo a Josué: Extiende 
la lanza que tienes en tu mano hacia Hai, porque yo la 
entregaré en tu mano. Y Josué extendió hacia la ciudad la 
lanza que en su mano tenía” (Josué 8:18). ¡Eso fue todo lo 
que Josué tuvo que hacer! Eso es todo lo que necesitamos 
hacer para ganar nuestras batallas: ¡Confiar en Dios!

En Éxodo 23:28-30, Dios prometió sacar a los cananeos 
¡con avispas! Prácticamente, Dios habría hecho todo 
el trabajo ¡si Israel sencillamente le hubiera creído a 
Él! ¿De cuantas batallas que estamos lidiando hoy no 
se haría cargo Dios, si sólo Le permitiéramos librarlas? 
¿Cuántas de esas batallas no serían mucho más fáciles 
de lo que son?

Para una mente carnal, es imposible entender esta 
lección. Se requiere de mucha fe para poner su vida 
en las manos de Dios, y la mayoría de las personas 
simplemente no la tienen.

Hay autores que a menudo comentan sobre los 
“cuentos” del Antiguo Testamento. Ellos realmente no 
creen en la historia. El comentario Lange dice: “Cuando 
llegamos al fondo del asunto, el principal obstáculo 
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para la mayoría de los críticos son los milagros, los 
cuales se suponen de antemano que son algo imposible, 
e incompatibles con conceptos racionales, ya sea que los 
encontremos en el Antiguo o en el Nuevo Testamento” 
(énfasis agregado). Aquí es donde la mayoría de los 
eruditos de la Biblia se pierden, ellos simplemente no 
pueden creer que exista un Dios que hace milagros 
para los hombres. Ellos no tienen fe y atribuyen estos 
milagros a la exageración.

Sin embargo, ¡para nosotros en la Iglesia de Dios es 
rutinario depender de Sus milagros como algo normal! 
Por esta razón para nosotros, la historia (como la victoria 
de Josué en Jericó) es tan valiosa.

Fíjese en el resultado final de la actitud de completa 
fe de Josué: “…Y la tierra descansó de la guerra” 
(Josué 14:15). Dios les dio un maravilloso periodo de paz.

NADA QUE RESPIRE
Otra lección de las guerras de Israel conquistando la 
Tierra Prometida, es algo con lo que muchas personas 
tienen un verdadero problema, si es que lo creen del 
todo. Cuando Josué libraba guerras, él aniquilaba al 
enemigo; así como Dios lo ordenó en Deuteronomio 20:16: 

“ninguna persona [nada que respire vkj] dejarás con vida”. 
Y eso fue lo que Josué hizo. Al conquistar una ciudad, él 
arrasaba con todo. Eso es lo que la Biblia relata.

¿Por qué haría Dios eso? Muchas personas no pueden 
entenderlo. Ellos simplemente no creen que Dios pudiera 
ser tan cruel.

Considere esta frase de un teólogo alemán, Johann 
Gottfried Eichhorn, quien ha sido llamado “el fundador 
de la crítica moderna al Antiguo Testamento”, y dice: 
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“¡Cuán impía es la narración del libro de Josué! Contrario 
a todo derecho, dice que Dios no sólo les da la tierra de 
Canaán a los israelitas (tierra que los cananeos como 
primeros ocupantes justamente la poseían), sino que 
también esboza un plan horrible para su conquista, y 
directamente ordena el derramamiento de sangre más 
horrible y la total extinción de los cananeos. ¿Quién 
puede reconciliar esto con incluso un punto de vista 
parcialmente correcto de la Divinidad?”

Este alemán racionalista creyó que los cananeos 
tenían el derecho a esa tierra, y que ningún Dios 
justo podría haber mandado a los israelitas a que 
los removieran. Este hombre habló con autoridad, 
haciendo este gran pronunciamiento en contra de Aquel 
quien propiamente tiene todo el derecho de la Tierra 
Prometida. Ese hombre sabía mucho más que Dios, ¡o así 
lo pensó él! ¿Cómo podría uno razonar con un hombre 
como ese?

¿Cree usted la historia tal y cual, como está registrada 
en el Antiguo Testamento? ¿Cree usted que esto fue 
dirigido por el mismo Dios que envió a Su Hijo a morir 
por los pecados del mundo? La cristiandad popular 
rechaza las Escrituras de ese “Dios del Antiguo 
Testamento”. Pero es el mismo Dios que advierte a 
las naciones de Israel y al mundo de hoy. Es el mismo 
que Dios gobierna a Su pueblo actualmente. Pero ellos 
rehúsan hacerle caso a Su advertencia.

Piense por un momento acerca de las personas dentro 
de la cultura del Islam actual. Ellos están criando a sus 
niños, desde que son pequeños bebés, a odiar, incluso 
a asesinar. Estos jóvenes constantemente oyen ese 
mensaje de odio, y se vuelven más malos a medida que 
crecen, ¡ellos dicen que quieren borrar a Israel (a Judá 
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bíblica) de la faz de la Tierra! ¿Cuál es la solución a 
ese problema? Dios tiene un plan para ellos. Él los va a 
resucitar en un mundo, ¡que habrá sido transformado 
en un paraíso guardando la ley de amor de Dios! Él 
planea educarlos, ¡y darles todo el amor que ellos nunca 
recibieron en este mundo malvado de hoy!

Eso también es cierto para el pueblo saturado de 
pecado, que vivió en la Tierra Prometida en el tiempo de 
Josué. Ellos tendrán su oportunidad de aprender la verdad 
y de llegar a ser convertidos. No obstante, por un corto 
tiempo, Dios los castigó por sus pecados y perversiones 
(ejemplo Deuteronomio 9:4-5). Él los removió de Canaán 
porque quería que ésta fuera una tierra santa.

Dios determinó que era mejor que esta gente pecadora 
fuera simplemente eliminada. Esto, es lo mismo que los 
islamitas de hoy quieren hacer con Israel, excepto que 
en aquel caso, el Dios perfecto en justicia estaba 
haciéndolo por amor; no como algunos perversos seres 
humanos quienes están motivados por el odio.

Los que creen que Dios nunca podría hacer una cosa 
semejante, simplemente están exaltando su propio 
razonamiento humano. Ellos pueden enfocarse en 
seleccionar las escrituras que a ellos les gusta, las que 
describen la misericordia de Dios. Pero los profetas 
anteriores nos revelan un Dios de juicio, que algunas 
veces es un juicio doloroso. En realidad, incluso el juicio 
que Dios infligió sobre los cananeos fue un acto de 
misericordia.

Las personas que odian esa historia, de hecho odian 
a Dios y no lo saben. Él es un Dios de juicio. No podemos 
escapar de eso, ¡y no deberíamos querer escapar de ello!

Dios sí mandó a Israel para que removiera a aquellas 
personas de la Tierra Prometida, porque Él sabía que si 
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permanecían, podrían alejar a los israelitas de Dios. Él 
sabía que Satanás utilizaría a esas personas como un 
arma para destruir lo que Dios estaba construyendo 
en Israel; o sea, ¡la nación a través de la cual Él quería 
finalmente salvar al mundo!

Vea lo que sucedió tan pronto murieron Josué y los 
hombres a su cargo. Israel transigió, se volvió débil, y 
cayó exactamente en los problemas de los cuales Dios 
le advirtió. Eso fue lo que preparó el terreno para el 
desastroso libro de Jueces. Más adelante, también fue 
por lo mismo que se estropearon las cosas con el rey Saúl. 
Él era tan “justo” que no quería matar a todos como Dios 
se lo había ordenado, por lo tanto él preservó a algunos 
(1 Samuel 15). El rey Saúl era “más justo que Dios”.

Si usted tuviera visión de largo alcance, entonces vería 
lo que Dios ve. Nosotros solamente vemos un puntico de 
lo que Dios ve. ¡Él sabe lo que Él está haciendo! Él va a 
llevar a todo mundo al universo para que lo gobierne, 
¡si sólo las personas le hacen caso y le permiten ser 
enseñadas por Él!

Algunos de los comentaristas más antiguos de la 
Biblia, de los años de 1800, entendieron esto. Incluso 
algunos ministros en el mundo entendieron por qué 
Dios hizo lo que hizo a los cananeos. Esos ministros 
reconocieron que aquellas personas estaban fuera del 
alcance de ser ayudadas en esta vida, estaban cayendo 
cada vez más en pecados terribles y satanismo, y nadie 
podía enderezarlos. Y si Dios quería eliminarlos y 
resucitarlos en el maravilloso Mundo de Mañana, ¿no 
está eso bien? Por supuesto que sí.

Quizás, al haber hecho eso Dios, ¡los guardó de volverse 
tan horriblemente malos que su futura conversión podría 
haber sido extremadamente difícil o imposible!
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¿Qué tiene que ver esto con nosotros hoy día? 
¡Probablemente el problema más grande en la Iglesia de 
Dios actualmente gira esencialmente en torno al mismo 
tema! Dios nos instruye a que cortemos el contacto con 
aquellos que se han alejado de Dios (Romanos 16:17; 
2 Tesalonicenses 3:6,14 y muchos otros versículos). Los 
laodicenos quienes se han rebelado en contra de Dios, no 
creen esas escrituras; ellos razonan que es más amoroso 
y justo ser amigable con tales personas.

El amor de Dios nos dice que nos desasociemos 
de ellos. Si ellos quieren continuar en rebelión contra 
Dios, ¡déjenlos ir! Si nosotros mantenemos contacto con 
ellos, ¡Satanás los usará para destruirnos! A Satanás le 
gustaría que ellos se quedaran cerca para que así ellos 
puedan hacer su trabajo sucio en la Iglesia de Dios.

Estos ejemplos físicos están ahí para enseñarnos. 
Queremos ayudar a todo el que posiblemente podamos. 
Pero si alguien es laodiceno y quiere seguir por su propio 
camino, entonces debemos eliminar todo contacto con 
tal, y tales personas. ¡Esta es una lección que tenemos 
que aprender! Si no mantenemos esto en mente, 
entonces cometeremos muchos errores. Ahora bien, 
por otro lado, es posible sobrepasarnos; por lo tanto, es 
necesario que siempre nos aseguremos que lo estamos 
haciendo de acuerdo con Dios.

Debemos mantener en mente el panorama completo. 
Se trata de toda una obra de misericordia. ¡Dios está 
haciendo esta obra de tal forma que Él pueda salvar al 
mayor número posible de personas! ¡Todo se trata de 
eso!

E l  n o m b re  d e  J o s u é  f u e  O s e a s  ( u  H o s h e a ) 
originalmente, el cual significa “salvación”. Pero Dios 
lo cambió a “la salvación de Dios” (Números 13:8,16). 
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Muchas personas critican lo que Josué hizo, ¡pero, 
realmente aquello era de lo que este hombre se trataba! 
No se trata de salvar físicamente a las personas, ¡se trata 
de la salvación espiritual de la humanidad! Dios 
no creó al hombre solamente para ser físico y tener 
bendiciones físicas. En últimas, todo esto es sobre la 
salvación espiritual.

EL ÚLTIMO SERMÓN DE JOSUÉ
Después de luchar todas esas batallas, Israel disfrutó un 
periodo de paz. Josué dividió la Tierra Prometida entre 
las tribus de Israel. Y justo antes de morir, Josué les dio 
un último sermón a los Israelitas (Josué 23-24). Estos 
capítulos muestran cuán gran hombre fue Josué. ¡Estos 
hombres eran líderes de Dios por una razón! ¿Estamos 
a la altura de esa grandeza?

Note la declaración de la conclusión de ese mensaje: 
“Y si mal os parece servir a [el Eterno], escogeos hoy a 
quien sirváis; si a los dioses a quienes sirvieron vuestros 
padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los 
dioses de los amorreos en cuya tierra habitáis; pero yo 
y mi casa serviremos a [el Eterno]” (Josué 24:15). ¡Qué 
declaración tan poderosa de un líder de Dios! Él 
estaba diciendo que, no me importa si la nación entera 
se desvía, ¡mi familia va a obedecer a Dios! Uno puede 
ver que Josué gobernó a su familia a la manera de Dios. 
Esto es lo que Dios quiere que usted haga también. Pero 
probablemente, la declaración de Josué es incluso más 
fuerte de lo que usted piensa. Él también estaba diciendo 
que aunque haya algún miembro de mi familia que no esté 
de acuerdo, ¡esta casa en la que yo vivo va a obedecer 
y a servir a Dios! No importa lo que suceda, ¡ninguna 
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persona sobre la Tierra podría hacer que yo me alejara 
de Dios! ¡Qué gran líder!

¡Esta es la clase de valentía que Dios quiere que cada 
uno de nosotros tenga! ¿Ama usted a Dios tanto? ¿Tiene 
usted la misma fe y valentía, de tal forma que incluso 
si la nación entera o toda su familia se desviara, usted 
continuaría adelante? Necesitamos orar para que Dios 
nos provea personas como esas, no importa qué tan 
pocos sean los que estén deseosos de hacer la Obra. El 
Sr. Armstrong dijo que él tuvo que aprender a renunciar 
a cualquier cosa. Eso fue lo que Josué tuvo que aprender 
también. Y eso es lo que Dios quiere que usted aprenda. Si 
usted tiene esa actitud, ¡cosas grandiosas van a suceder 
en su vida! Usted tiene un futuro verdaderamente 
magnífico.

En este último sermón, Josué llevó a los israelitas 
de regreso al comienzo de su historia, empezando con 
Abraham. Él les recordó su pasado, de cómo Dios los 
bendecía y hacía cosas maravillosas para ellos cuando Le 
obedecían. Josué había estado ahí mismo como esclavo 
en Egipto. Él había visto muchos milagros durante su 
vida. Josué murió a la edad de 110 años (versículo 29). 
Dios realmente lo bendijo de muchas formas.

Cuando Josué y los ancianos quienes estaban bajo 
él murieron, Israel se olvidó de toda esa historia. Los 
israelitas habían tenido los ejemplos maravillosos de 
Josué, Caleb y otros hombres quienes fueron leales, y 
que inspiraron y animaron. Pero una vez que estos 
hombres se fueron, ¡todo se derrumbó! Los israelitas 
se llenaron de divisiones y problemas porque no se 
aferraron a lo que Moisés y Josué les habían enseñado. 
El libro de Jueces dice que cada uno hacía lo que bien le 
parecía. Eso es exactamente lo que hoy está sucediendo 
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con los israelitas, ¡y nuestras naciones también se están 
derrumbando!

 Pero cuando estudiamos esta historia y vemos 
maravillosos ejemplos como el de Josué, ¡podemos 
reconocer el tremendo valor del liderazgo de 
acuerdo a Dios! Si seguimos estos ejemplos, ¡podremos 
tener un impacto real, positivo y maravilloso en las 
personas!

Estamos aquí para aprender a llegar a ser líderes 
fuertes y para edificar el liderazgo más fuerte que 
posiblemente podamos.

Los ministros de Dios y el pueblo de Dios debemos 
esforzarnos con todo nuestro ser para permitir que 
Dios nos dirija, nos guie y nos ayude en el cumplimiento 
de este llamamiento monumental. Al hacer esto, 
estaremos construyendo congregaciones fuertes, y 
una Obra de Dios fuerte. Y estaremos estableciendo 
un cimiento fuerte para nuestro futuro en la verdadera 
Tierra Prometida; es decir, ¡el maravilloso Mundo de 
Mañana!
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ACOR:  
EL VALLE 

DE CAUSAR 
ANGUSTIA

U na de las historias más dolorosas de la Biblia 
está registrada en Josué 7. Es una historia que 
debería ser enseñada actualmente a todo el 

mundo. Si aprendiéramos esta lección, se evitaría una 
inmensa congoja.

Acán había cometido un pecado aterrador que causó 
un sufrimiento espantoso en Israel; como resultado, Dios 
mandó ejecutarlo. “Y levantaron sobre él un gran montón 
de piedras, que permanece hasta hoy. Y [el Eterno] se 
volvió del ardor de su ira. Y por esto aquel lugar se 
llama el Valle de Acor, hasta hoy” (Josué 7:26). Debido 
a los eventos espeluznantes en esta área, Dios lo llamó 
el “Valle de Acor”. La palabra Acor significa “angustiar” 
(ver el Gesenius’ Hebrew-Chaldee Lexicon, “causando 
angustia”).

Josué levantó un “montón de piedras” en este valle 
enorme como un memorial para todos los israelitas. 
Él quería que esta lección perdurara en su memoria. A 
medida que los hijos crecieran, harían preguntas sobre 
el montón de piedras y el valle llamado “causar angustia”. 
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Entonces, alguien les explicaría la historia del séptimo 
capítulo de Josué.

FE QUEBRANTADA
Este es el relato: “Pero los hijos de Israel cometieron 
una prevaricación en cuanto al anatema; porque Acán 
hijo de Carmi, hijo de Zabdi, hijo de Zera, de la tribu 
de Judá, tomó del anatema; y la ira de [el Eterno] se 
encendió contra los hijos de Israel” (Josué 7:1). En la rsv 
(Versión Estándar Revisada), la expresión “cometieron 
una prevaricación” se traduce como “quebrantaron 
la fe”. Esa expresión viene de la palabra hebrea maal, 
que significa traición. Todo lo que no proviene de fe es 
pecado (Romanos 14:23). Cuando dejamos de caminar 
por fe, dejamos de caminar con Dios.

Dios mandó a los Israelitas a que lucharan por la 
Tierra Prometida. Ellos siempre ganaron sus batallas 
a menos que “quebrantaran la fe” con Dios. Pero las 
acciones de Acán fueron un pecado premeditado 
que “quebrantó la fe”. Cuando esto sucede, Dios ya no 
pelea nuestras batallas. Actualmente, eso significa que 
comenzamos a perder nuestra batalla con Satanás, con 
nosotros mismos y con el mundo. Esto no es un pecado 
pequeño.

Israel estaba a punto de librar una batalla que parecía 
fácil. Los exploradores pensaron que la ciudad podría ser 
tomada con sólo dos o tres mil hombres. Pero cuando 
ellos atacaron fueron perseguidos por los hombres de 
Hai, los cuales mataron a 36 soldados israelitas. Cuando 
los israelitas escucharon lo que había sucedido, “el 
corazón del pueblo desfalleció y vino a ser como agua” 
(Josué 7:5).
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Josué y los ancianos estaban profundamente 
deprimidos. Josué se postró sobre su rostro delante del 
arca ¡por horas! (versículo 6). “Y Josué dijo: ¡Ah, Señor! 
¿Por qué hiciste pasar a este pueblo el Jordán, para 
entregarnos en las manos de los amorreos, para que nos 
destruyan? ¡Ojalá nos hubiéramos quedado al otro lado 
del Jordán! ¡Ay, Señor! ¿Qué diré, ya que Israel ha vuelto 
la espalda delante de sus enemigos? Porque los cananeos 
y todos los moradores de la tierra oirán, y nos rodearán, 
y borrarán nuestro nombre de sobre la tierra; y entonces, 
¿qué harás tú a tu grande nombre?” (versículos 7-9). De 
hecho, ¡Josué estaba tratando de culpar a Dios!

CAUSA Y EFECTO
“Y [el Eterno] dijo a Josué: Levántate; ¿por qué te postras así 
sobre tu rostro? Israel ha pecado, y aun han quebrantado 
mi pacto que yo les mandé; y también han tomado del 
anatema, y hasta han hurtado, han mentido, y aun lo han 
guardado entre sus enseres” (Josué 7:10-11). Dios habló con 
Josué muy directa y francamente: ¡Levántate! ¿Por qué te 
postras ahí sobre tu rostro? Luego Dios le indica a Josué la 
causa del problema: ¡Israel ha pecado!

Aquí hay una gran lección. Cuando dejamos de ganar 
nuestras batallas, ¡el pecado es la causa! Y aunque una 
sola persona lo haya hecho, probablemente había otros 
que lo sabían y que pensaron que no era su problema. 
Pero incluso si una sola persona peca, hay pecado en la 
congregación, ¡y éste necesita ser sacado! Dios condena 
a todo Israel por esto, porque sucedió en Israel, o sea, ¡en 
la teocracia gobernada por Dios!

Esta lección fue para la antigua Israel, pero incluso se 
aplica más hoy día. Si usted quebranta la fe, comenzará a 



ACOR: EL VALLE DE CAUSAR ANGUSTIA

51

perder sus batallas espirituales. Eso les está sucediendo 
a las iglesias laodicenas justo ahora. Existe causa y 
efecto. ¡La verdadera educación gira en torno al 
aprendizaje de la causa y el efecto!

Así como Dios le dijo a Josué, también les dice a los 
laodicenos: ¡Israel ha pecado! Esa es la causa de sus 
problemas. Desafortunadamente, ellos no han aprendido 
la lección como Josué lo hizo. Pero ellos deben hacerlo, 
si es que van a comenzar alguna vez a ganar sus batallas 
de nuevo.

Josué 7 no se está refiriendo a los pecados contra 
los que tenemos que luchar diariamente. Sino que está 
hablando sobre un rechazo a Dios, descarado y calculado, 
motivado por la lujuria o por algún otro defecto de 
carácter. Dios nos va a castigar severamente si estamos 
haciendo algo descaradamente como lo que se hizo aquí.

“Por esto los hijos de Israel no podrán hacer frente a 
sus enemigos, sino que delante de sus enemigos volverán 
la espalda, por cuanto han venido a ser anatema; ni 
estaré más con vosotros, si no destruyereis el anatema 
de en medio de vosotros” (versículo 12). Dios es claro: o 
nos deshacemos del pecado, o Él ya no estará más con 
nosotros.

ESCUCHE Y TEMA
Dios instruyó a Josué a cómo descubrir al responsable 
del problema y qué hacer al respecto. Hubo un castigo 
severo: “y el que fuere sorprendido en el anatema, 
será quemado, él y todo lo que tiene, por cuanto ha 
quebrantado el pacto de [el Eterno], y ha cometido 
maldad en Israel” (Josué 7:15). Dios estaba estableciendo 
una nación nueva. Él quería demostrarles a todos lo que 
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fortalece o quebranta a las naciones. Él quería que las 
personas “escucharan y temieran”.

Actualmente, las naciones de Israel deberían castigar 
severamente los pecados tremendos como el que cometió 
Acán. Pero no lo hacemos, ¡y nuestras sociedades se 
están derrumbando! ¿Cuándo aprenderemos que el 
quebrantamiento de los mandamientos de Dios destruye 
a las naciones?

Cuando Dios estaba guiando a los israelitas, ellos 
tenían muy poco crimen.

Pero por supuesto que la lección principal es 
espiritual, y es para la Iglesia de Dios.

Josué llevó a cabo precisamente las instrucciones 
de Dios y Acán fue descubierto. Él confesó haber 
codiciado y robado los despojos de Jericó a pesar de 
la orden explícita de Dios (versículos 16-23). Él pensó 
que sería el “crimen perfecto”, ¡pero Dios lo había visto 
todo! Estoy seguro que su familia también lo sabía. 

“Entonces Josué, y todo Israel con él, tomaron a Acán 
hijo de Zera, el dinero, el manto, el lingote de oro, sus 
hijos, sus hijas, sus bueyes, sus asnos, sus ovejas, su 
tienda y todo cuanto tenía, y lo llevaron todo al valle 
de Acor. Y le dijo Josué: ¿Por qué nos has turbado? 
Túrbete [el Eterno] en este día. Y todos los israelitas 
los apedrearon, y los quemaron después de apedrearlos” 
(versículos 24-25).

La codicia es un gran pecado, quebranta el décimo 
mandamiento. ¡Dios hizo que todo Israel apedreara a 
Acán! ¡Todos tuvieron que ver el horror terrible de cómo 
Dios castiga por pecar! Luego ellos “los quemaron”. Al 
parecer, Josué hizo que toda la familia fuera quemada, 
porque ellos sabían del pecado y lo encubrieron. 
La quema fue un tipo del fuego de Gehena, descri-
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biendo la muerte final de la cual no hay resurrección 
(Apocalipsis 20:14-15).

Así es como Dios trata con las naciones carnales. 
¿Ve usted porqué las personas actualmente tienen la 
tendencia a no gustarles el Antiguo Testamento? ¿Pero 
se da cuenta que si Dios tratara hoy a la gente de esa 
manera, no tendríamos todos los problemas que tenemos? 
Algunos pueden decir lo que quieran, cualquier cosa 
horrible sobre Dios, ¡pero Dios sabe cómo mantener 
a los hombres carnales a raya! Y si no se le pone fin 
a la maldad, ésta destruirá a la nación. Es mejor 
destruir a unas cuantas personas, ¡que permitir que 
toda la nación se derrumbe!

Por supuesto, Dios no trata de la misma manera con 
Su Iglesia, No obstante, el pecado espiritual es mucho 
más serio. Si no nos arrepentimos de quebrantar la ley 
de Dios, seremos quemados en el fuego de Gehena ¡y 
moriremos por toda la eternidad!

UN MEMORIAL DEL PECADO
Fíjese otra vez en Josué 7:26. Dios quiere que hagamos hoy 
un memorial como éste cuando pecamos. Él quiere que 
hagamos algo que quede grabado en nuestra memoria.

El mundo ha prestado muy poca atención a Dios. De 
hecho, todo el mundo se ha vuelto un “valle de causar 
angustia”. Hay causa y hay efecto (consecuencias). 
¡Este mundo está a punto de ser despedazado con 
bombas nucleares! Los pecados del hombre han 
causado esta pesadilla. Ahora el hombre está a punto 
de autodestruirse. Solamente Dios puede guiarnos 
y salvarnos. Cuando el hombre aprenda esta lección, 
podremos remover la señal del Valle de Acor.
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De hecho, sí hay esperanza en las malas noticias. Si el 
hombre considera cuidadosamente esta señal, podrá ver 
cómo salir de ese valle mortal.

Eso sucederá. “Y le daré sus viñas desde allí, y el valle 
de Acor por puerta de esperanza; y allí cantará como 
en los tiempos de su juventud, y como en el día de su 
subida de la tierra de Egipto” (Oseas 2:15). El Valle de 
Acor llegará a ser una “puerta de esperanza”. Una vez que 
aprendamos cómo es que estamos causando nuestras 
penas, habrá “una puerta de esperanza”. Este mundo y 
los laodicenos tienen que aprender algunas lecciones 
dolorosas antes de que eso suceda.

Que maravillosas noticias hay justo por delante, en el 
Mundo de Mañana.

“Y será Sarón para habitación de ovejas, y el valle 
de Acor para majada de vacas, para mi pueblo que me 
buscó” (Isaías 65:10). Después Israel buscará a Dios. El 
Valle de Acor será un valle de paz. ¡Que Dios acelere ese 
día glorioso!



55

TRES

JUECES:  
EL LIBRO MÁS 
SANGRIENTO 
DE LA BIBLIA

D espués que Josué y sus antepasados murieron, 
Israel entró a un período que está cubierto 
en el libro de Jueces. Cuando Josué estaba 

vivo, el pueblo era dirigido por este hombre bajo Dios. 
Pero cuando él murió, las cosas cambiaron. El pueblo 
comenzó a rebelarse contra el gobierno de Dios.

Hubo un cambio de gobierno bajo los jueces, lo 
cual Dios permitió. La gente ahora tenía que acudir 
voluntariamente a los jueces para buscar consejo y 
dirección. Ni siquiera había suficientes jueces para todos. 
Y tristemente, la mayoría del pueblo no sacaba provecho 
de la ayuda que ellos realmente tenían.
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Esta nueva forma de gobierno demostró ser una 
catástrofe. Jueces es el libro más sangriento en la 
Biblia. Los israelitas ya no tenían a Moisés o a Josué 
para enfocarlos hacia el arca. Israel ya no quería el 
gobierno de Dios. Muchos jueces también se desviaron. 
Se trataba simplemente de otro gobierno humano más 
que fracasaba; ¡como tarde o temprano todos fracasan!

Recuerde esto, Jueces es un libro de profecía.
En este tiempo del fin, la propia Iglesia de Dios 

resultó dividida después de la muerte de Herbert W. 
Armstrong. La mayoría del pueblo de Dios se ha vuelto 
tibia y ha rechazado el gobierno de Dios. Esa elección 
los está conduciendo a los eventos más sangrientos 
alguna vez vistos en la Iglesia de Dios. Esa Iglesia tibia va 
a experimentar el tiempo más sangriento en la historia 
de la Tierra: la Gran Tribulación.

El cincuenta por ciento de los laodicenos van a perder 
su vida eterna (Mateo 25:1-13). Espiritualmente, ellos 
tienen un futuro muy “sangriento”.

¡Estas palabras deberían sembrar terror en todos 
los del pueblo de Dios! Pero la gente tibia no está 
escuchando al Espíritu de Dios.

Los muy elegidos siempre escogen el gobierno de Dios 
porque ellos no pueden ser engañados.

TRANSIGIENDO CON LA LEY
“Aconteció después de la muerte de Josué, que los hijos 
de Israel consultaron a [el Eterno], diciendo: ¿Quién de 
nosotros subirá primero a pelear contra los cananeos?” 
(Jueces 1:1). En este primer versículo, usted puede 
ver la conexión con el libro de Josué, el cual estaba 
originalmente combinado con Jueces en un sólo libro.
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“Y [el Eterno] respondió: Judá subirá; he aquí que yo 
he entregado la tierra en sus manos” (versículo 2). Este 
libro comienza con Judá siendo fuerte, en una comisión 
de Dios de expulsar del territorio a los cananeos. En la 
primera parte del capítulo, el pueblo estaba al ataque, 
y Dios estaba bendiciendo sus esfuerzos con victorias. 
Pero las cosas cambiaron rápidamente. La nación se 
apartó de la ley de Dios y descendió en una terrible 
idolatría y otros pecados.

Jueces 1:19 da el primer indicio de problemas. Dice 
que Judá “no pudo arrojar a los que habitaban en los 
llanos, los cuales tenían carros herrados”. Esto muestra 
una cierta falta de fe. Si estos soldados estuvieran 
usando el poder de Dios, ¡ningún arma de los enemigos 
los habría detenido!

En el versículo 21, leemos: “Mas al jebuseo que 
habitaba en Jerusalén no lo arrojaron los hijos de 
Benjamín, y el jebuseo habitó con los hijos de Benjamín 
en Jerusalén hasta hoy”. Ese fue un serio error. ¡El 
pueblo estaba transigiendo exactamente de la forma 
que Josué les advirtió que no lo hicieran!

Cuando David llegó unos años después, los jebuseos 
estaban allí  todavía,  creando problemas.  Pero 
David manejó la situación de manera muy diferente 
(2 Samuel 5).

Jueces 1:27 muestra que la tribu de Manasés también 
dejó a algunos de los habitantes en vez de expulsarlos. 
Dios les dijo a los israelitas que se deshicieran de todos 
los pueblos que vivían en la Tierra Prometida. ¡El 
versículo 28 muestra que los israelitas decidieron por 
el contrario someterlos a trabajos forzados! El resto del 
capítulo muestra a otros por toda la nación transigiendo 
de formas similares.
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Para los seres humanos es muy difícil simplemente 
hacer como Dios ordena. Nosotros tendemos a carecer 
de fe; razonamos por nuestra cuenta cómo deberían 
manejarse las cosas. Pero si Dios dice que lo hagamos, 
nuestro trabajo es simplemente hacerlo; ¡y hacerlo 
de la manera que Dios dice! ¡Dios dice hazlo! Cuán rara 
es una actitud así hoy en día en la Tierra.

Israel parece exhibir rutinariamente esta debilidad 
de no hacer lo que Dios dice; ¡especialmente cuando se 
trata de expulsar a la gente! Dios ordenó que hubiera una 
ley para todos (Levítico 24:22). Cualquier extranjero 
que escogiera vivir entre los israelitas debía obedecer 
la misma ley, y practicar la misma religión y adorar al 
mismo Dios, tal como lo hacían los israelitas. ¡Esa es 
la única manera en que puede alguna vez funcionar 
una nación! Pero en las naciones modernas de Israel, 
nosotros permitimos que millones y millones de 
personas entren mientras todavía se aferran a sus 
propios idiomas, costumbres, religiones y prácticas. 
En Estados Unidos (los descendientes modernos de 
Manasés) nosotros albergamos incluso a aquellos que son 
hostiles a la Constitución, la ley del país. Empeorando 
las cosas, les damos toda clase de beneficios sociales ¡a 
pesar de que nosotros ya tenemos una deuda descomunal 
que no podemos pagar! Pero en su desafuero, la izquierda 
radical dice que esto es lo único “amoroso” que se puede 
hacer. Y por supuesto, tiene el beneficio adicional de 
comprar los votos de estos liberales y mantenerlos 
en el poder. Estas personas no conocen a Dios; ¡y no 
entienden al diablo! Su manera de hacer las cosas nunca 
va a funcionar. Esto es quebrantar la ley de Dios; ¡lo 
cual está destruyendo a nuestras naciones! Eso siempre 
conduce al desastre.



JUECES: EL LIbRO MáS SANGRIENTO DE LA bIbLIA

59

Jueces 1:29 muestra a los de Efraín permitiendo que 
los cananeos vivieran en su territorio. El Efraín moderno, 
Gran Bretaña, hace lo mismo hoy día. Actualmente, los 
musulmanes practican su ley Sharía allí, ¡y en algunos 
casos con la venia del gobierno británico! Aquellas 
personas no quieren la ley británica: ¡ellos están 
importando su propio sistema judicial islámico! No hay 
manera de que se pueda vivir mucho tiempo en paz con 
individuos así.

Dios ordenó una ley para todos, tanto israelitas 
como extranjeros. ¡Nosotros debemos aprender a pensar 
como el Dios de Israel! Al fin de cuentas, todos van a 
llegar a ser Israel. De esa manera funciona la salvación.

La intención de Dios era que Su ley preservara la 
pureza de la religión de Israel. Hoy esta lección se aplica 
igualmente a la Iglesia de Dios, o Israel espiritual. En el 
Nuevo Testamento, el mandamiento es el mismo, en un 
nivel espiritual. Dios le dice a Su pueblo que se separe 
de cualquiera en la Iglesia que intente contaminar la 
religión trayendo otra doctrina (e.g. Romanos 16:17; 
Gálatas 1:8-9; 2 Tesalonicenses 3:6, 14; 1 Timoteo 6:5; 
2 Timoteo 3:5; Tito 3:10-11; 2 Juan 10-11). Actualmente, la 
verdadera Iglesia de Dios guarda este mandamiento.

Algunas personas nos critican por esto, razonando 
que es duro y cruel. Pero nosotros no recurrimos al 
razonamiento humano sino que simplemente hacemos 
lo que Dios ordena. Ellos creen que es más amoroso 
continuar en esas relaciones, ¡pero ellos simplemente 
no saben lo que es el amor de Dios! “Pues ESTE es el 
amor a Dios, que guardemos sus mandamientos; y sus 
mandamientos no son gravosos” (1 Juan 5:3). Nosotros 
siempre queremos actuar por fuera del amor verdadero; 
el amor de Dios. Él sabe qué es amar y qué es duro y cruel; 
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¡y Él no es duro y cruel! ¡Dios ES AMOR! Desobedecer 
la instrucción de Dios en este punto invita al desastre 
con tanta certeza como sucedió con los israelitas.

Israel espiritual (la Iglesia de Dios), ¡siempre fallará si 
no tiene un liderazgo fuerte desde arriba! Dios siempre 
escoge a un hombre, como lo hizo con Moisés y Josué, 
para que aplique Su ley.

Sin embargo, es común que el pueblo de Dios 
rechace el gobierno de Dios tal como lo hizo Israel 
antiguo. ¡Solamente un 5 por ciento del pueblo de Dios 
permanece leal a Él hoy en día! El libro de Jueces nos 
muestra por qué la verdadera Iglesia de Dios tiene éxito 
o fracasa en cualquier era.

Dios necesita gente que busque en la Biblia, que lo 
entienda lo mejor posible ¡y que simplemente lo haga 
así! Las cosas siempre funcionan magníficamente 
cuando hacemos eso.

EL CARÁCTER DE UN LÍDER
El libro de Jueces cubre 450 años de historia. Esa fue la 

“era oscura” de Israel; un tiempo de intenso sufrimiento 
e inmoralidad. La guerra era un modo de vida.

Israel sufrió mucha inestabilidad como nación 
principalmente por causa de su liderazgo débil. Durante 
ese horrible período, hubo unos cuantos jueces buenos, 
como Jefté y Sansón. Algunos de esos líderes no fueron 
de lo mejor, comparados con Moisés, Josué o David, 
pero aun así fueron grandes líderes. Dios los levantó 
de un área seriamente corrupta y los usó para Sus 
propósitos.

Por supuesto, Sansón tuvo algunos problemas y en 
realidad dejó que lo abrumaran. ¡Su vida muestra cómo 
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un problema puede abatir a una persona si ésta no lo 
pone bajo control y lo vence! ¡Nosotros debemos vencer 
nuestros problemas! Varios ejemplos en los profetas 
anteriores ilustran ese punto.

El libro de Jueces, más que ningún otro libro en la 
Biblia, ilustra gráficamente cómo el carácter de un líder 
sí afecta al pueblo.

El primer juez, Otoniel, temió a Dios y guardó Sus 
mandamientos. En consecuencia, “reposó la tierra 
cuarenta años” (Jueces 3:11). Tan pronto como Otoniel 
murió, los hijos de Israel hicieron lo malo ante los ojos 
de Dios.

Al vivir en pecado, los israelitas no prosperaron. Ellos 
no tenían éxito. Las condiciones se pusieron tan mal que 
ellos finalmente clamaron por la ayuda de Dios. En Su 
misericordia, Dios levantó a Aod para que los librara 
de los moabitas. Israel tuvo reposo durante 80 años. 
Después que Aod murió, ellos otra vez se sumergieron 
en las profundidades del mal y la desesperación.

A través de este período, hubo siete repeticiones de 
ese miserable ciclo. La gente se apartó de Dios; sufrieron 
cautiverio; clamaron a Dios; y luego Dios los libró a través 
de un juez.

UNA MADRE EN ISRAEL
Una judicatura notable fue la de Débora (Jueces 4). En 
un sentido, este es un punto brillante en Jueces. Pero en 
otro sentido, ¡es una tragedia terrible!

Débora era una profetiza, y los israelitas podía ver 
que Dios la estaba usando y revelándole verdades 
(versículos 4-5). Pero esto dice mucho del estado de Israel 
en ese tiempo. La única razón por la que Dios estaba 
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usando a esta gran mujer ¡era porque no había hombres 
lo suficientemente firmes para ser líderes!

Dios quería usar a Barac para que librara a Israel. 
Débora le dio las instrucciones de Dios sobre cómo 
hacerlo; pero Barac era tan débil que no cumpliría la 
tarea a menos que Débora lo acompañara, ¡y que lo 
llevara de la mano! (versículo 8). Débora lo reprendió 
por su falta de hombría (versículo 9). Israel tenía 10.000 
soldados, pero aquí había una mujer mandando en todo, 
¡y aparentemente ella era la única capaz de hacerlo!

Después que Dios le dio a Israel la victoria en esta 
batalla, Débora y Barac cantaron un cántico de victoria. 
Es una hermosa poesía describiendo el poder de Dios. 
Pero también es una profecía acerca de los problemas 
que tienden a surgir dentro de Israel cuando éste se 
aparta de Dios.

Débora y barac se regocijan en una canción después de que 
Dios le dio la victoria a Israel sobre Jabín, el rey de Canaán.
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“... yo Débora me levanté, Me levanté como madre en 
Israel”, cantó esta gran mujer (Jueces 5:7).

“Me levanté como madre en Israel” es verdaderamente 
¡una declaración condenatoria! No había grandes 
hombres entrenados para ser como Josué.

Nosotros vemos tragedias horrorosas hoy en Estados 
Unidos y Gran Bretaña. ¿No deberían estas tragedias 
hacer que hombres fuertes se levanten con ira y fuerza? 
Pero por lo general, no hay más que silencio. La pregunta 
es, ¿por qué?

Cuando nos apartamos de Dios, entra Satanás. Una 
de las cosas por las que él siempre está presionando 
es por lograr que las mujeres estén al mando. Isaías 
profetizó que esta sería la situación de Israel en el 
tiempo del fin (Isaías 3:12). Israel hoy es muy parecido a 
como fue en el tiempo de Débora; no hay hombres fuertes 
con liderazgo. Eso lleva al desastre a cualquier nación. 
Y para empeorar aún más las cosas, ¡no hay ninguna 
Débora que dirija a ninguna de las naciones de Israel! 
Las familias rechazan el gobierno de Dios. Nosotros 
podremos decir que nuestros matrimonios comparten 
la autoridad por partes iguales, ¡pero Dios dice que las 
mujeres gobiernan!

¿Cuáles son los frutos de esos matrimonios? ¡Una 
familia así produce muchachos muy débiles y afeminados! 
También hace que las niñas se vuelvan excesivamente 
agresivas, y el problema se perpetúa. Cuando eso pasa, 
entonces los hijos se convierten en opresores, y se vuelve 
una catástrofe absoluta para la nación.

Los primeros cinco versículos de Isaías 3 profetizan 
que todos los líderes fuertes se acaban por causa 
de la desintegración familiar. Este es un problema 
terriblemente serio. Lo repito, esto muestra las crisis que 
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surgen, ¡simplemente porque Israel no quiere hacer las 
cosas como Dios manda! Esta es una profecía de fatalidad.

Nuestros pueblos han destruido el gobierno de familia 
de Dios; ¡y cuando se destruye la familia, el libro de 
Jueces profetiza que se destruye la nación!

Algunos se van a enojar contra estas palabras, ¡pero 
ellos necesitan entender que en realidad están enojados 
contra Dios!

El estado de una familia física revela en dónde estamos 
espiritualmente. El esposo y la esposa están sujetos a Dios 
y el uno al otro; pero de todas formas, el hombre debe ser 
la cabeza. Si un hombre no es la cabeza, Dios no gobierna 
la familia. Y si la mujer no puede someterse a él, ella no 
puede someterse a Cristo (Efesios 5:21-22). El hombre 
debe amar a su esposa tanto que moriría por ella; así 
como Cristo murió por Su esposa, la Iglesia. Esa es la clase 
de gobierno de familia que construye grandes naciones.

La Biblia Cambridge hace esta observación: “El 
Cántico de Débora representa a las tribus siendo 
incapaces de un esfuerzo común. Judá ni siquiera es 
mencionada, y los historiadores se han preguntado por 
qué el aislamiento de esta tribu, que después de Otoniel 
no produjo ni un solo juez”. ¿Qué pasó con Judá? Esta 
tribu era muy fuerte bajo Josué, pero se desintegró 
cuando él faltó. De acuerdo con Lange, los judíos incluso 
terminaron entregando a Sansón a los filisteos.

EL EJÉRCITO DE GEDEÓN
Dios usó a Gedeón de una manera poderosa (Jueces 6-8). 
Esta es una historia particularmente interesante porque 
Gedeón era muy cobarde. Dios llama a lo bajo del mundo; 
¡nosotros somos cobardes! Pero Dios realmente usó a 
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este hombre ¡y lo volvió muy valiente! Eso es lo que Dios 
quiere hacer con todos nosotros.

Gedeón reunió un ejército de 32.000 israelitas para 
luchar contra los madianitas. Dios quiso reducir el tamaño 
de su ejército. “Y [el Eterno] dijo a Gedeón: El pueblo que 
está contigo es mucho para que yo entregue a los madia-
nitas en su mano, no sea que se alabe Israel contra mí, 
diciendo: Mi mano me ha salvado” (Jueces 7:2). Dios quería 
que la nación le diera a Él el crédito por la victoria. Eso es 
importante para Dios. Si 30.000 israelitas hubieran ganado 
esta batalla, ellos habrían dicho, ¿No somos grandiosos? 
¡Ganamos una poderosa victoria! Pero Dios quiere que 
nosotros sepamos que Él es el responsable de esos éxitos.

Lo primero que Dios hizo fue enviar a Gedeón a 
decirle al ejército que cualquiera que estuviera temeroso 
y asustado podía irse. ¡Asombrosamente 22.000 de los 
soldados se fueron! (versículo 3). Estos hombres estaban 
a punto de ir a la batalla; yo estoy seguro que ellos 
habrían luchado para proteger a Israel, pero ellos no 
eran lo que Dios estaba buscando. Dios dijo, Ya que ellos 
están temerosos y asustados, envíalos de regreso. ¿Está 
usted temeroso de la guerra espiritual? ¡Dios quiere que 
tengamos coraje en nuestras batallas!

A pesar de que el ejército ahora se había reducido a 
menos de un tercio, Dios tenía más recortes por hacer. 

“Y [el Eterno] dijo a Gedeón: Aún es mucho el pueblo; 
llévalos a las aguas, y allí te los probaré…” (versículo 4). 
Dios está seleccionando a Sus Soldados espirituales. 
Estos hombres en el ejército de Gedeón eran antiguos 
Soldados de Israel, escogidos para una guerra ofensiva 
especial. Y Dios va a escoger a los que Él quiere para 
hacer esta obra final en la Iglesia de Filadelfia. Recuerde, 
¡esta es profecía para este tiempo del fin! Usted 



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

66

y yo estamos siendo probados ahora mismo. Dios está 
aprendiendo mucho acerca de todo Su pueblo.

Dios puso a estos soldados a prueba. Él hizo que fueran 
a beber agua, e instruyó a Gedeón que observara cómo la 
recogían. Él separó a aquellos que se arrodillaban y ponían 
su boca al agua, de aquellos que de su mano lamieron el 
agua a su boca. Este último grupo, el de los que permane-
cieron alertas y vigilantes incluso mientras bebían agua, 
fue de solamente 300 hombres (versículos 4-6).

Muchos de aquellos hombres, aunque salieron a 
pelear, no estaban ávidos de ir a la batalla. Ellos tenían 
el achaque de la “lentitud”, como lo dijo Abraham Lincoln 
de su gente y sus generales durante la Guerra Civil. Si 
usted no está deseoso de luchar, ¡perderá batallas 

Los soldados que se arrodillan para beber demuestran 
ser indignos de luchar en el ejército de Gedeón.
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cruciales! Dios está buscando gente que esté deseosa de 
batallar e ir a la ofensiva.

“Entonces [el Eterno] dijo a Gedeón: Con estos 
trescientos hombres que lamieron el agua os salvaré, y 
entregaré a los madianitas en tus manos; y váyase toda la 
demás gente cada uno a su lugar” (versículo 7). Estos 300 
hombres no iban a esperar que los madianitas vinieran 
tras ellos, como lo hicieron la mayoría de los generales 
de Lincoln. Dios dijo que Él enviaría a estos 300 tras los 
madianitas, y ellos irían a la ofensiva y los destruirían.

Note, sin embargo, que Dios dijo, Yo los salvaré. Dios va 
tener que salvarnos. Había más de 30.000 personas que 
en realidad no estaban deseosas de hacer batalla. Dios 
ya les había dicho que Él los salvaría, pero aquellos no 
le creyeron. Ellos no se sentían personalmente seguros 
de las promesas de Dios. Ellos tenían miedo. Nosotros 
podemos fácilmente llegar a tener miedo. Pero Dios dice, 
Yo quiero que vayas a la ofensiva. No te preocupes por lo 
que los demás digan, simplemente marcha.

Note lo que Dios le dijo a Gedeón, comandando a 
aquellos 300: “Levántate, y desciende al campamento; 
porque yo lo he entregado en tus manos” (versículo 9). 
¡Estas son palabras poderosas! Dios dijo, Yo ya los he 
derrotado, simplemente ve y cosecha los frutos de la victoria. 
Pero usted necesita saber que Dios está haciendo eso.

¡Qué honor estar entre los 300! Qué honor tan 
glorioso es estar en la Iglesia de Dios de Filadelfia hoy.

LAS PROFUNDIDADES  
DE LA DEPRAVACIÓN

La línea de tiempo en el libro de Jueces termina con el 
capítulo 16. Los capítulos restantes entregan dos relatos 
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que no encajan con la cronología del resto del libro; pero 
ilustran y resumen bien lo profundamente pecadora 
que se había vuelto Israel durante este período.

Los capítulos 17 y 18 muestran qué tan común se había 
vuelto la idolatría, y cuán corrupto era el sacerdocio. 
Una mujer había ahorrado una gran suma de plata, pero 
su hijo Micaía se la robó. Él confesó su crimen, y luego 
ella reveló que con esa plata tenía intenciones de hacer 
un ídolo para adorar. Ella prosiguió con ese plan, y su 
hijo Micaía consintió. Pero eso no fue todo porque él 
luego hizo un efod y otros implementos sacerdotales, 
¡y estableció a uno de sus propios hijos como sacerdote! 
Todo esto iba en completa rebelión contra Dios.

Justo en medio de este relato, se señala este 
importante punto: “En aquellos días no había rey 
en Israel; cada uno hacía lo que bien le parecía” 
(Jueces 17:6). ¡Aquí está el gran problema! Este versículo 
encapsula el verdadero problema con lo que estaba 
sucediendo en este capítulo. ¡También resume la gran 
lección en el libro de Jueces!

Después de esto, Micaía encontró a un levita y lo 
contrató para que fuera su sacerdote pagano. Él se 
engañó a sí mismo creyendo que Dios estaba complacido 
con sus actos.

La lección principal es enfatizada aquí: “En aquellos 
días no había rey en Israel. Y en aquellos días la tribu de 
Dan buscaba posesión para sí donde habitar, porque 
hasta entonces no había tenido posesión entre las tribus 
de Israel” (Jueces 18:1). Unos espías de Dan encontraron a 
Micaía, y quedaron atrapados en su abominable paganismo 
y el transgredir de además otros mandamientos de Dios.

Los capítulos 19 al 21 tienen probablemente la historia 
más depravada y trágica en Jueces. Comienza nuevamente 
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enfatizando el problema de gobierno que plagaba a la 
nación: “En aquellos días, cuando no había rey en Israel, 
hubo un levita que moraba como forastero en la parte más 
remota del monte de Efraín, el cual había tomado para sí 
mujer concubina de Belén de Judá” (Jueces 19:1).

Este hombre y su concubina no podían encontrar 
un lugar para quedarse. Así que un anciano los invitó a 
su casa. Luego una pandilla de matones homosexuales 
vino exigiéndole al anciano que entregara a su huésped 
varón ¡para poder abusar de él sexualmente! (Estos son 
los frutos de las familias al revés). El anciano se rehusó 
pero la pandilla al final tomó a la concubina del viajero y 
abusaron de ella hasta que murió.

Dios se aseguró de que este vergonzoso incidente 
quedara registrado y canonizado en la Biblia como un 
acta de acusación del horroroso estado de Israel en ese 
tiempo.

Para empeorar aún más las cosas, Jueces 20 muestra 
que ¡la nación estaba tan dividida que ni siquiera 
eran capaces de ponerse de acuerdo sobre cómo 
enfrentar esta vil atrocidad! ¡Acto seguido, una 
guerra civil mató a más de 60.000 personas! Una historia 
sangrienta en verdad.

UNA DEMOCRACIA ANTIGUA
El punto central del libro de Jueces se repite dando 
énfasis: “En estos días no había rey en Israel; cada uno 
hacía lo que bien le parecía” (Jueces 21:25). Dios 
inspiró que esa declaración se repitiera una y otra 
vez, y concluye el libro con ella.

Esta era la clase de “gobierno” al que Israel descendió 
luego que Josué murió. Después de cierto punto, a 
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nadie le importaba realmente lo que los líderes estaban 
haciendo. Cada uno simplemente hacía lo suyo. ¿Le 
suena familiar?

Recuerde, este es un libro de profecía. ¡Usted puede 
encontrar a Israel en la Tierra actualmente al entender 
este versículo! ¿Qué naciones están apasionadamente en 
la democracia? Estados Unidos, Gran Bretaña, el Estado 
judío y la mayoría de las democracias en el noroccidente 
de Europa.

¡Esta es exactamente la situación en las naciones 
modernas de Israel! Todos quieren hacer las cosas a su 
propio modo; lo que parezca correcto a sus propios ojos. 
¡Eso es profecía para el momento presente en las 
naciones de Israel! La gente habla mucho de libertad; 
¡pero la libertad que tanto aprecian es en realidad la 
libertad para arruinar sus vidas! Ellos están plagados de 
pecados deplorables; odian la ley y el gobierno. ¿Quién 
puede conducir a estas personas a algo constructivo y 
provechoso?

Esta historia muestra vívidamente los terribles 
resultados de esa clase de anarquía. Cuando el gobierno 
de Dios no está en su lugar, cuando Su ley está siendo 
ignorada —cuando todos están haciendo lo que es 
correcto a sus propios ojos— lo que se tiene es una 
anarquía miserable.

¡Estas naciones modernas de Israel bíblico están a 
punto de convertirse en las naciones más ensangrentadas 
de la historia porque rechazan el gobierno de Dios! 
Hoy todo mundo quiere hacer lo que es correcto 
a sus propios ojos. ¡El libro de Jueces profetiza el 
aterrador resultado de tal democracia!

Este es siempre el destino de Israel sin un Moisés o 
Josué fuertes que dirijan al pueblo de Dios. Satanás 
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sabe cómo explotar las múltiples debilidades de una 
democracia para hacerla caer.

Aunque la democracia es probablemente la mejor 
forma de gobierno que el hombre ha creado, está siempre 
destinada al fracaso.

BUSQUE LA AYUDA DE DIOS
Hay una importante lección aquí incluso dentro de la 
Iglesia de Dios. Hubo un período en Israel cuando las 
personas necesitaban acudir voluntariamente a los 
jueces para obtener la ayuda que hacía falta; y la mayoría 
no hizo eso. Ellos tenían mucha libertad y permitieron 
que eso los destruyera.

En la Iglesia de Dios, los miembros también tienen 
mucha libertad. El ministerio de Dios está ahí para 
ayudar, y Dios pone la mayor responsabilidad en los 
miembros  para que busquen esa ayuda cuando la 
necesiten. Los que piden la ayuda necesaria tienden a 
tener más éxito que los que no.

Recuerdo que cuando asistí al Ambassador College, 
un instructor dijo que si buscábamos ayuda cuando la 
necesitábamos, nuestro “valor subiría” en el Colegio. Yo 
le tomé la palabra y mi esposa y yo buscamos consejo con 
él sobre un problema que no estábamos resolviendo. Él 
nos ayudó mucho. Sin embargo, luego sentí que mi valor 
no había subido ante sus ojos; ¡pero de verdad creo que 
sí subió ante los ojos de Dios! Yo estaba cometiendo 
errores, ¡pero yo quería resolverlos! Y yo sé que Dios 
honró esa actitud. Afortunadamente, Él es quien está a 
cargo de esta Iglesia, no ningún hombre.

El libro entero de Jueces ilustra la verdad de 
que los hombres carnales NO ACUDIRÁN a Dios 
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para conseguir la ayuda que necesitan. ¡Esa es una 
enorme lección para nosotros! ¿Qué tan carnal es 
usted? ¿Qué tan parecido es usted a las personas en el 
tiempo de los jueces? ¿Buscará usted a los ministros de 
Dios cuando necesite ayuda? Nosotros también somos 
carnales, pero aun así Dios nos usa. Esta es una lección 
fundamental que todos nosotros necesitamos aprender.

Lo maravilloso de esta historia profética, no obstante, 
es ver cómo Dios regresó al carril a Israel. El 
sacerdocio estaba degenerado, pero Dios iba a hacer 
algunos cambios. El gobierno estaba en desorden, ¡pero 
Dios iba establecer un rey!

De la misma manera hoy, este tiempo en el que todos 
hacen lo suyo está a punto de terminar para siempre. 
Va a haber un Rey. ¡Jesucristo va a gobernar en ese 
trono! Nosotros necesitamos ver profundamente cuán 
importante es que tengamos a ese Rey.

Es inspirador ver cómo Dios comenzó el proceso de 
transformar las cosas en la antigüedad. Como veremos 
en el siguiente capítulo, eso comenzó con una familia.
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CUATRO

ANA: EL 
ORIGEN DE 

LOS COLEGIOS 
DE SAMUEL

I srael tuvo 450 años oscuros de historia bajo los 
jueces cuando todos estaban haciendo lo que bien le 
parecía a cada quién. Ese fue un tiempo desastroso 

para Israel; y así es exactamente como nos encontramos 
hoy en EE UU, Gran Bretaña y la nación judía. A eso le 
llamamos “libertad”. Al igual que sus descendientes 
actuales, el pueblo de Israel estaba tan imbuido en el 
pecado que ni siquiera llegaron a una conclusión lógica 
tal como, Vaya pues, hemos tenido 450 años de esta 
miseria, ¡tal vez deberíamos intentar algo diferente!
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Pero luego Samuel entró en la escena, marcando un 
verdadero cambio en la historia de Israel.

El profeta Samuel estableció colegios para educar a 
Israel formalmente en el camino de vida de Dios. Muchas 
autoridades bíblicas se refieren a Samuel como el padre 
de la profecía. En muchos sentidos él institucionalizó la 
profecía, especialmente la profecía acerca de la promesa 
del cetro y el trono de David.

Samuel es el siguiente libro de los profetas anteriores. 
El 1º y el 2º de Samuel se enfocan en la promesa del cetro 
y el trono de David; este es el trono en el que Cristo se 
sentará, y el que compartiremos con Él como reyes y 
sacerdotes; ¡este glorioso futuro está registrado en los 
libros de Samuel! Estos son libros proféticos que tienen 
mucho que enseñarnos hoy.

Samuel levantó tres universidades, y preparó el 
camino para el gran rey David. Él sentó las bases, con un 
fundamento sobre el cual hemos estado construyendo 
desde entonces. Samuel puso el fundamento para Elías, 
y Elías lo puso para nosotros; hay un plan que continuará 
sin interrupción.

La tradición dice que Samuel tenía apenas 13 años 
cuando Dios se le apareció por primera vez; esa fue una 
experiencia memorable. ¡Samuel tuvo que madurar 
muy rápido! Yo creo que Samuel pudo aceptar ese reto 
de Dios porque él tuvo lo que probablemente fue una de 
las madres más formidables en toda la Biblia. Él también 
tuvo un gran padre, pero su madre es quien realmente se 
destaca en este caso.

¡Necesitamos reconocer que la dedicación de ella 
en la crianza piadosa de los hijos fue lo que realmente 
constituye el fundamento de las universidades que 
Samuel estableció!
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OPRESIÓN EN ISRAEL
En el orden inspirado de los libros de la Biblia, Samuel 
sigue inmediatamente después de Jueces. En la versión 
King James, el libro de Rut sigue a Jueces, pero eso 
oscurece la conexión entre Jueces y Samuel. (El libro 
de Rut se desarrolló durante el tiempo de los jueces, 
pero ese libro no es parte de los profetas anteriores; en 
realidad pertenece a la última de las tres divisiones del 
Antiguo Testamento, llamada los Escritos o Salmos). Las 
dos primeras divisiones son, la Ley y los Profetas; (ver 
Lucas 24:44). Luego vinieron los traductores y, en su 
vanidad e ignorancia, decidieron reorganizar los libros 
de la Biblia y confundir a todo mundo, incluidos ellos 
mismos. Satanás siempre está trabajando para confundir 
y engañar a la gente.

Los eventos en Jueces conducen directamente a los de 
Samuel; de hecho, la primera palabra del libro de Samuel 
debe ser “Y”, no “ahora” [ni “hubo”] como dice en la 
Versión King James. La palabra “Y” indica que 1 Samuel 
es una continuación de aquellos terribles tiempos de los 
jueces. La transición ocurrió alrededor del 1140 a. C.

Un hombre llamado Elcana tenía dos mujeres 
(1 Samuel 1:1-2). Un hombre con dos esposas no es una 
familia perfecta. El versículo 6 llama a una de esas 
mujeres la “rival” de la otra. Si un esposo tiene dos 
esposas, ellas casi siempre son rivales; no importa lo que 
la gente diga, esa es la verdad. Pero yo supongo que si se 
mira de forma práctica, no espiritualmente, después de 
toda la opresión y guerras y todos los hombres israelitas 
que habían sido asesinados, es probable que no quedaran 
muchos hombres, y que las damas no tuvieran muchas 
opciones de siquiera casarse. Fue un tiempo muy terrible, 
y Dios los dejó pasar por todo ese sufrimiento para que 
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aprendieran de la manera más dura que su camino no 
funcionaría.

En Gálatas 4:22-26, el apóstol Pablo revela que Agar 
y Sara, las dos mujeres con las cuales Abraham tuvo 
hijos, fueron un prototipo del Antiguo y el Nuevo Pacto. 
Podría decirse que lo mismo se aplica a las dos esposas 
de Elcana: Penina y Ana. Una representaba el pacto físico 
y la otra el espiritual. ¡Hay una gran diferencia entre 
estas dos mujeres! Penina no conlleva mucho significado 
espiritual; ella representa el Antiguo Pacto, y no es en ese 
en el que nos encontramos hoy. Pero, ¡Ana fue una dama 
extraordinaria con mucho que enseñarnos hoy!

Este es otro ejemplo más de cuán superficiales 
son los comentarios al decir que esto es solamente 
historia. Estudie el ejemplo de Ana y verá claramente 
una perspectiva general hermosa del Nuevo Pacto. Si 
usted lo estudia profundamente en la Biblia y medita 
en ello, comprenderá su belleza; pero necesitará 
tener el cuadro completo, ¡tanto la historia como la  
profecía!

Si usted cree que la crianza de los niños no es 
importante, considere este ejemplo. ¡Dios realmente 
enfatiza en esto porque así es como se hacen las 
grandes naciones! Lo que hace naciones grandiosas 
son los niños fuertes, ¡niños que usted dedica a Dios 
tanto como le es posible!

Dios profetizó que cuando Elías viniera en el tiempo 
del fin, él haría volver los corazones de los padres hacia 
los hijos y el de los hijos hacia los padres, ¡no sea que 
Dios venga y hiera a Sus santos con una maldición 
eterna! (Malaquías 4:5-6). ¡Cuán importante es que 
nos dediquemos a esta responsabilidad y realmente 
enseñemos a nuestros hijos el camino de Dios! ¡Vea el 
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poder que hay en eso! Observe cómo eso construye a 
Israel y cómo salvó a Israel.

Si alguien quiere ser una buena madre o un buen 
padre (o realmente cualquier cosa bueno), ¡usted 
necesita tener esta clase de relación con Dios! Eso hace 
que todo encaje en su lugar.

“Y todos los años aquel varón subía de su ciudad para 
adorar y para ofrecer sacrificios a [el Eterno] de los 
ejércitos en Silo, donde estaban dos hijos de Elí: Ofni y 
Finees, sacerdotes de [el Eterno]” (1 Samuel 1:3). Aquí, 
justo antes de levantar los colegios de Samuel, Dios 
contrasta dos familias: la de Elí, el sacerdote principal 
de Israel, y la de Samuel. Los sacerdotes en Silo estaban 
cometiendo unos actos terribles, y ese fue un tiempo 
muy desalentador para los israelitas.

UNA MADRE EXCEPCIONAL
Dios había cerrado el útero de Ana (1 Samuel 1:5). Para una 
mujer que desea hijos apasionadamente, como la mayoría 
de las mujeres, eso es una verdadera crisis; y ciertamente 
lo fue para Ana, tal vez más que para la mayoría. Pero Dios 
lo hizo con un propósito; Él quería hacer algo realmente 
especial con Ana, así que la probó de la forma como Él sabía 
que la afectaría enormemente. Dios estaba planeando 
levantar colegios y revivir a un Israel aquejado por el 
pecado. Y con Ana, ¡Él estaba comenzando esa hazaña!

Dios iba a usar a Samuel para revivir a la nación de 
Israel. Eso es mucha responsabilidad. Uno tiene que 
saber que Dios lo va a probar y examinar antes de darle 
un trabajo así. Hoy tenemos que revivir a Israel espiritual.

Probablemente cualquiera de nosotros en nuestra 
“justicia” humana diría, ¡Oh, si ella desea tanto un hijo, 
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Ana llora ante el tabernáculo de Silo, orando en 
silencio por un hijo que pueda dedicar a Dios.
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simplemente dáselo! Pero, Dios dijo no. Él quería hacerla 
esperar hasta que ella realmente acudiera a Él con todo 
su ser.

Ana lloró por causa de esta prueba (versículo 7). Ella 
fue al tabernáculo en Silo y oró allí, ¡implorando a Dios 
que le diera un hijo varón! Y ella hizo un voto pidiendo 
que si Dios respondía su oración, ella le daría ese hijo 
a Dios “todos los días de su vida”, y su hijo haría voto 
nazareo (versículos 9-11). Ella fue radical en la forma 
en que enfocó esto; y cuando se fue, tenía fe en que su 
oración sería respondida (versículo 18).

Dios sí respondió la oración de Ana y le dio un hijo 
(versículo 19). Cuando el hijo nació, lo llamó Samuel, que 
significa escuchado por Dios.

Este ejemplo muestra lo que podemos hacer si 
intensificamos nuestro esfuerzo y le llevamos nuestros 
problemas a Dios. No se sabe cuánto podría hacer Dios 
para ayudarnos a servirle a Él y a Su Obra. Cuando usted 
ve a alguien tan “fanático” en su religión (como lo vería 
el mundo), dándose radicalmente a Dios, grandes cosas 
suceden. También por esta razón Dios realiza milagros 
por Su Iglesia hoy.

Ana tuvo que ser una madre grandiosa porque ella 
cumplió su voto. Ella dedicó a Samuel totalmente a Dios, 
lo cuidó diligentemente y estuvo decidida a que cuando 
llegara el tiempo de llevarlo al tabernáculo, ella dejaría 
allí a Samuel: “Para que (…) sea presentado delante de 
[el Eterno], y se quede allá para siempre” (versículo 22). 
Ana no entregó a Samuel a Dios solo por unos pocos años, 
ella lo entregó a Dios permanentemente (versículos 26-28). 
¡Qué gran madre! Y observe los resultados: ¡Dios usó a 
Samuel para salvar a Israel, por lo que esta gran madre 
hizo! ¡Ella educó a un profeta de Dios! Se puede ver 
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que este es un escenario del Nuevo Pacto. Esto, es para 
nosotros hoy.

Ana reconoció la profunda pobreza espiritual de Israel. 
La gente estaba agobiada, no tenían entendimiento espiri-
tual, y todo lo que podían ver era a Elí y sus hijos rebeldes. 
Ella estaba decidida a hacer las cosas de forma diferente. 
Ana sabía que la nación necesitaba ser avivada, y comenzó 
a entender lo que Dios estaba haciendo con ella, la razón 
por la que estaba sucediendo todo esto. ¡Ella supo que 
Dios quería que Israel tuviera un modo diferente de pensar!

A menos que tengamos una mentalidad diferente en 
la Iglesia de Dios y en el colegio de Dios hoy, estos no 
crecerán. No lograremos hacer la Obra si no cambiamos 
nuestra actitud, diferente de como vemos que está 
sucediendo en las iglesias laodicenas, las cuales hablan 
acerca de Dios pero no producen frutos reales de 
importancia alguna.

Samuel tuvo un buen padre, pero tuvo una madre 
excepcional. Ella realmente quería un hijo, y realmente lo 
dedicó a Dios de una forma que pocas otras lo han hecho. 
¡Qué gran madre! (Su esposo estaba limitado porque tenía 
otra esposa e hijos que cuidar. ¡Los hombres que se inte-
resan en varias mujeres necesitan recordar este ejemplo!).

Mantenga en mente que todo esto contribuyó al 
establecimiento de los colegios fundamentales en 
Israel. Aquí es donde realmente comenzaron: con 
Ana y su dedicación a Dios.

UNA PROFECÍA DEL  
RETORNO DE CRISTO

Cuando Ana entendió lo que Dios estaba haciendo, 
hizo una oración memorable. Ana debió haber sido 
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una profetisa puesto que Dios sólo revela verdad a Sus 
apóstoles y profetas. Justo allí en Silo, Ana pronunció un 
ferviente salmo de profecía. ¡Yo pienso que esta es una 
de las profecías más profundas en la Biblia! Usted puede 
leerla en 1 Samuel 2:1-10.

“Y Ana oró y dijo: Mi corazón se regocija en [el Eterno], 
mi poder se exalta en [el Eterno]; mi boca se ensanchó 
sobre mis enemigos, por cuanto me alegré en tu 
salvación. No hay santo como [el Eterno]; porque no hay 
ninguno fuera de ti, y no hay [roca, versión inglesa kj] 
como el Dios nuestro” (versículos 1-2). ¡No hay Roca 
como Dios! ¡No hay nada como Dios! No hay iglesia como 
la Iglesia de Dios, ni colegio como el colegio de Dios.

“No multipliquéis palabras de grandeza y altanería; 
cesen las palabras arrogantes de vuestra boca; porque 
el Dios de todo saber es [el Eterno], y a él toca el pesar 
las acciones. Los arcos de los fuertes fueron quebrados, 
y los débiles se ciñeron de poder” (versículos 3-4). Los 
judíos aún leen este capítulo en el día de Trompetas; éste 
contiene un mensaje de Trompetas.

El versículo 5 es una profecía fascinante: “Los saciados 
se alquilaron por pan, y los hambrientos dejaron de tener 
hambre; hasta la estéril ha dado a luz siete, y la que tenía 
muchos hijos languidece”. La palabra siete se refiere a 
las siete eras de la Iglesia que conducen a la Segunda 
Venida de Jesucristo, representada por la Fiesta de 
Trompetas. ¡Ana habló acerca de las siete eras descritas 
en Zacarías 3 y 4 y Apocalipsis 2 y 3! ¡Esta dama tenía 
visión! Ana entendió la Biblia, y Dios le dio a ella esta 
revelación especial.

Recuerde que el libro de Samuel es uno de los profetas 
anteriores, ¡que son principalmente para este tiempo  
del fin!
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Esta profecía tiene que ver con familia. Excepto por 
aquellos siete hijos en la profecía de Ana, todos los 
demás son estériles, los cuales pueden salir e iniciar 
ramificaciones de la iglesia y pueden pensar que le están 
dando a usted todo lo que necesita, ¡pero son estériles! 
¡No están produciendo nada! ¡Están muriendo! Sólo la 
verdadera Iglesia de Dios no es estéril.

¡Es sorprendente que esta dama tuviera una visión así 
de la historia y la profecía! Las siete eras de la Iglesia y 
la Fiesta de Trompetas son una cuenta regresiva hasta el 
retorno de Cristo, y Ana supo que esto sucedería así; Dios 
le reveló mucho. ¡Qué gran madre tuvo Samuel!

¡Este es el origen de aquellos tres colegios! ¡Dios les 
dio origen a través de una profetisa y su hijo, quien fue 
un profeta!

LLAMADOS PARA SER LÍDERES
La profecía de Ana continúa: “[El Eterno] mata, y 
él da vida; Él hace descender al Seol, y hace subir” 
(1 Samuel 2:6). La gente no le da crédito a Dios por esto, 
¡pero Él hace subir a la gente de la tumba! ¡Cristo es la 
resurrección! ¿Cuánta gente realmente cree eso? Ana 
ciertamente lo sabía.

“[El Eterno] empobrece, y él enriquece; abate y 
enaltece. Él levanta del polvo al pobre, y del muladar 
exalta al menesteroso, para hacerle sentarse con 
príncipes y heredar un sitio de honor. Porque de [el 
Eterno] son las columnas de la tierra, y él afirmó sobre 
ellas el mundo” (versículos 7-8). ¿Piensa usted que 
Ana entendió el Nuevo Pacto? ¿Quiénes son los pobres 
levantados del polvo? ¿Quiénes son los menesterosos 
exaltados del muladar? Estos son los primeros frutos de 
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Dios. ¡Vamos a ser príncipes de Dios y nos sentaremos 
en tronos de gloria para siempre! Qué ingenuo es 
pensar que la declaración de Ana se aplica a esta vida 
solamente.

Actualmente, la Iglesia de Dios es considerada lo más 
bajo de este mundo, un menesteroso del muladar. Pronto, 
¡nos convertiremos repentinamente en la realeza más 
elevada en la Tierra! Un día pronto, Dios afirmará 
al mundo entero sobre estas personas que se han 
dedicado a Él. El mundo va a quedar sorprendido que 
Dios haga tal cosa; de afirmar al mundo entero, sobre 
gente que era tan humilde.

¡Estamos aquí para convertirnos en pilares! No somos 
pilares simplemente por naturaleza. Se requiere mucho 
trabajo para construir un pilar. Pero así es como Dios va 
a usarnos. Él está trabajando hoy para prepararnos para 
esa responsabilidad.

Note cuidadosamente lo que Dios dice: ¡”Él afirmó 
sobre ellas el mundo”! Dios ya afirmó al mundo sobre 
Sus columnas (Apocalipsis 3:12). Esto ya se ha hecho, 
en embrión. Los pilares se usan en la construcción para 
apoyar a todo el edificio. ¡Los pilares espirituales de 
Dios se usan para apoyar al mundo entero!

¡Dios nos ha hecho reyes y sacerdotes en embrión! 
(Apocalipsis 1:6; 5:10). Esto es prácticamente una 
realidad, si permanecemos leales.

¿Qué hace un rey y un sacerdote? Dirige. Samuel 
aprendió a dirigir. Él ayudó a preparar a David, un gran 
hombre de Dios.

No podemos usar la excusa de que simplemente no 
estamos interesados en el liderazgo. Dios dice, Yo quiero 
que ustedes se dediquen a mí, y los voy a hacer reyes y 
sacerdotes, ¡voy a afirmar al mundo entero sobre sus 
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hombros! Eso no es una fantasía; ¡es la verdad de la 
Biblia!

¿Podemos ver por qué Dios debe gobernarnos hoy? 
¿Captamos realmente lo que Dios nos está llamando a 
hacer?

¡Somos llamados para ser líderes, no seguidores! 
¡Debemos estar preparados para este futuro increíble e 
inspirador! Esta es una profecía acerca de la recompensa 
más fabulosa que Dios le ofrecerá alguna vez a un ser 
humano.

Los laodicenos son seguidores, pero no de Dios; ellos 
estaban siguiendo a un hombre, y continúan haciéndolo.

¿Qué significa que el mundo será puesto sobre nuestros 
hombros? Realmente estamos aquí para construir una 
nueva civilización. ¡Aquella en la que vivimos está a 
punto de explotar! Y para dirigir esa nueva civilización, 
debemos desarrollar nuestras mentes y nuestro carácter. 
¡Dios va a darnos la oportunidad de ayudarle a Cristo a 
enseñar a todo ser humano que haya vivido alguna vez!

Esto es lo que realmente tenemos que esforzarnos por 
aprender. Ana, como la mayoría de las mujeres, anhelaba 
tener una familia, un deseo que Dios creó en ella. Pero 
eso es sólo un tipo de la Prometida de Cristo. ¡Cristo 
quiere que Su Esposa anhele tener una familia que 
incluya a todos los que han vivido alguna vez!

¡Qué visión tan colosal y asombrosa! Por favor lea ese 
último párrafo de nuevo.

No es natural que nosotros queramos cuidar al mundo 
entero como nuestra familia. Eso es lo opuesto de cómo 
piensan los seres humanos. Estamos aquí para aprender 
a pensar como Dios, ¡no como el hombre!

No es natural que queramos que Dios establezca al 
mundo entero sobre nuestros hombros. Somos lo bajo 
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del mundo, y tendemos a pensar: ¿Quién soy yo para 
tener tal responsabilidad?

Eso no es natural, pero Dios dice que Su Esposa 
debe pensar así. “Porque de tal manera amó Dios al 
mundo, que ha dado a su Hijo unigénito…” (Juan 3:16). 
¡El Padre dio a Su Hijo por el mundo! ¡Lo que Dios 
nos está llamando a hacer está cargado de inspiración! 
¡Realmente debemos trabajar para meter eso en 
nuestras mentes! Tenemos que pensar de manera muy 
diferente de cómo hemos pensado antes.

“Él guarda los pies de sus santos, mas los impíos 
perecen en tinieblas; porque nadie será fuerte por su 
propia fuerza” (1 Samuel 2:9). Naturalmente pensamos 
que prevalecemos al ejercer más fortaleza humana. Eso 
es lo que los laodicenos están haciendo: desperdiciando 
el tiempo en el desierto de confusión religiosa, tratando 
de resolver las cosas con habilidades humanas. Pero aquí 
está la realidad: “Nadie será fuerte por su propia fuerza”.

Seguir a Dios no es cosa de talento humano ni de 
fortaleza humana. Lo que Dios quiere de nosotros más 
que nada, no son nuestras grandes habilidades o talentos 
especiales, aunque ellos juegan una parte. ¡Él quiere que 
usted tenga hambre y sed de Su justicia! Dios quiere que 
usted se vuelva a Él, ¡y construya Su mente y Su carácter! 
¡Si hacemos eso tendremos todo el poder que podamos 
manejar! Y todo comienza con la familia, o aprendiendo 
sobre la familia.

Pensar que los profetas anteriores son sólo historia es 
verdaderamente un error inspirado por Satanás. ¡El diablo 
nunca cesa de tratar de engañar a los primeros frutos para 
que no vean su recompensa eterna que abarca el universo!

Los profetas anteriores no son únicamente historia 
antigua, son profecía sobre nuestro futuro con Dios, 
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gobernando con Él como parte de Su Familia real. De 
esto se trata el trono de la familia de David. ¡Dios “ha 
afirmado al mundo sobre ellos”!

¡Estos son los antecedentes cruciales que 
llevaron al establecimiento de los colegios de Dios!

UNA PROFECÍA  
DEL TRONO DE DAVID

“Delante de [el Eterno] serán quebrantados sus adversarios, 
y sobre ellos tronará desde los cielos; [el Eterno] juzgará 
los confines de la tierra, dará poder a su Rey, y exaltará 
el poderío de su Ungido” (1 Samuel 2:10). ¿De qué está 
hablando Ana? ¡Esa es una profecía directa y específica 
acerca de la Segunda Venida de Cristo! Él va a tronar desde 
el cielo como un tornado y desmenuzará a Sus adversarios; 
luego exaltará a Sus reyes y gobernará la Tierra.

De nuevo, este capítulo se lee hasta la actualidad en 
las sinagogas judías en la Fiesta de Trompetas. Contiene 
un mensaje muy profético. La Fiesta de Trompetas 
describe la Segunda Venida de Cristo. Éste es un mensaje 
de Trompetas en los profetas anteriores, y claramente es 
una profecía acerca del retorno de Cristo, ¡y acerca de la 
casa y trono del rey David!

Ana estaba profetizando acerca de David y el 
trono de David, ¡pero David ni siquiera había nacido! 
¡Ana estaba hablando acerca de la promesa del 
cetro de Génesis 49:10! Usted encuentra esa verdad a lo 
largo de este libro, y Ana jugó un papel principal en esto. 
Ella estaba en Silo cuando estuvo profetizando sobre esto. 
La segunda parte de esa promesa del cetro es acerca de la 
salvación del mundo entero. Toda la profecía de Ana es 
realmente sobre nacer. ¡Ella dio a luz un hijo que es un 
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prototipo de la salvación! Ese es un prototipo preciso de 
lo que sucederá espiritualmente. ¡Vamos a nacer como 
ese niño, en la propia Familia de Dios!

La profecía de Ana muestra que el trono de David y 
la casa de David están atados a la Tierra; ¡al mundo! 
¡Tenemos que pensar en grande! Realmente estamos 
aquí para llegar a ser, ¡los pilares del mundo! Por esa 
razón Dios lo llamó a usted.

En esta profecía, ella ni siquiera habló acerca de Saúl; 
Dios guío su mente directo a David. Ana profetizó sobre 
la casa de David gobernando por siempre. Esto es acerca 
de la casa de David y Dios estableciendo reyes en el trono 
de David; ¡es acerca de sacerdotes fieles, hijos de Sadoc, 
a quienes Dios tendrá gobernando con Él en el Mundo 
de Mañana!

El hijo de Ana terminó ungiendo rey a David. Yo creo 
que Ana incluso previó este evento; ella debió saber 
sobre la historia que se estaba desarrollando. Samuel 
tuvo el honor de ser parte de eso, y nunca lo habría sido 
de no ser por su madre tan excepcional.

Ana fue muy específica en lo que dijo, ¡lo cual abarca 
mucho del plan de Dios! ¡Qué inusual que ella tuviera 
una visión tan penetrante y que entendiera tanto!

¿De dónde sacó esta mujer ese entendimiento? Dios le 
dio esa visión. Él se conmovió verdaderamente con esta 
dama y con lo que ella hizo; lo demuestra el alcance de 
la profecía que Él le dio aquí.

David es un prototipo de todos los hombres. Dios 
quiere familia, ¡y yo creo que Él expresó mucho de eso a 
través de Ana! En esta profecía, ¡ella de alguna manera 
canalizó las emociones de Dios y Su deseo de tener hijos 
e hijas! Él quiere hijos e hijas en Su Familia, y lo desea 
más de lo que Ana alguna vez lo deseó. Eso es algo que se 
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puede percibir por lo directo que Él habló a través de ella. 
Dios tendrá una Familia, y si estamos tan determinados 
como Ana, estaremos en esa Familia, justo allí con Él, 
¡gobernando como Casa de David para siempre!

Dios cerró la matriz de Ana, y eso realmente la 
motivó. Cuando Él finalmente le dio un hijo, ¡ella fue una 
dama dichosa! Entonces Dios la inspiró a estructurar 
esta maravillosa profecía. Entre más uno la lee, más 
impresionado queda. Dios motivó a Ana de una forma 
tal que ella debe haber llegado a estar extremadamente 
cercana a Él; entonces ella pudo pronunciar esta profecía 
profunda para todos nosotros hoy.

‘UN SACERDOTE FIEL’
Ana profetizó todo esto en Silo, justo al final del período 
de los jueces. Ella vivió durante un tiempo desastroso; un 
período terrible para Israel debido a la corrupción en el 
sacerdocio (1 Samuel 2:12-16). Los hijos de Elí se habían 
vuelto hijos del diablo (versículo 12). Ellos fallaron 
porque Elí los puso antes que a Dios.

En muchos sentidos,  nosotros pasamos por 
un problema similar en la Iglesia de Dios en este 
tiempo del fin. “Era, pues, muy grande delante 
de [el Eterno] el pecado de los jóvenes; porque los 
hombres menospreciaban las ofrendas de [el Eterno]” 
(versículo 17). Así es como muchos del pueblo de Dios son 
ahora; hombres que menosprecian hacer ofrendas a Dios.

Dios escogió personalmente a Elí para que hiciera Su 
Obra (versículos 27-28). Esa es una exaltación inmensa. 
Si un sacerdote o ministro falla, esa caída es igualmente 
desastrosa. Dios personalmente escogió a muchos 
ministros en este tiempo del fin y la mayoría de ellos se 
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volvieron tibios; su trágica caída es la crisis más grande 
en este tiempo del fin.

“¿Por qué habéis hollado mis sacrificios y mis ofrendas, 
que yo mandé ofrecer en el tabernáculo; y has honrado 
a tus hijos más que a mí, engordándoos de lo principal 
de todas las ofrendas de mi pueblo Israel?” (versículo 29). 
Dios a menudo usa a una familia física. Esta es una gran 
prueba para un padre, y Elí tuvo que aprender que ni 
siquiera un hijo puede ser honrado por encima de Dios. 
¡La trascendencia de un desastre como ese es aterradora!

Dios estaba tan disgustado con lo que esos sacerdotes 
malvados estaban haciendo, que el versículo 25 dice que 
Él “había resuelto hacerlos morir”. Como Ana lo profetizó, 
¡Dios se va a encargar de que Sus adversarios sean 
quebrantados! (1 Samuel 2:10). Él es un Dios de juicio. 
Este episodio termina con Elí muriendo debido a su 
terrible forma de criar hijos, y porque no enfrentó a sus 
propios hijos ni dirigió como Dios quería que lo hiciera.

Pero en medio de toda esta tragedia, ¡una mujer vino a 
la escena y comenzó a cambiar el curso de la historia 
en Israel! ¡Qué gran dama!

En este contexto, note lo que Dios le profetizó a Elí: 
“Verás tu casa humillada, mientras Dios colma de bienes 
a Israel; y en ningún tiempo habrá anciano en tu casa” 
(1 Samuel 2:32). Dios está hablando en términos de 
perpetuidad; especialmente en estas profecías para 
nosotros hoy. “El varón de los tuyos que yo no corte de 
mi altar, será para consumir tus ojos y llenar tu alma de 
dolor; y todos los nacidos [todo incremento] en tu casa 
morirán en la edad viril” (versículo 33). Tal fracaso es 
de lo más lamentable. (Solicite un ejemplar gratuito de 
mi folleto La visión de la Familia Dios para obtener una 
explicación más completa de esta profecía).
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La palabra nacidos aquí es la misma palabra hebrea 
usada en Isaías 9:7 [gran incrementar]. Si le fallamos a 
Dios hoy, seremos cortados de la Familia de Dios para 
siempre; ese es el precio de poner a cualquier persona o 
cosa antes que a Dios.

Los sacerdotes de Dios hoy son Sus muy elegidos. Las 
recompensas son impresionantes; los castigos son terri-
bles. O nos convertimos en miembros de la Familia de Dios 
eternamente, o en cenizas debajo de los pies de los santos 
para siempre (Malaquías 4:3). Ese versículo en Malaquías 
debería infundir temor en el pueblo de Dios, pero los 
laodicenos han perdido su temor de Dios (Malaquías 1:6).

Los riesgos son eternos: ¡vivir para siempre o morir 
para siempre!

Dios deja en claro lo que Él quiere de nosotros hoy. “Y 
te será por señal esto que acontecerá a tus dos hijos, Ofni 
y Finees: ambos morirán en un día. Y yo me suscitaré un 
sacerdote fiel, que haga conforme a mi corazón y a mi 
alma; y yo le edificaré casa firme, y andará delante de mi 
ungido todos los días” (1 Samuel 2:34-35). ¡Israel (físico 
o espiritual) se hace fuerte por medio de sacerdotes 
fieles! Por favor no olvide eso. Dios está levantando 
sacerdotes actualmente. Esta es una profecía de lo que 
Dios está haciendo ahora. ¡Ellos van a ser para siempre 
los ungidos de Dios! Esta es una profecía de la clase de 
sacerdotes que Dios está preparando para gobernar con 
Cristo.

LA EDUCACIÓN DE  
LA FAMILIA DE SAMUEL

Hechos 3:19-24 dice que Samuel predijo los tiempos 
de refrigerio que Jesucristo iniciará a Su regreso. ¿De 
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dónde sacó Samuel ese conocimiento? ¡Él lo aprendió de 
su madre!

Ana sabía profecía y entendió a Dios. Ella le enseñó 
a su hijo acerca de las siete eras de la Iglesia del Nuevo 
Testamento y cómo Cristo regresaría. Samuel fue muy 
visionario debido a toda la profecía y verdad que su 
madre le enseñó; es sorprendente lo que una persona 
puede hacer simplemente rindiéndose a Dios.

¡Qué gran educación recibió Samuel de su madre! 
Ella le enseñó profecía (revelación de Dios), ¡lo cual fue 
algo que Israel por mucho tiempo no había tenido como 
debía haberla tenido! Todos estaban haciendo su propia 
voluntad y no hubo revelación en Israel hasta que Samuel 
vino (1 Samuel 3:1).

Ana fue probada y examinada; ella pasó por mucha 
aflicción esperando ese hijo. Dios la hizo esperar hasta 
que ella se esforzó todo lo que pudo. ¡Pero vea los 
maravillosos resultados! Cuando Samuel llegó, Ana 
estaba lista para él.

En el Mundo de Mañana, tendremos que estar listos 
tal como lo estuvo Ana. Todo esto es profecía para el 
tiempo actual, especialmente el tiempo del fin, cuando 
el Sr. Armstrong levantó tres colegios, basado en 
lo que Samuel hizo. Nosotros estamos haciendo lo 
mismo.

La Obra de Dios está cumpliendo cosas poderosas. 
Algunos de nuestros muchachos pueden sentirse 
demasiado jóvenes como para contribuir algo 
significativo; pero lo digo una vez más: ¡la tradición 
dice que Samuel tenía 13 años de edad cuando Dios se 
le apareció por primera vez! Así que Dios no trabaja 
solamente a través de adultos. ¿Y ustedes, jóvenes 
y adolescentes? ¿Qué harían ustedes si Dios se les 
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Ana enseña diligentemente al joven Samuel durante  
los primeros años de su vida antes de llevarlo a Silo.
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apareciera hoy? ¿Qué puede hacer Dios a través de 
ustedes si le obedecen a Él? ¿Qué clase de entendimiento 
les dará Él?

Estos son tiempos extremadamente urgentes, y los 
jóvenes tienen que entender esto. Los jóvenes podrían 
considerar que esa es una carga seria, ¿pero qué decir de 
Samuel? Dios realmente educó a este joven adolescente. 
Actualmente, Dios está haciendo una obra maravillosa a 
través de los estudiantes de Imperial Academy y de Herbert 
W. Armstrong College. Estos colegios son completamente 
diferentes de aquellos del mundo, y todos necesitamos 
entender eso aún mejor que antes. ¿Se pueden imaginar 
qué clase de comprensión Dios les puede dar a los jóvenes 
que asisten a un colegio, que incorpora en su programa 
educacional el camino de vida de Dios?

Cuando miro hacia atrás al tiempo cuando fui a 
Ambassador College, me doy cuenta de tantas maneras 
en que Dios estaba trabajando para educarme. Él está 
haciendo todo lo que puede para educar a cada uno de 
nosotros. ¡Dios lo conoce muy bien a usted, y lo ama 
mucho!, y quiere que produzca como Ana lo hizo. ¡Él 
quiere que usted sea como Samuel! Uno puede mirar 
hacia atrás a su vida y ver cuán amoroso es Dios en medio 
de sus pruebas. Uno no quería esas pruebas pero ellas 
produjeron algo bueno, y ese es el resultado que Dios está 
buscando.

Cuando hablamos acerca de los colegios de Samuel, 
Dios tiene que revelarnos el importante punto de cómo 
sucedió todo esto. Con el objeto de entender los colegios 
de Samuel, primero tenemos que entender la familia de 
la que él vino. Dios tenía un gran trabajo para Samuel, y 
este jovencito tuvo una familia fuerte que lo preparó para 
realizarlo.
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Herbert W. Armstrong también vino de una familia 
fuerte y tuvo un matrimonio sólido. Él nos enseñó que 
el fundamento de un colegio es Malaquías 4:5-6. Él 
enseñó que si uno no vuelve los corazones de los hijos 
a los padres y de los padres a los hijos, usted no podrá 
levantar nada. Hay varias formas en las que podemos 
aprender eso, pero la principal es a través de las familias 
físicas.

Ana dedicó a Samuel a Dios, y ese muchacho realizó 
cosas maravillosas. ¿Qué sucederá si usted se dedica a sí 
mismo a Dios? ¡Cosas fantásticas y magníficas sucederán 
en su vida! Todo es cuestión de si usted se dedica a Dios 
o no.

¡Desarrolle ese anhelo de ser parte de la Familia Dios 
que gobernará el Mundo de Mañana! ¡Deje que Dios 
construya en usted el profundo deseo de ayudarle a 
Cristo a gobernar el mundo!
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CINCO

SAMUEL:  
INSTITUCIONA-

LIZANDO LA 
VISIÓN DE LA 
FAMILIA DIOS

L os profetas anteriores hablaban continuamente 
acerca de colegios y educación.

Una mirada a la historia muestra que cuando 
Dios levanta un colegio, a menudo lo hace en tiempos 
terribles.

De lo que yo puedo decir, el primer colegio que Dios 
levantó en la historia fue durante el tiempo de Samuel. 
Israel recién había pasado por aproximadamente 450 
años de los jueces, cuando todos ignoraban al gran 
Dios y andaban por ahí haciendo lo que les parecía 
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correcto. Hechos 13:20 habla acerca de ese terrible 
periodo. Pero ese versículo también muestra lo que le 
puso fin a ese periodo: fue el Profeta Samuel. Dios usó 
a este hombre para levantar instituciones educativas 
durante ese periodo espantoso porque Él quería advertir 
a Israel y darle al pueblo la oportunidad de conocer  
Su verdad.

Más tarde cuando Elías entró en escena, fue durante 
el reinado de Acab y Jezabel. Ese fue un tiempo horrendo 
para Israel, y esos líderes torcidos prácticamente 
agotaron a Elías con una feroz persecución. Pero Elías 
levantó colegios. Y después que él partió, Eliseo continuó 
con una obra similar.

En este tiempo del fin, el más malvado, Dios levantó 
a Herbert W. Armstrong y a tres espléndidos colegios. 
Ahora, estamos en un tiempo cuando Dios dice “cuando 
los transgresores lleguen al colmo” (Daniel 8:23), pero 
de nuevo Dios ha construido un maravilloso colegio. 
¿Por qué Dios quiere esto? Porque debemos ser un 
testigo para este mundo, y además estar preparados 
para el trabajo más pesado que alguna vez hayamos  
tenido.

Toda la información acerca de los colegios en tiempos 
de Samuel y Elías está contenida en los libros de Samuel 
y Reyes. Ambos libros están incluidos en los profetas 
anteriores. Es notable ver cuánto de estos libros se 
relacionan con la educación. Estos libros bíblicos nos 
dicen cómo convertirnos en reyes. Y eso es exactamente 
para lo que estamos aquí. Si usted quiere ser un rey para 
Dios, estudie estos libros. Ambos juntos son llamados el 
Libro de los Reyes, o Libro de los Reinos.

Es fascinante estudiar la vida de Samuel y sobre cómo 
él se preparó para esa responsabilidad tan exaltada.
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NO DEJE CAER LAS  
PALABRAS DE DIOS

“El joven Samuel ministraba a [el Eterno] en presencia 
de Elí; y la palabra de [el Eterno] escaseaba en aquellos 
días; no había visión con frecuencia” (1 Samuel 3:1). Dios 
no le revelaba verdad a Elí debido a los fracasos de su 
familia; el sacerdote simplemente dejó que sus hijos 
hicieran lo que quisieran, como si él no hubiera podido 
hacer nada al respecto. De hecho, ¡la nación no había 
tenido ninguna nueva revelación por más o menos 
450 años! ¿Puede usted imaginar a la Iglesia de Dios 
sin revelación? Qué tiempo tan difícil en Israel. ¡La 
gente estaba deplorablemente degenerada! No tenían 
entendimiento de Dios en absoluto. Fueron varios siglos 
de exactamente el mismo tipo de democracia sin sentido 
que uno ve en el mundo actual.

“Y aconteció un día, que estando Elí acostado en su 
aposento, cuando sus ojos comenzaban a oscurecerse 
de modo que no podía ver, Samuel estaba durmiendo 
en el templo de [el Eterno], donde estaba el arca de 
Dios…” (versículos 2-3). La lámpara se había ido. Ocurrió 
lo mismo en la Iglesia de Dios Universal después de la 
muerte del Sr. Armstrong. La visión, la nueva revelación 
sobre la cual había que añadir y construir en lo que el Sr. 
Armstrong enseñó, se desvaneció.

La “lámpara de Dios” tiene un significado profundo. 
De hecho debería  ser  “ la  lámpara de Elohim”, 
¡refiriéndose a la Familia Dios! Esta es la lámpara, ¡de 
la Familia Dios! Si nos enfocamos en la Familia Dios, ¡la 
lámpara va a brillar intensamente!

La lámpara debía estar brillando, y ahí es donde 
usted entra. Dios le está desafiando a ayudar a hacer 
que la Obra crezca. Él está desafiando a Su pueblo. Él 
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está desafiando a los estudiantes en Su academia y en Su 
colegio hoy. Esa es la razón por la que el Sr. Armstrong 
construyó el colegio en primer lugar: La Obra tenía que 
crecer.

Elí estaba fallando. Pero Dios estaba listo para cambiar 
el estado de la nación con Samuel. Lo mismo ocurre con 
nosotros: Dios lo ha escogido a usted y a mí para ayudar 
a cambiar todo alrededor. De eso se trata “levantar las 
ruinas” (Amós 9:11), no sólo detener el impulso sino 
empujarlo en la dirección contraria. ¡Qué gran honor 
tenemos en medio de tan terribles catástrofes!

Samuel fue llamado a cumplir su comisión cuando era 
bastante joven. Así es como le respondió a Dios: “Habla, 
porque tu siervo oye” (1 Samuel 3:10). ¡Esas son palabras 
poderosas! ¡Esa es la actitud que todos necesitamos 
tener cuando Dios nos habla!

D io s  l l a m ó  a  Sa mue l  pa ra  reve l a rl e  ve rd ad 
(versículo 11). Y comenzó a darle nueva revelación; 
¡algo extremadamente raro en Israel! Dios comenzó 
a explicarle cómo castigaría a Elí y su familia “porque 
sus hijos se han envilecido, y él no los ha estorbado” 
(versículos 12-13). Dios estaba enojado porque Elí puso a 
sus hijos antes que a Él; los dos hijos del sacerdote estaban 
gobernando a su padre. Dios estaba al colmo, ¡y estaba 
determinado a ponerle fin a eso para siempre! ¡Nada ni 
nadie está antes que Dios! Esa es la primera lección que 
debemos aprender. Ese es el Primer Mandamiento.

Si usted quiere provocar a Dios a gran ira, ¡comience 
a hacer lo mismo que Elí y su familia! Ese tipo de crianza 
de los hijos negligente, destruye a una nación y destroza 
todo.

“Por tanto yo he jurado a la casa de Elí, que la iniquidad 
de la casa de Elí no será expiada jamás, ni con sacrificios 
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ni con ofrendas” (1 Samuel 3:14). Dios hizo una profecía 
horrorosa acerca de esta familia que llevó a Israel al 
pecado. ¡Dios está lleno de ira y promete castigar esa 
familia para siempre!

Samuel explicó esta profecía a Elí, quien respondió, “Él 
[Eterno] es; haga lo que bien le pareciere” (versículo 18). 
Elí sabía que Dios estaba trabajando con este niño de 13 
años. Samuel era apenas un adolescente, pero Dios lo 
estaba usando. ¿Pueden nuestros adolescentes y pre 
adolescentes ser enseñados para obedecer a Dios para 
que así Él pueda usarlos? ¡Qué maravilloso ejemplo!

Elí fue testigo de que Samuel, este hombre joven, haría 
el bien que sus propios hijos no harían. Él vio a Samuel 
condenar a sus propios hijos y a su propia paternidad.

En 1 Samuel 3:19 dice: “Y Samuel creció, y [el Eterno] 
estaba con él, y no dejó caer a tierra ninguna de sus 
palabras”. ¡Él era sólo un adolescente, sin embargo 
no dejó caer a tierra ninguna de las palabras 
de Dios! ¡Ni siquiera una! Esa es una descripción 
maravillosa de un gran profeta de Dios. Él estaba tan 
hambriento y sediento de justicia que, en espíritu, lo 
entendió todo. Dios ama esa actitud.

¡Así es como Dios educa a un profeta!
En la universidad de Dios hoy, enfatizamos esta 

lección y animamos a nuestros estudiantes a tener la 
actitud de Samuel en todas sus clases. ¿Se da cuenta 
cuánto podría empoderar su vida si hiciera eso? Uno 
puede ver por qué Dios usó a Samuel tan poderosamente. 
Todos necesitamos más de esa actitud; la de tener 
como nuestra meta el entender toda palabra lo más 
perfectamente posible. Si podemos lograr hacer eso, 
¡pueden estar seguros que Dios nos usará para dirigir y 
levantar colegios en el futuro!
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En la actualidad, Dios habla desde Su Iglesia. Una vez 
que usted escucha la voz de Dios, ¡usted es responsable 
por todas esas palabras! Hemos visto cómo el 95 por 
ciento del pueblo de Dios dejó caer a tierra Sus palabras. 
¡Nosotros somos el remanente de la Iglesia de Dios 
porque no dejamos caer esas palabras! Pero debemos 
estar mejorando. Después de todo, ¡Dios va a poner al 
mundo sobre nuestros hombros! Vamos a necesitar toda 
palabra, y toda pequeña porción de educación que Dios 
nos dé. Yo sé que en mi vida realmente necesito toda 
porción de la educación que Dios me ha dado, y todavía 
necesito mucho más. Somos lo más humilde de este 
mundo, no los genios. Así que necesitamos ser como 
Samuel, y trabajar para que la verdad de Dios (la 
verdad que viene directo desde Su mente y Su boca) 
no caiga al suelo. Samuel sabía que tenía una gran 
oportunidad. ¿Lo sabe usted también?

En 1 Samuel 3:20 dice: “Y todo Israel, desde Dan 
hasta Beerseba, conoció que Samuel era fiel profeta de 
[el Eterno]”. Este era un tiempo cuando no había nueva 
revelación, ¡y aquí Samuel obtenía todo este conocimiento 
y educación de Dios! Para todos era obvio que Dios estaba 
trabajando con este joven. ¡Todos en Israel sabían que él 
era un profeta! Qué diferencia con este país hoy en día.

Después del periodo de los jueces, cuando todos 
hacían lo que les parecía bien a sus propios ojos, Dios 
usó a Samuel para comenzar a construir una obra y una 
sede en la cual todos en Israel pudieran enfocarse.

LA PIEDRA DE AYUDA
En 1 Samuel 4, los filisteos vinieron contra los israelitas, 
mataron a más de 30.000 hombres y robaron el Arca del 
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Pacto. Los israelitas habían estado bajo la superstición 
de que este objeto físico garantizaría su seguridad aún si 
ellos estaban desobedeciendo a Dios. Su derrota probó 
que esa creencia estaba equivocada. (Vea en este libro el 
recuadro “Silo: un mensaje misterioso”).

Dios maldijo seriamente a los filisteos por haber 
robado el Arca. Después de siete meses de miseria, 
ellos la regresaron a Israel. Pero los israelitas fueron 
descuidados en la forma en que la manejaron, y Dios 
mató a más de 50.000 de ellos por su pecado. Los 
israelitas atemorizados pusieron el arca en Quiriat-
jearim, ¡y la dejaron allí por 20 años! Ellos todavía 
estaban sumidos en la superstición y la idolatría.

Samuel trató de hacer que los israelitas se volvieran 
de su maldad. “Habló Samuel a toda la casa de Israel, 
diciendo: Si de todo vuestro corazón os volvéis a [el 
Eterno], quitad los dioses ajenos y a Astarot de entre 
vosotros, y preparad vuestro corazón a [el Eterno], 
y sólo a él servid, y os librará de la mano de los 
filisteos” (1 Samuel 7:3). Los israelitas respondieron 
favorablemente al liderazgo de Samuel y desecharon 
sus ídolos. Samuel oró por ellos, y ellos ayunaron y 
confesaron sus pecados.

La preocupación de los filisteos aumentó acerca 
de lo que estaba sucediendo y vinieron nuevamente 
contra Israel. Pero esta vez, en lugar de confiar en un 
objeto físico, los israelitas le pidieron a Samuel que le 
implorara a Dios por protección. “Y aconteció que 
mientras Samuel sacrificaba el holocausto, los filisteos 
llegaron para pelear con los hijos de Israel. Mas [el 
Eterno] tronó aquel día con gran estruendo sobre los 
filisteos, y los atemorizó, y fueron vencidos delante de 
Israel” (versículo 10). ¡Qué victoria! Bajo Samuel las cosas 
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comenzaron a hacerse a la manera de Dios, y la nación 
fue bendecida. ¡Este fue un momento verdaderamente 
decisivo para la nación!

Samuel quería consolidar esta importante lección 
en la mente de los israelitas. La forma en que lo hizo es 
muy instructiva. “Tomó luego Samuel una piedra y la 
puso entre Mizpa y Sen, y le puso por nombre Eben-ezer 
diciendo: Hasta aquí nos ayudó [el Eterno]” (versículo 12). 
El nombre Eben-ezer significa “la Piedra de ayuda”.

¿Por qué le dio Samuel tal nombre a esa piedra? Él 
quería recordarles a los israelitas diariamente por qué 
habían perdido esos miles de hombres en batalla: En 
realidad ellos habían hecho un ídolo del Arca del Pacto. 
¡Habían estado mirando una cosa física en lugar de mirar 
a Dios! Samuel también quería que ellos recordaran 
la victoria milagrosa de la que disfrutaron después de 
simplemente confiar en Dios, la Piedra de Israel. Así 
que él puso delante de ellos esta piedra inmensa llamada 

“la Piedra de ayuda”. Este fue un fuerte recordatorio 
diario de cuánta ayuda necesitaba Israel, ¡y de quién 
necesitaban buscar esa ayuda!

Hoy necesitamos ver esto espiritualmente. Esta es 
una fórmula de cómo conquistar los problemas 
en su vida, cualquiera que éstos sean. La lección de la 
Piedra de ayuda le dice cómo tener un matrimonio y 
una familia exitosa y feliz. Le dice cómo resolver sus 
problemas sociales, sus problemas laborales, ¡y cada 
aspecto de su vida! ¡Dios promete que Él LE DARÁ 
PODER si usted confía en la Piedra de ayuda! ¡Eso 
hará cambios revolucionarios en su vida!

Note una profecía del tiempo del fin acerca de 
esta Piedra en el libro de Zacarías. El contexto es una 
profecía sobre la Iglesia de Dios del Nuevo Testamento, 
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la cual tiene siete eras distintas desde el primer siglo 
d. C. hasta la Segunda Venida de Cristo. (Estas eras 
están profetizadas en detalle en Apocalipsis 2 y 3). En 
Zacarías 3:9, estas siete eras están representadas por 

“siete ojos” que están “sobre esta única piedra”, y esa 
Piedra es Jesucristo, la Cabeza de la Iglesia. Esa es la 

“Piedra de ayuda” para el pueblo de Dios.
Zacarías 4:6-10 profetiza acerca de un Zorobabel del 

tiempo del fin. “Entonces respondió y me habló diciendo: 
Esta es palabra de [el Eterno] a Zorobabel, que dice: No 
con ejército, ni con fuerza, sino con mi Espíritu, ha 
dicho [el Eterno] de los ejércitos” (versículo 6).

El Sr. Armstrong cumplió este papel de Zorobabel, y 
condujo la sexta era de la Iglesia llamada de Filadelfia 
en Apocalipsis 3:7-13. El Sr. Armstrong sabía que el 
talento humano no podría cumplir la Obra de Dios. Él 
no confiaba en la fuerza ni en el poder humano, sino en 
el Espíritu y el poder de Dios, o sea, ¡la Piedra de ayuda!

“¿Quién eres tú,  oh gran monte?” comienza 
Zacarías 4:7. ¿Hay algún gran monte en su vida, algún 
problema insuperable? “Delante de Zorobabel serás 
reducido a llanura; él sacará la primera piedra”. 
¡Este Zorobabel del tiempo del fin logró milagros del 
tipo que mueven montañas! Ninguna montaña pudo 
permanecer de pie ante él. Ningún obstáculo, dificultad 
o prueba pudo detenerlo, porque Dios le dio poder, y 
simplemente convirtió esas montañas en llanuras. El Sr. 
Armstrong sacó la Primera Piedra. Él confió en Dios para 
lograr la victoria, y le dio a Dios todo el crédito.

Necesitamos seguir ese ejemplo maravilloso. ¡Sacar 
la Primera Piedra! Se requiere verdadero esfuerzo 
espiritual para hacer eso. Dios rechaza a los cristianos 
tibios. Hay tremendo poder allí, y entendimiento, 



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

104

sabiduría, gozo y emoción increíbles. ¡La poderosa 
Piedra de ayuda removerá montañas de su camino! Dios 
simplemente las reducirá a llanuras.

Eso es lo que Dios quiere darnos si nosotros “sacamos 
la Primera Piedra” como Zorobabel, y como Samuel 
¡confiamos en la Piedra de ayuda!

LOS COLEGIOS DE SAMUEL
Samuel era muy consciente de las tendencias rebeldes 
de los israelitas. Enderezar un periodo de pesadilla como 
el de los jueces es extremadamente difícil. Una cosa es 
mantener algo que ya está marchando bien, ¡pero otra 
muy diferente es revertir la dirección de una nación 
cuando está fuera de curso!

Samuel comprendió que para cumplir con ese 
trabajo monumental, tenía que hacer algo dramático. 
Él decidió que tenía que levantar colegios para así 
poder institucionalizar las maravillosas verdades de 
Dios. ¡Él comenzó alimentando la ambición de enseñar 
esa verdad a todo el mundo! Él quería tener a todos tras 
esa meta, y el colegio sería la forma de hacerlo.

“Y juzgó Samuel a Israel todo el tiempo que vivió. Y 
todos los años iba y daba vuelta a Bet-el, a Gilgal y a Mizpa, 
y juzgaba a Israel en todos estos lugares” (1 Samuel 7:15-16). 
Samuel hacía ese circuito porque era en esas tres ciudades 
que él estableció colegios donde le enseñaba a la gente a 
que renunciara a seguir haciendo lo que bien les parecía 
a sus propios ojos y en vez de eso, obedecer a Dios.

Luego volvió a Ramá, donde vivía, “y edificó allí 
un altar a [el Eterno]” (versículo 17). Samuel era una 
especie diferente de maestro de colegio. ¡Edificó un 
altar a Dios justo allí en su casa! Él realmente se 
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Parece que Samuel estableció colegios para limpiar 
el sacerdocio corrupto. Estaban ubicados en 

betel, Gilgal y Mizpa, y en su casa de Ramá.

LOS COLEGIOS  
DE SAMUEL

COLEGIO
LA CASA  
DE SAMUEL
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enfocó en adorar a Dios. El hombre interior se renueva 
día a día. Samuel no estaba simplemente hablando de 
religión, él tenía un altar para Dios al centro de su vida, 
y todos lo sabían. Así es como Samuel se aseguró de que 
todos entendieran que la escuela que fundó no era sólo 
otro colegio: ¡Era el colegio de Dios!

Samuel fundó estos colegios con el propósito de 
limpiar el sacerdocio. De hecho, virtualmente abolió el 
sacerdocio debido a que estaba tan contaminado. Decidió 
volver a empezar por medio de levantar estos colegios.

En Hechos 3, el Apóstol Pedro dice algo que muestra 
cuán valioso en verdad fue el fundamento educacional 
que Samuel dejó: “Y él envíe a Jesucristo, que os fue antes 
anunciado; a quien de cierto es necesario que el cielo 
reciba hasta los tiempos de la restauración de todas las 
cosas, de que habló Dios por boca de sus santos profetas 
que han sido desde tiempo antiguo. (…) Y todos los 
profetas desde Samuel en adelante, cuantos han hablado, 
también han anunciado estos días” (versículos 20-21, 24).

¿Por qué menciona Pedro específicamente a Samuel 
como el individuo fundamental en anunciar el regreso 
de Cristo? Yo creo que eso tiene mucho que ver con las 
instituciones educacionales que él fundó. Dios usó a 
Samuel para enseñarle a Israel poderosas lecciones y 
para instruir a los “hijos de los profetas”. Samuel enfatizó 
la profecía y les hablaba a sus estudiantes acerca de 
profecía, tal como lo hacemos con nuestros estudiantes 
hoy. Mientras usted más estudia el ejemplo de Samuel, 
más ve el énfasis profético. Y él no profetizó acerca de 
Cristo solamente. Él es uno de los profetas anteriores, 
¡y dio todo tipo de profecía para este tiempo del fin! Él 

“anunció estos días”; dio un mensaje a todo Israel, y a 
cierto grado, a los gentiles también.
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El Comentario Soncino afirma que “La realización y 
honra más grande de Samuel y el logro más permanente 
de su vida fueron las escuelas de los profetas que él fundó, 
y desde las cuales en la obra de los profetas hebreos 
allí surgió la creación suprema del genio religioso de 
Israel. …Donde existía el don de profecía, las escuelas 
lo desarrollarían, pero los miembros de las escuelas 
formaron un [tipo de] levadura religiosa y moral en la 
vida de las personas”.

¡Samuel les enseñó a esos estudiantes que ellos tenían 
un mensaje de Dios importante para entregar! Esa es 
la única manera en que ellos pudieron construir los 
colegios y hacerlos lo más permanentes posible, ¡pues 
tenían que publicar un mensaje al mundo!

Eso es lo que motiva nuestros esfuerzos hoy. El Colegio 
Herbert W. Armstrong está aquí para apoyar la Obra, y 
necesitamos a todo el pueblo de Dios entusiasmado al 
respecto para que así podamos publicar el mensaje de 
Dios a la mayor audiencia posible. Somos la Esposa 
leal de Cristo, y tenemos que anhelar las mismas 
cosas que nuestro Esposo. La primera parte de esta 
comisión es llevar el mensaje al mundo. La segunda 
es ayudar a Dios a llevar el mundo a Su Familia. Hoy 
estamos advirtiendo al mundo sólo como un testigo, 
¡pero estamos preparándonos para enseñarles para 
que puedan de esta manera entrar a la Familia de Dios! 
Estamos estudiando y aferrándonos a la educación [que 
viene] de la misma mente de Dios, haciendo lo máximo 
para no dejar que nada de esto caiga a tierra. ¡Y pronto 
estaremos estableciendo colegios similares por toda la 
Tierra! ¡Debemos interiorizar este mensaje y anhelar 
esta Familia de Dios! Esa debe ser nuestra pasión 
número uno.
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León Wood, autor de Distressing Days of the Judges 
(Los angustiosos días de los Jueces) escribió: “El interés 
de Samuel en tener dicho grupo de estudiantes calza con 
la necesidad de ese tiempo”. ¡Yo espero que podamos 
lograr que nuestros estudiantes vean eso hoy! Este 
colegio está aquí debido a la gran necesidad de este 
tiempo, ¡esta “última hora” de la era del hombre!

“Tan pronto como algún estudiante era considerado 
por Samuel que estaba listo, se podría asumir que 
le eran asignados contactos para convertirse en un 
multiplicador de los esfuerzos de Samuel” (ibíd.). 
Asimismo hoy, necesitamos el colegio para multiplicar 
y expandir el impacto de la Obra.

En una conferencia llamada “Samuel y el Cargo 
Profético”, Arthur Penrhyn Stanley dijo: “En muchas 
formas el origen de la línea de los profetas se centra en 
Samuel. Podemos trazar hasta él la institución incluso 
en su forma externa y estilo. En su tiempo escuchamos 
primero de lo que en fraseología moderna se llaman 
las escuelas de los profetas. (…) Pero el lugar principal 
donde ellos aparecen en su propia vida, es en su propio 
lugar de nacimiento y residencia: Ramá, Ramataim, ‘lo 
alto’, ‘la doble altura del vigilante’”. Samuel tenía una 
obra de vigilante. Él tenía que observar y advertir a Israel, 
y así lo hacemos nosotros también.

“[P]odemos observar que Samuel mismo, después 
de la caída de Silo, no habitó en Gabaón o Nob, la sede 
del tabernáculo y el sacerdocio, ni en los recintos 
consagrados de Hebrón o Anatot sino en Ramá. En Ramá, 
en Bet-el y en Gilgal estaban las escuelas proféticas” 
(ibíd.). En este tiempo del fin, Dios puso Su escuela en 
Edmond, Oklahoma, ¡un lugar que nadie pensaría en 
considerar!
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DIOS ES NUESTRO REY
Samuel vivió y enseñó profecía durante un tiempo 
terrible. Enfrentó muchos problemas. Él viajó lejos y 
por mucho tiempo, haciendo esta obra. Sin embargo, 
tan difíciles como pudieron ser los tiempos para Samuel, 
uno se queda impresionado cuando lee lo que él logró. 
Nunca dejó de marchar en pos. Realmente fue un gran 
profeta en Israel.

Tristemente, los propios hijos de Samuel terminaron 
rechazando a Dios, al igual que lo habían hecho los hijos 
de Elí (1 Samuel 8:1-3). Ustedes jóvenes, ¿qué van a hacer? 
¿Serán como Samuel? ¿O como los hijos de Samuel? Es 
fácil para una persona joven alejarse de Dios.

El pueblo de Israel le reclamaba sobre eso a Samuel, y 
eso les amargó su actitud contra el gobierno de Dios. Le 
dijeron a Samuel que querían ser gobernados por un rey 
en vez de ser gobernados por Dios a través de Su profeta.

Samuel “fue a la vez el último de los jueces y el 
inaugurador del principio de los reyes”, dijo Stanley. 

“El pueblo demandó un rey. Josefo describe un shock 
en la mente de Samuel, ‘debido a su sentido innato de 
justicia, debido a su odio hacia los reyes [y todo lo que 
esto significaba], como algo tan inferior al gobierno 
[teocrático], el cual les otorgaba un carácter como el de 
Dios a aquellos que viven bajo él’. Se nos ha dicho que 
ayunó y no durmió durante toda la noche…”. Samuel 
sabía que estas eran muy malas noticias para Israel.

Los hijos de Samuel hicieron algunas cosas terribles. 
Pero considere lo siguiente: Tan solo un poco tiempo 
después de esto, la Biblia da quizás su ejemplo más 
grande de cómo manejar los problemas con el liderazgo 
que Dios ha escogido. Como veremos, el joven David fue 
ungido para ser rey 17 años y medio antes de que fuera 
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realmente coronado, ¡y tuvo que huir por su vida muchas 
veces porque el rey estaba tratando de matarlo! Pero él 
nunca se rebeló en contra del Rey Saúl. Él estaba sujeto 
al rey. Este es un tremendo ejemplo. Incluso cuando 
David cortó un pequeño trozo de la vestimenta de Saúl, 
se arrepintió de haberlo hecho. Su actitud era: Este es el 
ungido del Señor. Sí, el Rey Saúl cometió errores, pero 
Dios estaba aún allí.

Es verdad que a veces Dios deja a una Iglesia o una 
nación. Si Dios la deja, entonces uno debe dejarla. 
Nosotros como pueblo de Dios debemos poder ver 
y saber si Dios está allí o no. Pero si usted se va, es 
mejor que tenga cuidado y esté seguro de que Dios está 
moviendo Su lámpara y guiando el esfuerzo. No podemos 
permitirnos seguir a hombres, ¡debemos seguir a Dios!

En la Iglesia de Dios durante la década de 1970, 
hubo muchos problemas debido a un mal liderazgo. 
Pero aquellos que se fueron en ese tiempo estaban 
completamente equivocados. Dios aún estaba presente; 
Él todavía estaba trabajando a través del Sr. Armstrong. 
Pero había algunos pocos hombres (incluyendo al propio 
hijo del Sr. Armstrong) que tomaron ventaja del hecho 
que el apóstol de Dios estaba viajando mucho, y estaban 
causando problemas en su ausencia. En un momento, el 
Sr. Armstrong escribió: “Yo rehúso, queridos hermanos, 
ser como Elí”. Él desasoció a su hijo tres veces. Él pensaba 
que su hijo se había arrepentido dos veces, pero después 
de la tercera vez, escribió, “Nunca más lo traeré de vuelta. 
Naturalmente un padre ama a su hijo, pero muchas veces 
los hijos no aman a sus padres”. Esa es una historia 
horrible. Gracias a Dios no hemos tenido que enfrentar 
eso desde entonces, y no creo que tendremos que hacerlo 
en el futuro nuevamente. Pero cuando los problemas 



SAMUEL: INSTITUCIONALIzANDO LA VISIÓN DE LA FAMILIA DIOS

111

existen, ¡debemos dejar que Dios los enderece! Él es muy 
capaz de hacerlo.

Los israelitas no habían aprendido esa lección. Ellos 
se sentían justificados al pedirle a Samuel que se hiciera 
a un lado. Ellos querían un rey para que los guiara. Dios 
estaba disgustado con lo que estaban haciendo los hijos 
de Samuel, pero Él no estaba de acuerdo con el pueblo. Y 
le dijo a Samuel, “Porque no te han desechado a ti, sino 
a mí me han desechado, para que no reine sobre ellos” 
(versículo 7). ¡Esa era la realidad! ¡El pueblo no quería la 
ley y el gobierno de Dios!

¡Este fue el pecado capital de Israel! Mientras 
Samuel los estaba guiando, Dios era en realidad su 
Rey. ¡Y ellos rechazaron a Dios como su Rey! ¿Cuánto 
más pecador se puede ser? Dios grabó en la mente de 
la nación esta catástrofe al permitir que el santuario de 
Silo fuera derribado (vea el recuadro en este libro: “Silo: 
un mensaje misterioso”).

¡Dios es el Rey de Su Iglesia hoy! Todo se hará de la 
forma correcta si tan sólo podemos tener a Dios como 
nuestro Rey. Pero debemos desear eso sinceramente.

‘UNA COMPAÑÍA DE PROFETAS’
Dios tenía al profeta Samuel para ungir a Saúl como rey. 
¡Samuel fue el hombre que Dios usó para comenzar 
la monarquía en Israel! Cuando usted entiende lo que 
va a hacer Dios con ese trono, ¡se da cuenta de que esto 
fue un honor ilustre!

Cuando Samuel ungió a Saúl,  le dio algunas 
instrucciones detalladas que incluían lo siguiente: 

“Después de esto llegarás al collado de Dios donde 
está la guarnición de los filisteos; y cuando entres allá 
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en la ciudad encontrarás una compañía de profetas…” 
(1 Samuel 10:5). Los Comentarios [bíblicos] le dirán que 
esta “compañía de profetas” se refiere a estudiantes 
e instructores de algún tipo de colegio. Esta es otra 
referencia bíblica a las escuelas de Samuel.

El Dr. A. Kuenen escribió esto en su libro The Religion of 
Israel to the Fall of the Jewish State [La religión de Israel a 
la caída del Estado Judío]: “Ni (…) puede ser por accidente 
que en la historia de la vida de Samuel se mencione una 
asociación o una compañía de profetas por primera 
vez. Ésta fue establecida en las cercanías de Ramá. (…) 
Seguramente no nos equivocamos en creer que Samuel 
dirigió ese movimiento religioso desde el principio, y que 
los profetas tenían [a Samuel] en consideración cuando 
escogieron Ramá donde él vivía, como un lugar en las 
proximidades de donde se establecerían. Es así de cierto, 
que Samuel jugaba en medio de ellos de vez en cuando 
hasta una edad avanzada. De esta manera, Samuel era la 
mente gobernante en la asociación en Ramá, y quizás en 
otros lugares que levantó en otras partes…”.

“Hombres como Natán y Gad, quienes se apegaron a 
David y fueron influyentes durante su reinado, tal vez 
fueron educados en una de estas escuelas proféticas”. Yo 
pienso que eso probablemente es verdad, ya que Samuel 
educó a mucha gente, y algunos de ellos entraron al 
ministerio. Considerando cuánto esfuerzo puso él 
en estas escuelas, como lo hizo Elías y otros que más 
tarde siguieron su ejemplo, yo diría que es posible que 
muchos de los profetas que entraron en escena a lo largo 
de los tiempos bíblicos probablemente salieran de esos 
colegios o fueron fuertemente influenciados por ellos.

Estas “asociaciones”, dice este hombre, “continuaron 
existiendo después que Samuel desapareció del 
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escenario de la historia”, aunque pasaron otros 150 
años antes de que las escuelas fueran mencionadas 
nuevamente en tiempos de Elías.

El Diccionario de la Biblia de William Smith dice esto: 
“Tan importante fue la obra forjada por [Samuel] que está 
catalogado junto a Moisés en las Sagradas Escrituras 
(Jeremías 15:1; Salmos 99:6; Hechos 3:24), Samuel, 
siendo el gran reformador religioso y organizador del 
orden profético, como Moisés fue el gran legislador y 
fundador del gobierno sacerdotal. (…) Samuel tomó 
medidas para hacer que su obra de restauración fuera 
permanente a la vez que efectiva por el momento. Para 
este propósito él instituyó compañías, o colegios de  
profetas”.

El actual sistema educacional está basado en Platón 
y Sócrates. Esos hombres son demasiado recientes. Si la 
gente quiere encontrar educación real que esté basada en 
la Palabra de Dios, ¡necesita ir de vuelta a Samuel, y luego 
a Elías y a Eliseo! Allí es donde la gente debería buscar un 
modelo de educación, ¡especialmente Israel! ¡Está justo 
ahí en la Biblia!

Samuel comenzó estos colegios debido a la crisis 
dentro de la nación y a la degeneración en el sacerdocio. 
Más tarde ocurrió una situación similar cuando Elías y 
Eliseo entraron en escena. Estos hombres levantaron 
colegios porque ellos estaban en el asunto de proclamar 
el mensaje de Dios a Israel. Ellos educaron al pueblo de 
Dios para apoyar al hombre que Dios había escogido para 
hacer Su Obra.

Creo que Dios inspiró a Samuel a construir ese colegio 
durante un tiempo oscuro en la historia de la nación 
para asegurarse que los israelitas recibieran Su mensaje. 
Para aquellos que no lo hicieran, ¡esa institución era 
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un testigo o una advertencia contra ellos! Pero para 
cualquiera que quisiera la verdad, podía obtenerla.

Del mismo modo hoy, Dios levantó un colegio porque 
es tremendamente necesario. ¡Noventa y cinco por 
ciento del pueblo de Dios le ha dado vuelta la espalda! 
Hemos tenido que pelear para preservar y publicar la 
verdad de Dios. Necesitamos estudiantes y colaboradores 
que quieran publicar y distribuir el mensaje de Dios.

LA MÚSICA DE LOS PROFETAS
Note lo que estaban haciendo estos estudiantes en 
1 Samuel 10:5: “…que descienden del lugar alto, y delante 
de ellos salterio [algo como nuestra moderna gaita], 
pandero, flauta y arpa, y ellos profetizando”. En su música, 
estos estudiantes estaban profetizando. Su música era 
inspirada, y enseñaba profecía, y profetizaba.

En el colegio de Dios hoy, escuchamos hermosa 
música, ¡y profetizamos a través de ella! Gran parte de 
esa música es acerca de la Palabra de Dios y acerca de 
profecía.

Samuel estaba haciendo mucho de lo que nosotros 
estamos haciendo hoy con nuestro programa musical. Él 
no estaba pensando en el colegio sólo por el momento. Él 
estaba pensando en un programa permanente de colegio, 
¡uno que inspirara al pueblo de Dios a través de los siglos, 
y para siempre!

El Comentario Keil y Delitzsch dice que la educación 
en los colegios de Samuel “incluía la cultivación de la 
poesía y música sagrada unida a ejercicios para fomentar 
la inspiración profética”. Esas escuelas tenían música 
sagrada y enseñaban poesía. El Diccionario de Smith 
continúa diciendo: “La música y la poesía sagrada fueron 
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asignaturas adicionales de instrucción, de las cuales 
ambas han sido conectadas con profecía desde el tiempo 
de Moisés (Éxodo 15:20) y los jueces (Jueces 4:4; 5:1)”. 
Luego cita 1 Samuel 10:5, como también un incidente 
en 2 Reyes 3:15 donde Eliseo llama a un tañedor [cantor] 
para que así él pudiera ser inspirado a profetizar por Dios.

Muchos de los escritores bíblicos eran hábiles y bien 
educados. Ellos escribieron sobre historia, escribieron 
poesía, música, ellos cantaron, bailaron, tuvieron coros 
magníficos. David es célebre por genialidad en establecer 
hermosos coros como usted nunca ha escuchado antes.

Arthur Penrhyn Stanley dijo que en los colegios 
de Samuel, “las canciones, la música y la danza se 
entretejían en una unión sagrada…”. Él habla de cómo 
el ascenso de la monarquía coincide con “el crecimiento 
de la poesía, la arquitectura y la música, y todas las otras 
artes que brotaron bajo un gobierno establecido”. Eso 
suena como el Colegio Armstrong, ¿no?

El Comentario de Lange dice lo siguiente acerca 
de 1 Samuel 10:5: “Los cuatro instrumentos que los 
acompañaban indican la rica variedad y cultura avanzada 
de la música de ese tiempo”. El Diccionario Bíblico de 
Unger dice: “El cultivo de la música y poesía sagrada 
(de acuerdo a 1 Samuel 10:5) se podría deducir en parte 
por el hecho de que los músicos caminaban en frente de 
los profetas profetizando, tocando a medida que ellos 
avanzaban, y en parte del hecho de que la música sagrada 
no sólo recibió un fresco impulso por parte de David, 
quien estaba en una relación cercana a la asociación de 
profetas en Ramá, pero también fue levantada por él para 
ser parte integral del culto público”. En 1 Crónicas 25 se 
registra donde David “apartó para el ministerio a los hijos 
de Asaf, de Hemán y de Jedutún, para que profetizasen 
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con arpas, salterios y címbalos (…). Y todos estos estaban 
bajo la dirección de su padre en la música, en la casa 
de [el Eterno], con címbalos, salterios y arpas, para el 
ministerio del templo de Dios…” (versículos 1, 6).

En nuestros servicios semanales en la Iglesia de Dios 
tenemos canciones congregacionales y música especial. 
Esa música nos sintoniza a Dios, ¡y nos hace pensar en 
Dios! Entonces estamos listos para recibir los mensajes 
hablados. Probablemente hay mucho más que una razón 
práctica para esto, de lo que podemos siquiera entender, 
y necesitamos aprender más al respecto. Unger continúa 
diciendo que estos estudiantes usaban la música “como 
un medio de despertar susceptibilidades y emociones 
santas (…) de levantar el espíritu hacia Dios, y así 
prepararlo para la recepción de revelaciones divinas”. 
Hay un propósito real en la música, la poesía y el arte 
dentro de un colegio de artes liberales.

El Sr. Armstrong estableció la Fundación Cultural 
Internacional Ambassador por las mismas razones. La 
fundación describía su propósito de esta manera: “Para 
servir a las necesidades culturales, educacionales y 
humanitarias de la humanidad, la fundación cree que 
puede crear en hombres y mujeres una consciencia de 
su máximo potencial individual y colectivo para el bien. 
Como un constructor de puentes entre todos los pueblos 
en todas partes, pocas organizaciones han tenido tanto 
impacto como la Fundación Ambassador”. Esa es la 
razón por la que comenzamos la Fundación Cultural 
Internacional Armstrong, para continuar en esa tradición.

Después que murió el Sr. Armstrong, tuvimos una 
batalla de corte con la idu por la literatura de él. El Sr. 
Joseph Tkach Jr. explicó que terminó con la serie de 
presentaciones artísticas en el Auditorio Ambassador 
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debido a “que eso no tenía nada que ver con la misión de 
la Iglesia”. ¡Ese es el tipo de pensamiento que destruyó 
a la iglesia!

¿Qué tenía Dios en mente cuando creó a los ángeles 
para gobernar sobre el universo? Ezequiel 28:13 
describe cómo cuando creó a Lucifer “los primores de 
tus tamboriles y flautas estuvieron preparados para ti”. 
Dios lo creó para gobernar con una tremenda habilidad 
musical, no sólo para la Tierra; ese era sólo el principio. 
Lucifer era un ser universal, ¡creado para llenar el 
universo de hermosa música! Dios lo hizo pensar como 
Él piensa, y amar y producir música que Él ama. Lucifer 
lo hizo así por un tiempo, pero luego se rebeló, y Dios 
cambió su nombre a Satanás. Ahora la música que él 
hace es torcida y perversa.

Satanás está influenciando las mentes de la gente en 
todas partes, especialmente la de la juventud con música 
equivocada. Esa es la razón por la que es tan importante 
que les enseñemos a nuestros hijos y a otras personas 
el tipo correcto de música, ¡y el tipo correcto de todo lo 
demás! ¡Nosotros usamos el colegio y la fundación para 
dirigir a la gente al tipo de cultura que Dios realmente 
ama! Y lo que orienta a la gente hacia el futuro cuando 
Dios restaurará todas las cosas a esta Tierra, ¡incluyendo 
la cultura divina y finalmente el universo! Usted puede 
estar seguro que Dios tendrá la música más hermosa, la 
poesía más grandiosa, la literatura y arquitectura más 
maravillosas, ¡y otras artes llenando el cosmos!

LA POESÍA DE LOS PROFETAS
La poesía estaba conectada muy de cerca a la forma 
musical del arte. La Biblia tiene mucho de poesía. Casi 
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todos los libros del Antiguo Testamento después de los 
libros de Esdras y Nehemías son poesía. Eche un vistazo 
a la Versión Revisada Estándar: la poesía bíblica está 
escrita en estilo de versos poéticos; no así la Versión 
King James [inglesa]. Eso captura más de la sofisticación 
de la cultura que estos profetas tenían y añade más 
impacto al mensaje. Yo creo que necesitamos más poesía 
en el colegio de Dios hoy. Necesitamos aprender más  
poesía.

Cuando Winston Churchill escribía sus grandes 
discursos, éstos estaban escritos en estilo poético. Usted 
puede ver por qué él conmovió a la gente, y aún lo hace.

Durante el gobierno horroroso y asesino de Stalin, 
Rusia tuvo algunos poetas ilustres. Uno fue Osip 
Mandelstam. Este hombre estuvo en la cárcel por mucho 
tiempo durante el régimen de Stalin. En un tiempo 
anterior cuando él todavía tenía mucha esperanza, 
escribió una oda a Stalin:

Colinas colmadas de cabezas humanas se disipan 
en la distancia.
Crezco más pequeño allí, ellos ya no me notarán.
Pero en muchos amados libros y juegos de niños
Me levantaré para decir que el sol está brillando.

Otro de estos poetas era Anna Akhmatova, a quien uno 
de sus colegas poetas llamó “la Anna de todas las Rusias”. 
Ella era tan buena que todas las Rusias la escuchaban 
y leían su poesía. Ella soportó duros tiempos; su hijo 
también pasó un tiempo considerable en la cárcel. Ella 
escribió un poema acerca de Osip Mandelstam, hacia el 
final de la vida de él. Mandelstam había sido exiliado a 
una pequeña ciudad, donde estaba pronto a morir, y ella 
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fue a visitarlo y compuso este poema luego de irse. Creo 
que su hijo todavía estaba en prisión en ese tiempo. Ella 
escribió:

En la habitación del poeta exiliado 
El temor y la musa de guardia se turnan deber 
Y la noche es interminable
Y no conoce el amanecer.

¡Qué triste! Eso ha sido la realidad por 6.000 años de 
historia humana, una noche interminable que no conoce 
el amanecer. ¡Pero Dios promete que esta noche de 6.000 
años está a punto de terminar!

¡David tenía una perspectiva drásticamente diferente 
de la poesía! Es verdaderamente inspirador ver la 
perspectiva poética de los escritores bíblicos. David aún 
estaba escribiendo poesía, gran parte de ella inspiradora 
y llena de esperanza, ¡mientras estaba viviendo algunas 
de las peores pruebas de su vida! Nosotros podemos 
escribir poesía en nuestras pruebas, tal como David lo 
hizo.

Mire cómo aparecen las últimas palabras del 
Rey David en la Versión Revisada Estándar (rsv). 
Primeramente, son presentadas así (2 Samuel 23:1):

Ahora éstas son las últimas palabras de David:
El oráculo de David, hijo de Isaí,

El oráculo del hombre que fue levantado en alto,
El ungido del Dios de Jacob,

El dulce salmista de Israel.

¡Eso es muy poético en sí mismo! Ahora aquí están las 
palabras (versículo 2-4, rsv):
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El Espíritu del Eterno habla por mí,
Su palabra está sobre mi lengua.

El Dios de Israel ha hablado,
La Roca de Israel me ha dicho:

Cuando un justo gobierne sobre los hombres,
Gobernando en el temor de Dios,

Amanecerá sobre ellos como la luz de la mañana,
Como el sol brillando en una mañana sin nubes,
Como la lluvia que hace brotar la hierba de la tierra.

Esa es poesía poderosa, quizás una de las más 
poderosas que usted lea alguna vez. ¡Qué contraste con “la 
noche es interminable y no conoce el amanecer”! Esa es la 
forma en que el mundo lo ve, ¿y de qué otra manera podría 
verse cuando se piensa en el estilo de liderazgo de Stalin?

Pero observe estas hermosas palabras (2 Samuel 23:5-7; 
rsv):

De hecho, ¿no está mi casa así firme con Dios?
Porque él ha hecho conmigo un pacto perpetuo,
Ordenado en todas las cosas y seguro.

¿Acaso él no hará prosperar toda mi ayuda y mi deseo?
Pero los impíos son todos como espinos que son 
desechados;

Porque no pueden ser tomados con la mano;
Pero el hombre que los toque

Se arma con hierro y de asta de lanza,
Y [los espinos] son completamente consumidos 
por el fuego.

Creo que alguna de la poesía en el Antiguo Testamento 
está entre los escritos más hermosos de la historia 
humana, pues fue inspirada por Dios.
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HACIENDO LA OBRA  
DE DIOS EN UN TIEMPO MALO

Saúl tuvo un gran comienzo como rey, pero cometió 
unos errores fatales. Dios hubiera querido establecerle 
su reino “sobre Israel para siempre”, como le informó 
Samuel. “Mas ahora tu Reino no será duradero: [el 
Eterno] se ha buscado un varón conforme a su corazón…” 
(1 Samuel 13:13-14). Ese “hombre” era David (a quien 
estudiaremos en el próximo capítulo).

David era de quien Ana había profetizado. Ella había 
vivido en el turbulento periodo bajo Elí y sus hijos, ¡y 
quería un rey al cual Dios escogiera!

En 1 Samuel 16, Dios dirigió a Samuel hacia David, y 
estos dos hombres se conocieron por primera vez. Vea 
lo que ocurrió: “Y Samuel tomó el cuerno del aceite, y lo 
ungió en medio de sus hermanos; y desde aquel día en 
adelante el Espíritu de [el Eterno] vino sobre David. Se 
levantó luego Samuel, y se volvió a Ramá. El Espíritu de 
[el Eterno] se apartó de Saúl, y le atormentaba un espíritu 
malo de parte de [el Eterno]” (versículos 13-14). Dios le dio 
a David Su Espíritu y se lo quitó a Saúl.

Este fue otro terrible tiempo en Israel. El rey era 
atormentado por un espíritu malo (vea también 
1 Samuel 18:10-11; 19:9-10). ¿Será posible que un espíritu 
malo pueda influenciar al líder de la nación del Israel 
moderno? Ha ocurrido muchas veces. Ciertamente 
podría ocurrir lo mismo en este tiempo del fin, y pienso 
que hay abundancia de evidencia de que sí ha ocurrido. 
En la Iglesia de Dios fuimos testigos de lo que Satanás 
le hizo al Israel espiritual, luego de la muerte del Sr. 
Armstrong. Satanás fue arrojado en ese tiempo, ¡y ahora 
él y todos esos demonios están confinados a esta Tierra! 
¿Qué están haciendo? Su meta número uno es derribar 
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a Israel, tanto Israel espiritual como a las tres naciones 
de Israel en particular. Usted puede leer más al respecto 
en mi folleto Estados Unidos bajo ataque. Debemos estar 
conscientes de la dimensión espiritual de los eventos 
mundiales.

Cuando Saúl era atormentado, sus sirvientes 
llamaban a David quien tocaba el arpa para Saúl. 
Mientras David tocaba, el espíritu malo lo dejaba pero 
el Espíritu Santo no volvía porque Saúl aún estaba en 
rebelión. Cuando uno se aparta de Dios, otro espíritu 
viene y lo atormenta. Si Dios le llamó a usted a salir de 
este mundo y se convierte en un miembro en Su Iglesia, 
pero luego se aparta de Dios, ¡tenga cuidado! Los 
laodicenos continuarán siendo atormentados hasta que 
se arrepientan.

Bajo la influencia demoníaca, el rey Saúl hizo todo 
lo que pudo para matar a su sucesor. David tuvo que 
huir. Es durante este periodo que vemos la maravillosa 
relación entre David y Samuel.

Vea de nuevo Hechos 13:20, donde dice que Samuel 
marca el fin de los 450 años de los jueces. Ese pasaje 
continúa hablando acerca de Dios cuando levanta al rey 
David, “un varón conforme a mi corazón, quien hará todo 
lo que yo quiero” (vea los versículos 21-24). Samuel hizo 
mucho en la preparación para que el rey David hiciera 
su obra. De hecho, creo que él tuvo mucho que ver en el 
éxito de David.

Estos dos hombres eran muy cercanos. Esa es una 
gran razón por la que David era un líder tan excepcional. 
Quizás esto fue recíproco también, cada uno ayudó al otro.

Como veremos, el relato bíblico muestra que cuando 
David estaba huyendo él buscaba la inspiración y 
dirección de Samuel, y también visitaba el colegio de 
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Samuel. Estoy seguro que él se sentía refrescado por el 
tiempo que pasaba con los estudiantes del colegio.

En 1 Samuel 22 se habla de un periodo oscuro cuando 
el rey Saúl estaba en Ramá persiguiendo a David, donde 
estaba el colegio de Samuel. “Entonces dijo el rey a la 

Doeg el edomita mata a 85 sacerdotes de Nob a instancias 
del rey Saúl porque no le dijeron a dónde había huido David.
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gente de su guardia que estaba alrededor de él: Volveos 
y matad a los sacerdotes de [el Eterno]; porque también 
la mano de ellos está con David, pues sabiendo ellos 
que huía, no me lo descubrieron. Pero los siervos del 
rey no quisieron extender sus manos para matar a los 
sacerdotes de [el Eterno]. Entonces dijo el rey a Doeg; 
Vuelve tú, y arremete contra los sacerdotes. Y se volvió 
Doeg el edomita y acometió a los sacerdotes, y mató en 
aquel día a ochenta y cinco varones que vestían efod 
de lino” (versículos 17-18). Saúl les dijo a los hombres 
de Israel que mataran a esos sacerdotes, pero ellos se 
rehusaron. ¡Así que el edomita hizo el trabajo sucio, 
matando a 85 sacerdotes! El rey no pudo enviar a nadie 
más a hacerlo, pero tenía a un edomita que sí lo hizo.

Observe lo que percibió David de Doeg cuando 
estaba allí. “Y Abiatar dio aviso a David de cómo Saúl 
había dado muerte a los sacerdotes de [el Eterno]. Y 
dijo David a Abiatar; Yo sabía que estando allí aquel día 
Doeg el edomita, él lo había de hacer saber a Saúl. Yo he 
ocasionado la muerte a todas las personas de la casa de 
tu padre” (versículos 21-22). David se sintió culpable por 
la forma en que ocurrió todo. Todo esto sucedió en Ramá, 
donde Samuel levantó un colegio. El hombre responsable 
por aquellas muertes, este miserable traidor, ¡había 
estado justo ahí entre ellos!

Estos eventos muestran que el tiempo cuando Samuel 
estaba enseñando aún era un periodo extremadamente 
difícil para Israel. El rey Saúl estaba persiguiendo a 
David, y usted puede estar seguro que también estaba 
persiguiendo a Saúl y a las escuelas. No es fácil hacer la 
Obra de Dios.

Pero piense en esto: Samuel trajo de vuelta la 
revelación a Israel y está diseminándola, ¡a pesar 
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de que Saúl trataba de matar a David y detener los 
colegios!

¡Este es el tipo de líder que Dios está construyendo 
en los miembros de Su Iglesia! Él no quiere gente que 
vaya a la deriva o que tema corregir situaciones malas. Él 
está educando y entrenando a individuos que realmente 
pueden tener un impacto positivo en una situación 
negativa.

Qué gran lección para nosotros mientras pavimen-
tamos el camino para la gloria más grande sobre la Tierra. 
Claro que sí, los tiempos son difíciles y se pondrán peor. 
Pero todos podemos agradecerle a Dios por el colegio que 
nos ha dado, y la Obra, ¡y la maravillosa oportunidad que 
tenemos!

EL MILAGRO EN NAIOT
El profeta Samuel registró toda esta historia, sin duda 
hasta su muerte en 1 Samuel 25. Él escribió el libro de 
Jueces, y probablemente editó el libro de Josué. ¿Pero 
quién terminó el libro de Samuel? ¡La evidencia muestra 
que este libro es básicamente un producto del colegio de 
Samuel!

Fíjese en esta observación en la Biblia de Cambridge: 
“Si el libro de Samuel fue recopilado en gran parte de 
las crónicas de Samuel, Natán y Gad (y complementado 
por otros registros preservados en las escuelas de los 
profetas), entonces se deduce que éste yace sobre la 
mejor autoridad posible. Samuel es el historiador de su 
propia vida, la que incluye la mayor parte del reinado de 
Saúl. Juntos, Natán y Gad dan la historia del reinado de 
David”. Así que esta obra probablemente fue terminada 
por Natán y Gad, quienes fueron profetas también, y 
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quizás otros; así como nosotros, que terminamos la 
obra de Elías después de la muerte del Sr. Armstrong. 
Pero aquellos contaron con los registros que estaban 
preservados en los colegios de Samuel. Esos profetas 
fueron al menos fuertemente influenciados por la 
educación que había sido difundida en las escuelas, si 
es que ellos mismos no fueron estudiantes en realidad.

La Biblia Cambridge continúa: “Los eventos de la vida 
de David deben haber sido familiarmente conocidos 
en las escuelas de los profetas en Ramá. Se menciona 
expresamente que cuando él tuvo que huir de Saúl, vino 
y le dijo a Samuel todo lo que Saúl le había hecho. Y él y 
Samuel se fueron y moraron en Naiot”.

Eso se está refiriendo a 1 Samuel 19:18, el que es parte 
de un pasaje que da una aclaración más importante 
acerca de este sistema educacional que Samuel 
estableció: “Huyó, pues, David, y escapó, y vino a Samuel 
en Ramá, y le dijo todo lo que Saúl había hecho con él. Y 
él y Samuel se fueron y moraron en Naiot”. David estaba 
corriendo por su vida, y huyó a la casa de Samuel, y ellos 
fueron al colegio. Ese era un tiempo peligroso porque 
Saúl estaba causando muchos problemas, y estoy seguro 
que fue un tiempo excitante también. Los estudiantes 
en el colegio estaban bien conscientes de la traición de 
Saúl y seguramente sabían que Dios había escogido a 
David, ¡a quien el decano de su colegio ya había ungido! 
Me pregunto si David no tuvo mucho que decirles a esos 
jóvenes cuando estaba huyendo. Probablemente ese fue 
un día emocionante en la escuela. David con seguridad 
debió hablarles de lo que estaba ocurriendo.

Ira Maurice Price escribió: “en sus primeros días 
Samuel había establecido su hogar en Ramá. Allí él 
construyó un altar a Dios, y edificó una escuela de 
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profetas la cual él presidía. A este mismo lugar vino David 
tomando refugio de la ira de Saúl” (The Dramatic Story 
of the Old Testament History) [El relato dramático de la 
Historia del Antiguo Testamento]. Esto es clave. ¿Cuánto 
cree usted que le enseñó Samuel mientras estaba allí? 
¿De qué cree usted que hablaron? David estaba corriendo 
por su vida, ¡y buscó a Samuel! Samuel era su benefactor 
y tuvo mucho que ver con su educación.

Uno de los hombres de Saúl descubrió dónde 
estaban David y Samuel y le informó a Saúl. “He aquí 
que David está en Naiot en Ramá”, dijo este soldado 
(versículo 19). David estaba en Ramá, pero en Naiot. El 
versículo 22 además dice: “He aquí están en Naiot en 
Ramá”. Versículo 23: “Y fue a Naiot en Ramá… hasta que 
llegó a Naiot en Ramá”. En 1 Samuel 20:1 dice: “Después 
David huyó de Naiot en Ramá”, así que él estaba en ese 
lugar. Estos hombres estaban en Ramá, ¿pero qué hay 
tan importante acerca de Naiot?

La referencia en la Versión King James dice que Naiot 
es la casa escolar. El Diccionario Bíblico de Unger dice que 

“Kyle Endelich creía que Naiot era un nombre apropiado 
aplicado a la morada común de los pupilos de los profetas”. 
Era el edificio o conjunto adonde asistían los estudiantes.

Una definición de Naiot en la Concordancia de 
Strong es una “idea implícita de belleza”. Esa palabra 
está estrechamente relacionada a una palabra que 
significa “preciosa, una casa, de Dios, que habita 
(lugar), habitación”. Estas palabras parecen indicar 
una estructura muy buena. Este no era sólo un edificio 
normal. Al parecer era algo así como las casas de los 
millonarios donde el Sr. Armstrong construyó los 
colegios en Pasadena. Puede haber sido un edificio bien 
conocido en el área.
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Es probable que fuera un lugar muy impresionante. 
Eso es lo que Dios le dio al Sr. Armstrong. Eso es lo que 
Dios nos ha dado a nosotros. Creo que es lo que Él ha 
dado habitualmente a través de los siglos. Dios provee 
algo que es de alta calidad y carácter fino. Yo tiendo 
a pensar que la gente estaba impresionada por las 
estructuras de los colegios de Samuel, y la forma de sus 
paisajes y el cuidado que se les daba, lo cual causó algo de 
persecución en su contra para menospreciarlos.

Sin duda hay indicio de eso dentro de este relato. 
¿Qué sucedió cuando los hombres de Saúl vinieron 
para tratar de capturar a David? “Entonces Saúl envió 
mensajeros para que trajeran a David, los cuales 
vieron una compañía de profetas que profetizaban, y a 
Samuel que estaba allí y los presidía. Y vino el Espíritu 
de Dios sobre los mensajeros de Saúl, y ellos también 
profetizaron” (1 Samuel 19:20). ¿Puede usted imaginar 
eso? Estos soldados rudos vinieron a matar a David y 
quizás a Samuel también, ¡y comenzaron a profetizar! 
¿Qué estaba ocurriendo en este colegio?

Observe que ese versículo dice que Samuel estaba allí 
“y los presidía”, a los estudiantes de la escuela. Alguien lo 
ungió sobre los estudiantes. ¿Quién supone usted que 
fue? No fue David; ni fue Saúl. ¡Fue Dios!

El Diccionario Bíblico de Unger dice lo siguiente de 
este versículo “sabemos que había una ‘compañía’ de 
profetas en Ramá bajo la superintendencia de Samuel, 
cuyos miembros vivían en un edificio en común”. En el 
colegio de Dios, tenemos edificios comunes, nuestros 
estudiantes viven en dormitorios; comemos todos 
juntos en un salón de comedor; es por mucho una 
familia, ¿no? Esta estructura educacional fue formada 

“con el propósito de entrenar mental y espiritualmente 
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para que ellos [los estudiantes] ejerzan una influencia 
más poderosa sobre sus contemporáneos”. Este escritor 
reconoce que tal colegio puede educar estudiantes para 
tener una influencia más poderosa en otras personas. 
En el colegio de Dios hoy, nosotros educamos a los 
estudiantes con un propósito: Dios espera un retorno 
de esta inversión.

“Cuando lo supo Saúl, envió otros mensajeros, los 
cuales también profetizaron. Y Saúl volvió a enviar 
mensajeros por tercera vez, y ellos también profetizaron” 
(versículo 21). ¡Este es un milagro asombroso! Estos 
hombres que simplemente ansiaban apresar a David y 
matarlo, ¡de hecho comenzaron a profetizar! A cierto 
grado, ¡Dios simplemente tomó el control de sus mentes!

¿Qué vamos a hacer si alguien viene a esta Iglesia a 
matar a alguno de nosotros? Bien, probablemente van 
a comenzar a profetizar junto con nosotros, ¡quizás 
a cantar las mismas canciones que nosotros estamos 
cantando!

Saúl se enfureció tanto que bajó él mismo a tomar 
control de la situación. “Y él también se despojó de sus 
vestidos, y profetizó igualmente delante de Samuel, y 
estuvo desnudo todo aquel día y toda aquella noche. 
De aquí se dijo: ¿También Saúl entre los profetas?” 
(versículo 24). ¿Puede usted imaginar a Saúl tratando 
de matar a David, y luego tomando un descanso para 
profetizar por Dios? ¡Ese fue un gran día! ¡Y este fue un 
gran colegio!

EL COLEGIO DE DIOS HOY
Cuando Samuel hablaba sobre sus escuelas, se refería 
a “la compañía de los profetas”. Con las escuelas de 
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Elías, la Biblia habla de “los hijos de los profetas”. Yo 
creo que eso indica que los colegios de Samuel eran 
sólo para ministros, más como un colegio bíblico 
exclusivamente. Ellos estaban en marcha en ese tiempo 
y no creo que hayan tenido el tiempo de, ni darse el lujo 
para educar tanto hombres y mujeres en todas las artes 
liberales, como el entrenamiento que tenemos nosotros 
actualmente. Aun así, Samuel puso definitivamente el 
cimiento para Elías y Eliseo, como también para el Sr. 
Armstrong y para nuestra obra hoy.

En la actualidad, necesitamos a hombres y mujeres 
juntos. Necesitamos una familia. Así es el camino de Dios. 
De eso es todo lo que se trata este colegio: de la Familia 
de Dios.

Qué gran legado creó Samuel. Al final de su vida 
su impacto se sintió ampliamente. Ira Maurice Price 
escribió: “En Ramá murió Samuel, llorado por todo Israel 
quienes se reunieron y lo sepultaron en su lugar. Samuel 
era levita. Su nieto fue Hemán (1 Crónicas 6:33), el cantor 
y juez desde Elí al ungimiento de Saúl, un sacerdote 
que oficiaba los sacrificios, un profeta que encontró 
y presidió sobre la escuela de los profetas, un escritor 
que preparó una historia de los tiempos. (…) Él además 
le dio un impulso a todo el movimiento de los profetas, 
por medio de las bandas de jóvenes profetas que vivieron 
bajo la influencia y dirección en Ramá” (The Dramatic 
Story of the Old Testament History) [El relato dramático 
de la Historia del Antiguo Testamento]. Esa es la historia 
y la educación a las cuales debemos prestarles atención.

Al usar estas escuelas, ¡Samuel revivió el espíritu 
del pueblo de Dios y les dio esperanza! Así lo hacemos 
nosotros aquí en el Armstrong College. Estamos 
tratando de revivir un espíritu y levantar las ruinas. 
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Los frutos prueban que hemos hecho ese trabajo, pero 
siempre podemos mejorar. Queremos tener un tipo de 
resurgimiento de la forma correcta. Tenemos la comisión 
monumental de profetizar otra vez (Apocalipsis 10:11), 
levantando una obra después de una gran catástrofe en 
el Israel espiritual. ¡Este colegio tiene un mensaje para el 
mundo! Dios promete abrir las puertas para que nosotros 
consigamos hacer el trabajo. ¿Qué tan importante es el 
colegio de Dios para esta Obra? El Sr. Armstrong escribió 
diciendo: “El desarrollo del colegio en Pasadena fue 
lo que hizo posible el crecimiento de toda la Obra 
del evangelio” (Autobiografía de Herbert W. Armstrong, 
Volumen 2).

¡Este colegio está a punto de presentarle a Cristo 
al mundo! ¡Debemos ser un colegio para todas las 
eras! Debemos hacer cosas de las que se hablará por 
siempre, tal como lo fue en las escuelas de Samuel, Elías 
y Eliseo. Necesitamos estudiantes que tengan urgencia, 
estudiantes que entiendan de qué se tratan estas 
palabras y que no dejarán que ninguna de ellas caiga 
a tierra. Si seguimos el ejemplo de Samuel y tenemos 
esa actitud, ¡impactaremos al mundo de una forma 
que la gente nunca olvidará! Como dijo Arthur Stanley: 

“Feliz son aquellos que pueden percibir los signos de los 
tiempos, y responder [como lo hizo Samuel] sin miedo ni 
titubeos: ¡‘Habla [Señor], porque tu siervo oye’!”

Dios les dio a Samuel y David el trabajo de enderezar 
a la nación. Ellos hicieron un trabajo maravilloso, y 
hubiera sido aún mejor si el pueblo los hubiera seguido.

Estos dos hombres eran muy parecidos en muchas 
maneras. David y Samuel hicieron un magnífico equipo 
de profeta y rey. ¡Ambos buscaron toda la voluntad de 
Dios! Y ellos realmente enderezaron a la nación usando 
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el poder de Dios. Qué inspiración. ¡Aquellos fueron los 
años dorados en Israel! Necesitamos recordar a estos 
hombres, cuando Israel estaba en sus días gloriosos. 
¿Cómo es que lograron tal gloria? Comenzó con un 
profeta que no dejaría caer a tierra ninguna palabra 
de Dios, y con un rey que cumpliría con toda la 
voluntad de Dios. Todo lo que estos hombres hicieron, 
sin importar cuán pequeño el proyecto, ellos querían 
hacerlo a la manera de Dios. ¡Qué maravilloso ejemplo 
para que nosotros lo sigamos!
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SILOH:  
UN MENSAJE 
MISTERIOSO

L a ciudad de Silo ocupa un lugar importante en 
los profetas anteriores. Allí fue donde Ana enunció 
su magnífica profecía de 1 de Samuel 2. Allí fue 

donde ella llevó a Samuel para dedicarlo a Dios. Allí fue 
donde Samuel comenzó a servir a Dios después de recibir 
semejante fundamento maravilloso de parte de su madre, 
y donde Dios se le apareció a ese joven (1 Samuel 3:21).

Lo interesante es que Jesucristo también es llamado 
“Siloh”, en profecía.

Génesis 49:10 menciona una declaración extraña 
la cual es un enigma para los comentaristas: “No será 
quitado el cetro de Judá, ni el legislador de entre sus pies, 
hasta que venga Siloh; y a él se congregarán los pueblos”.

“Hasta que venga Siloh” claramente se está refiriendo 
a la Segunda Venida de Cristo. Pero en ninguna otra 
parte de la Biblia se hace referencia a Cristo como Siloh. 
Silo es una ciudad, no obstante, aquí se refiere a Cristo. 
¿Cómo se explica eso? Los comentarios piensan que esto 
simplemente no tiene sentido: ¿Por qué llamar SILOH 
al Mesías?

La historia de este lugar especial registrada en los 
profetas anteriores, nos da una respuesta sobria e 
inspiradora.
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Veamos un ejemplo que ilustra la razón porqué los 
eruditos bíblicos no entienden la Biblia como deberían. A 
menudo ellos fracasan en escudriñar la Biblia para buscar 
una respuesta a las preguntas difíciles. En lugar de hacer 
eso, ¡ellos simplemente confían en su razonamiento 
humano en vez de confiar en el razonamiento de Dios! 
No dejan que la Biblia se interprete así misma. Esto les 
impide alcanzar la profundidad que ellos deberían tener.

Existe un cetro que no será quitado de Judá; esto 
se refiere al gobierno judío sobre el trono de David. 
También hay un legislador de Judá en este tiempo del fin, 
hasta que venga Siloh, y “a él se congregarán los pueblos”.

Fíjese de nuevo en la profecía de Génesis 49:10. Ésta dice: 
“No será quitado el cetro de Judá, ni el legislador de entre 
sus pies, hasta que venga Siloh; y a él se congregarán los 
pueblos”. A partir del versículo 1 de Génesis 49, podemos 
entender que todo este pasaje es para los “últimos días”, 
es decir, el tiempo en que estamos viviendo ahora. Así 
que, en los últimos días, Dios dijo que habría un cetro (un 
gobernador) en el trono de David, y al mismo tiempo habría 
un legislador que tiene un mensaje sobre el trono de David.

En relación con la promesa del cetro, siempre hemos 
creído que ésta se refiere a una línea de realeza que 
gobernaría desde el tiempo de David hasta la Segunda 
Venida del Mesías. El cetro también se refiere a la 
promesa de salvación a través de Jesucristo.

El versículo 10 se refiere a un legislador de entre los 
pies de Judá. La Biblia Companion dice que este legislador 
viene “de entre sus pies”, lo que significa que él viene de 
los descendientes de Judá.

Habrá un cetro y un legislador en los “últimos días”. 
El legislador es un judío quien estará aquí cuando Cristo 
regrese.
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Este es el mismo pacto doble mencionado en 
Jeremías 33:17-18: “Porque así ha dicho [el Eterno]: No 
faltará a David varón que se siente sobre el trono de la 
casa de Israel [la promesa del cetro]. Ni a los sacerdotes 
y levitas faltará varón [el legislador] que delante de mí 
ofrezca holocausto y encienda ofrenda, y que haga sacri-
ficio todos los días [un tipo de sacrificios espirituales]”. 
(El libro de Jeremías es para este tiempo del fin. Vea 
Jeremías 30:1-9).

La línea de realeza de la tribu de Judá continúa hasta 
la actualidad. Dios dijo en Génesis 49:10 que habría un 
legislador en paralelo a la promesa del cetro, lo cual 
continúa hasta que Cristo regrese.

Tradicionalmente, hemos creído que este legislador 
es Cristo. En principio, eso es verdad. Cristo siempre da 
la ley. Él es la fuente. Pero fíjese en esto, que la Escritura 
dice que este legislador no se apartaría de los pies 
de Judá “hasta que venga Siloh; y a él se congregarán 
los pueblos”. ¿Tendría sentido decir que, Jesús no se 
apartaría de los pies de Judá hasta que Jesús venga?

Siloh se refiere a Cristo, así que este “legislador” debe 
referirse a otro individuo. Dios siempre ha trabajado a 
través de un hombre a la vez. Reitero que Jeremías 33:18 
dice que Dios escogería a un hombre para cumplir esta 
comisión. Dado que esta profecía sobre el legislador no 
me fue revelada sino hasta después que el Sr. Armstrong 
murió, entonces esta profecía se está refiriendo 
específicamente a mi cargo hoy.

El Sr. Armstrong estableció la ley y el gobierno de Dios. 
Él era el Elías que restauró todas las cosas justo antes del 
regreso de Cristo (Mateo 17:10-11). Yo he continuado con 
la misma ley y el gobierno que él enseñó. ¡Ninguna 
otra Iglesia puede hacer esa afirmación verazmente!
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El Sr. Armstrong y yo, cada uno, hemos sido usados 
para cumplir el papel del legislador en la Iglesia de Dios 
y el mundo. Entonces, ¿actualmente en dónde está el 
legislador humano descendiente de David y de la tribu 
de Judá? ¿Quién administra hoy la misma ley que Cristo 
enseñará cuando regrese y se siente en el trono de David? 
¡Esas son preguntas que usted debe poder responder!

Este hombre estará enseñando sobre el cetro, o sea, 
la línea de realeza o trono de David, y la promesa de 
salvación por medio de Jesucristo. Este es el mismo 
trono que está a punto de ser tomado por Jesucristo para 
siempre (Lucas 1:30-33).

En estos últimos días la línea de la realeza, o sea el 
trono de David, no está siendo gobernado por la ley de 
Dios. Pero la Iglesia sí es gobernada por Cristo, es decir, 
ese Legislador grandioso y Rey de reyes que reinará 
sobre el trono de David, para siempre.

El uso de la palabra “Siloh” en Génesis 49:10 (vrv60) es 
una palabra codificada. Claramente, Dios quiere que 
aprendamos más sobre Siloh.

LA HISTORIA DE SILO
Silo se encuentra a cerca de 45 kilómetros al norte de 
Jerusalén. Mientras los israelitas estaban conquistando 
la Tierra Prometida, el Arca del Pacto fue instalada en 
Gilgal, pero una vez que ellos subyugaron a los cananeos, 
trasladaron el Arca a Silo. “Toda la congregación de 
los hijos de Israel se reunió en Silo, y erigieron allí el 
tabernáculo de reunión, después que la tierra les fue 
sometida” (Josué 18:1, vrv60).

Debido a que en Silo estaba el arca del pacto, la cual 
simboliza la presencia de Dios, Silo era la sede espiritual 
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de la nación. El diccionario bíblico Unger’s lo llama “el 
lugar del primer santuario de Israel en el tiempo de los 
jueces”, y dice: “Silo era el punto focal de la organización 
tribal de Israel antes del establecimiento del reino”.

Reitero que allí fue donde Dios comenzó a trabajar 
con el joven Samuel. “Y [el Eterno] volvió a aparecer 
en Silo; porque [el Eterno] se manifestó a Samuel en 
Silo por la palabra de [el Eterno]” (1 Samuel 3:21). Esta 
fue la segunda vez que Dios se le apareció a Samuel en 
Silo (también en el versículo 10). De alguna manera, 
Samuel tuvo que haber visto al menos un pedacito de 
Dios, ¡dos veces! ¡Qué impresionante! ¡Estoy seguro 
que caeríamos muertos si Dios se nos apareciera de 
esa forma! Este hombre tuvo que haber tenido un gran 
mensaje, así como su madre. Dios los usó en una forma 
poderosa.

Yo he grabado cuatro programas de televisión desde 
Silo. Probablemente, no he estado más emocionado 
en ningún otro lugar que en Silo, caminando entre las 
ruinas y pensando sobre cómo Dios se le apareció a 
Samuel justo en ese lugar.

No obstante, Silo actualmente es un lugar esparcido 
de ruinas con grandes rocas blancas relucientes. ¿Por 
qué? Porque Dios lo destruyó. Esas ruinas nos hablan de 
una historia trágica. Ellas sirven como un recordatorio 
de la gloria de la Antigua Israel cuando le obedecían a 
Dios y cuando no le obedecían. Es todo un espectáculo y 
contiene una gran lección para nosotros.

EL MENSAJE DE SILO
Uno de los eventos más dramáticos de la Biblia está 
registrado en 1 de Samuel 4. Los israelitas salieron a 
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pelear contra los filisteos y 4.000 israelitas murieron. 
Esa derrota les mostró que Dios no estaba con ellos.

Los israelitas regresaron a su sede en Silo, en donde 
se encontraba el Arca del Pacto. Sin haber consultado 
a Dios, ellos decidieron sacar el arca de Silo y llevarla 
con ellos a la batalla, como si ese objeto físico les fuera a 
salvar. En la batalla siguiente ellos terminaron perdiendo 
a 30.000 hombres, ¡y los filisteos tomaron el Arca! Eso 
fue absolutamente devastador para ellos.

El diccionario bíblico Unger’s dice: “Silo quedó 
destruido (…) probablemente a manos de los filisteos 
cuando se llevaron el arca (1 Samuel 4)”.

Silo quedó desolado y el Arca no estaba allí. Presenciar 
eso, fue algo verdaderamente deprimente para Samuel. 
El diccionario Unger’s continúa: “El derrocamiento de 
Silo marcó un punto de giro en la historia de ese periodo”. 
Ese acontecimiento crucial marcó un gran cambio en 
Israel. Y después que los filisteos devolvieron el arca, ésta 
nunca fue establecida de nuevo en Silo.

El autor del Salmo 78 menciona algo de la historia de 
Silo: “Le enojaron con sus lugares altos, y le provocaron 
a celo con sus imágenes de talla. Lo oyó Dios y se enojó, 
y en gran manera aborreció a Israel. Dejó por tanto, el 
tabernáculo de Silo, la tienda en que habitó entre los 
hombres” (versículos 58-60). ¡Dios mismo puso esa 
tienda allí! Él tenía un interés personal en Silo. A través 
de Samuel y otros, Dios puso esa tienda allí con el Arca y 
la verdad de Dios, para que Israel pudiera ser bendecido 
y ¡que fuera un ejemplo para el mundo! Pero Israel no 
cooperó con Dios, ni tampoco lo hace actualmente.

“Y entregó a cautiverio su poderío, y su gloria en mano 
del enemigo. Entregó también su pueblo a la espada, y 
se irritó contra su heredad” (versículo 61-62). ¡Silo era 
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la gloria de Dios y Su fortaleza! Israel manifestó esa 
fortaleza porque estaba obedeciendo a Dios, y Él le daba 
poder a Su pueblo. Cuando ellos dejaron de obedecerle, 
Dios se llenó de ira.

Esta historia ilumina una profecía importante del 
tiempo del fin, dada a través del profeta Jeremías. Él 
sabía todo sobre Silo y de porqué fue destruido. Y él 
profetizó que en este tiempo del fin, ¡todo Israel sería 
destruido como Silo!

LA PROFECÍA DE JEREMÍAS
Recuerde que el libro de Jeremías es primordialmente 
para este tiempo del fin (Ej. Jeremías 30:1-9, 24; 23:20). 
Su mensaje personal solamente fue a Judá antiguamente, 
pero su libro está dirigido a las naciones de Israel 
actualmente.

En Jeremías 7 el profeta habla sobre la corrupción en 
el templo. Esta es una profecía del tiempo del fin sobre 
el templo espiritual de Dios hoy, es decir Su Iglesia. Esa 
corrupción ha infectado a esta última era de la Iglesia 
de Dios, a la Iglesia laodicena actualmente (para más 
información, solicite una copia gratuita del Mensaje 
de Malaquías). En el versículo 4, él advierte en contra 
del pueblo que está diciendo: “templo de [el Eterno]”, o 
como lo escuchamos decir: “¡La Iglesia! Uno no puede 
dejar la Iglesia de Dios”. Prácticamente ¡Dios se mofa de 
la gente que dice eso! El versículo 11 dice que Dios vio a 
Su casa en este tiempo del fin convertirse ¡en una “cueva 
de ladrones”!

“Andad a mi lugar en Silo, donde hice morar mi 
nombre al principio, y ved lo que le hice por la maldad 
de mi pueblo Israel” (versículo 12). “Mi lugar” es el 



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

140

santuario, incluso ¡el lugar Santísimo en donde estaba 
Dios! Dios tuvo que destruir a Silo a pesar de toda la 
rica historia que Samuel tuvo allí.

“Entonces vendréis a presentaros delante de mí en 
esta casa, la cual me pertenece, pensando que están 
completamente libres; ¡libres para continuar con todas 
esas prácticas abominables!” (Versículo 10; traducción 
de Moffat). Los que estaban en Silo pensaron que podían 
continuar con sus prácticas abominables y que Dios 
continuaría bendiciéndolos, ¡pero vea a Silo hoy día! 
¡No quedó nada! Necesitamos recordar esa historia, ¡y 
prestar atención! Todo el pueblo de Dios necesita saber 
sobre Silo. Hay una lección allí que debemos aprender.

En Jeremías 26, Dios le dijo a Su profeta que se parara 
en la corte del Templo y le dijera al pueblo que se tornara 
de sus pecados. “Les dirás, pues: Así ha dicho [el Eterno]: 
Si no me oyereis para andar en mi ley, la cual puse ante 
vosotros” (versículo 4). Reitero, esto es para el tiempo 
del fin. Alguien en la Iglesia de Dios estableció la ley ante 
el pueblo. ¿Quién fue? ¡Algunos dirán que no podemos 
determinar eso! Eso es ridículo: ¡Nosotros sabemos 
quién estableció la ley de Dios en este tiempo del fin! 
Sabemos quién estableció el gobierno que se sometería 
a esa ley. Ese fue Herbert W. Armstrong (por supuesto, 
dirigido por Dios). Nadie más hizo eso.

“Yo pondré esta casa como Silo, y esta ciudad la 
pondré por maldición a todas las naciones de la tierra” 
(Jeremías 26:6). ¡Esa es una profecía monumental! ¿Es 
esto algo por lo cual debamos tener urgencia? Jeremías 
definitivamente, sí tenía urgencia.

Después que Jeremías pronunció esta profecía, los 
sacerdotes y profetas se le opusieron, y ellos y todo el 
pueblo lo amenazaron de muerte (versículos 7-8). Ellos 
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le reclamaron diciendo: “¿Por qué has profetizado en 
nombre de [el Eterno], diciendo: Esta casa será como Silo, y 
esta ciudad será asolada hasta no quedar morador? Y todo 
el pueblo se juntó contra Jeremías en la casa de [el Eterno]” 
(versículo 9). Jeremías no tuvo mucho éxito con ellos.

De igual manera, alguien está difundiendo este 
mensaje hoy día. Los laodicenos ya se han vuelto como 
Silo, y las naciones de Israel están rápidamente siguiendo 
el mismo camino. ¡Esa es una profecía para el tiempo 
del fin! Es una profecía de ciudades enormes ¡dejadas 
sin morador! ¡Qué advertencia tan aterradora sobre 
nuestras naciones! ¿Creemos realmente que eso está a 
punto de suceder? Si lo creemos, ¡debemos actuar de 
acuerdo a ello!

La mayoría de los que creen en el Antiguo y el 
Nuevo Testamentos, piensa que está haciendo la 
voluntad de Dios. Ellos creen que son religiosos de 
la forma adecuada; creen que están practicando la 
cristiandad correctamente. Pero Dios profetiza que 
nuestras naciones ¡terminarán de la misma forma que 
Silo! Nuestras naciones están asediadas de pecados 
y problemas que se están volviendo continuamente 
peores: drogas, crimen, familias destrozadas y separadas, 
terrorismo, adicciones, pornografía; y la lista continúa. 
Hablamos sobre cuán grandiosas son nuestras naciones, 
pero Dios llama a Israel: “una nación hipócrita” 
(Isaías 10:6 vkj). ¿Qué piensa Dios sobre la forma en que 
estamos viviendo? Después de todo, esto tiene todo que 
ver con nuestra religión; es decir, lo que hacemos... ¡la 
manera cómo vivimos! ¿Cuántas personas realmente 
entienden eso?

Jeremías les dijo que Dios lo había enviado, y él 
proclamó la advertencia: “Mejorad ahora vuestros 
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caminos y vuestras obras, y oíd la voz de [el Eterno] 
vuestro Dios…” (Jeremías 26:13). En este tiempo del fin 
Dios me está enviando de la misma manera, apoyado por 
los muy elegidos de Dios.

En este caso, usted puede ver en el versículo 16 que 
de hecho los príncipes del mundo rescataron a Jeremías 
de la gente religiosa. En el versículo 24, otra persona del 
mundo protegió al profeta de Dios. La gente religiosa 
quería matar a Jeremías. Los príncipes dijeron que 
Jeremías no había hecho nada que mereciera la muerte, 
y ellos lo salvaron esa vez.

Necesitamos pensar sobre esto. Aquí en Jeremías 
26 estos príncipes lo auxiliaron. Pero si usted sigue la 
cronología, estos mismos príncipes pronto comenzaron 
a cambiar de parecer. Comenzando en Jeremías 34, 
Babilonia atacó con una serie de sitios. Y en Jeremías 37, 
en el tercer sitio, los dos príncipes Gedalías y Jucal 
(Cuyos bulas han sido descubiertos en Jerusalén y están 
ahora exhibidos en Armstrong Auditorium), hicieron todo 
lo que pudieron para encarcelar a Jeremías dos veces. 
¡Ellos también apelaron al rey para matar al profeta!

Cuando tengamos ese nivel de persecución en contra 
de nosotros, Dios va a llevar a Su pueblo a un lugar de 
refugio. Yo no sé todo lo que sucederá, pero Jeremías 
profetizó esto sobre el tiempo del fin. No debemos 
azorarnos cuando esa persecución venga, porque 
vendrá. Pero, si hacemos nuestro trabajo, solamente nos 
volveremos más fuertes.

MENSAJES ASOMBROSOS
Dios quiere que entendamos más sobre Silo. Allí hay 
algunos mensajes asombrosos. Toda la profecía de Ana 
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fue sobre el comienzo de la casa de David, y el trono en 
el que Jesucristo se sentará. El Arca del Pacto estuvo una 
vez instalada allí. En ese lugar fue donde Dios habló, y 
donde Israel escuchó Su voz.

Pero Israel se alejó de Dios. La nación se reveló, Silo 
fue destruido, y el arca fue removida. Una vez que se fue, 
nunca regresó a esa ciudad. Eso es un símbolo de lo que 
sucede cuando alguien que alguna vez conoció a Dios, se 
aleja de Él. La profecía de Jeremías utiliza el arca como 
un cuadro de lo que podemos esperar que le suceda a 
nuestras naciones, ¡muy pronto!

Si no aprendemos la lección de Silo, ¡está profetizado 
que sufriremos como Silo!

Esto hace que Génesis 49:10 sea mucho más 
significativo: “No será quitado el cetro de Judá, ni el 
legislador de entre sus pies, hasta que venga Siloh; y 
a él se congregarán los pueblos”. Cuando regrese Cristo 
con estruendo a la Tierra, Él se sentará sobre el trono de 
David, ¡gobernando con reyes y sacerdotes de la casa 
espiritual de David a Su lado! Y nosotros somos la casa 
de David; somos reyes y sacerdotes siendo exaltados 
para mostrarle a este mundo cómo vivir. Este mundo 
se está desintegrando, y no nos queda mucho tiempo 
para prepararnos para educarlo. ¡Somos la realeza más 
grandiosa de toda la eternidad! ¡Esa es la recompensa 
más magnífica que Dios pudiera darnos!
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SEIS

DAVID: UN  
REY CONFORME 

AL CORAZÓN 
DE DIOS

E n Hechos 13:22, Dios llama a David un “varón 
conforme a mi corazón, quien hará todo lo que yo 
quiero”. David deseaba muchísimo hacer toda la 

voluntad de Dios. Él no dijo, Bueno, voy a guardar dos 
de los mandamientos, o nueve de ellos. Él quería guardar 
cada uno de ellos y cumplir todo pequeño detalle posible 
para obedecer a Dios.

La palabra griega traducida conforme en este versículo 
significa “movimiento o extensión a través de un 
espacio desde arriba hasta abajo”, “completamente” y “a 
través”. Esto indica una saturación total de la mente y el 
corazón. La palabra se usa en relación con algo cubierto 
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o inundado, o para denotar abundancia de aquello 
que llena o que cubre totalmente algo. No es fácil ser 

“conforme” al corazón de Dios; ¡de tratar con todas sus 
fuerzas de pensar y actuar exactamente como Dios lo 
hace!

Hubo épocas en las que David fue muy rico y otras en 
las que fue muy pobre. En cualquier caso, él siempre se 
esforzó por mantenerse cerca de Dios. David sabía que 
su relación con Dios era lo más importante y eso es lo 
que lo hizo ser un hombre conforme al corazón de Dios.

Esa actitud hizo que David fuera un rey sobresaliente; 
de su ejemplo podemos aprender lecciones invaluables 
sobre cómo ser reyes para Dios.

Algunos comentaristas dicen que el ejemplo de 
David no es más que una leyenda popular; pero eso es 
completamente falso. Uno puede comprobar fácilmente 
que la Biblia es la Palabra de Dios, y que David sirvió a 
Dios. Incluso la arqueología está demostrando cada 
vez más que el relato de la Biblia sobre el rey David es 
correcto. De hecho, David sí existió y fue un hombre 
fiel. Y debido a sus acciones, ¡David muy pronto va a ser 
resucitado para gobernar sobre todo Israel para siempre!

Por medio de los profetas anteriores, Dios pone 
énfasis especial en el trono real y sacerdotal que Él 
estableció en el rey David. Todo el libro de Samuel gira 
en torno al trono de David. ¿Por qué toda la atención 
sobre David?

Ese trono fue destinado a ser un trono de familia, 
establecido para siempre (2 Samuel 7:12-16). Tan 
sorprendente como pueda parecer, ese trono familiar 
de David todavía existe hoy. (Explicamos esta verdad 
completamente en nuestros folletos gratuitos titulados 
La Llave de David y El nuevo trono de David).
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Una comprensión profunda del trono de David revela 
lo que Dios está haciendo hoy y lo que hará en el futuro. 
Jesucristo asumirá el trono de David a Su Segunda 
Venida a la Tierra (Lucas 1:32).

La verdadera religión gira alrededor del trono familiar 
de David. El pueblo de Dios se está entrenando desde 
ahora para compartir ese trono con Él (Apocalipsis 3:21). 
Dios ya ha hecho reyes y sacerdotes en embrión a sus 
primeros frutos (Apocalipsis 1:6).

Los profetas anteriores, especialmente Samuel y 
Reyes, contienen mucha historia e instrucción acerca de 
los reyes y sacerdotes de Israel. En esencia, los profetas 
anteriores nos enseñan cómo ser reyes y sacerdotes 
para Dios. En el corazón de esa instrucción está el 
ejemplo de una de las personalidades más destacadas 
en la Biblia: el rey David.

DIOS VE EL CORAZÓN
Cuando Saúl demostró ser un rey tan mediocre para 
Israel, Dios lo rechazó. “Entonces Samuel dijo a Saúl: 
Locamente has hecho; no guardaste el mandamiento de 
[el Eterno] tu Dios que él te había ordenado; pues ahora 
[el Eterno] hubiera confirmado tu reino sobre Israel para 
siempre” (1 Samuel 13:13). ¡Eso se parece a lo que Dios le 
dijo a David! ¿Tuvo Saúl una oportunidad de hacer lo que 
David hizo? Para mí, está claro que sí. Fíjese en la gran 
oportunidad que ese hombre tuvo y cómo fracasó en ello.

“Más ahora tu reino no será duradero. [El Eterno] se 
ha buscado un varón conforme a su corazón, al cual [el 
Eterno] ha designado para que sea príncipe sobre su 
pueblo, por cuanto tú no has guardado lo que [el Eterno] 
te mandó” (versículo 14). Dios no es pasivo sobre esto. 
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Él siempre está buscando vigorosamente a un hombre 
conforme a Su corazón.

Dios quiere que cada uno de nosotros siga el ejemplo 
espléndido de David. ¡Por esa razón hay tanto de la 
historia de David en la Biblia!

Dios le dio instrucciones al profeta Samuel de visitar 
la casa de Isaí porque de entre sus hijos Él había escogido 
a un rey para reemplazar a Saúl. Cuando Samuel llegó, 
Isaí presentó a Eliab, porque pensaba que este era su hijo 
más talentoso y eficiente. Samuel quedó impresionado 
inmediatamente. Sin duda, este joven distinguido sería 
el rey que Dios había escogido.

Pero en realidad, Dios quería enseñarles algo a 
Samuel y a Isaí. “Y [el Eterno] respondió a Samuel: No 
mires a su parecer, ni a lo grande de su estatura, porque 
yo lo desecho; porque [el Eterno] no mira lo que mira el 
hombre; pues el hombre mira lo que está delante de sus 
ojos, pero [el Eterno] mira el corazón” (1 Samuel 16:7).

Preste atención a esto: Dios no nos mira como el 
mundo lo hace. Él no se fija si usted es alto, de tez morena 
y guapo. Él no examina a ver si usted tiene un coeficiente 
intelectual alto. Dios mira su corazón. En este contexto, el 
corazón es considerado como el asiento de los sentidos, 
emociones o afectos, o la sede de la voluntad. Quizás, la 
palabra que más se le acerca es la “actitud”. Cuando Dios 
está escogiendo personas para que le sirvan, Él ve a su 
corazón; porque si su actitud es correcta, no importan 
las carencias usted pueda tener, Dios puede usarlo 
poderosamente. Usted no tiene por qué sentirse inferior 
ante nadie.

Es importante que aprendamos cada vez más a ver 
los líderes y los hombres tal como Dios los ve. Saúl era 
un hombre impactante, probablemente medía unos 2 
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metros, y sin duda era guapo y agradable. El pueblo se 
enamoró de él. ¡Pero Dios no quiere que veamos a las 
personas de esa manera!

Al buscar pareja, las personas tienden a fijarse en 
la apariencia exterior. Las mujeres en el mundo muy a 
menudo quieren escoger a alguien como Saúl, alguien 
alto, de piel bronceada y guapo. También los hombres 
usualmente tienen estándares superficiales con respecto 
a las mujeres. Dios nos está diciendo que si alguno busca 
de esa manera a un cónyuge potencial, ¡podría terminar 
casándose con alguien como Saúl! ¡Tenemos que ser 
siempre muy cuidadosos!

Cuando estamos buscando esposo o esposa, 
necesitamos urgentemente discernir el corazón, pero sin 
la ayuda de Dios, cometemos errores peligrosos. ¡Esto 
sucede todo el tiempo! ¿Qué tan espiritual es usted? 
¿Qué tanto sabe usted cómo discernir el corazón?

Si vamos a ser líderes para Dios, debemos permitir 
que Él nos enseñe a discernir el corazón. Los humanos 
pueden ser algo perceptivos de las actitudes de otras 
personas, pero de una manera muy limitada. Únicamente 
Dios sabe cómo discernir el corazón.

Los hombres pueden cometer errores catastróficos 
cuando creen tener esta habilidad.

Nunca podemos discernir el corazón como Dios 
lo hace. Pero siempre podemos acudir a Él con 
profunda humildad para pedir ayuda. Podemos seguir 
aprendiendo de Dios a lo largo de nuestra vida.

Incluso en la crianza de los hijos, necesitamos 
aprender a discernir el corazón o de lo contrario 
no podremos criar bien a nuestros hijos para que 
desarrollen el corazón que Dios quiere o la actitud que 
David tuvo. Nunca podremos criar apropiadamente a 
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nuestros hijos sin la ayuda de Dios en esta área. Sin este 
entendimiento crucial gran parte de nuestra enseñanza 
y disciplina será menos efectiva.

Tenemos que saber cuán limitados somos en cuanto 
a discernir el corazón. Siempre necesitamos de 
manera apremiante la ayuda de Dios en esta área. Pero 
primero, tenemos que darnos cuenta que no poseemos 
naturalmente esa habilidad.

¡Nadie necesita ayuda en esta área más que los 
ministros de Dios! Sin la habilidad de discernir el 
corazón, cometeremos serios errores. Únicamente Dios 
puede darnos este entendimiento.

Después que Dios rechazó a Eliab, Isaí llamó a su 
siguiente hijo, Abinadab. Pero Dios también lo rechazó. 
Luego vino el siguiente hijo y otro más; un total de siete 
hijos (versículo 10). Ellos parecían jóvenes sobresalientes, 
¡pero Dios le dijo a Samuel que rechazara a cada uno 
de ellos! Estos eran los mejores hijos que Isaí tenía, al 
menos eso creía él. Ni siquiera pensó en David. ¿No es 
asombroso?

Si la gente en el mundo buscara a su alrededor para 
seleccionar personas que representaran a Dios en este 
tiempo del fin, ¿a cuántos de nosotros escogerían? 
¡Probablemente a ninguno! Pero Dios es quien hace la 
selección. Y Él no juzga como los hombres juzgan. Dios 
no nos ve como el mundo lo hace. Es necesario que 
tengamos eso en mente.

Samuel le preguntó a Isaí si tenía más hijos, pero Isaí 
estaba renuente a mencionar a David. David no tiene 
ninguna habilidad sobresaliente, dijo él. Todo lo que él 
hace es apacentar las ovejas (versículo 11). Pero Samuel 
insistió en que enviara por David. “Envió, pues, por él, y 
le hizo entrar; y era rubio, hermoso de ojos, y de buen 



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

150

parecer. Entonces [el Eterno] dijo: Levántate y úngelo, 
porque éste es” (versículo 12). Dios escogió al joven David.

David era diferente de los demás a su alrededor. 
Era un joven conforme al corazón de Dios, por eso fue 
escogido. ¿Es usted así? ¿Piensa Dios que usted es una 
persona conforme a Su corazón? ¿Desea usted hacer 
toda la voluntad de Dios, o sea, todas las cosas que Él 
quiere que usted haga en su vida?

Si es así, entonces usted tendrá un éxito maravilloso.

DESARROLLE SUS TALENTOS 
Cuando David estaba afuera de noche cuidando esas 
ovejas, pasaba mucho tiempo pensando en Dios. Pensaba 
en el poder de Dios y meditaba en Su ley.

Él era un estudiante dedicado de la Palabra de Dios. 
Como dice en Salmos 119:105: “Lámpara es a mis pies tu 
palabra, y lumbrera a mi camino”, así consideraba David 
la Palabra de Dios. Él mantenía consigo esta lámpara 
brillante para guiarlo en el camino, y simplemente 
recorría la senda iluminada. Fue así y por eso que David 
llegó a ser grandioso; él permitió que la Palabra de Dios 
lo guiara, y no su razonamiento carnal.

Más tarde él se hizo amigo de Samuel. Él no se rehuía 
de los principales líderes de Israel; más bien quería estar 
ahí con ellos porque sabía que su compañía le ayudaría a 
crecer y a conocer mejor a Dios.

En varias ocasiones a lo largo de su vida, David dijo 
que Dios estaba con él. Ese fue como el lema de su vida. 
Esa es la declaración más importante que uno puede 
hacer sobre una persona: que Dios está con él.

David era completo en las artes de su tiempo y de su 
nación. Él era poeta, como lo podemos ver en los Salmos. 
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También era músico, un hábil arpista. En las horas que 
pasaba a solas cuidando el rebaño, él componía y cantaba 
canciones para Dios. Su habilidad con el arpa llegó a ser 
bien conocida por toda la región; de hecho, ese fue el 
medio que lo introdujo a la corte del rey Saúl.

Saúl  estaba teniendo profundos problemas 
espirituales y emocionales. Sus siervos le recomendaron 
que encontrara a alguien que pudiera tocar música 
relajante en el arpa para cuando él estuviera siendo 
atormentado por un espíritu malo. Saúl estuvo de acuerdo 
y les pidió que buscaran a un músico con esa habilidad.

Por favor, considere con atención este versículo: 
“Entonces uno de los criados respondió diciendo: He 

David pasa muchas tardes cuidando las ovejas de su 
padre, y componiendo y cantando canciones a Dios.
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aquí yo he visto a un hijo de Isaí de Belén, que sabe tocar, 
y es valiente y vigoroso y hombre de guerra, prudente 
en sus palabras, y hermoso, y [el Eterno] está con él” 
(1 Samuel 16:18). Léalo de nuevo: ¡ese siervo estaba 
hablando de un adolescente! ¡Qué buena reputación 
la que David había desarrollado!

Es asombroso el contraste que había entre el punto 
de vista de este hombre y el de la propia familia de 
David. El padre y los hermanos de David lo tenían en un 
concepto extremadamente bajo. Incluso después que 
Samuel lo ungió, no lo tuvieron en gran estima, sino 
que lo enviaron de vuelta con las ovejas (versículo 19). 
Algunas veces, cuando un joven es hecho a un lado de 
esta manera, él hará casi cualquier cosa por agradar a 
su papá. Tal vez Dios hizo que las cosas funcionaran de 
manera que motivaran a David, y que en el proceso él 
aprendiera a ver a un Padre, o sea, a un Padre espiritual, 
que nunca lo consideraría un marginado o indeseable, y 
¡que nunca lo consideraría poca cosa! Tal vez eso ayudó 
a motivar realmente a David. Cualquiera que haya sido 
la razón, este joven continuó trabajando y labrando una 
poderosa reputación para sí mismo.

Actualmente, Dios está escogiendo a Sus nobles, a 
Su realeza. Él quiere que usted desarrolle sus talentos. 
¿Desarrolla usted sus talentos de la mejor forma que 
puede? ¿Está usted preparándose para liderar al mundo 
de esa manera? Eso es importante para Dios.

David no era cualquier tonto que no sabía nada; él 
era un joven inteligente. No hay duda que él cultivó 
diligentemente sus talentos, y sin duda en parte por eso 
Dios lo escogió. Pero ante todo, David buscó a Dios 
fervientemente; y como resultado, Dios siguió abriendo 
puertas para él.
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Note también que aquel siervo llamó a David un 
hombre “valiente”. David tenía arrojo; ¡él tenía agallas 
como ningún otro joven en la Tierra en ese entonces! 
Él no tenía miedo de salir y hacer lo que debía hacerse. 
Dios estaba impresionado con su valentía. Nosotros 
igualmente debemos desarrollar nuestras habilidades y 
tener coraje para cuando necesitemos usarlas.

SEA UNA PERSONA POSITIVA
Entonces Saúl envió por David, quien se unió a la 
corte del rey. “Y viniendo David a Saúl, estuvo delante 
de él; y él le amó mucho, y le hizo su paje de armas” 
(1 Samuel 16:21). David tenía mucho amor por la gente. 
¡Él amó mucho a Saúl! Y Saúl no era una gran persona en 
ese momento, él estaba teniendo serios problemas. Pero 
David lo amó; él tuvo que haber visto a Saúl de la forma 
como Dios lo veía. Dios amaba a Saúl, simplemente no le 
gustó la forma en que Saúl gobernaba, y trató de llevarlo 
al arrepentimiento. Pero David pensaba como Dios en 
este sentido.

¿Qué decir de usted y de mí? ¿Tenemos como David 
mucho amor por el pueblo y los líderes de Dios, a pesar 
de sus fallas? ¿Es usted abierto y amoroso? ¿O se queda 
sentado, quizás mostrándose receloso u hostil hacia la 
gente? David estaba lleno de amor y verdaderamente le 
encantaba estar con otras personas.

David tuvo que ver que este era el hombre de Dios, 
y aunque obviamente sabía que iba a ser rey, estaba 
contento de esperar su turno hasta que Dios le diera esa 
posición. Él sabía que Dios había puesto en ese cargo 
a Saúl y que era el hombre de Dios, hasta que Dios lo 
removiera. Saúl era el rey de Dios, ¡el único rey que Dios 
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tenía en la Tierra! Y debido al gran amor que David tenía 
por Dios, él amaba mucho a Saúl.

Sencillamente no es natural pensar de esta forma.
Pronto Saúl envío un mensaje a Isaí diciéndole 

que David había hallado gracia delante de sus ojos 
(versículo 22). David de verdad dejaba una impresión 
positiva en la gente. Por eso Saúl lo quería tener cerca.

“Y cuando el espíritu malo de parte de Dios venía sobre 
Saúl, David tomaba el arpa y tocaba con su mano; y Saúl 
tenía alivio y estaba mejor, y el espíritu malo se apartaba 
de él” (versículo 23). ¿No era esa música poderosa 
inspirada por Dios? Eso es lo que puede hacer la buena 

El joven David toca su arpa ante el rey Saúl, 
haciendo que un espíritu maligno se aleje.
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música inspirada por Dios. Casi nada de la música popular 
de este mundo le habría brindado alivio a Saúl. ¡Pero 
David tocaba la clase de música que verdaderamente 
sanaba a Saúl y hacía que aquel espíritu malo se fuera! 
Los demonios no quieren estar cerca de un ambiente feliz.

Dios utilizó a David para animar el espíritu de Saúl. 
Aquí también hay una lección. Es claro que tenemos 
que aprender a controlar nuestras propias emociones 
y mantenernos positivos. Pero si vamos a ser la realeza 
de Dios, entonces también debemos aprender a animar 
a otras personas. Eso es lo que un líder hace. ¿Es usted 
una persona animadora cerca de la cual estar?

Cuando somos negativos, podemos hacer que otras 
personas se vuelvan negativas y se desanimen. El pueblo 
de Dios no tiene por qué estar desanimado.

Compare estos dos reyes. Saúl estaba deprimido y 
desanimado, y necesitaba que alguien le tocara música 
para alejar su negatividad. David era lo opuesto: él utilizó 
sus talentos y personalidad para levantarles el ánimo a 
los que estaban a su alrededor. Él podía tocar música 
inspiradora con el arpa, amaba a Saúl, y era extrovertido 
y edificante. David era una persona feliz y positiva. Dios 
quiere que seamos así.

Piense en esto. Si usted va a ayudar a Jesucristo a 
gobernar en el Mundo de Mañana, entonces debe estar 
viviendo por estas leyes. Usted debe ser alguien que 
ejerza un impacto positivo sobre otras personas. Si usted 
es así, entonces ¡puede ser de gran ánimo para la gente!

LA FE PARA LUCHAR
Durante el gobierno del rey Saúl, la nación sufría de una 
vergonzosa falta de fe. Siendo David adolescente, visitó 
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al ejército en el campo de batalla y vio a los soldados 
de Israel acobardados ante un soldado filisteo, cuando 
debían haber sido el ejemplo de valentía llena de fe. “Y 
todos los varones de Israel que veían aquel hombre huían 
de su presencia, y tenían gran temor” (1 de Samuel 17:24). 
¡Aquellos hombres estaban temerosos de un hombre! 
Uno ve el mismo espíritu deplorable de timidez y 
temor, e incluso peor, en Israel actual tanto físico como 
espiritual.

Saúl ofreció una gran recompensa a cualquiera que 
se enfrentara a Goliat, pero ninguno se atrevía a pelear 
ni siquiera por las riquezas (versículo 25). Ni Saúl mismo 
estaba siquiera considerando pelear contra el gigante.

¿Por qué estaban estos hombres tan vergonzosamente 
temerosos? ¡Principalmente debido al pobre liderazgo de 
Saúl!

El joven David tenía un espíritu completamente 
diferente. “Entonces habló David a los que estaban junto 
a él, diciendo: ¿Qué harán al hombre que venciere a este 
filisteo, y quitare el oprobio de Israel? Porque ¿quién 
es este filisteo incircunciso, para que provoque a los 
escuadrones del Dios viviente?” (versículo 26). David no 
los veía a ellos como los ejércitos de Israel, ¡sino como 
los ejércitos del Dios viviente! ¿Quién se atrevería a 
desafiar a los ejércitos del Dios viviente? Preguntó David. 
¡Ninguna persona en ese ejército lo veía de esa forma! Y 
David estaba atónito por eso.

Eliab, el hermano mayor de David, se indignó contra 
él, ¡y recuerde que esto fue después que David fue ungido 
como rey! Y lo acusó, diciendo: “Yo conozco tu soberbia 
y la malicia de tu corazón, que para ver la batalla has 
venido” (1 Samuel 17:28). La Biblia de estudio con palabras 
clave hebreo-griego define soberbia como altanería, 
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arrogancia, insolencia, rebeldía. “Ese tipo de soberbia 
presume tener más autoridad de la que le corresponde”, 
dice. La palabra malicia significa maldad, perversión, 
miseria, una condición malvada. ¡Esas son cosas terribles 
como para que alguien se las diga a su propio hermano! 
¡Quizás Eliab estaba ofendido porque no había sido 
escogido para ser rey! Él era bien parecido, pero Dios no 
lo eligió a él; y su actitud en esto probablemente indica 
la razón de por qué.

¿Quién era el verdadero soldado aquí? Alguien puede 
lucir como guerrero, pero se necesita fe verdadera para 
enfrentarse a gigantes y otros problemas. Las pruebas 
revelan quienes son los verdaderos guerreros. 
Eso no lo podemos fingir. Cuando llegue la gran batalla, 
¿quién se enfrentará así como David y peleará por el 
Dios viviente?

David le preguntó a su hermano: “¿No hay una causa?” 
(versículo 29, versión KJ).

Estos eran los ejércitos del Dios viviente, el 
Creador del universo y de la humanidad. Él tiene 
un poder sin límites para apoyarnos si nosotros le 
creemos a Él, si tenemos fe en Él. Pero Sus soldados 
estaban muertos de miedo y huían en retirada.

Esto le disgustó a David, lo consideró como el peor 
insulto contra Dios e Israel.

“¿No hay una causa?”
Qué pregunta más profunda la que hizo David. Él 

visualizó la escena completa a través de los ojos de Dios. 
Él conocía a Dios y estaba cerca de Él. David transpiraba 
fe porque él le creía a Dios.

Este joven guerrero estaba deseoso de pelear contra 
Goliat el gigante. ¡David quería mostrarle a él y al mundo 
algo del poder ilimitado de Dios!
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“¿No hay una causa?”
Desde el punto de vista de Dios, y de David, ¡había una 

causa monumental! Dios quiere que toda la humanidad 
la vea.

¿No pueden ver todos ustedes que aquí hay una buena 
razón por la cual pelear? Preguntó David. ¡Necesitamos 
enfrentar a este filisteo! Hoy día, ¡tenemos una causa 
para levantarnos y pelear por Dios! Nunca podríamos 
hacer la Obra, si no tuviéramos la actitud que David tuvo 
aquí.

El lenguaje de David era muy diferente al de cualquier 
otro en el ejército. Ellos no habían escuchado a nadie 
antes hablar de esa manera. De verdad que este joven 
tenía algo que nadie más notaba sino Dios. Esto era algo 
que haría que él fuera un gran rey. Uno puede comenzar 
a ver, al poco tiempo después que David fue ungido, por 
qué Dios estaba tan impresionado con el corazón de 
David. Claramente, este joven tenía mucha profundidad 
espiritual.

En el versículo 34, David le dijo a Saúl: “Tu siervo 
era pastor de las ovejas de su padre…”. Es interesante 
la forma en que David expresó eso. Uno pensaría que 
normalmente alguien en su trabajo las llamaría “nuestras 
ovejas”. Pero David las veía como las ovejas de su padre, y 
nadie iba a tomar las ovejas de su padre porque, yo creo, 
él quería que Papá tuviera un alto concepto de él.

Siendo joven, David había matado a un león y a un oso 
que amenazaron a las ovejas de su padre, ¡incluso rescató 
a las ovejas de las fauces de esos animales! ¡Imagínese 
ese cuadro! Si usted estuviera al cuidado de un rebaño 
de ovejas y viniera un león que tomara por presa a una 
de ellas, probablemente todos diríamos: “Bueno, puedo 
darme el lujo de perder una oveja”. Piense en lo que este 
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joven hizo. Él sabía que el Dios que había creado a ese 
león estaba vivo, y si fuera necesario, ¡mataría al león 
porque se estaba llevando las ovejas de su padre! Imagine 
la clase de oraciones que él hacía por esas ovejas, para 
que Dios las cuidara y las protegiera a cada una de ellas. 
¡Y Dios siempre las protegió!

¡Al igual que David, tenemos que vivir conscientes de 
que Dios está vivo! David tenía cierta inocencia infantil 
que incluso lo hizo más fuerte en esta área, ¡pero él 
arriesgó su vida por una oveja! ¡Ese es un tipo del rebaño 
de Dios! Nosotros, los ministros, ¿arriesgaríamos 
nuestras vidas por alguien del pueblo de Dios? Espero 
que sí; de hecho, debemos de hacerlo. Esa es la clase de 
amor y valentía que tenía David.

Cuando un león amenaza a las ovejas de su padre, 
el joven David arriesga su vida para matarlo.
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Entonces cuando Goliat amenazó al ejército de Israel, 
el joven David le dijo a Saúl: “[el Eterno] que me ha librado 
de las garras del león y de las garras del oso, él también 
me librará de la mano de este filisteo” (versículo 37). 
Goliat puede haber sido el hombre más corpulento 
que haya existido en la Tierra, y era un guerrero 
entrenado, cubierto con una armadura impresionante. 
David sabía que esta era una situación muy peligrosa; 
para él no era un juego. Él no era ingenuo al respecto 
y reconoció que había vidas en riesgo. Pero fíjese 
cómo dijo aquello. David sabía que Dios, y no él mismo, 
había ganado esas batallas con el león y el oso, y nunca  
olvidó eso.

DIOS EN ISRAEL
Note cómo David le habló a Goliat: “Tú vienes a mí 
con espada y lanza y jabalina; mas yo vengo a ti en 
el nombre de [el Eterno] de los ejércitos, el Dios de 
los escuadrones de Israel, a quién tú has provocado. 
[El Eterno] te entregará hoy en mi mano, y yo te 
venceré, y te cortaré la cabeza, y daré hoy los cuerpos 
de los filisteos a las aves del cielo y a las bestias de 
la tierra; y toda la tierra sabrá que hay Dios en Israel.  
(1 Samuel 17:45-46). 

¡Qué ejemplo más impresionante el de la fe de 
David! ¡Qué poder tan impactante en el joven David 
que creyó al Dios viviente!

¿Puede usted imaginar cómo este ejemplo va a animar 
e inspirar a la gente de este mundo cuando lleguen a 
conocer a Dios?

¿Ve usted cómo podemos tener un impacto en el 
mundo hoy con esta clase de fe en el Dios viviente?
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David tenía la motivación de pelear contra Goliat 
¡para que toda la tierra pudiera saber que hay Dios 
en Israel!

David estaba motivado a mostrarle al mundo entero 
que el Dios de Israel vive, ¡Él está vivo y quiere pelear por 
cada uno de nosotros!

David no estaba tratando de convertirse en algún 
gran general; esa no era su motivación en absoluto. Él 
fue bendecido por Dios, ¡y quería que todo Israel y todos 
los gentiles supieran que Dios estaba vivo!

¡Oh, cuánto necesitan Gran Bretaña, Estados Unidos 
y Judá escuchar ese mensaje hoy en día! ¡Ellos necesitan 
saber que hay un Dios en Israel! ¡Necesitan saber que 
hay un Dios en esta Iglesia; un Dios viviente que les está 
diciendo lo que está mal en su tierra, en su gente y en su 
gobierno! ¡Ellos necesitan saberlo!

“Y sabrá toda esta congregación que [el Eterno] no salva 
con espada y con lanza; porque de [el Eterno] es la batalla, 
y él os entregará en nuestras manos” (versículo 47). David 
era un simple joven que le creía a Dios, y Dios estaba 
dinámicamente vivo para él. ¡Qué gran diferencia hace 
eso en la vida de una persona!

¿Arriesgaría usted en algún momento su vida para 
mostrarle a este mundo que Dios vive en la idf, en el 
Israel espiritual? Ciertamente nadie en Israel físico lo 
haría. Pero esta tiene que ser nuestra meta. Nosotros 
tenemos que querer apasionadamente que el mundo 
sepa que el Dios viviente está en la idf. El Dios viviente 
está aquí, ¡y Él quiere que el mundo entero lo sepa! David 
era un hombre conforme al corazón de Dios, así que en 
ese sentido él pensaba tal como Dios.

¿Cree usted que tal vez esas palabras perturbaron a 
Goliat? Yo creo que sí. ¡Goliat nunca había escuchado 
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nada así! Él tuvo que haber pensado, Bueno, sin duda 
se tiene confianza. Es un hombrecito con agallas. Estoy 
seguro que eso lo desconcertó. Goliat había oído historias 
sobre el Dios de Israel.

Cuando David fue a pelear, recogió cinco piedras, 
no sólo una. Una sola piedra habría hecho el trabajo, 
pero David tenía que hacer su parte. Él no se paró 
simplemente allí y dijo al gigante: Voy a orar para que 
Dios se haga cargo de ti. No, él dijo: “¡Voy a matarte 
mediante el poder de Dios!”. Él tenía que salir y 
permitir que el poder de Dios trabajara por medio de él. 
David tenía cinco piedras, pero él dijo: “De [el Eterno] es 
la batalla”.

Hoy día Dios gobierna a Israel espiritual (Su Iglesia de 
los muy elegidos), y nosotros hacemos las cosas de una 
forma un poco diferente. Nosotros tenemos la capacidad, 
y de hecho lo hacemos, de matar problemas gigantes a 
causa de nuestra fe en el Dios viviente. ¡Pero nosotros 
nunca matamos a nadie!

El caso en la corte que tuvimos por seis años con la 
Iglesia de Dios Universal es nuestro principal ejemplo. 
(Solicite una copia gratuita de nuestro libro Raising the 
Ruins [Levantando las ruinas] para un entendimiento 
completo. Nosotros tuvimos que ganar plenamente la 
batalla legal para poder hacer la Obra de Dios hoy).

¿Hay algún problema que usted esté enfrentando y 
que no pueda manejar? No importa cuán grande sea el 
problema, no hay ninguno que no pueda resolver si lo 
enfrenta como David lo hizo. ¡Podemos vencer cualquier 
cosa si la batalla es del Eterno! Pero si no tenemos a este 
Dios viviente en nuestras vidas, no vamos a vencer como 
debiéramos. Para ganar necesitamos todo el poder que 
David tenía. Confíe en Dios y enfrente sus problemas en 
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fe, y Él lo librará. Más allá de eso, al final Dios lo usará a 
usted de la misma forma como usará al rey David, ¡como 
un rey en el Mundo de Mañana!

Esto no es simplemente un lema bonito o una 
linda fórmula, estoy hablando de tener fe en el Dios 
viviente; ¡de confiar en Dios para hacer cosas grandes 
en su vida! Dios ha prometido hacer eso, ¡y Él no puede 
mentir! (Tito 1:2).

Dios es el mismo ayer, hoy y por siempre. ¡Él quiere 
que toda la Iglesia esté llena de gente como David! 
¡Esta es la Iglesia del Dios viviente! ¡Tenemos una 
universidad del Dios viviente, un campamento de jóvenes 
del Dios viviente, y congregaciones del Dios viviente! 
¡Nuestras publicaciones son del Dios viviente! Dios 
estableció todas estas cosas. ¡Él está vivo! ¡Y cuán 
bendecidos somos por eso! Nosotros hoy en la Iglesia de 
Dios realmente necesitamos pensar como David.

¿Cómo lo expresó David? “Porque tú, oh Señor 
[Eterno], eres mi esperanza, seguridad mía desde mi 
juventud” (Salmos 71:5). Su creencia en Dios era algo 
que David estaba demostrando desde adolescente 
al enfrentarse a Goliat, al león y al oso. “Oh Dios, 
me enseñaste desde mi juventud, y hasta ahora he 
manifestado tus maravillas” (versículo 17).

¡Dios es un Dios amoroso, maravilloso, poderoso, 
magnífico! ¿Podemos declarar sus obras estupendas, 
incluso desde nuestra juventud? ¡Dios quiere que su 
pueblo y los jóvenes sean firmes y manifiesten esto con 
sus vidas hoy día! ¡Y que le muestren al mundo por sus 
acciones que Dios realmente es así!

¿Espera usted que Dios obre milagros en su vida? Eso 
depende de usted. Su vida futura consta de lo que usted 
hace y de lo que Dios hace a través suyo.



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

164

Por supuesto, siempre debemos permanecer 
humildes. La fe que David tenía en Dios le ayudó a 
darse cuenta quién era él realmente, y le ayudó a nunca 
enorgullecerse ni envanecerse. Pero con fe, ¡nada podría 
detener a Dios de hacer cosas asombrosas en su vida!

David sabía que él era un rey, y pensaba y peleaba como 
tal. ¡Él era un gran rey incluso antes de convertirse en rey!

David mostró una fe y un coraje asombrosos aquí. Él 
personalmente avanzó y mató al gigante que había traído 
semejante oprobio sobre Israel.

Más tarde, Dios reemplazó el liderazgo débil de 
Saúl con el liderazgo de David lleno de fe. Y como lo 
veremos, con ese cambio de gobierno vino una enorme 
transformación en Israel y en su ejército.

¡Usted verá el impacto que un líder puede tener sobre 
su nación y el mundo cuando él le cree al Dios viviente!

DAVID EN HUIDA
Poco después que David mató a Goliat, Saúl se puso 
celoso de este joven. Él permitió que el diablo lo 
influenciara poderosamente, hasta el punto de querer 
matar a David.

Samuel había ungido a David, y yo estoy seguro que ver 
a David huyendo para protegerse del rey de Israel ¡tuvo 
que haber sido una de las experiencias más dolorosas de 
su vida! Qué espectáculo era eso para el mundo.

David tuvo que esperar más de 17 años desde cuando 
Samuel lo ungió antes de ser realmente coronado. Eso 
requirió de mucha paciencia. David tenía la actitud 
correcta, pero necesitaba más preparación. Dios lo hizo 
esperar muchos años. Él a menudo trabaja así con las 
personas.
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Los santos de Dios están experimentando algo 
parecido a eso hoy día. ¡Dios lo ha elegido a usted para 
compartir Su trono en el futuro! Pero usted tiene 
que esperar hasta que Dios esté listo, y usted se debe 
preparar para poder gobernar. Sin embargo, nunca 
olvide esta asombrosa verdad: Dios ya lo ha llamado a 
usted. Pero Él quiere elegirlo y prepararlo para que sea 
un rey y sacerdote para siempre, si usted se somete a Su 
gobierno. Dios dice en Santiago 2:5 que Él escoge a los 
pobres del mundo, pero ricos en fe. ¡Eso es lo que Dios 
quiere que usted sea! Incluso si usted es un pastor de 
ovejas ahora, no se preocupe por eso.

Dios trabajó con David durante esos años en los que 
anduvo huyendo. Es interesante que una gran parte del 
entrenamiento de David para su rol como rey ¡ocurrió 
huyendo de Saúl! Allí estaba el hombre que ya había 
sido ungido para ser rey, ¡corriendo por su vida! Dios 
permitió que eso sucediera. Espiritualmente, David 
estaba siendo puesto en forma para su llamamiento al 
aprender cómo depender de Dios constantemente. Él fue 
probado de una manera dolorosa antes de convertirse en 
rey. ¡Dios lo estaba preparando a él para gobernar! Él 
trajo a un gran grupo de fugitivos que empezaron a seguir 
a David por todos lados. Liderar a esas personas en 
condiciones tan difíciles fue una experiencia tremenda 
para el futuro rey. A medida que la persecución de Saúl 
aumentaba, David y sus seguidores verdaderamente 
aprendían a depender de Dios. David escribió salmos 
acerca de estas terribles experiencias, y esos son unos de 
los salmos más inspiradores que uno pueda leer, porque 
David siempre volvía y alababa a Dios por librarlo.

Una razón principal por la que David poseía tal 
poder provenía de su actitud hacia el cargo de Dios. En 
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1 Samuel 24 se registra el incidente cuando David tuvo 
la oportunidad de matar a Saúl, y en lugar de hacerlo 
solamente cortó la orilla de su manto. Tan pronto como 
él hizo eso, dice el relato, “se turbó el corazón de David” 
(versículo 5). Su corazón empezó a palpitar fuerte 
mientras se daba cuenta y pensaba, Algo no está bien aquí. 
Estoy quebrantando el espíritu de la ley de Dios. Entonces 
David les dijo a sus hombres: “[El Eterno] me guarde de 
hacer tal cosa contra mi señor, el ungido de [el Eterno], 
que yo extienda mi mano contra él; porque es el ungido 
de [el Eterno]” (versículo 6). ¡Ese era el hombre de Dios! 
No era otro hombre cualquiera; ¡era el ungido de Dios! 
Reitero que ¡Dios estaba realmente vivo para David! Él 
sabía que si levantaba su mano contra el ungido de Dios, 
¡tendría que dar cuentas a Dios! Cuánta lealtad mostró 
David a Saúl, o más exactamente, a Dios.

David nunca atacó a Saúl; su fe lo protegió de cometer 
este gran error. En sí mismo eso es un gran logro. David 
se podía haber burlado de Saúl diciéndole, Sigue mi turno 
para ocupar tu cargo. Tú estás acabado; llegó tu fin. Pero 
él amaba a Saúl en gran manera, ¡lo cual es asombroso 
después de todo por lo que él pasó! Por esa razón Dios 
amó a David profundamente, porque él siempre tomó en 
cuenta a Dios para todo.

Los hombres de David creyeron que Dios había 
entregado a Saúl directamente en las manos de David. En 
cierto sentido, eso era verdad: Dios ciertamente entregó 
a Saúl en las manos de David, pero no por la razón que 
ellos pensaban. ¡Dios deseaba saber lo que haría el 
próximo rey de Israel! ¡Dios estaba entrenándolo para 
ser el rey de Israel para siempre! Así que Él probó a 
David hasta el límite, y David dijo, ¡No! Yo no lo voy a 
tocar. Eso realmente impresionó a Dios.
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Durante 13 años Saúl persiguió a David como a un 
animal. Pero David mantuvo esa maravillosa perspectiva 
espiritual: “Y David respondió (…) No le mates [a Saúl]; 
porque ¿quién extenderá su mano contra el ungido de 
[el Eterno], y será inocente? Dijo además David: Vive [el 
Eterno], que si [el Eterno] no lo hiriere, o su día llegue 
para que muera, o descendiendo en batalla perezca, 
guárdeme [el Eterno] de extender mi mano contra el 
ungido de [el Eterno]…” (1 Samuel 26:9-11). En este caso, 
todo lo que David habría tenido que hacer es no decir 
nada, y Saúl habría muerto. Sus hombres le estaban 
rogando a David que los dejara matarlo, pero David dijo 
que no.

Dios aprobó que Saúl fuera coronado como rey 
de Israel. David sabía que él no sería rey hasta que 
Dios quitara a Saúl. David aprendió profundamente 
que hacer eso, ¡era la responsabilidad de Dios, no 
la suya!

Dios le estaba enseñando a David la suprema lección 
del gobierno. Como el Sr. Armstrong dijo: “¡El gobierno 
lo es todo!”

Antes de que podamos estar en el Reino de 
Dios alguna vez, debemos aprender esta lección 
profunda.

Realmente todo se reduce al gobierno, y cómo vemos 
el gobierno de Dios. Cuando la Iglesia de Dios Universal 
perdió el rumbo después de la muerte del Sr. Armstrong, 
yo me esforcé por mantener esa misma actitud. Yo nunca 
levanté mi mano contra aquellos líderes corruptos de la 
Iglesia, no traté de arrojarlos de su “trono”; simplemente 
hice la Obra de Dios luego que Él moviera la lámpara, tal 
como Él lo ordenó. Incluso al imprimir El misterio de los 
siglos, todo lo que siempre estuvimos intentando fue 



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

168

hacer la Obra, y ellos ¡estuvieron tratando de detenerla! 
Pero Dios había movido la lámpara con El mensaje de 
Malaquías. Cuando la lámpara se va, uno se tiene que ir 
también. Será mejor que usted sepa dónde está la lámpara, 
o se va a quedar en la densa oscuridad de este mundo.

David también empleó ese tiempo para entrenar a 
aquellos hombres a que fueran guerreros competentes, 
que soportaran la adversidad, a que fueran osados 
y atrevidos cuando pelearan por Dios. Todas estas 
lecciones resultaron ser de gran valor tanto para David 
como para sus hombres más tarde cuando ayudaron a 
derrotar a los enemigos de Israel y a establecer el reino.

¡David se mantuvo leal a Saúl aun después que 
Saúl había muerto! Después de todas aquellas pruebas, 
un hombre vino a David asegurando que él había matado 
a Saúl. Yo no creo que él lo hizo; era bastante obvio que 
estaba mintiendo. Pero David hizo que mataran a ese 
hombre (2 Samuel 1:13-16). Hubo una traición en contra 
del nombramiento que Dios hizo, ¡y David quería que 
todo Israel supiera que no se actúa con traición hacia 
ese cargo! Por supuesto, los pensamientos de David iban 
más allá de Saúl: él acababa de ser puesto en su cargo. 
Pero él todavía amaba a Saúl y respetaba su memoria, y 
estaba estableciendo el gobierno de Dios en Israel.

Le tomó algo de tiempo a la nación recuperarse de la 
inestabilidad ocasionada por el gobierno corrupto de 
Saúl. Un general de Saúl coronó a Is-boset hijo de Saúl 
como rey, básicamente declarando una guerra civil. La 
guerra entre el gobierno de David y el de la casa de Saúl 
continuó por largo tiempo (2 Samuel 3:1). Fue una época 
sin ley, y David tuvo que tomar el control. Cuando dos 
hombres asesinaron a Is-boset, pensando que estaban 
haciéndole un favor a David, él envió un fuerte mensaje 
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al hacer que los mataran y les cortaran las manos y los 
pies, y que los colgaran sobre el estanque en Hebrón 
(2 Samuel 4:12).

David comenzó a desarrollar temor en los israelitas 
de manera tal que ellos pudieran oír y temer la ley de 
Dios, el gobierno de Dios. Como resultado, ¡Dios avivó 
Su presencia en aquella gente!

Recuerde que David estaba tratando con personas que 
no tenían el Espíritu de Dios. A la gente con mente carnal 
se le debe tratar de una forma diferente.

CONSULTA CON DIOS
Dios tenía grandes planes para David. Uno de los 
más grandes, tal como lo veremos, era que David se 
prepararía para construirle a Dios una fabulosa casa en 
Jerusalén. Pero antes de que él pudiera participar en tan 
elevado proyecto, Dios tenía que ponerlo a prueba, y el 
rey tenía que aprender algunas lecciones importantes.

Los israelitas habían perdido el arca del pacto durante 
los días de Saúl; la cosa más vergonzosa que podía 
haberles sucedido. Eso revelaba ciertamente el estado 
de la relación de ellos con Dios. David quería traer el arca 
a Jerusalén. Este era un buen deseo, pero no lo realizó 
en la forma correcta. Él no consultó con el ministerio 
(los levitas) sino que consultó con los líderes políticos 
(2 Samuel 6:1). En 1 Crónicas 13:2-3 uno puede ver cómo 
él unificó al pueblo a respaldar este proyecto. Todo lo que 
David hizo y la forma como condujo al pueblo parecía 
muy religiosa. Pero algo estaba terriblemente mal.

Tal como el versículo 4 lo expresa: “la cosa parecía 
bien a todo el pueblo”. A la gente le parecía grandioso, 
¿pero era correcto ante los ojos de Dios?
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En 2 Samuel 6:2 se le llama “el arca de Dios, sobre la 
cual era invocado el nombre de [el Eterno] de los ejércitos, 
que mora entre los querubines”. Este es el gran Dios que 
se sienta en Su trono entre los querubines, ¡y el arca era 
la réplica sobre la Tierra de ese trono! Representaba 
el gobierno de Dios sobre el Israel carnal. Este era un 
evento mucho muy importante, por decir lo menos.

Los israelitas transportaron el arca en un carro nuevo 
(versículo 3). Estaban tocando toda clase de música; era 
una ocasión festiva. El pueblo estaba disfrutándolo 
completamente, hasta que los bueyes tropezaron. Luego 
algo horrible sucedió.

“… Uza extendió su mano al arca de Dios, y la 
sostuvo; porque los bueyes tropezaban. Y el furor de 
[el Eterno] se encendió contra Uza, y lo hirió allí Dios 
por esa temeridad, y cayó muerto junto al arca de Dios” 
(versículos 6-7).

Ese fue un acontecimiento terrible que sin duda captó 
la atención de Israel. ¿Qué había hecho mal el pueblo? 
¿Qué había hecho mal David?

 “Y se entristeció David por haber herido [el Eterno] 
a Uza, y fue llamado aquel lugar Pérez-uza, hasta hoy” 
(versículo 8).

Parece ser que David se disgustó por eso durante 
unos tres meses. En lugar de examinarse a sí mismo, se 
molestó con Dios (versículos 9-11). Entonces, ¿qué había 
de malo con la forma en que David estaba haciendo las 
cosas?

En primer lugar, en Éxodo 25:14 y Números 7:9, Dios le 
ordena a Israel que transporte el arca sobre los hombros 
usando varas, no en una carreta nueva. Números 4:15 
establece que solamente los hijos de Leví habían de 
transportarla de esa forma. David aparentemente ni 
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siquiera había consultado con ellos, lo cual constituyó 
un gran error. En tercer lugar, Números 4:15 instruye que 
de los levitas, solamente la línea de Aarón podía tocar 
el arca o cualquier cosa sagrada. La ley dejó claro qué 
se debía hacer. Cualquiera con un buen conocimiento 
al respecto le podría haber dicho a David. Cuando le 
obedecemos a Dios, debemos hacerlo de la forma que Él 
dice; en el orden que Él dice que lo hagamos. Ellos no lo 
hicieron así.

¿Fue Dios severo al hacer que Uza cayera muerto sólo 
porque ellos cometieron un error? Nosotros debemos ver 
esto desde la perspectiva de Dios. Fue un terrible error 
que ellos no debieron haber cometido. Si David iba a 
construirle a Dios una casa para esa arca, él debía ser 
capaz de seguir las instrucciones de Dios al detalle. Dios 
estaba entrenando a David para gobernar ¡para siempre 
sobre todo Israel! Dios también está preparándolo a usted 
para gobernar por siempre. Quizás usted no siempre 
entienda lo que Dios está haciendo en su vida, pero Él 
lo está preparando a usted para gobernar para siempre.

ADORE A DIOS  
‘SEGÚN SU ORDENANZA’

Luego de tres meses, David se había dado cuenta de lo que 
había hecho mal y estaba listo para tratar de trasladar el 
arca de nuevo. En 1 Crónicas 15:2 leemos: “Entonces dijo 
David: El arca de Dios no debe ser llevada sino por los 
levitas; porque a ellos ha escogido [el Eterno] para que 
lleven el arca de [el Eterno], y le sirvan perpetuamente”.

De la misma manera hoy día, nosotros tenemos que 
pedir consejo antes de hacer muchas cosas. Tenemos que 
consultar la Palabra de Dios sobre todo detalle de nuestras 
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vidas. No es suficiente simplemente adorar a Dios. Lo 
tenemos que hacer a Su manera. Jesucristo preguntó: 

“¿Por qué me llamáis, Señor, Señor, y no hacéis lo que yo 
digo?” (Lucas 6:46). Mucha gente quiere ser religiosa y 
hablan del Señor todo el tiempo, ¡pero no hacen lo que 
Dios dice! Dios los trata como merecen, de acuerdo a eso.

Los laodicenos tienen su forma de adorar a Dios, pero 
ellos no están adorando a Dios en espíritu y en verdad. 
Eso es tan fácil de comprobar, como lo es comprobar que 
David estaba equivocado en la forma de cómo trasladó el 
arca la primera vez.

“Pues por no haberlo hecho así vosotros la primera vez, 
[el Eterno] nuestro Dios nos quebrantó, por cuanto no le 
buscamos según su ordenanza” (1 Crónicas 15:13). David 
realmente había aprendido algo valioso. Es asombroso 
cómo se arrepintió. Él puso énfasis en que todo se hiciera 

“según la ordenanza”. Haga según la ordenanza de Dios 
y olvídese del razonamiento humano. David de verdad 
temía a Dios, y quiso hacer esto exactamente como Dios 
diseñó que se hiciera.

Nosotros vamos a gobernar el universo entero, el cual 
parece no tener fin para los astrónomos. Imagine que 
Dios le diera a usted jurisdicción sobre una parte del 
universo y usted cometiera grandes errores porque es 
descuidado con la ley e instrucciones de Dios. En poco 
tiempo usted arruinaría las cosas tal como lo hizo Lucifer. 
Dios nos está dando ¡una enorme responsabilidad!

La Escritura registra cómo David nombró levitas sólo 
para que agradecieran y alabaran a Dios de acuerdo a 
la Palabra de Dios (1 Crónicas 16:4). Él escribió salmos 
exaltando las maravillosas obras de Dios, y publicando 
las proezas de Dios tanto como fuera posible (Salmos 96, 
105,106). Cuando yo leo detenidamente pasajes como 
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este, ¡me doy cuenta que necesito arrepentirme y 
agradecer y alabar más a Dios! ¡Nosotros también 
debemos dar a conocer las proezas de Dios dentro de 
Su Iglesia! Dejemos que las personas se enteren cuando 
Dios sana o realiza algún otro milagro. ¡Asegurémonos 
que ellos sepan lo que Dios está haciendo! David habló 
sobre adorar a Dios “en la hermosura de la santidad” 
(1 Crónicas 16:29). ¡Qué expresión más bella! ¡Qué 
hermoso es ser santo! Qué hermosa es una iglesia 
santa, un matrimonio santo, una familia santa o una 
unidad santa; ¡pero qué horrible es el divorcio, la 
división, el odio y la contienda! Nosotros estamos 
aquí para nacer en la familia de Dios y llegar a ser 
santos como Dios es santo.

Habiendo aprendido esta lección, David estaba listo 
para considerar la construcción de una estructura más 
permanente para el arca.

LISTO PARA CONSTRUIR
Un capítulo crucial en los profetas anteriores es 
2 Samuel 7. Contiene la profecía de Dios acerca del trono 
eterno de David.

Vea cómo comienza este capítulo: “Aconteció que 
cuando ya el rey habitaba en su casa, después que [el 
Eterno] le había dado reposo de todos sus enemigos 
en derredor, dijo el rey al profeta Natán: Mira ahora, 
yo habito en casa de cedro, y el arca de Dios está entre 
cortinas. Y Natán dijo al rey: Anda, y haz todo lo que 
está en tu corazón, porque [el Eterno] está contigo” 
(versículos 1-3). David tenía un palacio hermoso. Sin 
embargo, de repente su corazón le asalta, y él dice ¿Qué 
estoy haciendo? Yo tengo esta magnífica casa, ¡pero no 
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tenemos una casa para Dios y el arca! Entonces a él se le 
ocurrió este plan de construir una casa para Dios. Ese 
era el enfoque de David: ¿Qué cosa grande puedo hacer 
yo para Dios? Eso demuestra una verdadera conversión 
espiritual.

David fue inspirado a construirle una casa a Dios, y 
aunque él no llegó a construirla, ciertamente hizo los 
preparativos. Y Dios le dio un hijo que sí construyó ese 
magnífico edificio. Pero Dios preparó a David para que 
tuviera una gran participación en la construcción.

N o  o b s t a n t e ,  D av i d  t u v o  qu e  s e r  p r o b a d o 
dolorosamente para que pudiera servir haciendo los 
preparativos para esa casa. ¡Piense en las pruebas de 
David! Para lograr una actitud como la que este hombre 
tuvo, nosotros tenemos que ser probados y evaluados. 
Nosotros tenemos errores y debemos ser corregidos para 
construir el carácter que Dios se esfuerza para producir 
en nosotros, tan misericordiosa y amorosamente.

Aquí en este tiempo del fin, nosotros fuimos capaces 
de construir una casa para Dios, ¡una casa para el 
Dios de David y Samuel! Nosotros pasamos por unas 
pruebas particularmente serias antes que decidiéramos 
construirle una casa a Dios. Dios hace las cosas “según Su 
ordenanza”. ¡Yo creo que de esa manera Dios nos estuvo 
preparando para construirle Su casa y glorificarlo a Él!

¡Construir una casa para el Dios viviente es una 
empresa monumental! Dios nos concedió tener 
semejante honor para que pudiéramos poner nuestras 
mentes más en lo que Él está haciendo y en lo que Él es.

¡El propósito de la casa de Dios es glorificar a Dios en 
el mundo entero! Vea lo que David dice más adelante 
es este capítulo: “Que sea engrandecido tu nombre 
para siempre, y se diga: [el Eterno] de los ejércitos es 
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Dios sobre Israel; y que la casa de tu siervo David sea 
firme delante de ti” (versículo 26). Una traducción 
del relato paralelo en 1 Crónicas 17:24 dice: “Que esté 
completamente establecida para que tu nombre sea 
engrandecido para siempre”. ¡Nosotros estamos aquí 
para engrandecer el nombre de Dios para siempre! Y 
debemos estar pidiendo continuamente en oración que 
vivamos de acuerdo a Su camino.

Dios no le permitió a David construir esa casa debido a 
su pasado sangriento; Él no deseaba que Su casa estuviera 
asociada con derramamiento de sangre. Pero cuando Dios 
le dijo a David que Él usaría al su hijo para la construcción 
definitiva del templo, ¿cómo respondió David? “Y entró 
el rey David y se puso delante de [el Eterno], y dijo: Señor 
[Eterno], ¿quién soy yo, y qué es mi casa, para que tú me 
hayas traído hasta aquí?” (2 Samuel 7:18). David no se 
resintió por esto. Él se sintió honrado, entre los millones 
de personas, de tener la participación que tuvo, ¡en la 
construcción para el gran Dios!

Nosotros debemos tener la misma actitud. ¿Quién soy 
yo para estar aquí en la única Iglesia de Dios en todo el 
planeta? ¿Cómo puedo ser tan bendecido cuando todos 
estos miles de millones de personas no conocen nada 
acerca de Dios? ¿Quién soy yo para tener este honor?

¿Cuándo fue la última vez que usted le agradeció a 
Dios por eso? ¿Cuándo fue la última vez que usted le 
agradeció a Dios, de la manera que David lo hizo? Estar 
aquí, sabiendo todo lo que necesitamos saber de Dios, y 
ser honrados con construir Su casa en la Tierra, la 
única que existirá antes de que Cristo regrese. ¿Quiénes 
somos nosotros para que se nos dé esta oportunidad?

El rey David institucionalizó la alabanza para 
Dios. Durante su larga vida, David había llegado a amar 
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profundamente a Dios. Él sabía del gran amor de Dios 
por la humanidad. Él sabía que los hombres debían 
alabar a Dios por todas Sus “maravillas” (Salmos 107). 
David estaba deslumbrado por Dios. Todos necesitamos 
desarrollar esa misma mentalidad. Considere quién 
es Dios y las oportunidades que Él le está concediendo 
a usted, y luego pregúntese a usted mismo: ¿Quién 
soy yo? ¿Quién soy yo para estar en la Iglesia de Dios? 

¿Quién soy yo para estar haciendo una Obra para Dios? 
¿Quién soy yo para representar al Dios viviente? ¿Por 
qué deberíamos ser tan privilegiados y honrados? Con 
los miles de millones de personas que existen, ¿por 
qué nosotros? Vea más allá de los problemas actuales, 
¡vea esta bendición indescriptible que Dios le ha dado! 
Siempre y cuando tengamos esa actitud, ¡Dios nos va a 
bendecir día tras día tras día!

Al igual que nosotros, David tenía muchas faltas; 
muchas incluso quedaron registradas en la Biblia. Él era 
humano después de todo (Salmos 25:7). Pero Dios nunca 
se dio por vencido con él, y Él nunca se dará por vencido 
con usted tampoco, ¡siempre y cuando usted nunca se 
dé por vencido con Dios!

UN TRONO  
ESTABLECIDO PARA SIEMPRE

Pese a que Dios no permitió que David le construyera una 
casa, Él estuvo muy complacido con el deseo de David de 
hacerlo. Y le hizo una promesa fenomenal a este hombre 
que era de acuerdo a Su propio corazón: “Y cuando tus 
días sean cumplidos, y duermas con tus padres, yo 
levantaré después de ti a uno de tu mismo linaje, el 
cual procederá de tus entrañas, y afirmaré su reino. Él 
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edificará casa a mi nombre, y yo afirmaré para siempre 
el trono de su reino” (2 Samuel 7:12-13). ¡Dios estableció 
el trono de David para que durara para siempre!

El Diccionario Cambridge de la Biblia y básicamente 
todos los otros comentarios de la Biblia dicen que la 
monarquía de Judá cayó cuando el primer templo fue 
destruido. Ellos saben que eso contradice lo que Dios 
prometió en 2 Samuel 7. ¡Dios dijo que el trono de 
David continuaría por siempre! Pero ellos dicen que la 
monarquía murió con Sedequías. ¿Quién está equivocado 
aquí? Si estos eruditos de la Biblia la estudiaran un poco 
más, se darían cuenta que Dios nunca miente, que Él 
nunca falla, y que Él puede hacer que sucedan muchas 
cosas milagrosas. ¡Pero estos eruditos ponen su propio 
razonamiento humano por sobre las promesas de Dios!

Herbert W. Armstrong creyó lo que la Biblia dice 
exactamente y se sometió a ello. Dios le reveló lo que le 
sucedió al trono de David. Estados Unidos y Gran Bretaña 
en profecía explica cómo Dios mantuvo Su promesa. Seis 
millones de copias de ese libro han sido enviadas por 
correo. Aun así, ¡los eruditos todavía se aferran a sus 
ideas a pesar de toda clase de evidencia secular y bíblica 
que demuestra que ellos están equivocados y que Dios 
tiene la razón!

Cuando los comentarios afirman que la monarquía 
terminó con Sedequías, ¡están diciéndole mentiroso 
a Dios! ¡Aquí hay una profecía clara del Dios viviente 
diciendo que el trono de David sería establecido para 
siempre! ¡El entendimiento del trono de David abre 
la eternidad!

Note esta profecía en Isaías 9:6-7: “Porque un niño 
nos es nacido, hijo nos es dado, y el principado sobre su 
hombro; y se llamará su nombre Admirable, Consejero, 
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Dios Fuerte, Padre Eterno, Príncipe de Paz. Lo dilatado de 
su imperio y la paz no tendrán límite, sobre el trono de 
David y sobre su reino, disponiéndolo y confirmándolo 
en juicio y en justicia desde ahora y para siempre. El celo 
de [el Eterno] de los ejércitos hará esto”. En el venidero 
Reino de Dios, Cristo va a gobernar desde el trono de 
David para siempre. La responsabilidad de administrar 
el gobierno de Dios será puesta sobre Sus hombros. Y ese 
gobierno, el mismo gobierno que ya ha sido restablecido 
a la Iglesia de Dios, ¡va a crecer para siempre! Va 
a dirigir la Obra de Dios en el universo. ¡Ese mismo 
gobierno que enseñó el Sr. Armstrong se extenderá por 
toda la eternidad!

Sin ese gobierno, no tenemos futuro. Pero aquellos 
que se aferren a ese gobierno, serán rectos para 
siempre. Lo que está en juego es eterno; ¡es para 
siempre! Nosotros debemos entender este gobierno 
eterno.

Cristo va a gobernar desde el trono de David, el 
mismo trono que está en Londres, Inglaterra. Uno de los 
fracasos más tristes de Estados Unidos y Gran Bretaña 
es que ellos no entienden casi nada sobre ese trono. 
Nuestras deplorables y degeneradas naciones tienen 
un futuro oscuro y deprimente a menos que capten su 
futura majestad girando en torno al trono de David. ¡Ese 
trono es el pequeño comienzo del eterno esplendor 
en la Familia de Dios!

UN TRONO DE FAMILIA
En 2 Samuel 7:13, la palabra casa significa habitación y 
se traduciría mejor como familia. Dios está estableciendo 
un trono de familia para siempre.
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El siguiente versículo refuerza esta verdad aún más: 
“Yo le seré a él padre, y él me será a mí hijo” (versículo 14). 
Dios le dijo a David que Él sería un Padre para Salomón. 
Salomón sería Su hijo. Este es el trono de la Familia Dios, 
el gobierno de la Familia Dios. Los reyes de la realeza 
de Dios van a ser líderes en la Familia de Dios. Salomón 
fue un rey, ¡pero también era hijo de Dios el Padre! Dios 
no va a tener reyes que no sean Sus hijos; que no sean Su 
Familia.

Esta es una profecía de la Familia de Dios en el 
Mundo de Mañana. Nosotros vamos a ser uno como el 
Padre y el Hijo son uno, y como lo han sido por toda la 
eternidad (Juan 17). ¡ÚNICAMENTE el gobierno de Dios 
ha funcionado alguna vez! ¡Y ha funcionado por 
siempre! En cambio, el gobierno del hombre nunca ha 
funcionado exitosamente.

Los libros de Samuel y Reyes demuestran realmente 
la clase de catástrofe espiritual que resulta si se destruye 
la familia.

La Iglesia laodicena de Dios no honra a Dios como un 
Padre (Malaquías 1:6). Si lo hiciera, todo el pueblo de Dios 
estaría unido hoy día. El Padre es la Cabeza. La familia 
de Dios, como cualquier familia estable, debe tener un 
gobierno amoroso.

Esa es la diferencia abismal entre una iglesia falsa y 
la Iglesia de Dios. Ningún hombre va a dirigir la Iglesia 
de Dios, la cual es la Familia del Padre. Él se reserva esa 
prerrogativa únicamente para Sí Mismo.

En 2 Samuel 7:14 Dios continúa: “Y si él hiciere mal, 
yo le castigaré con vara de hombres, y con azotes de 
hijos de hombres”. Un rey o líder de la Iglesia de Dios 
podría flaquear y pensar que él está por encima de la ley. 
Dios promete que Él corregirá a Sus líderes “con azotes 
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de hijos de hombres” de este mundo. Los miembros 
de la verdadera Obra de Dios deberían saber por 
fe que sus ministros, incluyendo los ministros 
más exaltados, ¡serán corregidos! Dios es un Padre 
que amorosamente “azota” a Sus líderes que cometen 
iniquidad. ¡Esta es una promesa inquebrantable de Dios!

Dios dice: ¡Yo quiero que todos en mi Familia se 
involucren en este mensaje lleno de esperanza! Yo quiero 
que este mensaje sea construido dentro del mismísimo 
carácter de ellos desde que son unos bebés pequeños hasta 
que lleguen a ser adultos. Si se nos enseñan estas cosas, 
con el correr de los años esto comienza a ser parte de 
nosotros, y adoptamos esa naturaleza santa y justa. ¡Dios 
nos está preparando para la vida eterna!

EL GOBIERNO DE  
LA FAMILIA DE DIOS

El regalo más preciado de Dios al hombre es Su gobierno 
de familia. Si usted estudia cuidadosamente el tema del 
trono de David, verá que Dios está construyendo ahora 
una relación Padre-hijo con Sus hijos engendrados 
espiritualmente. Él está construyendo Su Familia. Si 
nos arrepentimos ahora, ¡tenemos la incomparable 
oportunidad de compartir el trono de Dios para siempre!

La majestad de 2 Samuel 7:14 se vuelve más 
vívida cuando vemos cómo ella es usada en el Nuevo 
Testamento. El apóstol Pablo cita este versículo en 
el primer capítulo de Hebreos: “Porque ¿a cuál de 
los ángeles dijo Dios jamás: Mi hijo eres tú, Yo te he 
engendrado hoy, y otra vez: Yo seré a él Padre, y él 
me será a mí hijo?” (Hebreos 1:5). El contexto de este 
versículo muestra a Dios hablándole a Jesucristo. Pero 
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la referencia de la Biblia King James indica que la última 
mitad de este versículo está citada de 2 Samuel 7:14, 
donde el hijo (al cual se hace referencia) es el rey 
Salomón, ¡un hombre común y corriente como usted 
y como yo! Algunos comentarios, como el Comentario 
Anglicano de la Biblia, establece la misma conexión.

¡Todo esto se trata de familia! Dios continúa 
enfatizando que nosotros tenemos una relación de 
Padre a hijo con Él, ¡así como Cristo Mismo la tiene! 
¿Entendemos lo que este pasaje está enseñando? ¡Este 
muestra lo que hay y que ha habido en la mente de Dios 
a través de los siglos!

Este pasaje prosigue hablando sobre los ángeles. 
Si uno mirara a un ángel en toda la intensidad de 
su brillantez, probablemente se desmayaría usted. 
Los ángeles son mucho más poderosos que los seres 
humanos. Pero lea el resto de Hebreos 1: usted verá que 
un ángel nunca ha sido llamado un hijo engendrado de 
Dios. ¡Aun estos magníficos seres espirituales no tienen 
ese potencial! Pero la humanidad sí.

Dios nunca llamó a un ángel Su hijo engendrado, sin 
embargo, Él le dijo esas palabras a David. Él las dice a lo 
largo de toda la Biblia. Yo seré su Padre. Él le habló a David 
de la misma forma como le habló a Cristo. Tenemos 
que tener este mensaje en lo profundo del corazón y la 
médula de nuestro ser: Dios está construyendo una 
Familia.

Una definición de la palabra dilatado en Isaías 9:7 es 
“progenie, aumento de una familia” (Lexicón Hebreo-
Caldeo de Gesenius). ¿Irá la Familia de Dios a crecer 
para siempre? Existe esa posibilidad. Lo que sea que 
depare el futuro más allá del Milenio, es algo que hace 
estremecer la mente. Los primeros frutos estarán en 
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la cima de la pirámide con Dios. Y la pirámide crecerá 
por siempre. ¡Eso significa que nuestra posición de 
responsabilidad y autoridad va a crecer por siempre! 
Nosotros tenemos el ilustre deber de ayudar a extender 
el amor de Dios para siempre.

Esta es una profecía acerca de la Familia amorosa de 
Dios. Este amor de Dios fluye en ambas direcciones. El 
Padre ama tanto a Su Familia que dio a Su único Hijo. 
Es un amor tan profundo que el Hijo de Dios murió 
por nosotros. No existe un amor más profundo. Ahora 
nosotros debemos trabajar para construir un amor 
en el cual moriríamos por Dios si eso fuera necesario.

Nosotros sabemos que esta clase de gobierno amoroso 
funciona. El Padre y el Hijo han demostrado por toda 
la eternidad cómo funciona eso.

Cuando la Iglesia se estaba desmoronando en 1979, el 
Sr. Armstrong llamó a una reunión de emergencia y trajo 
a todos los ministros. ¡Él recalcó este mensaje sobre la 
buena noticia del advenimiento de la Familia de Dios! 
Ese el evangelio: ¡nosotros vamos a nacer en la Familia 
de Dios! La Iglesia completa casi se destruye a causa de 
los ministros que habían perdido esa visión.

Satanás está tratando de destruir la Familia de Dios. Él 
odia el hecho de que a él nunca le fue ofrecida la familia. 
Dios nunca le dijo a esos poderosos y brillantes ángeles: 

“Mi hijo eres tú, Yo te he engendrado hoy” (Hebreos 1:5).
¡Nosotros debemos entender la importancia de la 

Familia de Dios y este llamamiento! Las familias y los 
matrimonios son relaciones en el plano divino. ¿Qué 
podría ser más importante que eso? ¿Qué podría ser 
más importante que tener a su matrimonio y a su familia 
en el plano divino? Funcionó para Ana, y ciertamente 
funcionó para Samuel y David.
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Los primeros frutos, aquellos que han sido llamados 
antes que Cristo regrese, son llamados a ser la Esposa de 
Cristo. ¡Este es el llamamiento más alto que Dios tiene 
para cualquier ser humano! ¿Logramos captar lo que 
significa ser un ser humano? ¿Ser un primer fruto? Esto 
es lo que Dios ha estado tratando de enseñarle al hombre 
desde el principio.

La familia humana es un tipo de la Familia Dios. 
La familia es una relación en el plano de Dios. Esta 
institución fue creada para traernos dentro de la 
Familia Dios. Ese nunca ha sido el potencial para los 
majestuosos y poderosos ángeles.

 “Y será afirmada tu casa y tu reino para siempre 
delante de tu rostro, y tu trono será estable eternamente” 
(2 Samuel 7:16). Dios repetidamente dice que el trono de 
David será establecido para siempre. La llave de David, 
de la que se habla en Isaías 22 y Apocalipsis 3, ¡abre la 
gloriosa eternidad!

Una referencia en Biblia King James indica que 
debemos comparar 2 Samuel 7:16 con Lucas 1:31-33: “Y 
ahora, concebirás en tu vientre, y darás a luz un hijo, 
y llamarás su nombre JESÚS. Este será grande, y será 
llamado Hijo del Altísimo; y el Señor Dios le dará el 
trono de David su padre; y reinará sobre la casa de Jacob 
para siempre, y su reino no tendrá fin”. El Comentario 
Anglicano de la Biblia también afirma que estos 
versículos son principalmente una cita de 2 Samuel 7:16. 
Aquí vemos que el trono de David se menciona de nuevo. 
Este mismo “trono” ha permanecido en la Tierra a 
través de los siglos. Es un trono desde el cual Cristo va a 
gobernar para siempre. No tendrá fin.

Ese trono pertenece al Hijo de “el Altísimo”, el cual 
es Dios el Padre. Es un trono de familia de realeza. ¡Dios 
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está construyendo un gobierno de familia que gobernará 
el universo para siempre! El espacio y el tiempo son 
impactantes: ¡el universo y para siempre! 

Nosotros vemos cómo será administrado el gobierno 
de Dios durante el Milenio. Pero esta visión tiene alcance 
hasta la eternidad. ¡Eso significa que nosotros también 
vemos cómo el universo será gobernado para siempre! 

POR QUÉ DIOS PROBÓ A DAVID
El sentido común nos debería decir que compartir ese 
trono precisará el cumplimiento de algunos requisitos 
difíciles. Se necesita un entrenamiento extensivo y 
pruebas intensas.

En 2 Samuel 11 se relata cómo David comete adulterio 
con Betsabé. Estoy seguro que Betsabé tuvo su parte de 
responsabilidad en eso; ella ciertamente tentó a David, y 
creo que ella sabía lo que estaba haciendo. Pero David 
no se detuvo con el adulterio, él empeoró aún más el 
problema al matar a Urías. Estos pecados quedaron 
expuestos ante toda la nación y ante el mundo; en la 
actualidad todavía leemos sobre ellos. Fueron pecados 
terribles, y David realmente tuvo que pagar por ellos. 
Dios le dijo a David que la espada nunca se apartaría de 
su casa (2 Samuel 12:10).

David nunca culpó a Betsabé. Por lo que puedo ver 
en la Biblia, David nunca, ni una sola vez, se justificó 
a sí mismo. Él solamente dijo, ¡Oh, qué pecador soy! Él 
supo cómo arrepentirse. Si usted desea aprender cómo 
arrepentirse, observe a David.

Después de cometer el pecado con Betsabé, David 
experimentó terribles maldiciones en su familia. Él 
tenía varios hijos de diferentes madres, y estoy seguro 
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que no pudo cuidarlos a todos. Su hijo primogénito, 
Amnón, violó a su media hermana. Otro hijo, Absalón, 
se vengó matando a Amnón. Después Absalón encabezó 
una revuelta para arrebatarle el trono a David.

Cuando David pecó, su propio pueblo lo atacó, y él 
sencillamente lo soportó. Está el incidente con Simei, 
quien estaba maldiciendo a David, y uno de sus hombres 
quiso matar al hombre. Pero David le dijo: Oh, déjalo 
tranquilo. Tal vez Dios considerará bueno para mí que 
yo soporte sus insultos. David sentía que probablemente 
se merecía lo que el hombre estaba diciendo sobre él 
(2 Samuel 16).

David tuvo algunas pruebas serias, ¡unas de las más 
duras que cualquiera en la Biblia! ¡Estoy seguro que a 
veces él deseaba poder volver a la vida sencilla de cuidar 
ovejas! Bajo el ojo atento de Dios, David experimentó 
muchas dificultades y pruebas. ¡Nosotros no debemos 
olvidar nunca que él estaba siendo preparado y 
entrenado para gobernar sobre Israel por siempre!

Nosotros hemos sido escogidos para construir la 
visión de Dios en nuestras mentes. Debemos aprender 
a pensar y actuar como Dios lo hace.

Ser un líder —un rey, un ministro— no es tarea fácil. 
Aquellos que están en puestos altos necesitan apoyo y 
ayuda de parte de la gente que ellos dirigen.

Dios probó a David hasta el punto en que Él pudiera 
finalmente saber (y nunca en absoluto dudar de) que 
David se aferraría al camino de Dios y Su gobierno ¡aun 
si eso significara sacrificar su propia vida!

Esa es la misma actitud que nosotros necesitamos. La 
última advertencia a la era de Filadelfia de la Iglesia de 
Dios es no dejar que ningún hombre tome su corona, su 
trono (Apocalipsis 3:11). Después de eso viene la rebelión 
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laodicena en la última era de la Iglesia, el tiempo en el 
que estamos ahora (versículos 14-19). Dios explica luego 
lo que nosotros debemos hacer para calificar a nuestro 
trono. “He aquí, yo estoy a la puerta y llamo; si alguno 
oye mi voz y abre la puerta, entraré a él, y cenaré con él , 
y él conmigo” (versículo 20). Primero, el remanente fiel 
de los filadelfinos debe tocar y advertir a los laodicenos. 
Así es como nosotros ponemos a Dios primero. Su Obra 
es más importante que nuestras vidas.

La recompensa por el esfuerzo es astronómica: ¡vamos 
a compartir el trono de Cristo! “Al que venciere, le daré 
que se siente conmigo en mi trono, así como yo he vencido, 
y me he sentado con mi Padre en su trono” (versículo 21). 
Note que Cristo habla de Su Padre. Nosotros vamos a ser 
parte del gobierno de la Familia de Dios. Sólo los hijos 
de Dios estarán allí. Nosotros vamos a estar en el lugar 
santísimo, gobernando con Dios. Estaremos allí porque 
somos la Esposa de Cristo; ¡el nivel más alto de la Familia 
de Dios disponible para los seres humanos!

¡Una vez que Cristo regrese, ningún ser humano 
tendrá jamás otra vez, por toda la eternidad, la 
oportunidad de ser parte de la Esposa de Cristo!

¡Por esto nosotros le advertimos a nuestra amada 
familia laodicena! Cincuenta por ciento de ellos van a 
perder su recompensa (Mateo 25:1-10). El otro 50 por 
ciento perderá una gran porción de su recompensa a 
menos que se arrepientan antes de la Tribulación.

Todo esto se trata del trono del Padre, del trono de 
Cristo, y del trono de usted, el gobierno de la familia 
real de Dios. ¡Esto se trata de la única Esposa de Dios 
para siempre!

Seguramente podemos ver por qué debemos ser 
individuos que vencen. La visión de este glorioso futuro 
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es la razón por la cual tantos de los grandes hombres y 
mujeres de la Biblia estuvieron dispuestos a morir por 
Dios.

DIOS MULTIPLICA  
NUESTROS NÚMEROS

Cuando el rey David tenía 67 años, apenas tres años antes 
de morir, él se metió en serios problemas, y aprendió una 
gran lección.

Satanás estaba bien consciente de cómo Dios estaba 
preparando a David, y que Dios tenía planes gloriosos 
para este hombre. El diablo aprovechaba cualquier 
oportunidad que tenía para atacar al rey. En esta ocasión, 

“Satanás se levantó contra Israel, e incitó a David a que 
hiciese censo de Israel” (1 Crónicas 21:1; vea también 
2 Samuel 24:1). Satanás odiaba ese trono de familia. Él 
no quería ver la casa de Dios construida. ¡Él se oponía 
ardientemente a lo que Dios quería lograr con David! Y 
David era humano, al igual que todos nosotros.

Satanás impulsó a David para que pusiera su mente 
en los ejércitos y en cuanta gente tenían, y qué poderosos 
eran. David ordenó este censo, lo cual era un acto de falta 
de fe.

Note lo que Joab le dijo: “Añada [el Eterno] tu Dios al 
pueblo cien veces tanto como son, y que lo vea mi señor 
el rey; mas ¿por qué se complace en esto mi señor el 
rey?” (2 Samuel 24:3). Este fue un excelente consejo: mira 
David, ¿qué diferencia hace esto con respecto al ejército o 
a cuánta gente tenemos en Israel?

¿Hace alguna diferencia la cantidad de gente que 
haya en la Iglesia de Dios? ¡Nosotros no necesitamos 
confiar en seres humanos! Dios tiene infinitamente 
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más poder. Aun Joab podía ver eso. Cuando Dios 
nos mostró que íbamos a construirle a Él una casa, 
nosotros no levantamos primero un censo de esta 
pequeña Iglesia para ver si era factible. De lo contrario, 
habríamos dicho que no existía forma de poderla hacer. 
Si acudimos a Dios, nuestros números serán cien veces  
más poderosos.

David insistió en que se hiciera el censo, y Dios se 
enojó mucho. Él disciplinó a David de nuevo, trayendo 
una poderosa plaga sobre la nación. Setenta mil personas 
murieron (versículo 15). Nosotros debemos entender qué 
tan disgustado estaba Dios. ¿Fue cruel Dios al matar 
70.000 israelitas, de casi 7 millones, por causa de lo que 
David hizo? Dios hizo claro Su mensaje. Él también tiene 
un fuerte mensaje para el pueblo de Israel hoy día, y a 
ellos tampoco les va a gustar eso.

Este fue un terrible castigo por un gran pecado ante 
todo el pueblo. Pero algo verdaderamente inspirador 
sucedió aquí.

David se arrepintió poderosamente de nuevo. “Y Gad 
vino a David aquel día, y le dijo: Sube, y levanta un altar 
a [el Eterno] en la era de Arauna jebuseo” (versículo 18). 
Cuando David ofreció comprarle este pedazo de tierra a 
Arauna, el hombre le dijo al rey que podía poseerlo, junto 
con cualquier cosa que necesitara para el sacrificio, y 
por lo que David quisiera pagar (versículos 20-23). ¡Este 
hombre amaba a su rey!

David se negó a tomar la tierra por nada. “Y el rey dijo 
a Arauna: No, sino por precio te lo compraré; porque no 
ofreceré a [el Eterno] mi Dios holocaustos que no me 
cuesten nada” (versículo 24). David se dio cuenta que 
había pecado. Él quería dar una ofrenda a Dios y que Dios 
supiera que había algún sacrificio en ella. No era algo que 
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él podía dar fácilmente. Él no tomaría la tierra por nada, 
lo cual era una buena actitud que tener en ese momento.

“Y edificó allí David un altar a [el Eterno] y sacrificó 
holocaustos y ofrendas de paz; y [el Eterno] oyó las 
súplicas de la tierra, y cesó la plaga en Israel” (versículo 25). 
Dios detuvo la plaga cuando David levantó un altar en 
Jerusalén y ofreció holocaustos y ofrendas de paz.

Poco tiempo después de esto, David estaba haciendo 
preparativos para el templo, y la ubicación de este 
altar terminó siendo ¡el sitio exacto del lugar santo en 
el templo! Dios le concedió a él ese honor especial. Así 
que, aun cuando hubo mucho sufrimiento, David tornó 
aquello en una buena noticia. Qué final tan inspirador. 

PREPARE ABUNDANTEMENTE
En 1 Crónicas 22 se registra los tremendos preparativos que 
David hizo en la construcción de la casa de Dios. Ahora su 
mente estaba enfocada. Censar a la nación no era la forma 
de prepararse para construir la casa de Dios. Aquí, David se 
dio cuenta de cómo prepararse. “Asimismo preparó David 
mucho hierro para la clavazón de las puertas, y para las 
junturas; y mucho bronce sin peso, y madera de cedro sin 
cuenta. Porque los sidonios y tirios habían traído a David 
abundancia de madera de cedro. Y dijo David: Salomón mi 
hijo es muchacho y de tierna edad, y la casa que se ha de 
edificar a [el Eterno] ha de ser magnífica por excelencia, 
para renombre y honra en todas las tierras; ahora, pues, yo 
le prepararé lo necesario. Y David antes de su muerte hizo 
preparativos en gran abundancia” (versículos 3-5).

Nosotros podemos llamarlo “el templo de Salomón”, 
pero ese magnífico edificio fue principalmente el 
resultado de lo que hizo David.
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Piense cómo se tuvo que preparar David para hacer 
un edificio tan magnífico que fuera famoso en todo 
el mundo. Eso es lo que sucedió. ¡Todos en toda la 
Tierra quedaron impresionados por la más grande 
estructura construida alguna vez! El rey David sacrificó 
prácticamente toda su fortuna porque realmente deseaba 
el templo para Dios. ¡Y él ni siquiera viviría para ver a 
Dios glorificado por esa construcción!

Para construir algo como esto, todos deben tener una 
actitud de dar, no una de ¿en qué me voy a beneficiar de 
esto? Nosotros debemos hacerlo porque queremos dar y 
porque amamos a Dios y queremos glorificarlo a Él. ¡Es 
un portentoso acto que el pueblo de Dios tiene que hacer! 
Debemos tener una actitud que diga: Quiero mostrarle al 
mundo de la mejor manera que yo pueda, ¡cuán GRANDE 
es Dios! ¡Yo quiero que todos sepan lo que yo sé acerca 
de Dios! ¡Yo quiero que TODOS entiendan qué increíble 
potencial tienen ellos si dejan de rebelarse! Debemos 
llegar a conocer a Dios profundamente y desear con 
todas nuestras fuerzas, al igual que David, ¡que todo el 
mundo conozca al Dios que habita en los cielos del norte!

Dios tuvo que probar a David tremendamente duro 
para hacer que él se enfocara apropiadamente en la 
parte que le correspondía para construir el templo. Qué 
majestuosa demostración de carácter fue David para 
todos nosotros.

Pero David no solo se preparó financieramente. Él 
también fijó los turnos de los sacerdotes para que 
sirvieran alrededor del arca, y la forma como lo harían 
cuando el templo estuviera terminado. Dos veces al 
día, él estableció que los levitas dieran gracias 
y alabaran a Dios. Él institucionalizó esto para 
mostrarle al pueblo qué maravilloso es Dios, 
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para ayudarles a conocerlo más profundamente 
y tenerlo a Él guiándolos en sus vidas espirituales 
(1 Crónicas 25:1). Estos hombres iban a profetizar en 
salmos. David escribió la mayoría de ellos, y muchos de 
ellos son proféticos. Nosotros, también, profetizamos en 
la casa de Dios, en salmos y en otras maneras.

David dijo: “Además de esto, por cuanto tengo mi 
afecto en la casa de mi Dios, yo guardo en mi tesoro 
particular oro y plata que, además de todas las cosas que 
he preparado para la casa del santuario, he dado para la 
casa de mi Dios” (1 Crónicas 29:3). David tenía planeado 
dar una cierta cantidad, pero cuando él realmente puso 
su corazón en ello, ¡él entregó mucho más de lo que 
había planeado dar! Dios lo estaba moviendo a él más 
y más, y él quiso dar más y más con todas sus fuerzas. 
Todos los demás tuvieron el mismo espíritu también 
(versículos 4-6).

“Y dieron para el servicio de la casa de Dios cinco mil 
talentos y diez mil dracmas de oro, diez mil talentos de 
plata (…). Y todo el que tenía piedras preciosas las dio 
para el tesoro de la casa de [el Eterno], en mano de Jehiel 
gersonita. Y se alegró el pueblo por haber contribuido 
voluntariamente; porque de todo corazón ofrecieron a 
[el Eterno] voluntariamente. Asimismo se alegró mucho 
el rey David” (versículos 7-10).

Los israelitas probablemente dieron más aquí de 
lo que ellos alguna vez dieron en sus vidas. ¡Y ellos 
se regocijaron muchísimo más por eso! Ellos estaban 
totalmente entregados a Dios, al menos tanto como sus 
mentes carnales podían estarlo. Eso es lo que el dar 
puede hacer incluso a la mente carnal; esto llena a las 
personas de gozo y regocijo porque ellas están dando. 
¿No es esa la ley de Dios? Entre más vive usted el camino 
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de vida del dar, más feliz se vuelve, ya sea que dé usted de 
sí mismo, o su dinero, o algo más (Hechos 20:35).

“Asimismo se alegró mucho el rey David, y bendijo a 
[el Eterno] delante de toda la congregación; y dijo David: 
Bendito seas tú, oh [Eterno], Dios de Israel nuestro 
padre, desde el siglo y hasta el siglo. Tuya es, oh [Eterno], 
la magnificencia y el poder, la gloria, la victoria y el 
honor; porque todas las cosas que están en los cielos y 
en la tierra son tuyas. Tuyo, oh [Eterno], es el reino, y 
tú eres excelso sobre todos. Las riquezas y la gloria 
proceden de ti, y tú dominas sobre todo; en tu mano está 
la fuerza y el poder, y en tu mano el hacer grande y el 
dar poder a todos. Ahora pues, Dios nuestro, nosotros 
alabamos y loamos tu glorioso nombre. Porque ¿quién 
soy yo, y quién es mi pueblo, para que pudiésemos ofrecer 
voluntariamente cosas semejantes? Pues todo es tuyo, y 
de lo recibido de tu mano te damos” (1 Crónicas 29:10-14).

Ellos estaban realmente sacrificando. David habló 
por todos ellos cuando preguntó, Dios, ¿quiénes somos 
nosotros para estar aquí y poder sacrificar para esta 
IMPRESIONANTE casa para ti? ¿Quiénes somos nosotros 
para ser honrados al dársenos esta oportunidad?

Nosotros deberíamos estarnos haciendo estas preguntas 
hoy día. Qué incomparable honor nos está dando Dios.

UN LIDERAZGO  
TIPO MATA-GIGANTES

Consideremos un suceso al final del reinado de David 
como rey de Israel: “Volvieron los filisteos a hacer la guerra 
a Israel, y descendió David y sus siervos con él, y pelearon 
con los filisteos; y David se cansó” (2 Samuel 21:15). En este 
punto, David era un hombre anciano.
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¡Entre el ejército filisteo había una pandilla entera 
de gigantes como Goliat! “E Isbi-benob, uno de los 
descendientes de los gigantes, cuya lanza pesaba 
trescientos siclos de bronce, y quien estaba ceñido con 
una espada nueva, trató de matar a David” (versículo 16). 
Fíjese en lo que sucedió al enfrentar esta amenaza: “Mas 
Abisai hijo de Sarvia llegó en su ayuda, e hirió al filisteo 
y lo mató. Entonces los hombres de David le juraron, 
diciendo: Nunca más de aquí en adelante saldrás con 
nosotros a la batalla, no sea que apagues la lámpara de 
Israel” (versículo 17).

Los hombres de David, querían proteger al rey para 
asegurar que “la lámpara de Israel” no fuera apagada. 
¡Qué esplendida actitud! Estos hombres pudieron haber 
desertado de David, llamándolo adúltero y homicida. 
Pero en lugar de eso, ellos fueron admirables ejemplos 
de virtud y lealtad.

En cierta medida, todos estaremos bajo el rey David en 
el Mundo de Mañana, ¡por lo tanto necesitamos cultivar 
este mismo espíritu!

Estos hombres sabían que Dios estaba respaldando 
a David. Ellos sabían que seguir a David era la clave para 
el éxito de Israel.

¡Qué gran diferencia hay cuando Dios está trabajando 
a través de un hombre para guiar a Su pueblo y el pueblo 
simplemente sigue a ese hombre!

David estableció un ejemplo maravilloso de confianza 
en Dios e inspiró a otros a hacer lo mismo. Debemos 
estar esforzándonos con todo nuestro ser para alcanzar 
la estatura espiritual de David.

Estos soldados bajo David eran valientes, un marcado 
contraste con lo que ellos habían sido bajo el liderazgo 
de Saúl. “Otra segunda guerra hubo después en Gob 
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contra los filisteos; entonces Sibecai husatita mató a 
Saf, quien era uno de los descendientes de los gigantes” 
(versículo 18). Sibecai era otro mata-gigantes más hecho 
según el molde de David.

“Hubo otra vez guerra en Gob contra los filisteos, en 
la cual Elhanán, hijo de Jaare-oregim de Belén, mató a 
Goliat geteo, el asta de cuya lanza era como el rodillo 
de un telar” (versículo 19). Elhanán también siguió el 
ejemplo mata-gigantes de David.

“Después hubo otra Guerra en Gat, donde había un 
hombre de gran estatura, el cual tenía doce dedos en las 
manos, y otros doce en los pies, veinticuatro por todos; 
y también era descendiente de los gigantes. Éste desafió 
a Israel, y lo mató Jonatán, hijo de Simea hermano de 
David. Estos cuatro eran descendientes de los gigantes 
en Gat, los cuales cayeron por mano de David y por mano 
de sus siervos” (versículos 20-22).

¿Por qué Israel llegó a ser tan grandioso bajo David? 
Estos hombres querían hacer todo lo posible para ayudar a 
su rey. ¡Ellos mataron gigantes así como David lo hizo! 
Esta actitud fiel pasó de David, a todos sus generales.

¡Así es como podemos llegar a ser la Iglesia más 
grandiosa posible!

Este ejemplo maravilloso demuestra la unidad de 
mando que Dios quiere que Su Iglesia tenga.

Cada uno de nosotros debe preguntarse qué tanto 
de esa actitud tiene. ¿Se levantaría usted y pelearía de 
la forma que estos hombres lo hicieron? ¿Se unificará 
usted en torno al líder de Dios actualmente como se 
concentraron estos hombres en torno a David?

Recuerde esos ejemplos. Siga la fe del hombre que 
Dios está usando para guiar a Israel espiritual. No siga 
al hombre.
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¡Todos necesitamos ser mata-gigantes! Dios hace eso 
posible para todos nosotros. ¡Así es cómo el cuerpo 
de Cristo llegará a ser poderoso y logrará cosas 
asombrosas!

¡Este ejemplo del ejército mata-gigantes de David 
representa el epítome del gobierno de Dios! Estos 
hombres no estaban acobardados; no huyeron de los 
gigantes. ¿Qué fue lo que les cambió la cobardía y 
timidez que tenían bajo Saúl? ¿Qué fue lo que marcó 
la diferencia? ¡Fue que ellos siguieron el ejemplo de 
fe de David! Y al hacer eso, crecieron en su amor por Dios.

No es suficiente que David sea grandioso. ¡Todos 
bajo él deben ser grandiosos! Eso es lo que se necesita 
si vamos a tener una Iglesia grandiosa. No puede haber 
ninguna falla en ningún eslabón.

La Iglesia de Dios necesita comprender esta verdad 
mejor de lo que la entiende actualmente. ¡Esta lección 
sobresaliente de gobierno es lo que nos ayudará a 
terminar la Obra con fuerza verdadera!

LAS ÚLTIMAS PALABRAS DE DAVID
“Estas son las palabras postreras de David. Dijo David 
hijo de Isaí, dijo aquel varón que fue levantado en alto, 
el ungido del Dios de Jacob, el dulce cantor de Israel: El 
Espíritu de [el Eterno] ha hablado por mí, y su palabra 
ha estado en mi lengua. El Dios de Israel ha dicho, me 
habló la Roca de Israel: Aquel que gobierne sobre los 
hombres debe ser justo, gobernando en el temor de Dios” 
(2 Samuel 23:1-3 vkj). Estas fueron las últimas palabras 
del dulce salmista de Israel. Dios habló por medio de este 
gran hombre. David aprendió muchas lecciones y quería 
impartirlas antes de morir.
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El gobierno de Dios “debe ser justo, gobernando en 
el temor de Dios”. Vemos muchos ejemplos de fracasos 
devastadores. Pero David quería que viéramos los frutos 
estupendos del gobierno de amor de Dios. Así que él 
ilustró lo que sucede cuando un gobernante se somete a 
Dios. “Será como la luz de la mañana, como el resplandor 
del sol en una mañana sin nubes, como la lluvia que hace 
brotar la hierba de la tierra” (versículo 4). El gobierno 
amoroso de Dios es como la mañana cuando el sol 
resplandece en un cielo sin nubes. Es como la hierba 
tierna que brota bajo un sol resplandeciente después de 
una agradable lluvia. Lea estos versículos en la versión 
Estándar Revisada. No hay mayor poesía en la Biblia 
sobre el gobierno amoroso de Dios.

David va a gobernar sobre todo Israel porque él 
aprendió cómo gobernar y ser gobernado en el gobierno 
del Dios viviente. No solamente debemos aprender 
a someternos al gobierno de Dios, sino también a 
amarlo como David lo amó.

A mí no me gustaría vivir bajo el gobierno de la mayoría 
de la gente. Ellos no comprenden el amoroso gobierno 
de familia de Dios. Pero tener el gobierno de Dios, y luego 
rechazarlo, ¡es la mayor catástrofe que pudiera 
suceder! Esto es exactamente lo que los laodicenos han 
hecho. La mayoría del propio pueblo de Dios ha sido 
engañada sobre el gobierno de familia de Dios. Ellos ni 
siquiera entienden cómo es que el diablo los ha engañado.

El Sr. Armstrong una vez dijo: “La restauración del 
gobierno de Dios es primordial para Dios, ¿lo es para 
usted?”.

“No es así mi casa para con Dios; sin embargo, él ha 
hecho conmigo pacto perpetuo, ordenado en todas 
las cosas, y será guardado, aunque todavía no haga él 
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florecer toda mi salvación y mi deseo” (2 Samuel 23:5). 
¿Cómo puede alguien decir que estos libros no son 
proféticos? ¡Dios hizo un pacto con David que perdura 
por toda la eternidad! David aprendió cómo implementar 
el gobierno de Dios. Ese gobierno solucionará todos los 
problemas que hay en el mundo.

Hoy en día, cuando pensamos en David, tendemos 
a creer que él fue un mata-gigantes y gran constructor 
de imperios. No hay duda de que David fue eso, pero él 
también fue un hombre débil. Cometió muchos errores 
que le costaron caro y lo debilitaron durante gran parte 
de su reinado.

Pero en general, ¿cuál fue la evaluación que Dios hizo 
de él? ¡Dios amó el gobierno de David como rey sobre 
Israel! ¡Tanto así que Dios lo hará rey sobre Israel para 
siempre!

El trabajo de los ministros es mantener al pueblo 
de Dios enfocado en el trono de David para que tengan 
esperanza en sus vidas. Este no debe ser algo oscuro para 
el pueblo de Dios, ¡más bien tiene tener una presencia 
muy firme en sus mentes todo el tiempo! Nosotros 
tenemos que conocer este mensaje de la llave de David 
que Dios nos ha comisionado a entregar. ¡Necesitamos 
esa esperanza porque en el mundo están estallando los 
problemas! Si no vemos la visión del trono de David, nos 
desanimamos y deprimimos. ¡La visión es lo que impulsa 
al pueblo de Dios hacia adelante!

Una escritura que hable de un trono que va a producir 
un gran cambio es una escritura fundamental. El mundo 
entero dará un giro cuando cambiemos del gobierno de 
Satanás al gobierno de Dios, cuando Dios detenga toda la 
locura, sufrimiento y miseria; ¡y eso está en el horizonte 
ya mismo! Realmente estamos viviendo los últimos 
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días de esta era. ¡Estamos muy cerca del gobierno de 
Jesucristo!

David está a punto de gobernar al mundo. Él y Cristo 
y el pueblo de Dios van a unificar al mundo entero y a 
llenarlo con amor, felicidad, fe y gozo. ¡Qué gran futuro el 
que tenemos! Ya somos reyes y sacerdotes, y estaremos 
justo allí gobernando con David. Luego saldremos y 
ayudaremos a David a mostrarle al mundo cómo vivir, y 
les enseñaremos todo sobre el Dios viviente.

POR QUÉ LA CASA DE  
DAVID ES TAN IMPORTANTE

Piense en el honor que Dios le ha dado a David. Dios 
le dijo: “Yo te tomé del redil, de detrás de las ovejas, 
para que fueses príncipe sobre mi pueblo, sobre Israel” 
(2 Samuel 7:8). ¡Esa es una historia de pobreza a la 
riqueza espectacular!

He aquí la promesa que Dios le hizo a este hombre 
mortal: “Y cuando tus días sean cumplidos, y duermas 
con tus padres, yo levantaré después de ti a uno de tu 
linaje, el cual procederá de tus entrañas, y afirmaré su 
reino. Él edificará casa a mi nombre, y yo afirmaré 
PARA SIEMPRE el trono de su reino” (versículos 12-13).

¡Esa es una promesa eterna! ¿Por qué enfatiza Dios 
eso? Bueno, David es como tipo de todos nosotros. Él era 
un pecador como todos nosotros lo somos, ¡pero Dios 
lo introdujo en esta visión de realeza que abarca todo el 
universo!

La promesa continúa: “Y será afirmada tu casa y tu 
reino para siempre delante de tu rostro, y tu trono será 
estable eternamente” (versículo 16). ¡La gran razón por 
la que Dios enfatiza ese trono es porque Él va a sentarse 
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en él! ¡Es SU trono! Dios está emocionado acerca de eso. 
Los reyes físicos sobre ese trono están allí para abrir 
el camino a la Segunda Venida de Jesucristo, cuando 
Él usará ese trono para unificar al mundo, llenando la 
Tierra con bendiciones y felicidad.

Ustedes van a ser reyes y sacerdotes y gobernarán con 
Cristo para siempre si están en esa casa espiritual de 
David hoy día. ¡Dios tiene una línea espiritual de David 
que producirá los reyes para sentarse en el trono para 
siempre! ¡Dios quiere que nosotros fijemos nuestras 
mentes en gobernar en el trono de David para siempre! 
¡Eso es algo por lo cual emocionarse, y verdaderamente 
debería ponernos hiperactivos!

Note cómo David respondió al recibir esta promesa de 
Dios: “Y entró el rey David y se puso delante de [el Eterno], 
y dijo: Señor [Eterno], ¿quién soy yo, y qué es mi casa, 
para que tú me hayas traído hasta aquí?” (versículo 18).

David cometió errores serios pero se arrepintió 
profundamente, ¡quizás como ningún otro en la Biblia! 
Y él se mantuvo en esa actitud hermosa de humildad: 
¿Quién soy yo? ¿Quién soy yo para ser parte de todo esto? 
Aun cuando Saúl estaba persiguiéndolo y tratando de 
matarlo, David pensó, ¿Quién soy yo para ser el yerno 
del rey? Él sabía sobre la casa de David y el futuro de 
ese trono de David. Él comprendía lo que Dios estaba 
haciendo con su nombre. Y él dijo, ¿Qué es mi casa para 
que tú exaltes mi casa de esa manera? ¿Por qué harías 
eso por mí, un humilde rebelde que pecó grandemente en 
Israel? Él ciertamente supo cómo arrepentirse y cambiar 
en todo aspecto. Él tuvo que comprender entonces cómo 
Dios exaltaría su casa.

Nosotros nos tenemos que preguntar, ¿amo realmente 
la ley de Dios y quiero hacer toda Su voluntad y todo lo 
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que Dios dice? ¿Tengo yo realmente la actitud que David 
tenía? ¿Soy yo realmente alguien conforme al propio 
corazón de Dios?

Aquí hay nueve puntos de por qué es tan importante 
que estemos en la casa espiritual de David:

1) Nos ayuda a darnos cuenta con más profundidad 
quiénes somos y lo que seremos por toda la eternidad.

2) Eleva nuestro estándar espiritual. David era un 
hombre conforme al propio corazón de Dios, y ese es el 
estándar que debemos luchar por tener también.

3) Fortalece nuestra fe. Se nos recuerda constante-
mente cómo se cumplieron las promesas de Dios y cómo 
se continúan cumpliendo.

4) Nos motiva porque estamos en la misma casa 
espiritual de Cristo y David.

5) Graba en nuestras mentes la necesidad esencial 
de nuestras pruebas y dificultades.

6) Este entendimiento nos proporciona una visión 
intrínseca. Nosotros somos judíos espirituales (e.g. 
Romanos 2:29).

7) La casa de David nos da una visión de conjunto e 
integrada del plan de Dios.

8) Nos ayuda a mantener en nuestras mentes 
nuestra gloria eterna. Ilumina el llamado noble y de 
realeza que Dios nos ha hecho.

9) Agudiza nuestro enfoque en nuestro galardón 
futuro.

Entre más profundo aprendamos esta lección sobre 
la casa de David, ¡más significativos se volverán estos 
puntos para nosotros!
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SIETE

SADOC: EL  
FIEL SACERDOTE 

GUERRERO

A l final de los días oscuros de los jueces, 
cuando Elí era sumo sacerdote, un hombre 
de Dios vino a entregar el juicio de Dios. En 

ese mensaje, Dios dijo esto: “Y Yo me suscitaré un 
sacerdote fiel, que haga conforme a mi corazón y a mi 
alma; y yo le edificaré casa firme, y andará delante de mi 
ungido todos los días” (1 Samuel 2:35).

En el Colegio Ambassador, se nos enseñó que este 
“sacerdote fiel” era Samuel. Sin embargo, viendo esto con 
más detenimiento, no creo que pudiera ser así. Samuel 
sirvió como juez y profeta, pero nunca como sumo 
sacerdote. Él no era de la línea de Aarón. La función de 
sumo sacerdote permaneció en la familia de Elí hasta 
Abiatar.
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1 Reyes 2:26-27 muestra cómo falló el sacerdote 
Abiatar. En ese punto, esa línea de sacerdotes terminó, 
y Dios estableció un linaje nuevo de sacerdotes fieles. Él 
le dio el cargo de sumo sacerdote a Sadoc. Sadoc era el 

“sacerdote fiel” de 1 Samuel 2:35.
E s te  h o m b re  d e  D i o s  e n  1  Sa mue l  2  e s taba 

profetizando ¡décadas después de la muerte de Elí! sobre 
el sacerdote que remplazaría a Abiatar. Dios ya estaba 
viendo más allá de Abiatar y su rebelión, ¡desde el 
comienzo hasta llegar a Sadoc! Y Él dijo, Yo me suscitaré 
un sacerdote fiel, ¡uno que será leal a mi trono para 
siempre!

Esto nos conecta con esta profecía de una manera 
especial porque Dios llama “hijos de Sadoc” a Sus fieles 
filadelfinos en este tiempo del fin.

Hay mucha información sobre Sadoc y los hijos de 
Sadoc en la Biblia, y algo que ésta nos enseña es la clase 
de guerrero que era él. Sadoc instruyó e incluso lideró a 
algunos de los poderosos hombres de David. Sadoc era 
un capitán, un combatiente; no era el tipo de sacerdote 
en el que uno normalmente pensaría.

Cuando el rey Jeroboam separó del trono de David 
a 10 tribus de Israel, el planeó poner al mando a los 
sacerdotes más débiles para poder controlarlos. Así no 
eran las cosas cuando Israel era grande. En el tiempo de 
David, ¡el reino unificado tenía algunos sacerdotes cuyos 
ejemplos de valor y poder lo dejan a uno asombrado!

Sadoc tenía muchos de estos hombres de carácter a su 
alrededor. Los hombres que eran leales a David y a Dios 
tenían que ser guerreros fuertes. Piense nada más en 
algunas de las pruebas que David soportó: David pecó 
con Betsabé y hasta hizo que asesinaran a su esposo; dos 
de los hijos de David casi le quitan su trono. Hombres 
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como Sadoc tuvieron que afrontar muchos problemas 
graves y luchas difíciles. Pero Sadoc estuvo ahí de 
principio a fin y nunca abandonó a David; ni a Dios.

Sadoc también tenía un hijo y un nieto excepcionales, 
hijos guerreros de Sadoc. Nosotros deberíamos estudiar 
y ser inspirados por el ejemplo de este fiel sacerdote y 
sus hijos.

‘JOVEN VALIENTE Y ESFORZADO’
A causa de su rebelión contra Dios, Saúl perdió el trono y 
pasó a David. Después que Saúl murió, miles de israelitas 
demostraron que querían que David los gobernara 
(1 Crónicas 12:23). Entre estas miles de personas había 
algunos hombres “valientes y esforzados para la guerra” 
(versículo 25). Este era uno de ellos: “Y Sadoc, joven 
valiente y esforzado, con veintidós de los principales 
de la casa de su padre” (versículo 28). Sadoc estuvo con 
David casi desde el comienzo de su reinado.

Sadoc no siempre había sido sacerdote. Él era 
un hombre fuerte —valiente y esforzado— ¡antes 
de ser ordenado! (1 Crónicas 24:3 muestra que él 
era descendiente de Eleazar, hijo de Aarón (de cuya 
descendencia eran ordenados los sacerdotes de Israel; 
Números 25:11-13).

Observando al mundo, ¿ve usted esta clase de hombre 
fuerte convirtiéndose en sacerdote o ministro? Eso es 
inusual. Sadoc, un hombre valiente y esforzado, estaba 
en control de 22 capitanes; probablemente comandando 
en total a unos 900 hombres quienes eran ellos mismos 
hombres de valor.

Otro sacerdote, Abiatar, había estado con David 
incluso desde el tiempo cuando Saúl perseguía a 
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David para matarlo. El Nuevo Diccionario Unger de la 
Biblia declara que Sadoc y Abiatar eran ambos “sumos 
sacerdotes en oficio” y de gran rango. “Los deberes 
del oficio estaban divididos: Sadoc ministraba delante 
del tabernáculo en Gabaón (1 Crónicas 16:39) y Abiatar 
tenía el cuidado del arca en Jerusalén, aunque no 
exclusivamente…”.

UNA PELIGROSA COMISIÓN
Sadoc pasó mucho tiempo a lado del rey David, y 
aprendió de él unas lecciones profundas.

Él vio cuando Absalón el hijo de David trataba de 
apartar el corazón del pueblo del rey ungido por Dios. 
Absalón puso en marcha una conspiración que ganó 
mucho impulso para usurpar el trono. De hecho, él llegó 
al punto de estar dispuesto a matar israelitas, incluso a 
su propio padre si fuera necesario, ¡para satisfacer su 
deseo de ser rey!

Cuando David supo de la traición, decidió huir de la 
ciudad (2 Samuel 15:13-14).

En circunstancias desesperadas como esta, es 
cuando se distinguen aquellos realmente leales al 
trono de Dios. “Y los siervos del rey dijeron al rey: He 
aquí, tus siervos están listos a todo lo que nuestro señor 
el rey decida. El rey entonces salió, con toda su familia 
en pos de él…” (versículos 15-16).

Sadoc y Abiatar se encontraban con David en este 
momento. Ambos eran leales a David, pero yo pienso que 
por razones muy diferentes.

Sadoc y los levitas estaban llevando el arca del 
pacto, y después que habían salido de Jerusalén, 
pero David instruyó a Sadoc que la trajera de regreso 
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(2 Samuel 15:24-25). Al Arca realmente le correspondía 
estar en Jerusalén; pero para este momento, la ciudad se 
había vuelto bastante hostil y rebelde contra Dios. David 
dijo: “Si yo hallare gracia ante los ojos de [el Eterno], él 
hará que vuelva, y me dejará verla y a su tabernáculo. Y 
si dijere: No me complazco en ti; aquí estoy, haga de mí 
lo que bien le pareciere” (versículos 25-26). David estaba 
diciendo, El lugar del arca es Jerusalén. Si Dios está 
conmigo, Él me traerá de regreso a Jerusalén. Si no es así, 
yo no necesito regresar.

Se requirió mucho valor para cumplir esta orden; 
pero esto también fue una tremenda lección para Sadoc. 
David simplemente confió en Dios, y eso tuvo que ser 
muy impresionante para Sadoc. Este gran rey no dijo: 
Comencemos a cortar cabezas y matar a todos los rebeldes 
que podamos. Él dijo: Tú simplemente lleva el arca de 
regreso, y veremos lo que hace Dios por nosotros.

David entonces mandó a Sadoc y a Abiatar en una 
misión con sus hijos, Ahimaas y Jonatán, de ser espías 
para él. David depositó mucha confianza en estos hombres, 
¡pidiéndoles incluso que arriesgaran sus vidas por él! Ese 
era un trabajo grande y peligroso para aquellos hijos; 
dos muchachos que probablemente eran adolescentes, 
quizás de 17 o 18 años (versículos 32-36). Pero ellos no 
cuestionaron tal comisión, sino que simplemente hicieron 
con una buena actitud lo que David pidió.

Esto causó una buena impresión al rey. Más tarde 
vemos a Ahimaas, el hijo de Sadoc, recibiendo grandes 
elogios de David.

Durante este período difícil, Sadoc y Abiatar y sus 
familias permanecieron leales a David porque ellos 
sabían que él era el hombre de Dios. Eso les da honor a 
ellos y es un maravilloso ejemplo a seguir.
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Sin embargo, ambos sacerdotes no permanecieron 
leales.

El reinado de Absalón llegó a un final amargo y 
sangriento. La historia aquí da un giro emocionante si 
se entiende lo que significa para nosotros. Esta historia 
se aplica a todos los filadelfinos el día de hoy.

LA MUERTE DE ABSALÓN
La marea comenzó a cambiar a favor de David. David logró 
formar un ejército experto durante su exilio de Jerusalén. 
Cuando la revuelta llevó a una batalla, el ejército de 
Absalón no fue rival para el de David. La derrota de Absalón 
estaba en el horizonte. David amaba a Absalón, a pesar de 
que había matado a Amnón, el primogénito de David, y que 
ahora estaba maquinando tomarse el poder. David tomó 
precauciones especiales para asegurarse que Absalón no 
sufriera daño: a oídos del pueblo, le ordenó a Joab y a los 
otros capitanes que no mataran a su hijo (2 Samuel 18:5).

David era un rey fuerte espiritualmente, pero era 
débil en el sentido de que no siempre podía controlar 
a aquellos bajo él. Joab era un poderoso general en el 
ejército de David. En esta situación, el rey David era débil 
y realmente necesitaba a Joab. Éste fue leal a David al 
reconocer a Absalón como un enemigo, pero fue desleal 
al decidir tomar el asunto en sus propias manos.

Resulta que Joab encontró a Absalón con su cabellera 
larga enredada en las ramas de un roble. El capitán de 
David ignoró lo que se le había dicho y lanzó tres dardos 
al corazón de Absalón (versículo 14).

En medio de todo el trauma que asediaba al trono en 
este momento, ¡aquí había otro acto de deslealtad contra 
el gobierno de David!
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Si lee la historia de Israel, se dará cuenta que este fue 
un evento significativo. Dios toma venganza contra este 
tipo de rebelión; y cuando el tiempo fuera oportuno, Joab 
iba a ser castigado.

En lo que concierne al reinado de David, la muerte de 
Absalón fue agridulce. David sería restaurado al trono, 
pero su hijo estaba muerto. Las buenas pero trágicas 
noticias tenían que serle entregadas a David.

EL HIJO DE SADOC: 
“HOMBRE DE BIEN”

Los hombres de David ganaron esa guerra civil en Israel, 
y los dos hijos adolescentes de los sacerdotes tuvieron 
mucho que ver con ello. El hijo de Sadoc, Ahimaas, estaba 
tan emocionado porque David había sido restaurado al 
trono que él quería entregar personalmente el mensaje 
de la victoria al rey (2 Samuel 18:19). Joab no quería 
dejarlo llevar el mensaje a David, porque él sabía lo que 
David sentía por su hijo, y Absalón estaba muerto. Joab 
mandó a Cushi el etíope en su lugar.

Ahimaas era leal a David al igual que su padre. Él no 
se daría por vencido, así que le suplicó a Joab que le 
permitiera entregar el mensaje. “Entonces Ahimaas hijo 
de Sadoc volvió a decir a Joab: Sea como fuere, yo correré 
ahora tras el etíope. Y Joab dijo: Hijo mío, ¿para qué 
has de correr tú, si no recibirás premio por las nuevas? 
Mas él respondió: Sea como fuere, yo correré. Entonces 
le dijo: Corre. Corrió, pues, Ahimaas por el camino de 
la llanura, y pasó delante del etíope” (versículos 22-23). 
Finalmente, Joab cedió y permitió que Ahimaas corriera 
con el mensaje para David. Él estaba tan emocionado por 
la victoria de David que corrió más rápido que el etíope 
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para decirle a David las noticias. Él corrió porque amaba 
a David, tal como su padre lo hacía.

Esta fue una hora oscura para David, en un momento 
en que era un rey débil. Pero él esperaba que el 
mensajero trajera buenas noticias. Note lo que David dijo 
sobre Ahimaas. “Y el atalaya volvió a decir: Me parece el 
correr del primero como el correr de Ahimaas hijo de 
Sadoc. Y respondió el rey: Ese es hombre de bien, y viene 
con buenas nuevas” (versículo 27).

David estaba esperanzado porque se trataba de 
Ahimaas. Él sabía que el hijo de Sadoc era un hombre de 
bien. Por su experiencia teniendo a Sadoc cerca, David 
sabía que este era un joven leal, corriendo con noticias 
sobre la batalla. Existía gran lealtad al trono de David en 
toda la familia de Sadoc.

Después de que se la batalla ganó, David estaba más 
que nada preocupado por Absalón. Estoy seguro que él 
pensó en los tiempos cuando tuvo diferentes esposas 
y las veces que estuvo lejos de Absalón y descuidó 
entrenarlo bien. El rey fue débil en la crianza de sus 
hijos. Cuando recibió la noticia de la muerte de Absalón, 
él quizás se culpó a sí mismo más que a nadie. Sintió que 
debería haber muerto él mismo en lugar de Absalón. 
David amaba profundamente a todos sus hijos; pero 
parece que casi todos ellos lo defraudaron. Absalón era 
un hombre violento, y murió violentamente; pero a pesar 
de eso, David estaba devastado por perderlo. Aun con la 
victoria, era un tiempo oscuro para David.

Joab criticó duramente a David por su duelo por 
Absalón (2 Samuel 19:5-7). La nación se encontraba 
en confusión después de la revuelta de Absalón. Los 
israelitas sentían que David los había abandonado. Había 
dudas de si David sería aceptado de nuevo como rey.
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Sadoc y Abiatar todavía eran muy leales a David, y 
comenzaron a ayudar a ganar la gente de vuelta al rey. 
A lo largo de esta gran crisis, estos dos sacerdotes se 
mantuvieron junto a él. Pero otra crisis estaba aún por 
llegar, y sólo un sacerdote permaneció fiel.

UN FRACASO EN LA CRIANZA
Saltemos ahora hasta el final del reinado de David. En 
1 Reyes 1 leemos de otra terrible rebelión contra David 
que nos enseña más sobre Sadoc.

En este momento, David ya era anciano y se estaba 
debilitando. Su hijo Adonías aprovechó la oportunidad 
y se declaró a sí mismo rey, lo cual fue un acto muy 
arrogante. ¿Por qué hizo esto Adonías?

Dios puso gran parte de la culpa sobre de David. El 
versículo 6 lo revela: “Y su padre no lo había reprendido 
en todos sus días diciéndole: ¿Por qué haces así?” 
(versión inglesa Nueva King James). De nuevo, la razón 
vuelve a ser la incapacidad de David de criar a sus hijos 
apropiadamente. David nunca restringió a Adonías. Él no 
había entrenado ni retado a su hijo como debería haberlo 
hecho. David nunca corrigió a su hijo. La traducción de 
Moffatt dice: “Su padre nunca lo había controlado en 
toda su vida, preguntándole qué era lo que pretendía 
con su conducta”. Él nunca le dijo que se detuviera ni le 
pidió que explicara su comportamiento, simplemente 
lo dejó seguir adelante. Quizás David pasaba tan 
poco tiempo con Adonías que se sentía culpable si lo 
corregía. ¡Sin embargo esa corrección más temprano 
en la vida de Adonías habría sido una gran bendición! 
Esa es la clase de entrenamiento que Sadoc le dio a  
su hijo.
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Debemos aprender a aplicar las reglas de la crianza 
de los hijos si es que vamos a educar príncipes para  
Dios.

El  versículo 6 también declara que Adonías 
era un hombre “de muy hermoso parecer”. David 
probablemente vio rasgos positivos en Adonías y no 
pensó que necesitara disciplinarlo. Pero debió haberlo 
observado más cuidadosamente y haber probado más la 
lealtad de este hijo.

El Sr. Armstrong solía contar historias acerca de sus 
dos hijas. Inicialmente ellas eran buenas hijas muy leales 
al Sr. Armstrong y a la Obra. Pero el Sr. Armstrong dijo 
que él no las había probado lo suficiente. Al ser retada 
por ciertos temas relacionados con el uso del maquillaje, 
una hija dejó la Iglesia de Dios.

L o s  p a d re s  n e c e s i t a n  ob s e r va r  a  s u s  h i j o s 
cuidadosamente. Al hacerlo, descubrirán ciertas 
motivaciones que no son correctas. Nuestros hijos a 
veces necesitan ser restringidos. Si no hacemos eso, 
entonces ellos actuarán como los hijos de David; se 
van a rebelar contra nosotros y van a hacer cosas que 
serán muy vergonzosas para nuestras familias. Un 
hijo sin restricciones finalmente hará lo que Adonías 
hizo. El problema con las pandillas de adolescentes 
y el vandalismo es un ejemplo perfecto de hijos no 
controlados. Nadie ha restringido jamás a estos jóvenes, 
así que Dios tendrá que restringirlos en la Tribulación. 
Él usará el poderío militar de una Europa unida dirigida 
por Alemania para restringirlos.

Dios tiene leyes de crianza de los hijos que deben 
obedecerse si es que vamos a criar reyes y sacerdotes que 
puedan gobernar para Dios. Si usted tiene hijos, entonces 
tiene la responsabilidad de educarlos apropiadamente.
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LA DESLEALTAD DE ABIATAR
En medio de esta traición, el carácter de Abiatar fue 
revelado. Él era el otro sacerdote que había sido leal a 
David por tanto tiempo. “Y [Adonías] se había puesto de 
acuerdo con Joab hijo de Sarvia y con el sacerdote Abiatar, 
los cuales ayudaban a Adonías” (1 Reyes 1:7). Esto fue lo 
que le sucedió a Abiatar. ¡Él abandonó a David y ayudó 
al hijo rebelde del rey!

Abiatar había estado con David por un largo tiempo. 
Permaneció con David antes de que fuese rey; se mantuvo 
a su lado mientras Saúl los perseguía y los forzaba a 
ocultarse en cuevas y hacía sus vidas miserables. Él 
permaneció leal durante los errores de David y todos los 
retos que él enfrentó. Pero al final, lo perdió todo y se fue 
con Adonías.

Abiatar tiene que haber estado dándole su apoyo a 
David sólo en un nivel carnal. Este fue un final terrible 

—abandonar al hombre de Dios y seguir a otro hombre. 
Abiatar parece haber mirado sólo a David el hombre, y 
no al Dios detrás de él.

Aquí hay una gran lección para todos nosotros. Dios 
va a probar nuestra lealtad. Podríamos pasar la prueba 
una vez como Abiatar. Pero necesitamos estar listos para 
pasarla una segunda vez. Dios probará nuestra lealtad 
hasta saber que no lo traicionaremos ni a Él ni a Su trono.

¿Por qué Abiatar dejaría a David por Adonías, pero 
no por Absalón? Probablemente la principal razón 
fue que David era anciano. En el tiempo de la rebelión 
de Absalón, David era un hombre más joven y más viril; 
cuando Adonías se sublevó, David era mucho mayor. 
Ha de haber sido fácil para los hombres más jóvenes 
mirarse y ver su propia juventud, talento y habilidades, 
y determinar que David estaba demasiado anciano 
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para gobernar a Israel. Ha de haber sido fácil que ellos 
sintieran que debían gobernar a Israel. Pero Dios no los 
escogió a ellos.

En nuestro tiempo hemos visto una rebelión similar. 
Recuerde que estas son profecías principalmente para 
este tiempo del fin. ¿No es este relato muy similar a la 
historia del Sr. Armstrong al final de la década de 1970? 
Muchos de los jóvenes que trabajaban con él parecían 
leales. Ellos soportaron juntos muchas crisis. Pero 
cuando él envejeció y sufrió un ataque al corazón casi 
fatal, algunos de los jóvenes comenzaron a decir que 
ellos debían gobernar en su lugar. Muchos comenzaron 
a afirmar que el Sr. Armstrong era demasiado viejo para 
dirigir a la Iglesia de Dios. Como Adonías, algunos se 
auto designaron gobernantes en lugar del Sr. Armstrong. 
Pero Dios no los escogió ni los aprobó a ellos.

Abiatar cometió un grave error. Él vio a David sólo 
como un hombre, y decidió que David estaba muy viejo 
para dirigir. Él quería al joven y poderoso Adonías, 
aunque Dios no estaba con él. Él siguió a la juventud en 
lugar de seguir a Dios. Dios siempre va a usar hombres. 
Debemos asegurarnos de seguir al hombre correcto, al 
que Dios está usando. La deslealtad de Abiatar es el único 
gran error registrado contra él en la Biblia. Sin embargo, 
trajo mucha vergüenza sobre él y sobre su familia.

Note, sin embargo, que hubo otro sacerdote cuya 
lealtad no fue sacudida: “Pero el sacerdote Sadoc, y 
Benaía hijo de Joiada, el profeta Natán, Simei, Rei y todos 
los grandes de David, no seguían a Adonías” (versículo 8). 
¡Estos hombres permanecieron fieles! Sadoc pudo 
haberse ido; él estaba ahí cuando David cometió todos 
esos pecados. Pero él sabía que Dios estaba detrás de ese 
hombre y nunca lo dudó en ningún grado serio.
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Note que en este versículo Sadoc es mencionado 
primero. Esto indica que Sadoc tuvo mucho que ver con 
la dirección e instrucción espiritual de Benaía. David le 
enseñó a Sadoc, y luego Sadoc le enseñó a Benaía, este 
hombre poderoso de David. ¡Sadoc era un sacerdote fuerte 
que tuvo el respeto de los mejores guerreros de David!

Todos los sacerdotes de David lo traicionaron 
excepto uno. Sadoc fue el ÚNICO sacerdote leal 
a David a lo largo de su reinado. Él tuvo la fe para 
reconocer a quién estaba usando Dios. Es demasiado 
fácil para los seres humanos confundirse con la lealtad. 
Dios espera que sigamos a hombres; pero debemos 
seguir a los hombres con los que Dios está.

SADOC UNGE A SALOMÓN
Natán vino y anunció que Adonías había convocado a una 
gran celebración para confirmar su posición como rey 
(1 Reyes 1:22-25). “Pero ni a mí tu siervo, ni al sacerdote 
Sadoc, ni a Benaía hijo de Joiada, ni a Salomón tu siervo, 
ha convidado” (versículo 26).

¡Adonías sabía quién era leal a David! Él sabía 
exactamente la posición de aquellos hombres. Es un 
verdadero honor que estos hombres no fueran invitados 
a la fiesta de Adonías.

David planeó rápidamente una coronación para 
Salomón: “Y el rey David dijo: Llamadme al sacerdote 
Sadoc, al profeta Natán, y a Benaía hijo de Joiada. Y ellos 
entraron a la presencia del rey” (versículo 32). Ellos 
tomaron siervos y pusieron a Salomón en la mula de 
David, y lo llevaron a Gihón. “Y allí lo ungirán el sacerdote 
Sadoc y el profeta Natán como rey sobre Israel, y tocaréis 
trompeta, diciendo: ¡Viva el rey Salomón!” (versículo 34).
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El sacerdote Sadoc unge a Salomón como rey de 
Israel junto al manantial de Gihón en Jerusalén.
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Aun hasta el día de hoy, las coronaciones en el trono 
de David —que hoy reside en Gran Bretaña— todavía 
resuenan con estas conmovedoras palabras: “¡Viva el 
rey!”. ¿Por qué? ¡Por esta historia!

Después que David dio estas instrucciones, Benaía 
respondió de una manera muy inspiradora: “Entonces 
Benaía hijo de Joiada respondió al rey y dijo: Amén. Así 
lo diga [el Eterno], Dios de mi señor el rey” (versículo 36). 
Esta respuesta enseña una maravillosa perspectiva: 
Benaía, como Sadoc, estaba enfocado no en un hombre, 
¡sino en dónde estaba Dios! Él estaba siguiendo al 
ungido de Dios, ¡pero estaba mirando a “el Eterno Dios 
de mi señor el rey”!

Dios realmente bendijo a aquellos hombres por esa 
actitud espiritualmente orientada. Ellos tuvieron el 
honor de ungir a Salomón como rey. En ese momento, 
toda la situación mejoró rápidamente.

HOMBRES DE GUERRA  
PREPARADOS PARA LA BATALLA

Benaía es mencionado como uno de los valientes de 
David en el libro de Crónicas: “Benaía hijo de Joiada, hijo 
de un varón valiente de Cabseel, de grandes hechos; él 
venció a los dos leones de Moab; también descendió y 
mató a un león en medio de un foso, en tiempo de nieve. 
El mismo venció a un egipcio, hombre de cinco codos de 
estatura; y el egipcio traía una lanza como un rodillo de 
tejedor, mas él descendió con un báculo, y arrebató al 
egipcio la lanza de la mano, y lo mató con su misma lanza” 
(1 Crónicas 11:22-23).

Posteriormente, Benaía recibió un trabajo importante. 
Adonías recibió una oportunidad de vivir, pero él se 
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rebeló nuevamente y mereció la muerte. Joab también 
debía ser ejecutado por algunas de las cosas que había 
hecho. Una vez Salomón que se convirtió en rey, él 
ordenó a Benaía que matara a estos dos hombres.

¿Ve usted hombres así de valientes en Israel 
actualmente? Cuando David era adolescente, él mató 
a un león y a un oso, y luego a Goliat. Benaía siguió ese 
ejemplo y luchó contra grandes dificultades. ¡Esta es la 
clase de guerrero que uno querría tener de su lado!

Y dese cuenta que Benaía fue entrenado por Sadoc, 
¡antes de convertirse en sacerdote!

Eso podría parecer incongruente. Pero el hecho es 
que se requirió de gran fe para realizar hazañas tan 
poderosas. Y reitero, ¡esta historia está registrada 
principalmente para la iglesia de Dios actual!

1 Crónicas 12:8 describe a los grandes siervos de David. 
Estos eran “hombres de guerra preparados para la 
batalla” (versión inglesa KJ). Así es como nosotros 
necesitamos ser ahora. Dios nos ha llamado para ser 
soldados espirituales. Estamos aquí para enfrentar al 
peor Goliat de todos los tiempos, Satanás el diablo en su 
peor ira. Debemos estar preparados para esta batalla 
espiritual.

Esta es una era cuando realmente necesitamos recordar 
nuestra propia historia y la historia de Israel. Esta historia 
es específicamente para nosotros. ¡Entender a hombres 
como David, Sadoc y Benaía, nos ayuda a comprender 
cuánto más valientes necesitamos ser, física y 
espiritualmente, en esta batalla!

Debemos aprender a hacer guerra y luchar como estos 
fuertes soldados que tenían fe en Dios y que realmente se 
amaban el uno al otro. Dios está diciéndonos que Él quiere 
que seamos más fuertes. Necesitamos convertirnos en 



SADOC: EL FIEL SACERDOTE GUERRERO

217

guerreros como Sadoc y Benaía y sus hijos. Podemos tener 
la clase de coraje que ellos tenían porque, como ellos, 
¡tenemos el poder ilimitado de Dios respaldándonos!

Cuando Benaía descendió a un pozo a capturar ese 
león, él no estaba simplemente mirando a David. Si 
hubiese sido así, probablemente le habría pedido a David 
que hiciera el trabajo. ¡Él estaba mirando a Dios! Él 
sabía que esto se requería de él para promover la causa 
de un gobernante de Israel, y él simplemente le creyó a 
Dios. Esa actitud valiente y llena de fe le permitió lograr 
cosas sorprendentes.

Uno de los primeros ministros recientes de Israel 
moderno dijo: “Estamos cansados de luchar”. Así como 
los laodicenos, los judíos están cansados de luchar. 
Pero si ellos no luchan, enfrentarán el peor tiempo de 
sufrimiento que haya habido. ¡Los laodicenos tendrán 
que derramar su sangre sólo para entrar al Reino de Dios!

¡Nosotros debemos LUCHAR! Debemos luchar para 
pelear la batalla espiritual cada día. Tenemos que luchar 
para permanecer fieles al gran Dios. Tenemos que luchar 
para hacer nuestras oraciones. Tenemos que luchar 
contra la idea de que estamos “demasiado ocupados” 
para orar. Si usted está “demasiado ocupado” para orarle 
a Dios y no lucha para ponerlo a Él primero en su tiempo, 
entonces usted está en la zona carnal. Nunca permita 
que eso suceda. Como Pablo escribió en 1 Timoteo 6:12: 
¡“Pelea la buena batalla de la fe, echa mano de la 
vida eterna”!

LA PROLE DE SADOC
En 1 Reyes 2:35 Sadoc fue nombrado el sacerdote 
principal, remplazando al desleal Abiatar. Ese era un 
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trabajo maravilloso que le dio la oportunidad de servir 
justo ahí al lado de David. Sadoc fue leal en todo tiempo, 
y recibió el asiento principal y la autoridad para dirigir a 
todos los ministros. Él era un “sacerdote de sacerdotes”. 
Todo porque él fue leal a David y a Dios de principio a fin.

La Biblia Interpreters dice esto sobre Sadoc: “Dios le 
dio a Aarón, ancestro de Elí, el sacerdocio en el que tenía 
la intención de mantener a la familia de Elí para siempre. 
Pero la conducta de Elí y sus hijos lo habían hecho 
imposible. Y la muerte posterior de Ofni y Finees viene 
a ser la señal de un desastre mayor para la familia de la 
que sólo un hombre sobrevivirá. Además el destino de 
Abiatar es llorar inconsolablemente en el exilio impuesto 
por Salomón, mientras el fiel sacerdote Sadoc toma su 
lugar (Deuteronomio 19:6-8). El claro objeto del pasaje 
presente es darle sanción divina a la exclusión de los 
sacerdotes de los lugares altos, haciendo a la familia de 
Sadoc los únicos sacerdotes legítimos”.

¡Qué gran honor le da Dios a este hombre! Sadoc fue 
leal a través de todos los pecados y batallas de David. Aun 
después que David murió, Sadoc fue leal a su memoria y a 
Salomón. Él permaneció leal porque no estaba siguiendo 
a un hombre. Él seguía a Dios y al líder de Dios, sin 
importar las circunstancias. Y su legado continuó por 
mucho tiempo después de su muerte.

En 1 Reyes 4:2 se declara que Azarías nieto de Sadoc 
(1 Crónicas 6:8-9) fue nombrado príncipe por Salomón. 
Esa lealtad al trono de Dios continuó en la familia, ¡y 
también continuaron los honores para la familia!

Dios está preparando hoy sacerdotes de realeza 
para Su Reino del mañana. ¡Su pueblo tiene un 
tremendo y emocionante llamamiento! Si usted quiere 
ser un “príncipe” o líder en el Reino de Dios, si quiere 
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ser un sacerdote real para Dios, entonces aprenda una 
lección del éxito de Sadoc y su familia.

Sadoc también tenía otros familiares que eran 
dedicados y que lograron grandes cosas. Ellos recibieron 
muchas recompensas incluso en esta vida, porque ellos 
fueron “fortalecidos por Dios”, como el significado del 
nombre Azarías. Si usted es fortalecido por Dios, en su vida 
sucederán cosas sorprendentes, ¡tal como suceden todo el 
tiempo en la Obra de Dios! Usted tiene que orar mucho 
para realmente ser fortalecido por Dios. Quizás piense que 
tiene fuerza, pero uno no es realmente fortalecido por Dios 
a menos que acuda a Él para recibir esa fuerza.

En 2 Reyes 15:32-33 leemos sobre Jotam, otro rey de 
Judá. Él comenzó a reinar siendo joven y “el nombre de 
su madre fue Jerusa hija de Sadoc. Y él hizo lo recto ante 
los ojos de [el Eterno]; hizo conforme a todas las cosas que 
había hecho su padre Uzías” (versículos 33-34). Aquí había 
una madre que, tal como instruyen los Proverbios, le 
enseñó a su hijo cómo ser un rey. Estoy seguro que ella era 
una madre y esposa absolutamente excepcional, a juzgar 
sólo por el hecho de que provenía de la familia de Sadoc. 
¡Aquí la casa de David se fusionó con el linaje de Sadoc!

No todos los ejemplos fueron perfectos, pero la Biblia 
realmente registra unas grandes hazañas realizadas 
antiguamente por los “hijos de Sadoc”. Además de 
eso, Dios concedió un honor adicional sobre este fiel 
sacerdote, al atar su nombre a una profecía inspiradora.

UN TIEMPO DE APOSTASÍA
Hemos vivido una época de gran traición y apostasía 
entre la gente de Dios; ¡fue una conmoción aun peor que 
la que David enfrentó! La gran mayoría del propio pueblo 
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de Dios ha sido desleal al trono de David durante esta 
era laodicena. Cuando el Sr. Armstrong murió, muchos 
de ellos abandonaron a Dios, ¡como si al mismo tiempo 
Dios hubiera muerto!

Ezequiel 44 es una profecía del tiempo del fin acerca 
de estas terribles abominaciones que ocurren dentro del 
santuario de Dios, la Iglesia de Dios. En los versículos 8-12 
Dios profetiza sobre los laodicenos quienes se alejaron de 
Dios cuando el pueblo se desvió.

Dios los condena por su iniquidad. Por su fracaso, 
Dios se niega a dejar que estos hombres se acerquen 
a Él ahora y en el futuro: “No se acercarán a mí para 
servirme como sacerdotes, ni se acercarán a ninguna 
de mis cosas santas, a mis cosas santísimas, sino que 
llevarán su vergüenza y las abominaciones que hicieron” 
(versículo 13). Su recompensa, aun si se arrepienten en la 
Tribulación, será severamente disminuida (versículo 14).

Este es también un tiempo de deslealtad masiva al 
gobierno de Dios entre Sus ministros. ¡Ese terrible 
ejemplo ha llevado a la gente de Dios a una iniquidad 
catastrófica! Al igual que Saúl, estos líderes rebeldes 
causaron que la Iglesia se desviara.

¡La deslealtad y falta de fe que demostraron estos 
hombres es la razón principal de porqué se desviaron! 
¡Ellos no lo comprendieron en absoluto!

Debemos prestar atención, porque aquí es donde 
también nosotros podríamos empezar a salirnos del 
camino. Los ministros de Dios reciben más honor y 
más responsabilidad que el resto de la gente de Dios, ¡y 
también somos juzgados más severamente! Dios dice eso 
en muchas escrituras (e.g. Santiago 3:1).

Sin embargo, note cómo continúa la profecía de 
Ezequiel.
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HIJOS DE SADOC
“Mas los sacerdotes levitas HIJOS DE SADOC, que 
guardaron el ordenamiento del santuario cuando 
los hijos de Israel se apartaron de mí, ellos se 
acercarán para ministrar ante mí (…) Ellos entrarán en 
mi santuario, y se acercarán a mi mesa para servirme, y 
guardarán mis ordenanzas” (Ezequiel 44:15-16).

Antiguamente, los hijos de Sadoc fueron leales 
durante de todo el trauma; ellos nunca siguieron a un 
hombre. ¿Quiénes son los hijos de Sadoc actualmente? 
Son los muy elegidos de Dios. Ellos son leales al gobierno 
de Dios establecido a través del Sr. Armstrong aun 
después de su muerte; tal como Sadoc permaneció leal a 
Dios y Salomón después de que David murió.

Esta es una profecía sobre lo que la Iglesia de Dios de 
Filadelfia está haciendo hoy en día. Cuando la mayoría 
de la gente laodicena de Dios se descarría, los hijos de 
Sadoc permanecen leales. ¡Por esta razón ellos reciben 
recompensas impresionantes!

¡Esta es sin duda una de las profecías más profundas 
en la Biblia! Los hijos de Sadoc se acercarán a Jesucristo 
en el Mundo del Mañana, cuando otros no podrán. 
Aunque la gente de Dios que se rebeló en contra de Él se 
arrepienta, no calificará para estar en ese nivel.

Los hijos de Sadoc son siempre leales a las enseñanzas 
acerca del trono de David, las cuales también Dios 
enseñó a través del Sr. Armstrong. Esta Iglesia se aferra 
a esa enseñanza sobre David, y la casa y trono de David, 
así como lo hizo Sadoc. Por esa lealtad, compartiremos 
ese trono en la sede, a diferencia de los laodicenos 
(Apocalipsis 3:14-21).

¿No sugiere esto, que nosotros vamos a trabajar 
estrechamente con David en el Mundo de Mañana? 
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Es el trono de David, y Cristo va a sentarse en él, ¡y Dios 
ha enfocado a la idf en la llave de David de una manera 
extraordinaria! Hemos recibido incluso mucha más 
verdad al respecto, que la que el Sr. Armstrong recibió, 
y estamos proclamando esa verdad al mundo. Así que 
tendría sentido que en el Mundo de Mañana la gente va 
a obtener muchas de sus enseñanzas e instrucciones, de 
parte de los que estamos en la Iglesia de Dios de Filadelfia 
en la era de Laodicea.

“Y la cámara que da al norte es para los sacerdotes, los 
que están a cargo del altar: estos son los hijos de Sadoc 
de entre los hijos de Leví, quienes se acercan a [el Eterno] 
para servirle” (Ezequiel 40:46, versión inglesa KJ). La 
cámara mira hacia el norte, donde está el trono de Dios. 
Los hijos de Sadoc están a cargo del altar. Ellos son 
líderes entre los levitas, o ministros. Los hijos de Sadoc 
de la última era de la verdadera Iglesia de Dios son 
los únicos ministros que “se acercan a [el Eterno]”. 
Ellos han calificado para ser los reyes y sacerdotes 
líderes, trabajando estrechamente con Dios en el nivel 
más alto del gobierno. Ellos trabajan donde Dios mora, 
en la corte interna (Apocalipsis 11:1-2). Ellos van a ser los 
sacerdotes y pilares de Dios para siempre, trabajando de 
cerca con David y otros altos líderes.

¡Este es el honor que les espera a los que son hijos de 
Sadoc hoy en día! (Usted puede leer más sobre esto en 
nuestros folletos gratuitos La llave de David, y: Ezequiel: 
El profeta del tiempo del fin.

Todos los ministros de Dios necesitan recordar el 
ejemplo de Sadoc. Debemos unificarnos en torno a la 
sede. Cada vez que hablemos, debemos hablar como 
si estuviéramos dando nuestro mensaje en la sede. 
Nosotros somos los hijos de Sadoc, y recibiremos un 
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honor especial durante la eternidad por demostrar esa 
lealtad el día de hoy.

Recuerde de dónde provino la revelación sobre los 
hijos de Sadoc: fue a través del cargo del apóstol de Dios 
del tiempo del fin. ¡Así es como funciona el gobierno 
de Dios! Usted se convierte en un hijo de Sadoc al 
entender esa revelación. Ya que somos los hijos de Sadoc 
espirituales, si la revelación provino a través de mi cargo, 
¿no se podría decir que este cargo es un tipo de Sadoc? 
Yo sólo estoy haciendo una pregunta, no una declaración.

SACERDOTES FIELES
Hasta hoy en día usamos el maravilloso título de “hijos 
de Sadoc” para describir al pueblo fiel de Dios. ¡Qué 
honor nos da Dios! Él llama a Sadoc un sacerdote fiel, y a 
nosotros nos llama hijos de Sadoc.

Dios profetizó en 1 Samuel 2:35 que Él levantaría un 
sacerdote fiel, Sadoc: “Y yo me suscitaré un sacerdote 
fiel, que haga conforme a mi corazón y a mi alma; y yo le 
edificaré casa firme, y andará delante de mi ungido para 
siempre (versión inglesa kj)”.

¡Esta profecía se aplica a los hijos espirituales de 
Sadoc en el tiempo del fin! Dios lo ha hecho, tal como 
dijo. Hasta el final estos santos se quedan con el trono de 
David, porque ellos ven a Dios detrás de él.

Nosotros estamos aquí para convertirnos en 
sacerdotes fieles como Sadoc. ¡Para Dios significa mucho 
el tener un sacerdote fiel! Él necesita sacerdotes fieles, 
no alguien que diga, ¡estoy harto de David! y se rebele 
cuando las cosas se ponen difíciles. Debemos estar 
dispuestos a sacrificarlo todo por la casa y el 
trono de David. Si no somos sacerdotes fieles, entonces 
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no podremos ser pilares, sirviendo a Dios y ayudando a 
gobernar el mundo.

David era un hombre conforme al corazón de Dios, 
quien quería pensar y actuar como Dios en todo. Ese es el 
tipo de rey que Dios quiere. Y Sadoc fue fiel, e hizo según 
lo que estaba en el corazón y la mente de Dios. ¡Ese es 
el tipo de sacerdote que Dios debe tener en el templo 
de Su sede para siempre! Dios ama al sacerdote que 
permanecerá leal a Él sin importar lo que suceda.

Dios nos va a probar en esto, pueden estar seguros. Pero 
miren la recompensa que Él nos ofrece: “y yo le edificaré 
casa firme, y andará delante de mi ungido para siempre”.

¡En esta profecía hay una profundidad interminable! 
Dios usa las palabras “para siempre”. Si usted 
permanece como sacerdote fiel, ¡residirá para siempre 
en la sede de la gran Obra de Dios en el pronto venidero 
Mundo de Mañana! Dentro de poco la Familia de 
Dios será introducida al mundo. Seremos reyes y 
sacerdotes, enseñando al mundo entero estas lecciones 
espirituales. Actualmente Dios ha restaurado todas las 
cosas a Su Iglesia, ¡pero muy pronto Él va a usarnos 
para ayudarle a restaurar todas las cosas a toda la 
Tierra! Ese es el propósito por el cual Dios llama a Su 
pueblo, Sus primeros frutos, en este tiempo. ¡Y por eso 
es tan importante que permanezcamos fieles! Luego le 
ayudaremos a Jesucristo a restaurar todas las cosas y a 
educar a todas las naciones.

Ustedes son sacerdotes fieles y justos. ¡Usted es un 
rey de la casa de David preparándose para gobernar para 
siempre con Jesucristo! Una vez que usted encuentre 
ese trono, ¡aférrese a él y nunca lo suelte! Y estará feliz 
por siempre de haber tomado esa decisión. ¡Esa es una 
promesa!
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Sadoc fue un gran guerrero para el trono de David, 
y para Dios. Y hasta este día, se entona un canto sobre 
ese hombre que apoyó a David. Cada vez que un rey o 
una reina son coronados en el trono británico, el coro 
canta “Sadoc el sacerdote”. La música fue escrita por G. F. 
Handel, y las palabras fueron tomadas de 1 Reyes 1:38-40: 

“El sacerdote Sadoc, y el profeta Natán, ungieron rey a 
Salomón. Y todo el pueblo se regocijó, y dijo: ¡Viva el 
rey! ¡Larga vida al rey! ¡Dios salve al rey! ¡Viva el rey por 
siempre! ¡Amén! ¡Aleluya! ¡Aleluya! ¡Amén!”.

Así que yo creo que podemos decir: “Larga vida a 
Sadoc el sacerdote y a los hijos de Sadoc!”
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¿POR QUÉ ‘HIJOS 
DE SADOC’?

E l profeta Ezequiel describe como “hijos de 
Sadoc” a aquellos que permanecen leales a Dios 
durante la apostasía del tiempo del fin dentro de 

la Iglesia de Dios (Ezequiel 40:46; 44:15; 48:11). Este es el 
título exaltado que Dios les da a los miembros fieles de 
la Iglesia de Dios de Filadelfia. ¿Por qué? Aquí hay siete 
razones.

1) Porque nos aferramos a Estados Unidos y Gran 
Bretaña en profecía.

Este importante libro es la clave para entender lo que 
pasó con el trono de David y cómo Dios ha mantenido Su 
promesa al rey David. Dios le reveló esa verdad a Herbert 
W. Armstrong. Pero después que el Sr. Armstrong murió 
en 1986, sus sucesores destruyeron ese libro. Incluso 
aquellos que se separaron de la Iglesia de Dios Universal 
declinaron predicar sobre la revelación que Dios le dio 
al Sr. Armstrong en ese libro. Algunos de ellos pensaron 
que sabían lo suficiente como para elaborar sus propias 
versiones no inspiradas, pero fueron superficiales y 
desconectados de Dios. La idf fue la única iglesia que 
imprimió la versión (sin derechos de autor) de 1945 de ese 
folleto. Después luchamos en los tribunales por la versión 
bastante ampliada de 1980 y ganamos el derecho de 
imprimirla. Cuando el resto de la gente de Dios la rechazó, 
nosotros nos aferramos a esta importante revelación.
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2) Porque nosotros continuamos la excavación en 
la Ciudad de David.

El Sr. Armstrong participó en proyectos arqueológicos 
y otras actividades en Jerusalén, la Ciudad de David. Dios 
abrió esa puerta para él, ¡y después la mantuvo abierta 
para que nosotros la cruzáramos! Tan impresionantes 
como fueron los logros del Sr. Armstrong allí, es obvio 
que Dios reservó todos los hallazgos más importantes 
relacionados con el trono de David, incluyendo el 
palacio de David y el muro de Salomón. ¡Dios se 
aseguró de que sólo los hijos de Sadoc, aquellos que 
se aferran a esta profunda visión del trono de David 
en la última era de la Iglesia, participarían en estos  
descubrimientos!

3) Porque somos judíos espirituales que nunca 
pierden la visión de la llave de David.

Incluso mientras el 95 por ciento del pueblo de Dios se 
desvía, nosotros nos aferramos a la verdad sobre el trono 
de David. Nuestro programa de televisión se llama La 
llave de David. Mi folleto La llave de David contiene una 
tremenda cantidad de nueva revelación de Dios sobre 
este tema (solicite una copia gratuita). Claramente Dios 
quiere que nosotros nos sumerjamos profundamente en 
esta verdad tanto como podamos.

4) Porque continuamos dejando que Dios profun-
dice esa visión.

Debido a nuestro amor por la maravillosa verdad 
acerca del trono de David, Dios nos ha revelado más 
y más sobre esa visión. Él lo ha hecho en muchos de 
nuestros artículos sobre Los profetas anteriores, el 
folleto sobre Crónicas y de otras maneras (El libro de 
Crónicas, y toda nuestra literatura es gratuita a quien la  
solicite).



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

228

5) Porque continuamos siguiendo al Sr. Armstrong, 
quien nos enseñó la verdad sobre el trono de la familia 
de David.

6) Porque hemos organizado obras musicales sobre 
Jeremías y David, ambos centrados en el trono de 
David.

A finales del 2012, la idf produjo Jeremías, un 
espectáculo de música y danza en el Auditorio Armstrong, 
un musical con un mensaje sobre el trono de David. Un 
año más tarde, produjimos David —comienza el trono 
infinito, aún más directo sobre ese tema. Tenemos un 
mensaje para entregar, y lo entregamos de todas las 
maneras que sean posibles.

7) Porque estamos haciendo todo lo que podemos 
para proclamar el mensaje de la llave de David a Israel 
y al mundo entero.



229

OCHO

SALOMÓN: EL 
CONSTRUCTOR 

DEL TEMPLO

E l libro de Reyes es la historia de los reyes de 
Israel. Nosotros en la Iglesia de Dios hoy somos 
espiritualmente los reyes de Israel; reyes y 

sacerdotes en embrión. Así que este libro es en realidad 
profecía sobre nosotros, y contiene lecciones poderosas 
para nosotros. A medida que examinamos el libro de Reyes, 
tratemos de aprender estas lecciones tanto como podamos.

SÉ HOMBRE
Note esta lección fundamental para reyes impartida por 
el rey David a su hijo Salomón. “Llegaron los días en que 
David había de morir”, comienza 1 Reyes 2. El rey estaba 
viejo y cerca de la muerte. Él casi pierde el reino dos 
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veces a manos de sus propios hijos, Absalón y Adonías, 
a quienes él amaba a pesar de su rebelión.

Aquí, con mucha intensidad, David dio a Salomón 
sabiduría crucial antes de partir: “Yo sigo el camino de 
todos en la tierra; esfuérzate, y sé hombre. Guarda los 
preceptos de [el Eterno] tu Dios, andando en sus caminos, 
y observando sus estatutos y mandamientos, sus 
decretos y sus testimonios, de la manera que está escrito 
en la ley de Moisés, para que prosperes en todo lo que 
hagas y en todo aquello que emprendas” (versículos 2-3).

David le dijo a Salomón que anduviera en los caminos 
de Dios, en Sus mandamientos, estatutos, decretos y 
testimonios. Haz esto, dijo él, y prosperarás en todo lo 
que hagas. No seas como Absalón y Adonías. ¡Sé hombre 
y guarda los mandamientos de Dios! ¡Entonces Dios te 
llevará al pináculo del éxito!

Esa fue la razón por la que David había tenido éxito y 
por la que sus siervos tenían éxito: ellos obedecían a 
Dios. ¡Observe la recompensa que David recibió por eso!

Esa es la manera de mostrarse a sí mismo como un 
verdadero hombre. Así es como nuestros jóvenes van a 
obtener su masculinidad. Si ustedes hombres quieren 
ser masculinos, esta es la manera de hacerlo; la real, no 
una hombría falsa al estilo Hollywood.

Este fue el consejo de David a Salomón. Si usted lo sigue, 
¡prosperará y logrará hazañas asombrosas! Estas son pala-
bras fundamentales. El mundo no piensa para nada de esta 
forma. Ellos creen que es “genial” y sofisticado quebrantar 
los mandamientos de Dios. Pero si usted va a ser un rey 
para Dios, si va a servirle a Dios y a gobernar con Él, aquí 
hay una lección fundamental que usted debe aprender.

En algunos aspectos, David aprendió esta lección de 
la manera difícil. En varias situaciones, David había sido 
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un rey con un gobierno débil; gran parte de eso se debió a 
sus propios pecados. Pero ahora eso sería diferente.

Una vez que Salomón asumió el trono, él se ocupó de 
Abiatar por su traición (1 Reyes 2:27). Él también ejecutó 
a Joab por toda su maldad (versículos 28-34). Salomón 
iba a ser un rey fuerte.

HUMILDAD REGIA
El reino de Salomón tuvo un comienzo espléndido. “Y se 
le apareció [el Eterno] a Salomón en Gabaón una noche 
en sueños, y le dijo Dios: Pide lo que quieras que yo te 
dé” (1 Reyes 3:5). ¡Dios se le apareció a Salomón en un 
sueño! ¡Qué extraordinario! Dios amó a David, y le había 
prometido trabajar con Salomón de una manera especial.

“ Sa l o m ó n  l e  re s p o n d ió:  Tú  h a s  te n id o  g ra n 
misericordia con tu siervo David, mi padre, porque él 
anduvo delante de ti en verdad, en justicia y rectitud de 
corazón para contigo. Tú le has reservado esta tu gran 
misericordia, al darle un hijo que se sentara en su trono, 
como sucede en este día” (versículo 6). Salomón tenía 
una maravillosa actitud aquí. Él elogió a su padre, y alabó 
a Dios por usarlo como lo hizo.

“Ahora pues, [Eterno] Dios mío, tú me has puesto a mí 
tu siervo por rey en lugar de David mi padre; y yo soy 
joven, y no sé cómo entrar ni salir” (versículo 7). ¡Esa 
es la humildad que necesitamos para que Dios pueda 
usarnos y trabajar con nosotros! ¡Esa es una actitud 
excepcional y muy importante en un rey!

“Da, pues, a tu siervo corazón entendido para juzgar 
a tu pueblo, y para discernir entre lo bueno y lo malo; 
porque ¿quién podrá gobernar este tu pueblo tan 
grande?” (versículo 9).
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Todo esto complació enormemente a Dios. ¡Él 
respondió dándole a Salomón una sabiduría como nunca 
le ha sido dada a nadie! “He aquí lo he hecho conforme 
a tus palabras; he aquí que te he dado corazón sabio y 
entendido, tanto que no ha habido antes de ti otro como 
tú, ni después de ti se levantará otro como tú. Y aun 
también te he dado las cosas que no pediste, riquezas y 
gloria, de tal manera que entre los reyes ninguno haya 
como tú en todos tus días” (versículos 12-13). Dios bendijo 
grandemente a Salomón.

Entonces Dios dijo: “Y si anduvieres en mis caminos, 
guardando mis estatutos y mis mandamientos, como 
anduvo David tu padre, yo alargaré tus días” (versículo 14). 
Dios de verdad quería que Salomón siguiera las pisadas 
de David. Y por un tiempo, Salomón lo hizo.

Al poco tiempo, él emprendió la más inspiradora de las 
órdenes dejadas por su padre: la de construir el templo.

Refiriéndose a Salomón, 2 Samuel 7:13-14 dice: “El 
edificará casa a mi nombre, y yo afirmaré para siempre 
el trono de su reino. Yo le seré a él padre, y él me será 
a mí hijo”. David hizo poderosos preparativos para la 
construcción de esa casa, y luego le encargó a su hijo que 
añadiera a lo que él había preparado y que llevara a cabo 
la obra (1 Crónicas 22:6-16).

Algunas de las lecciones más maravillosas que 
podemos aprender del reino de Salomón, se centran en 
la construcción del templo de Dios.

UN ASOMBROSO  
PROYECTO DE CONSTRUCCIÓN

La mayoría de la gente no ve la conexión entre el templo 
físico en Israel antiguo y el templo espiritual de Dios. El 
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templo físico contiene profecía acerca del templo 
espiritual.

Podemos aprender muchas lecciones de la historia que 
rodeó al templo físico en Jerusalén. También podemos 
aprender de Herbert W. Armstrong, el hombre que Dios 
usó para dirigir a Israel espiritual y la construcción de 
otra casa física para Dios, en Pasadena, California. Estas 
lecciones nos enseñan cómo construir para Dios. 
(También indirectamente nos enseñan cómo mantener lo 
que construimos, ya sea física o espiritualmente. Esa no 
es una tarea fácil. Actualmente hemos visto un fracaso 
rotundo en los laodicenos. Ellos no pudieron mantener 
lo que Dios había construido a través del Sr. Armstrong, 
espiritual o físicamente. Ellos tiraron por tierra toda 
aquella invaluable verdad y administraron mal la riqueza 
física. Terminaron vendiendo la casa de Dios, y vea el 
oprobio que ha entrado a ese edificio desde entonces).

Salomón tuvo a 200.000 trabajadores construyendo 
la estructura más magnífica que alguna vez haya 
adornado la Tierra. Él comisionó a los obreros más 
hábiles disponibles en el planeta. Las grandes piedras 
para construir el templo de Salomón fueron labradas y 
terminadas en la cantera y después de eso las llevaron al 
sitio de construcción (1 Reyes 5:17).

Hoy, el Padre y Cristo tienen un ejército angelical 
de muchos millones ayudando a construir Su templo 
espiritual. Ellos aportan una gran porción de labor 
espiritual calificada de Dios.

DIOS EL CANTERO
“Y cuando se edificó la casa, la fabricaron de piedras 
que traían ya acabadas, de tal manera que cuando la 
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edificaban, ni martillos ni hachas se oyeron en la casa, 
ni ningún otro instrumento de hierro” (1 Reyes 6:7). Cada 
piedra era cortada de antemano. Ningún martillo, hacha 
o herramienta de hierro se oyó en el sitio de construcción 
cuando el templo fue edificado.

Esta es una gran lección y una poderosa profecía 
sobre cómo se está construyendo el templo espiritual 
actualmente. Los muy elegidos de Dios están siendo 
cortados de antemano como piedras espirituales 
hoy. Una cantidad impresionante de construcción 
está en marcha; pero debido a que es espiritual, el 
mundo no es consciente de su existencia. La gente no 
comprende que hay piedras individuales; es decir, 
futuros reyes y sacerdotes siendo formados y 
moldeados. Dios está haciendo esa obra en silencio. 
¡Entonces cuando él llegue aquí, ese templo estará 
esperándolo! El mundo va a quedar completamente 
sorprendido,  al ver una nación (e l t e mplo 
espiritual) ¡que parecerá haber sido construida en 
un día! (Isaías 66:8). El mundo repentinamente verá el 
templo, Israel espiritual, que Dios construyó con los  
primeros frutos.

“Así que ya no sois extranjeros ni advenedizos, sino 
conciudadanos de los santos, y miembros de la familia de 
Dios, edificados sobre el fundamento de los apóstoles y 
profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo 
mismo, en quien todo el edificio, bien coordinado, va 
creciendo para ser un templo santo en el Señor; en 
quien vosotros también sois juntamente edificados 
para morada de Dios en el Espíritu” (Efesios 2:19-22). 
El “templo santo” de Dios está “bien coordinado”. ¿Por 
quién? Por Dios, a través de los apóstoles y profetas; de 
hombres. Es decir, a través del gobierno de Dios.
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Aquellos que se sometan totalmente a Dios serán 
pilares en ese templo (Apocalipsis 3:12). Claramente, será 
un gobierno de familia. “Al que venciere, le daré que se 
siente conmigo en mi trono, así como yo he vencido, y 
me he sentado con mi Padre en su trono” (versículo 21). 
Nosotros vamos a compartir el trono de Cristo así como 
Él comparte el trono de Su Padre.

Cristo nos recuerda continuamente acerca del Padre 
y del Hijo; de la Familia Dios. Hay un trono, un gobierno, 
que Dios compartirá con aquellos santos que entienden 
el gobierno amoroso de familia de Dios.

Dios pone a los santos que se rebelan en el “patio 
exterior” [la corte externa] de Su templo. Ellos serán 
sumergidos en la Gran Tribulación (los tiempos de los 
gentiles) a menos que se arrepientan. “Entonces me fue 
dada una caña semejante a una vara de medir, y se me 
dijo: Levántate, y mide el templo de Dios, y el altar, y a los 
que adoran en él. Pero el patio que está fuera del templo 
déjalo aparte, y no lo midas, porque ha sido entregado 
a los gentiles; y ellos hollarán la ciudad santa cuarenta 
y dos meses” (Apocalipsis 11:1-2). Los santos que se 
levanten y midan ahora llegarán a ser pilares en el futuro 
templo de Dios. Ellos hoy están en la corte interna, donde 
Dios mora. Es desde allí que la Obra de Dios emana.

Actualmente Dios está midiendo y cincelando a 
Sus piedras espirituales para Su templo espiritual, 
¡el cual es mucho más grandioso que el templo de 
Salomón! Los laodicenos fallan porque se rehúsan 
a ser medidos o tallados por el gobierno familiar 
de Dios. “Convertíos, hijos rebeldes, dice [el Eterno], 
porque yo soy vuestro esposo; y os tomaré uno de cada 
ciudad, y dos de cada familia, y os introduciré en Sion” 
(Jeremías 3:14). Solo una pequeña minoría, uno de una 
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ciudad y dos de una familia, permitirá que Dios les 
dé forma y amolde en Su templo espiritual, el cual es 
también la Esposa de Jesucristo. Actualmente, Dios está 
casado sólo con Israel espiritual.

Este proceso de moldear las piedras del templo nunca 
podría hacerse sin el gobierno de familia de Dios. Por eso 
la vara es dada primero, la cual es símbolo del gobierno 
de Dios. Hoy Él usa hombres para llevar a cabo ese 
trabajo. Sólo una pequeña minoría entiende y se somete 
a Dios y cumple su más elevado potencial.

Dios usó un Zorobabel del tiempo del fin para cons-
truir la era de Filadelfia de Su Iglesia. “Vino palabra de [el 
Eterno] a mí diciendo: Las manos de Zorobabel echarán 
el cimiento de esta casa, y sus manos la acabarán; y cono-
cerás que [el Eterno] de los ejércitos me envió a vosotros. 
Porque los que menospreciaron el día de las pequeñeces 
se alegrarán, y verán la plomada en la mano de Zorobabel. 
Estos siete son los ojos de [el Eterno], que recorren toda 
la tierra” (Zacarías 4:8-10). Dios le dio a un hombre Su 
comisión y una plomada para que le ayudara a Dios a tallar, 
o cincelar, las “piedras” del templo. Dios siempre usa a un 
hombre para dirigir Su Obra. Una plomada no tiene ningún 
valor a menos que Dios también de Su gobierno de familia.

Una plomada se usa para medir con precisión, como 
cualquier trabajador de la construcción lo sabe. Dios no 
es un constructor descuidado.

Salomón tuvo que usar un gobierno fuerte para 
construir el edificio más hermoso que haya habido en 
la Tierra; ¿no es lógico que Dios también deba usar Su 
gobierno para construir un templo espiritual mucho más 
glorioso?

Herbert W. Armstrong fue usado para establecer 
el gobierno de Dios, ¡y vea los frutos de su obra! En 
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términos de números, probablemente nunca ha habido 
una Obra de Dios más grande. A pesar de estos frutos, 
todos los laodicenos han rechazado ese gobierno, para 
su propio oprobio.

Pronto Dios llevará todas estas “piedras” 
talladas de antemano, ¡a Jerusalén y gobernará 
toda la Tierra! Qué plan maestro tan magnífico y 
trascendental tiene Dios al construir Su templo. ¡Qué 
fracaso tan terrible si no entendemos acerca del fabuloso 
templo de Dios!

ORO ESPIRITUAL
Dios usó una gran cantidad de oro en el templo de 
Salomón. “De manera que Salomón cubrió de oro puro 
la casa por dentro, y cerró la entrada del santuario con 
cadenas de oro, y lo cubrió de oro. Cubrió, pues, de oro toda 
la casa de arriba abajo, y asimismo cubrió de oro todo el 
altar que estaba frente al lugar santísimo” (1 Reyes 6:21-22). 
Actualmente los primeros frutos de Dios son ese oro 
espiritual. Yo trato este tema en mi folleto Lamentaciones: 
el punto de no retorno (solicítelo gratis).

El capítulo 4 de Lamentaciones describe la razón 
principal por la que Dios va a sumergir a Su Iglesia en 
la Gran Tribulación. Éste muestra que el principal 
problema radica en el ministerio. “¡Cómo se ha 
ennegrecido el oro! ¡Cuánto ha cambiado el oro puro! 
Las piedras santas están esparcidas por las cabeceras de 
todas las calles” (versículo 1; Versión Estándar Revisada, 
rsv). Este pasaje profetizó hace mucho tiempo que la 
mayoría del ministerio de Dios en el tiempo del fin se 
volvería laodicena. Dios compara al ministerio laodiceno 
del tiempo del fin, con oro que se ha manchado, y con 
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“piedras del santuario” (versión Reina Valera). Estos 
ministros tuvieron la verdad preciosa de Dios y luego se 
corrompieron.

El oro que “se ha ennegrecido” sin duda se refiere al 
50 por ciento de los laodicenos tibios que se arrepentirán 
en la Gran Tribulación. El oro se ha manchado, pero 
sigue siendo oro. Las piedras que han sido arrojadas 
en las calles ciertamente se refieren al 50 por ciento 
de los laodicenos que se rehúsan a arrepentirse y serán 
lanzados al lago de fuego. Ellos ya no son oro espiritual y 
no tienen ningún valor para Dios.

Pero el versículo 2 muestra que los muy elegidos de 
Dios están haciendo una obra al mismo tiempo. “Los 
hijos de Sión, preciados y estimados más que el oro puro, 
¡Cómo son tenidos por vasijas de barro, obra de manos de 
alfarero!” Los muy elegidos han permanecido humildes, 
para que Dios pueda darles forma y moldearlos.

¡Mire cómo habla Dios de aquellos preciosos hijos de 
Sión! Usted puede ver en la rsv que este es el tipo de 
poesía más poderosa: “Los preciosos hijos de Sión, valen 
su peso en oro fino, ¡cómo son tenidos por vasijas de 
barro, la obra de las manos de un alfarero!”

¿Cómo ve Dios a Su pueblo? ¡Precioso como oro 
fino! ¡Dios quiere que entendamos cuánto nos ama! 
¡Los santos de Dios son como oro puro! ¿Vemos cuán 
precioso es el carácter que estamos construyendo? 
Los ministros de los que se habla aquí se dice que son 

“oro fino”, un término similar al de “tesoro” que se 
encuentra en Malaquías 3:17. Dios tiene una muy alta 
estima por Su Familia, porque ellos son excepcionales; 
son la posesión más preciosa del Eterno. Estos ministros 
han permanecido cerca de Dios y están defendiendo las 
verdades de Él.
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Los versículos 1 y 2 de Lamentaciones 4 son una prueba 
más de que una división de la Iglesia estaba profetizada. 
El versículo 1 se refiere a un grupo de ministros como 
oro que se ennegreció; o sea, laodiceno. ¡Ellos eran 
ministros de Dios que llegaron a estar manchados! El 
versículo 2 se refiere a los preciosos hijos de Sión, que 
son comparados al ¡oro fino! Ellos se han rendido a Dios 
y han sido refinados espiritualmente por Él.

De esa manera veía Dios a todo su pueblo; pero como 
se puede ver en el versículo 1 muchos de ellos se han 
ido ennegreciendo, y ese oro puro ha cambiado. ¿Qué 
pasó con aquellos preciosos hijos de Sión? Ellos eran 
profundamente preciosos para Dios —oro puro, noble y 
dorado— y luego ese oro se degeneró. ¡Un cambio así es 
completamente contrario a la naturaleza del oro! 
También debería ser contrario a nosotros. Ay de nosotros 
si permitimos que un carácter de oro se manche o se 
vuelva como piedras comunes.

¿Es nuestra naturaleza de oro como la de Dios? 
¡Oh, cuánto ama Dios el carácter de oro que está 
preparándonos para casarnos con Su Hijo!

“Y esculpió todas las paredes de la casa alrededor 
de diversas figuras, de querubines, de palmeras y de 
botones de flores, por dentro y por fuera” (1 Reyes 6:29). 
Ahora Dios ha esculpido a los santos, con Su carácter 
divino y glorioso.

LA DEDICACIÓN
Cuando se completó la construcción, Salomón organizó 
una gran ceremonia de dedicación. “Luego se puso 
Salomón delante del altar de [el Eterno], en presencia de 
toda la congregación de Israel, y extendiendo sus manos 
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al cielo, dijo: [Eterno] Dios de Israel, no hay Dios como tú, 
ni arriba en los cielos ni abajo en la tierra, que guardas 
el pacto y la misericordia a tus siervos, los que andan 
delante de ti con todo su corazón; que has cumplido a tu 
siervo David mi padre lo que le prometiste; lo dijiste con 
tu boca, y con tu mano lo has cumplido, como sucede en 
este día. Ahora, pues, [Eterno] Dios de Israel, cumple a tu 
siervo David mi padre lo que le prometiste, diciendo: No 
te faltará varón [un varón de la casa de David] delante de 
mí, que se siente en el trono de Israel, con tal que tus hijos 
guarden mi camino y anden delante de mí como tú has 
andado delante de mí. Ahora, pues, oh [Eterno] Dios de 
Israel, cúmplase la palabra que dijiste a tu siervo David 
mi padre” (1 Reyes 8:22-26). Dios no sólo pronunció esa 
promesa a David, dijo Salomón, sino que Él la cumplió 
con Su mano. Él cumplió exactamente lo que había 
dicho, aunque la mayoría de la gente en este mundo lo 
niegue. Salomón estaba muy consciente de ese pacto 
espectacular, ¡y creía en él! Qué hermosa oración.

En el versículo 27, Salomón dijo que a pesar de la gloria 
del templo, ni siquiera éste era un buen estrado para 
Dios. Estudiaremos este versículo con más profundidad 
un poco más adelante. Ni siquiera el universo entero 
puede contener a Dios; ¿entonces por qué está Él tan 
preocupado por usted? “Con todo, tú atenderás a la 
oración de tu siervo, y a su plegaria, oh [Eterno] Dios 
mío, oyendo el clamor y la oración que tu siervo hace 
hoy delante de ti” (versículo 28). Dios todavía escucha 
nuestras oraciones. ¿Por qué? Porque somos Sus hijos. Y 
Dios no descuida a Su Familia como la mayoría de los seres 
humanos lo hacen. Nosotros somos reyes y sacerdotes en 
embrión. Estamos siendo llamados a ayudar a gobernar 
el universo como parte de la Familia Dios.
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Existe un gran peligro que tenemos que entender, 
porque si no, podríamos perder ese futuro. “Toda oración 
y toda súplica que hiciere cualquier hombre, o todo tu 
pueblo Israel, cuando cualquiera sintiere [la plaga de 
su propio corazón, dice la vkj inglesa] y extendiere sus 
manos a esta casa, tú oirás en los cielos, en el lugar de 
tu morada, y perdonarás, y actuarás, y darás a cada 
uno conforme a sus caminos, cuyo corazón tú conoces 
(porque sólo tú conoces el corazón de todos los hijos de 
los hombres)” (versículos 38-39).

Nosotros debemos vencer la plaga del corazón humano. 
Y vaya, qué plaga es esa. La mayoría del propio pueblo de 
Dios engendrado por el Espíritu S., se ha apartado de Él 

Salomón reúne al pueblo de Israel para una 
magnífica ceremonia de dedicación antes de 

pedir la bendición de Dios sobre el templo.
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en medio de una gloriosa cosecha espiritual. La propia 
y maligna naturaleza humana los engaña, llevándolos a 
rechazar el gobierno que Dios les enseñó. El problema 
siempre gira en torno al gobierno. Pero si extendemos 
nuestras manos y clamamos a nuestro Padre, podemos 
vencer la plaga de nuestro malvado corazón. Si lo 
hacemos, ¡el universo es nuestro!

¡UN UNIVERSO SIN FIN!
En esta oración de dedicación, Salomón hizo una 
asombrosa declaración que necesitamos entender.

Mi folleto Profetiza otra vez explica la revelación que 
Dios nos ha dado acerca de Efesios 3:9. Ese versículo 
dice: “Y de aclarar a todos cuál sea la dispensación del 
misterio escondido desde los siglos en Dios, que creó 
todas las cosas”. Aquí está hablando acerca de dispensar 
o distribuir alguna verdad de Dios que ha estado rodeada 
de misterio para este mundo. No dice simplemente que 
debemos entregar este misterio, lo cual ciertamente 
debemos hacer. Dice que debemos hacer que toda la 
gente entienda que este misterio necesita ser dispensado, 
o declarado, ¡a toda la humanidad!

Como lo explico en ese folleto, ¡esto sugiere 
fuertemente que la Familia de Dios continuará creciendo 
y creciendo para siempre! Isaías 9:6-7 profetiza que “lo 
dilatado de su imperio y la paz no tendrán límite” —éste 
será interminable, sin límite— “sobre el trono de David”. 
Es sobre el trono de David desde donde los reyes estarán 
gobernando.

Ahora mire de nuevo en 1 Reyes 8:27. Salomón oró 
así: “Pero ¿de veras Dios morará sobre la tierra? He aquí 
que el cielo y el cielo de los cielos, no te pueden 
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contener; ¿cuánto menos esta casa que yo he edificado?”. 
Así dice en la Versión King James [vkj] inglesa, pero en 
el hebreo dice: “Pero ¿en verdad morará Dios sobre la 
tierra? He aquí, los cielos y los cielos de los cielos 
no pueden contenerte; ¿cuánto podría esta casa que 
yo he edificado?”.

La palabra cielos es la misma en todos los tres 
casos. Todas tres están en plural. La misma palabra 
se usa en Isaías 65:17, donde dice: “Yo crearé nuevos 
cielos”; Lamentaciones 3:41 habla de “Dios en los cielos”, 
refiriéndose al universo; Habacuc 3:3 dice que “Su gloria 
cubrió los cielos”, o sea, el universo.

El libro de la Palabra Teológica del Antiguo 
Testamento (The Theological Word Book of the Old 
Testament) dice que la palabra cielos  (en hebreo: 
shamayim) se usa con respecto a los cielos físicos, y 
también a la morada de Dios, donde Dios vive. 

“Salomón reconoce que todo el cielo y los cielos más 
elevados, en sí, no pueden contener a Dios Todopoderoso. 
Tan vastos como son los cielos, estos son simplemente 
parte de la creación de Dios, y Él está por encima de todo. 
Por lo tanto, Salomón no se hizo ilusiones con que Dios 
tuviera necesidad de Su templo o de que éste pudiera 
contenerlo”, afirma el libro.

Nuestro universo contiene unos 2 a 3 billones de 
galaxias. Salomón está diciendo que Dios las creó, ¡y 
ellas no pueden contenerlo! Si así Él lo quisiera, ¡podría 
crear 3 o 50 billones más! ¡Estas no pueden contener a 
Dios porque Él es su Creador! Uno podría continuar con 
los cielos y los cielos y cielos, y ni estos pueden contener 
a Dios. Sólo pause y considere que Dios diseñó todo 
ese espacio. Él lo creó a usted y a su mente. Su propia 
creación física no lo contiene a Él.
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Pienso que nadie puede comprender realmente cuán 
infinitos serán los cielos y los cielos de los cielos. Pero yo 
creo que este versículo está describiendo algo más allá 
de cualquier cosa que hayamos visto alguna vez, con 
respecto a la creación en el universo; éste, sin importar lo 
que usted vea y lo que esté allá afuera, no puede contener 
a Dios. ¡Es como si el universo mismo no tuviese límite!

Yo creo que 1 Reyes 8:27 describe un universo sin 
límites. Si es así, esto añade otra dimensión a lo que 
hemos especulado en el pasado.

Sin duda pienso que este versículo describe algo más 
allá del universo que conocemos. Quizás todo el universo 
que Dios necesita ya está allá, pero yo no creo que eso sea 
lo que indica este versículo.

Herbert W. Armstrong escribió esto: “El ex-primer 
ministro Winston Churchill, hablando frente a una 
sesión conjunta del Congreso de Estados Unidos en el 
tiempo de la Segunda Guerra Mundial, dijo: ‘Aquí abajo 
se está desarrollando un propósito’. (…) Por supuesto, un 
poder superior arriba, está llevando a cabo ese propósito 
que consiste en la creación del carácter perfecto, santo 
y justo en seres creados individualmente para que 
continúen la obra creativa de Dios por todo el universo 
infinito, para siempre.

“¿Ahora me pregunto si usted capta todo eso? Es 
mucho más que cualquier cosa que normalmente 
consideramos como la obra de esta Iglesia aquí y ahora. 
Es más que mil años en el futuro. Lo que Dios está 
haciendo ahora es la preparación para eso. Él está 
produciéndose en Su Iglesia ahora. Él va a continuar 
produciéndose cuando Cristo venga a establecer el Reino 
de Dios durante el Milenio” (Worldwide News, 6 de marzo 
de 1981).
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Pareciera que 1 Reyes 8:27 amplía esas otras 
e s c r i t u r a s  d e  l a s  qu e  h a b l a m o s  c o n  ta n ta 
frecuencia. Ésta se sincroniza con Isaías 9:7: el 
gobierno que rige al trono de David, y la paz que 
este trae, ¡seguirá expandiéndose y expandiéndose 
para siempre! Una definición de dilatado en Isaías 9:7 
es la progenie o incremento de una familia. Esta es 
una declaración profética clara de que Dios tiene un 
plan para expandir Su gobierno de familia eternamente 
y para siempre. ¡A mí me parece que la expansión de 
Su Familia continuará para siempre! Salomón parece 
indicar que el incremento del universo nunca terminará. 
Si la Familia de Dios es interminable, ¡se va a necesitar 
espacio interminable!

¡Es de Dios de quien estamos hablando!
Salomón dijo: “He aquí que los cielos, los cielos de 

los cielos”. ¡He aquí! El Lexicón Hebreo-Caldeo de 
Gesenius dice que esa expresión significa “¡Vea, mire!”; 
como si usted estuviese tratando de explicarle a alguien 
esta verdad acerca del universo, y llegara a sentirse tan 
sobrecogido que dijera: “¡Vea, mire!”

¿Quién va a detener a Dios si Él quiere crear un billón 
o 50 billones más de universos? Después de todo, es 
Su creación, y Él no es contenido por ella. Cuanto más 
piensa usted en estos versículos, ¡más se da cuenta que 
no puede alcanzar a comprender la asombrosa mente 
de Dios! Esto simplemente sigue expandiéndose en sus 
pensamientos todo el tiempo. ¡Y cada vez se hace más 
emocionante porque usted sabe que usted va a estar 
en esa Familia! Usted y yo somos parte de ese futuro; 
estamos justo en medio de todo eso. ¡Es asombroso 
reflexionar sobre lo que todos estaremos haciendo en el 
universo para siempre! ¡Esta es la verdad de Dios!
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Dios siempre tendrá la capacidad de expandir el 
universo. Los cielos no pueden contenerlo a Él, ni los 
cielos de los cielos. Como lo expresa una definición de 
este versículo, Él está por encima de todo. Cuán poco 
sabemos acerca de Dios los seres humanos. Todos 
necesitamos estirar nuestra imaginación y permitir que 
el Espíritu Santo lo magnifique. Ore y estudie y trate de 
captar todo esto, porque no es fácil.

Cuando Dios traiga a la gente de este mundo a la Familia 
de Dios, ¡ellos van a estar llenos de gozo y emoción! ¡Sus 
imaginaciones casi van a estallar cuando entiendan lo que 
Dios tiene reservado para ellos! Y nosotros tendremos el 
honor de poder enseñarles esa verdad.

CON ASOMBRO COMO DE NIÑO
Esto es acerca de Salomón y la casa de David. Se puede 
notar que Salomón era un hombre bastante inteligente. 
Él tenía mucha sabiduría de Dios, e hizo una declaración 
aquí que no veo en ningún otro lugar de la Biblia; en ese 
sentido pienso que es única. Está hablando de la creación 
física, y parece añadir una dimensión a toda esta otra 
maravillosa verdad que hemos escuchado.

Nuestro modo de pensar y nuestras vidas tienen que 
cambiar al darnos cuenta de lo especiales que somos, 
¡para ser la casa de David (espiritualmente) y para 
sentarnos en el trono con el Creador de todo eso!

“Con todo, tú atenderás a la oración de tu siervo, y 
a su plegaria, oh [Eterno] Dios mío, oyendo el clamor 
y la oración que tu siervo hace hoy delante de ti; que 
estén tus ojos abiertos de noche y de día sobre esta casa, 
sobre este lugar del cual has dicho: Mi nombre estará 
allí; y que oigas la oración que tu siervo haga en este 
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lugar. Oye, pues, la oración de tu siervo, y de tu pueblo 
Israel; cuando oren en este lugar, también tú lo oirás en 
el lugar de tu morada, en los cielos; escucha y perdona” 
(1 Reyes 8:28-30).

El mismo Dios que no puede ser contenido por los 
cielos de los cielos, ¡escucha nuestras oraciones! Ese 
mismo Dios nos perdona cuando pecamos, si nos 
arrepentimos como lo hizo David. Y Él quiere que 
usted sepa que todo ese poder está ahí para vigilarlo y 
protegerlo a usted, ¡para inspirarlo y animarlo a usted!

Todo el tiempo estamos llegando a conocer más a 
Dios; por esa razón estamos aquí. Si usted realmente 
conoce a este Dios, entonces va a temerle como David lo 
hizo; ¡y va a desear ser como Dios y actuar como Él actúa!

¡Dios quiere llenarnos con asombro al ver lo que 
Él está logrando! No hay mucho asombro como el de los 
niños en el mundo de Satanás; la mayoría de la gente va 
en la dirección opuesta a eso. ¡Pero en la casa de David 
hay un asombro ilimitado! ¿Cómo puede uno no llenarse 
de asombro, al pensar en lo que Salomón estaba diciendo 
junto con otros versículos, como Isaías 9:7 y Efesios 3:9? 
Esto no tiene nada que ver con tocar arpas por toda la 
eternidad; ¡esto es lo más emocionante que pudiera 
salir de la propia mente de Dios! Él lo llenará a usted de 
asombro, ¡y nosotros necesitamos eso! Necesitamos ser 
inspirados. Necesitamos usar nuestra imaginación para 
proyectar hacia el universo, porque, después de todo, 
vamos a estar gobernándolo. ¡Necesitamos explicarle a 
la gente cuán emocionante es todo esto!

¿Qué es uno y quiénes somos para conocer esta 
asombrosa maravilla? ¿Quién soy yo para ser capaz de 
entender esto? ¿Quiénes somos nosotros para ser parte 
de esto? Nosotros somos simple polvo; y si no hacemos 



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

248

algo espiritualmente significativo en nuestro paso por 
esta vida, simplemente vamos a volver al polvo. No hay 
nada que valga la pena salvar a menos que conectemos 
ese espíritu humano, con el Espíritu de Dios.

“Bendito sea [el Eterno], que ha dado paz a su pueblo 
Israel, conforme a todo lo que él había dicho; ninguna 
palabra de todas sus promesas que expresó por Moisés 
su siervo, ha faltado” (1 Reyes 8:56). El mundo no cree 
esto, pero ni una palabra ha fallado de la promesa de 
Dios a David y a nosotros.

EL CORAZÓN DE DIOS  
ESTÁ CON SU CASA

Cuando el Sr. Armstrong dedicó el Auditorio Ambassador 
en 1974, él dijo que era “una de las ocasiones más 
grandes en la vida de todos nosotros”. ¿Pensamos 
igual respecto al Auditorio Armstrong, la actual casa de 
Dios? Un día, aquellas personas que han visitado esta 
casa y que no fueron llamadas o escogidas en esta era, 
estarán absolutamente sorprendidas al darse cuenta del 
mensaje que se entrega aquí.

En su oración en aquella ceremonia de dedicación, el 
Sr. Armstrong dijo: “Ahora llegamos al tiempo en el que 
quiero dedicar esto en el nombre del Jesucristo vivo para 
el honor y la gloria del gran Dios. Todopoderoso Dios, por 
favor concédenos que siempre usemos este edificio para 
tu honor y gloria; que nada ocurra aquí que te desagrade. 
Yo te pido, Dios Omnipotente, que honres las oraciones 
que suban a ti desde este edificio”. Nosotros hicimos la 
misma oración por el Auditorio Armstrong.

“Te pido que bendigas a los que entren a él”, continuó 
el Sr. Armstrong. “Te pido que bendigas a todos los 
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que hablen en sermones o estudios bíblicos desde esta 
plataforma. Te pido que bendigas a todas las personas que 
vengan y que abras sus oídos y sus mentes para que pongan 
por obra lo que les será predicado en este edificio. Te pido, 
Dios Todopoderoso, que lo bendigas y protejas en todo 
aspecto; que lo preserves, porque tú eres el gran Creador, 
y tú eres el Creador que preserva lo que has creado”.

Sólo hubo un problema: la gente no quiso preservarlo. 
Los de mayor autoridad quisieron rebelarse contra éste. 
Era simplemente otro edificio; ¡así que vendieron la 
casa de Dios! Eso demuestra lo ignorantes que son de la 
Palabra de Dios, y su rebeldía hacia el tipo de Elías del 
tiempo del fin, ¡a quien Dios usó para restaurar todas las 
cosas y para construir esa casa!

Después que Salomón terminó la construcción del 
templo, Dios se le apareció una segunda vez, como lo 
había hecho en Gabaón (1 Reyes 9:2). ¡Qué oportunidad 
tuvo Salomón! ¿Cómo será que Dios se le aparezca a uno 
dos veces?

“Y le dijo [el Eterno]: Yo he oído tu oración y tu ruego 
que has hecho en mi presencia. Yo he santificado esta 
casa que tú has edificado, para poner mi nombre en 
ella para siempre; y en ella estarán mis ojos y mi corazón 
perpetuamente” (versículo 3, vkj inglesa).

El Auditorio Armstrong es la casa de Dios, ¡y Sus 
ojos y corazón están sobre éste perpetuamente! 
Nuestros ojos y corazones deben estar también 
sobre esta casa; ¡perpetuamente! ¡Nosotros tenemos 
que estar envueltos de todo corazón en lo que Dios está 
haciendo! Esta es la casa de Dios, y cuán bendecidos 
somos de poder reunirnos en ella. ¡Dios bendice lo que 
se hace en esta casa! Pero Él no va a preservarla si a 
nosotros mismos no nos preocupa preservarla.
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El nombre de Salomón denota paz (1 Crónicas 22:9). 
Dios le dio paz a Israel bajo el reino de Salomón; un tipo del 
maravilloso Mundo de Mañana. ¡Dios está a punto de traer 
paz a toda la Tierra! Nosotros estableceremos la casa de 
Dios en Jerusalén, y también casas de Dios en otros lugares 
para adorar a Dios y enseñar a nuestros niños y adultos a 
glorificar a Dios. Nuestros corazones y mentes estarán en 
todo lo que Dios está haciendo —¡perpetuamente!

GLORIFICAR A DIOS  
EN LA TIERRA HOY

Hablando sobre el segundo templo en Jerusalén, el Sr. 
Armstrong escribió esto en su carta a los miembros 
el 20 de enero de 1964: “Jeremías había profetizado la 
reconstrucción del templo después de 70 años. Estos 
judíos que regresaron habían calculado mal las fechas 
y pensaron que los 70 años todavía no habían llegado. 
(…) Ellos estaban construyendo casas elegantes para 
habitarlas ellos; pero estaban descuidando edificar la 
casa para que habitara Dios”.

Hageo 1:7-8 dice: “Así ha dicho [el Eterno] de los 
ejércitos: Meditad sobre vuestros caminos. Subid al 
monte, y traed madera, y reedificad la casa; y pondré en 
ella mi voluntad, y seré glorificado, ha dicho [el Eterno]”. 
Construir algo para glorificar a Dios así es un proyecto 
enorme. Requiere de mucho amor hacia Dios. No hay 
cabida para el egoísmo. Requiere gozo y gratitud.

El versículo 14 muestra que Dios despertó el espíritu 
de Zorobabel y el remanente del pueblo para hacer este 
trabajo masivo.

Esto es lo que escribí antes de que construyéramos 
el Auditorio Armstrong, o casa de Dios: “Hoy Dios 
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quiere que construyamos una casa para Él. ¿Podemos 
ser despertados como Zorobabel?”. Si es así, vamos a 
construir, a construir rápido, y será impresionante, ¡y 
glorificaremos a Dios por toda la Tierra! Después de 
todo, el libro de Hageo es una profecía para nosotros 
actualmente (solicite nuestro folleto gratuito sobre 
Hageo).

“La Versión Estándar Revisada [rsv inglesa], en el 
versículo 8 dice: ‘Subid a los montes, y traed madera, y 
construid la casa; para que yo pueda complacerme en 
ella y para que Yo pueda aparecer en mi gloria…’. Dios 
verdaderamente quiere aparecer en Su gloria. Él quiere 
que la gente lo conozca, como Él realmente ES. ‘Para 
que yo pueda aparecer en mi gloria’ es una expresión 
fascinante. Nosotros debemos construir esa casa para 
que Dios pueda complacerse en ella, ¡y luego Él pueda 
‘aparecer en Su gloria’! En espíritu Dios estará presente, 
¡y nos dará más de Su presencia glorificada! Por 
mucho, éste será el edificio más hermoso en el campus 
del Herbert W. Armstrong College. ¡Y mientras más 
glorifiquemos a Dios en esa casa, más aparecerá Él en su 
presencia glorificada!”

Dios quiere que todo Su esplendor y honor sean 
manifiestos al mundo.

Isaías 60:1 dice: “Levántate, resplandece; porque ha 
venido tu luz, y la gloria de [el Eterno] ha nacido sobre 
ti”. Nosotros tenemos la gloria verdadera de Dios.

“Y andarán las naciones a tu luz, y los reyes al 
resplandor de tu nacimiento” (versículo 3). Los gentiles 
y el mundo entero vendrán a nosotros y vendrán a esa 
luz cuando nosotros seamos glorificados como Dios. 
Ellos estarán deseosos de ir a donde Dios es glorificado. 
Nosotros necesitamos manifestar hoy tanto de esa 
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gloria como podamos y llevar a la gente a esa luz 
maravillosa y preciosa.

La meta de Dios no es obtener dinero de usted. ¡Su 
meta es glorificarlo a usted como Él es glorificado! 
Isaías 60:1-3 muestra que Dios va a glorificarnos como 
Él es glorificado, SI hoy lo glorificamos a Él en la Tierra. 
Eso es especial. Dios quiere Su gloria aquí hoy; ¡por eso 
usted está aquí!

El Sr. Armstrong continuó: “Cuando leí, una vez 
más, el mensaje de Hageo de parte de Dios, ¡llegó cual 
rayo como un mensaje de Dios a Su Iglesia hoy! Me 
pareció como un fuerte mensaje venido directamente 
de Dios diciendo que hemos estado planeando construir, 
primero, edificios para uso del colegio. Pero aquí 
estamos nosotros en la Sede de Dios en la Tierra; ¡y 
estábamos planeando aplazar la construcción de 
la casa de Dios, para que Él (en espíritu) la habite!”

La casa que hemos construido es un lugar en el cual 
Dios puede habitar en espíritu. Si Él tiene una casa y 
nosotros construimos esa casa, eso dice algo acerca de 
nosotros. ¡Y haberla construido ha traído y traerá aún 
más bendiciones!

El Sr. Armstrong escribió: “Hermanos, me fui 
directamente al consejo de ministros de Dios que se 
encontraba reunido en nuestro ya estrecho salón de 
reuniones, y les anuncié que la casa de Dios, el nuevo 
auditorio, el lugar de reuniones para la iglesia en la sede, 
tenía que ser lo siguiente en la lista de prioridades” 
(ibíd.).

Cuando Cristo dice que se haga, ¡debemos hacerlo! Él 
es la Cabeza. ¿Qué pasa si no lo hacemos? ¿Qué ocurrió 
con la casa en Pasadena? ¡Qué historia tan lamentable 
y miserable!
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¡El Sr. Armstrong recibió esa dirección de Dios! Y 
dijo en esa carta: “¡Esta es una orden directa de Dios! 
No nos corresponde cuestionarla. El Cristo viviente 
es la cabeza de la Iglesia de Dios. Él lidera; Él dirige Su 
Iglesia. Y Zorobabel fue obediente al mandamiento, y 
con la ayuda entusiasta y generosa de todo el pueblo, 
comenzó a construir la casa de Dios, igual debemos 
hacerlo nosotros”.

“Será sencillo y simple; un auditorio con 1.200 asientos, 
pero en verdad fino en carácter, calidad y diseño 
arquitectónico. (…) ¡Tenemos que financiar la mayor 
parte de esta operación de construcción pagando en 
efectivo a medida que avanzamos! Hermanos, ¡este 
mensaje de Dios de construir la casa para que Él la 
habite, es un mandamiento para USTEDES tanto como 
para mí!”

Si usted conoce a Dios, entonces no va a construir 
una casucha. ¿Glorificaría eso a Dios? Tiene que ser 
especial. Cuando nos dispusimos a construirle una casa 
a Dios, ¡trabajamos para hacerla tan hermosa como 
fuera posible con el fin de glorificar a Dios!

EL MURO DE SALOMÓN: UN 
DESCUBRIMIENTO MAGNÍFICO  

Y UNA ADVERTENCIA
El templo fue el más magnífico de los proyectos de 
construcción de Salomón, pero él también construyó 
en muchas otras partes de la ciudad y más allá. Entre 
sus otros proyectos, Salomón fortificó a Jerusalén 
construyendo un muro a su alrededor (1 Reyes 9:15).

En 1968, el profesor Benjamín Mazar fue pionero en las 
excavaciones justo al norte de la Ciudad de David en lo que 
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se conoce como el área del Ophel [pronunciar: ofel] bíblico. 
Después de una década excavando todos los veranos, él 
y su equipo llegaron a un muro que data del tiempo de 
Salomón. Las ruinas estaban bien conservadas, y algunas 
partes del muro se elevaban a una impresionante altura 
de 6 metros. Retomando donde su abuelo se detuvo, la 
Dra. Eilat Mazar comenzó una pequeña excavación en 
1986 (el año cuando Herbert W. Armstrong murió) que 
reveló un gran complejo de entrada en piedra, de unos 
13,7 por 16,5 metros, conectado a un corto tramo del 
muro construido por Salomón. Eilat Mazar reanudó la 
excavación del Ophel en 2009, y más detalles fascinantes 
emergieron. Dentro de la estructura real, la Dra. Mazar 
descubrió que la planta baja y las paredes de la estructura 
habían sido construidas durante el siglo x a. C.

Toda la evidencia indica que esta estructura 
fue construida por el rey Salomón y es la que se 
menciona en 1 Reyes 3:1. Esta escritura habla de Salomón 
construyendo su propio palacio: “y la casa de [el Eterno], 
y los muros de Jerusalén alrededor”. Hablando en la 
ceremonia inaugural, la Dra. Mazar dijo que “la realidad 
era que una fortificación muy altamente calificada y 
sofisticada había sido construida por Salomón”. Nuestros 
estudiantes del Herbert Armstrong College tuvieron 
el honor de participar en esa excavación, que hizo que 
cobrara vida esta sorprendente historia bíblica.

Ahora bien, mire algo que Dios menciona en el 
contexto de esa construcción: “Salomón hizo parentesco 
con Faraón rey de Egipto, pues tomó la hija de Faraón, y 
la trajo a la ciudad de David, entre tanto que acababa de 
edificar su casa, y la casa de [el Eterno], y los muros de 
Jerusalén alrededor” (versículo 1). Esto era algo por lo 
que Dios estaba muy preocupado. En el contexto, Dios 
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dice unas cosas maravillosas de Salomón, pero también 
Él pudo ver problemas asomando en el horizonte.

Note que en el mismo contexto dice: “Mas Salomón 
amó a [el Eterno], andando en los estatutos de su padre 
David; solamente sacrificaba y quemaba incienso en los 
lugares altos” (versículo 3). ¡Esa no era buena noticia! 
¡Dios se aseguró que ese detalle quedara registrado 
porque de verdad le molestaba! Salomón tenía muchos 
rasgos maravillosos y buenas cualidades; él tenía mucho 
a su favor. Pero tenía lujuria por las mujeres, ¡lo cual creó 
terribles males! En este pasaje, Dios está advirtiendo a 
Salomón que tome nota y controle ese pecado.

¿Qué hay de usted? Quizás usted tiene algunos rasgos 
maravillosos con los que Dios está complacido; pero 
todavía tiene un pecado en su vida al cual se aferra y no 
lo ha resuelto completamente. Dios dice, ¡Cuidado! ¡Más 
vale que resuelvas todo lo que tienes pendiente!

¿Sabe usted la diferencia entre Salomón y David? 
¡David era un hombre conforme al corazón de Dios! ¡Él 
quería pensar como Dios en toda área por pequeña que 
fuera! Él no podía soportar tener un rasgo o cualidad que 
fuera diferente a lo de Dios. En aquel entonces Salomón 
no pensaba así.

A Salomón le fue dado todo. ¡Pero al final terminó 
perdiendo casi todo! Ese muro que hemos descubierto 
en Jerusalén nos recuerda esa historia. De verdad es 
una advertencia para cada uno de nosotros, si es que 
hacemos caso.

EL FRACASO DE SALOMÓN
Cuando Dios se le apareció a Salomón una segunda vez, 
le dio una fuerte advertencia: “Y si tú anduvieres delante 
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de mí como anduvo David tu padre, en integridad de 
corazón y en equidad, haciendo todas las cosas que yo te 
he mandado, y guardando mis estatutos y mis decretos, 
yo afirmaré el trono de tu reino sobre Israel para siempre, 
como hablé a David tu padre, diciendo: No faltará 
varón de tu descendencia en el trono de Israel. Mas si 
obstinadamente os apartareis de mí vosotros y vuestros 
hijos, y no guardareis mis mandamientos y mis estatutos 
que yo he puesto delante de vosotros, sino que fuereis y 
sirviereis a dioses ajenos, y los adorareis; yo cortaré a 
Israel de sobre la faz de la tierra que les he entregado; y 
esta casa que he santificado a mi nombre, yo la echaré de 
delante de mí, e Israel será por proverbio y refrán a todos 
los pueblos” (1 Reyes 9:4-7). ¡Dios responsabiliza más a 
un rey que se sienta en el trono de David que a otros 
reyes! Él le advirtió a Salomón que ese sería el caso. Si 
usted sigue la historia de Israel en el resto de los profetas 
anteriores, verá que Dios cumplió esta advertencia con 
exactitud.

En su mensaje de la dedicación del templo, Salomón 
dijo esto: “Toda oración y todo ruego que hiciere 
cualquier hombre, o todo tu pueblo Israel, cualquiera 
que conociere su llaga y su dolor en su corazón, si 
extendiere sus manos hacia esta casa, Tú oirás desde los 
cielos, desde el lugar de tu morada, y perdonarás, y darás 
a cada uno conforme a sus caminos, habiendo conocido 
su corazón; porque solo tú conoces el corazón de los 
hijos de los hombres” (2 Crónicas 6:29-30).

Solamente Dios conoce nuestro corazón. Nosotros no. 
David tenía pecados de los que él mismo no tenía idea, y 
tuvo que arrepentirse de ellos antes de poder siquiera 
hacer preparativos para construir la casa de Dios. 
Nosotros necesitamos ir delante de Dios como David y 
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decir, Dios, muéstrame mis fallas secretas. Muéstrame lo 
que tú ves. Yo quiero ocuparme de ello. Dios nos dará la 
corrección que necesitamos.

Es terriblemente peligroso cuando comenzamos 
a pensar que conocemos nuestro corazón. Pero fue 
exactamente ahí donde Salomón falló esta vez.

Dios le dijo que no multiplicara sus carruajes o sus 
mujeres, pero Salomón hizo las dos cosas. “Pero el rey 
Salomón amó, además de la hija de Faraón, a muchas 
mujeres extranjeras; a las de Moab, a las de Amón, a las de 
Edom, a las de Sidón, y a las heteas; gentes de las cuales 
[el Eterno] había dicho a los hijos de Israel: No os llegaréis 
a ellas, ni ellas se llegarán a vosotros; porque ciertamente 
harán inclinar vuestros corazones tras sus dioses. A éstas, 
pues, se juntó Salomón con amor. Y tuvo setecientas 
mujeres reinas y trescientas concubinas; y sus mujeres 
desviaron su corazón” (1 Reyes 11:1-3) ¡Eso es una locura! 
Imagínese, ¡700 esposas y 300 concubinas! ¿Estaba él 
loco? ¿Qué clase de familia es esa? ¡Con razón se metió 
en problemas! Esas esposas apartaron de Dios a Salomón 
cuando era viejo (versículo 4) y también influyeron en él 
cuando era joven. Él estaba tan enredado en este mundo 
y sus caminos, que es difícil siquiera entenderlo.

¡Salomón tenía toda esa sabiduría, y la Biblia 
revela que Dios se le apareció dos veces! Sin 
embargo, todas esas mujeres apartaron su corazón 
de Dios. Él pensó que podría manejarlo. ¿Dejaría usted 
que una mujer o un hombre lo aparten del Dios viviente? 
Eso le puede ocurrir a cualquiera de nosotros si no 
cambiamos nuestro malvado corazón de acuerdo a los 
estándares de Dios.

Afortunadamente, parece que Salomón más tarde 
se arrepintió de su depravación. Al final de su vida, él 
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compuso el Cantar de los cantares, el cual Dios incluyó en 
la Biblia. Si usted comprende el mensaje increíblemente 
profundo de ese libro, puede ver que tuvo que haber sido 
escrito por un hombre profundamente arrepentido. Le 
insto a que pida una copia gratuita de mi folleto Cantar 
de los cantares—El más grandioso canto de amor de Dios.

No obstante, Salomón pasó por una depravación 
indescriptible antes de dar media vuelta. Mire lo que 
le ocurrió a Salomón. Dios le dijo que si el pueblo se 
humillaba delante de Él, Él sanaría su tierra; pero que si 
lo abandonaban, Él convertiría esa casa en un asombro 
para el mundo (2 Crónicas 7:22). Eso es justo lo que pasó. 
El mismo mal ha venido sobre los laodicenos hoy en 
día. ¿Vemos lo que sucedió a lo que solía ser la casa de 
Dios? ¡Oh, qué deshonra hay en ella! Yo creo que Dios 
quería que nosotros le construyéramos una casa 
para borrar la fealdad que prevalece en la iglesia 
laodicena actualmente.

Este es el acto supremo de la Iglesia de Dios de 
Filadelfia en levantar las ruinas —la pieza principal de 
las ruinas.

CONSTRUYENDO PARA  
LA JERUSALÉN CELESTIAL

Los laodicenos esencialmente dicen que Dios tiene 
templos por todas partes. Pero usted puede probar 
quién tiene la razón y quién no, y esto en realidad está 
conectado a Jerusalén. Es acerca del templo de Dios. 
¡Dios dice que aquellos que construyen Su Casa tienen su 
sede en la Jerusalén celestial!

Gálatas 4:25 muestra de dónde recibimos nuestras 
órdenes: “Porque Agar es el monte Sinaí en Arabia, y 
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corresponde a la Jerusalén actual, pues ésta, junto con 
sus hijos, está en esclavitud”.

¡Jerusalén hoy está en una esclavitud terrible! 
¿Cuál es la solución? ¡Existe otra Jerusalén! Esa es 
la solución.

“Mas la Jerusalén de arriba, la cual es madre de todos 
nosotros, es libre” (versículo 26).

La madre de todos nosotros, la Iglesia, es libre. ¡La 
sede de la idf está en la Jerusalén de arriba! ¡Imagine 
eso! ¡La directiva de construir la casa de Dios no 
vino de esta Tierra! Vino de la Jerusalén de arriba, 
¡la madre de todos nosotros! Esa es la verdadera 
Jerusalén; ¡aquella por la que deberíamos preocuparnos!

“Sino que os habéis acercado al monte de Sión, a la 
ciudad del Dios vivo, Jerusalén la celestial, a la compañía 
de muchos millares de ángeles” (Hebreos 12:22). Allá es 
a donde vamos, ¡y somos libres! ¡Dios va a permitirnos 
ayudarle a liberar a la Tierra Entera y al universo 
entero que está en esclavitud!

El Sr. Armstrong escribió la conclusión clásica del 
Misterio de los siglos respecto al tiempo cuando el pueblo 
de Dios sea convertido en seres espirituales. Él escribió 
en el último párrafo: “Completado el extraordinario 
plan maestro de 7.000 años, revelado por fin el gran 
misterio de los siglos, y con la renovación del vasto 
universo y la eternidad ante nosotros, llegamos por 
fin a… el principio”. Esa es la conclusión de todas las 
conclusiones: ¡Ese es el principio!

Abraham tenía su corazón puesto en esa Jerusalén 
celestial. Él tenía fe en eso; en la ciudad de Jerusalén que 
iba a descender a esta Tierra. Esa era su meta.

Apocalipsis 3:12 dice que los filadelfinos, a quienes 
Dios está usando hoy en día, se enfocan en la Jerusalén 
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que vendrá de arriba a esta Tierra. Ese es “el principio” 
del que estaba hablando el Sr. Armstrong. Ese será el 
verdadero principio. ¡Allá es donde debe estar nuestro 
corazón! ¡En esa Jerusalén!
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NUEVE

ISRAEL: EL 
CAMINO DE 
JEROBOAM

L os libros bíblicos de Samuel y Reyes ambos 
están construidos sobre un tema: la casa de David. 
La casa de David no es una de las tribus de Israel 

sino que es los descendientes de David, de la tribu de 
Judá. ¿Por qué hay tanto en estos libros acerca de la 
casa de David? ¡La respuesta a esa pregunta es una de 
las verdades más inspiradoras en la Biblia!

El tema en este capítulo probablemente tiene más 
profundidad que cualquier cosa que usted haya leído 
alguna vez. Así que espero que usted no solo lo lea, sino 
que lo estudie cuidadosamente también.

Q u ie ro  m o s tra rl e s  u n a  e s c r i tu ra  que  t ie n e 
significado profundo para todos nosotros y para nuestro 
entendimiento de la casa de David.
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En 1 Reyes 12:16 dice: “Cuando todo el pueblo vio que 
el rey [Roboam] no les había oído, le respondió estas 
palabras, diciendo: ¿qué parte tenemos nosotros con 
David? No tenemos heredad en el hijo de Isaí. ¡Israel, a 
tus tiendas! ¡Provee ahora en tu [propia] casa, David! 
Entonces Israel se fue a sus tiendas”.

El pueblo de Israel tenía una actitud terrible respecto 
a la casa de David.

Roboam, hijo de Salomón, acababa de imponer 
algunas demandas crueles, y el pueblo se rebeló. Cuando 
él envió a Adoram, su recolector de impuestos principal, 
para que se encargara del problema, ellos lo apedrearon 
a muerte. Y Roboam huyó.

El versículo 19 hace esta declaración profunda: “Así se 
apartó Israel de la casa de David hasta hoy”. Israel 
tenía una mala actitud hacia la casa de David. El 
pueblo no sólo se estaba revelando contra Roboam, 
o contra Judá, o contra Jerusalén. ¡Dios dice que 
ellos se rebelaron contra la casa de David! Hay una 
gran diferencia.

¡E Israel todavía se está revelando contra la casa de 
David hasta hoy día!

Yo creo que este versículo tiene tanta profundidad 
como cualquier escritura en la Biblia. En este tiempo del 
fin, el nombre de Israel está sobre Estados Unidos y gran 
Bretaña. (Solicite nuestro folleto Estados Unidos y Gran 
Bretaña en profecía para obtener una explicación. Toda 
nuestra literatura es gratis).

El gran pecado de nuestros ancestros fue su rebelión 
contra la casa de David. ¡Éste continúa siendo nuestro 
mayor pecado aun hasta ahora! ¡Eso significa que 
necesitamos entender plenamente el pecado de 
Jeroboam y quién será el tipo de Jeroboam en este tiempo 
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del fin! (Vea Amós 7:10-11. Jeroboam ii también vino en 
el espíritu del primer Jeroboam. El libro de Amós es 
principalmente una profecía del tiempo del fin).

El actual líder de Israel es la súper potencia Estados 
Unidos. Así que quienquiera que dirija a esta nación justo 
antes de su destrucción será un tipo de Jeroboam. Según 
la profecía de Amós, su líder será confrontado con un 
tipo del profeta Amós.

Entonces, ¿podemos saber quién va a ser este 
Jeroboam del tiempo del fin?

Quienquiera que sea, él se rebelará fuertemente 
contra la casa de David, física y espiritualmente.

Consideremos algunos otros antecedentes.

LA PROMESA DEL CETRO
Génesis 49 es una profecía del tiempo del fin acerca de 
los descendientes modernos de las 12 tribus de Israel. En 
el versículo 10 la profecía de Judá, cuyos descendientes 
son los judíos, es lo que se llama la “promesa del cetro” 
de Dios: “No será quitado el cetro de Judá, ni el legislador 
de entre sus pies, hasta que venga Siloh [se refiere a 
Jesucristo]; y a él se congregarán los pueblos”.

La primera parte de esa promesa es que un 
descendiente judío de David gobernaría sobre el trono 
justo hasta la Segunda Venida. Herbert W. Armstrong lo 
explicó de esta forma en Estados Unidos y Gran Bretaña 
en profecía: “Por supuesto que es bien entendido que el 
cetro fue a Judá y fue transmitido a través de los judíos. 
El rey David era de la tribu de Judá. Todos los reyes 
sucesivos de la dinastía de David eran de la casa de David 
y de la tribu de Judá. Jesucristo nació de la casa de David 
y de la tribu d Judá”. La segunda parte de esa promesa es 
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Jesucristo, quien también es de la casa de David, y traerá 
salvación al mundo.

Dios prometió que los reyes de Israel vendrían de 
la casa de David. Esa línea davídica de reyes continúa 
hasta la actualidad. ¡Jesucristo Mismo está a punto de 
regresar a la Tierra y heredar el trono de Su padre David! 
(Lucas 1:31-33).

La casa de David tiene una visión incorporada. 
Entender esta visión traerá inspiración y gozo abundante 
a nuestras vidas.

La promesa del cetro hace a la dinastía de David, la 
casa de David, mucho más importante que algo físico. 
No debemos ser casuales acerca de esto porque este es el 
trono en el que Cristo Mismo se va a sentar. Necesitamos 
entender mejor esta verdad. ¡El trono de David es 
realmente el trono de Dios!

Fue contra éste que Israel se rebeló.
La gente no pone mucha atención a ese trono porque 

ellos se han rebelado contra la casa de David hasta hoy 
día. Ellos no se rebelan contra una silla de madera, sino 
contra la casa de David y contra Dios.

Antiguamente, el pueblo de Israel se rebeló contra 
la casa de David y estableció a Jeroboam como su rey. 
Jeroboam se apartó del trono de David y de Dios. Los 
israelitas no tenían el Espíritu Santo, pero a ellos 
les faltó fe en Dios aún en la letra de la ley. Ellos no 
permanecieron leales a la casa de David, donde Dios 
prometió mantener Su enfoque y Su poder.

Así como Israel antiguo se rebeló contra la casa de 
David, las actuales naciones de Israel también lo están 
haciendo. Y espiritualmente, la mayoría del pueblo 
de Dios se está rebelando contra la casa de David. Su 
pueblo tibio, los laodicenos (Apocalipsis 3:14-22), han 
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rechazado la enseñanza de la llave de David, y se rehúsan 
a proclamar el mensaje acerca del trono de David, 
¡donde Cristo se sentará con Sus reyes y sacerdotes 
para siempre! ¡Eso es asombroso! ¿Cómo podría alguien 
perder contacto con algo tan eternamente majestuoso?

D i o s  h a c e  d o s  p a c t o s  i n qu e b r a n t a b l e s  e n 
Jeremías 33:17-18, primero que una simiente de la casa 
de David siempre se sentaría sobre el trono de David, y 
segundo que siempre habría un ministro o un sacerdote 
proclamando el mensaje acerca de ese trono.

¡Ese mensaje es la única esperanza del mundo!
Dios le ha enfatizado firmemente a Su Iglesia 

actualmente que Él quiere que nos enfoquemos física y 
espiritualmente en la casa de David.

Las naciones de Israel se están rebelando contra la 
casa de David en la letra de la ley, pero Israel espiritual (la 
Iglesia de Dios del tiempo del fin) está rebelándose contra 
la casa de David espiritualmente. Rebelarse por la letra 
de la ley es suficientemente malo, pero rebelarse por 
el espíritu de la ley, y el gobierno de Dios que hace 
cumplir esa ley, ¡pone en peligro su vida eterna!

Las 10 tribus debieron haber permanecido leales 
a la promesa de Dios y al trono de David en Jerusalén. 
Ellos debieron haber aceptado al rey y su papel legal, y 
permitir que Dios corrigiera del hombre que se sentaba 
sobre ese trono.

Dios siempre establece algún tipo de gobierno 
humano falible sobre la Tierra al que debemos obedecer. 
Pero aun así, lo que aceptamos es el gobierno de Dios, no 
el del hombre.

Eso es especialmente cierto de Israel espiritual (a 
saber, la Iglesia de Dios). La Iglesia de Dios actual tiene 
el Espíritu Santo de Dios. Sin embargo el 95 por ciento de 
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Israel espiritual se ha rebelado contra la casa de David, o 
sea la llave de David (Apocalipsis 3:7-9).

Aquí hay un punto vital: ¿por qué Dios habla de 
Israel física o espiritual rebelándose contra la casa de 
David? ¿Por qué no dice simplemente que ellos se están 
rebelando contra Dios? Porque Dios tiene un gobierno 
en la Tierra, y un hombre que Él escoge para que sea el 
líder físico bajo Cristo.

Cualquiera puede razonar que está obedeciendo a 
Dios, cuando lo están desobedeciendo. Pero cuando 
Dios trae la casa de David (o sea, el trono de David sobre 
la Tierra) y a un hombre en la Tierra que proclama Su 
mensaje de advertencia sobre ese trono, no es fácil 
ignorarlo.

Aún si ellos ignoran el mensaje, ¡igualmente será un 
testimonio contra ellos! (Mateo 24:14).

Debemos comprobar dónde está el gobierno de Dios 
sobre la Tierra. Allí usted encontrará una lealtad fuerte 
a la verdad acerca del trono de David o la llave de David 
(que Cristo da a Sus filadelfinos en las últimas dos eras 
de Su Iglesia).

Debemos aprender a someternos al gobierno de 
Dios sobre la Tierra hoy. Es así como calificamos para 
gobernar con Cristo en el maravilloso Mundo de Mañana 
y para ser Su Esposa para siempre.

Se nos ordena seguir al hombre de Dios así como él 
sigue a Cristo (1 Corintios 11:1).

La propia Iglesia tibia de Dios hoy se está rebelando 
contra la ley y el gobierno de Dios. Ese es el camino de 
Jeroboam.

EE UU, Gran Bretaña y la nación judía tienen una larga 
historia de rebelión contra la letra de la ley de Dios y Su 
gobierno. Eso también es el camino de Jeroboam.
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La casa de David debiera unir a la Iglesia de Dios 
hoy. Muy pronto, ésta unirá al mundo entero. Toda 
la gente va a unirse alrededor del trono de David, 
que realmente es el trono de Dios. ¡Sin embargo los 
laodicenos no quieren ni parte en éste! Ninguno de esos 
grupos siquiera quiere a Estados Unidos y Gran Bretaña 
en profecía. Ellos se están rebelando contra la casa 
de David, que es lo único que traerá paz, gozo y 
esperanza a este mundo.

LA LLAVE DE LA CASA DE DAVID
Isaías 22:20-25 contiene una profecía del tiempo del fin 
concerniente a Eliaquim, acerca de la cual Dios nos ha 
revelado mucho. El versículo 21 dice que el hombre que 
cumple este papel “será padre al morador de Jerusalén, 
y a la casa de Judá”. Hay una aplicación física y espiritual 
para estas escrituras, pero hoy nosotros miramos 
principalmente la espiritual.

Eliaquim es un padre “para los habitantes de 
Jerusalén”. Jerusalén es un tipo de Israel y Judá. Mirando 
esto espiritualmente, está hablando de la Iglesia de 
Dios (Israel espiritual) y de los muy elegidos; los judíos 
espirituales de Apocalipsis 3:9. También es el padre 
de “la casa de Judá”, no de los habitantes de Judá. Esto 
significa que Eliaquim es el padre de una obra en 
Judá. Este tipo de Eliaquim tiene una llave que abre 
una obra asombrosa en el Estado judío en el Oriente 
Medio. Él estará haciendo una obra inspiradora en esa  
tierra.

El versículo 22 dice lo siguiente de este hombre: “Y 
pondré la llave de la casa de David sobre su hombro; y 
abrirá, y nadie cerrará; cerrará, y nadie abrirá”. Debemos 
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mirar espiritualmente también a la llave de la casa de 
David. Dios le ha dado a Eliaquim una llave de esta casa 
real. ¿Qué significa eso para usted?

Si Eliakim tiene una llave de la casa de David, él y 
quienes lo apoyan, deben entrar a esa casa. ¿No 
es eso lógico? Ese es el principal mensaje de esa llave. 
Aquellos que se casen con Jesucristo compartirán el 
trono de David con Cristo. Ellos serán reyes y sacerdotes 
que descienden de David espiritualmente, de la casa 
espiritual de David. Ellos no son simplemente judíos 
espirituales, ¡sino que ellos son judíos espirituales 
del linaje de la casa real de David!

La casa de David ya está aquí en embrión espiritual.
Los filadelfinos son los judíos espirituales en este tiempo 

del fin quienes tienen la llave de David (Apocalipsis 3:7-8).
Los laodicenos dicen que ellos son judíos, pero Dios 

los llama mentirosos (versículo 9). El cincuenta por 
ciento va a seguir diciendo eso hasta que sean destruidos 
para siempre en un lago de fuego. El otro 50 por ciento 
cambiará cuando enfrenten la Gran Tribulación y su 
propia muerte, y ellos finalmente se arrepentirán de su 
vil rebelión contra Dios.

En este tiempo del fin, Dios ha enviado dos apóstoles 
para ayudar a Su pueblo a enfocarse más en esta verdad. 
Estos dos hombres descendieron de la casa de David. 
(Para más información, solicite nuestro folleto gratis 
Profetiza otra vez).

Siempre debemos señalar al rey o reina que se sienta 
sobre ese trono físico, y proclamar el mensaje acerca 
de ese trono. Pero el gobierno de Dios no está sobre ese 
trono, ni en ninguna nación del mundo, motivo por cual 
el mundo está a punto de derrumbarse. El gobierno de 
Dios está sólo en Su verdadera Iglesia.
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LA REBELIÓN DE JEROBOAM
En 1 Reyes 12, una vez que las 10 tribus del norte se 
rebelaron, Jeroboam quería asegurarse de que ellos 
nunca retornaran a la casa de David. Él odiaba esa casa, 
y le preocupaba que si la gente continuaba viajando a 
Jerusalén para hacer sacrificios en el templo, regresarían 
a Roboam (versículos 26-27).

Esta actitud en Jeroboam y en el pueblo condujo a lo 
que yo creo que ha sido el mayor desastre en la historia 
de Israel, hasta el tiempo justo delante de nosotros. 
Israel fue conquistado y perdió su identidad debido  
a esto.

¡La rebelión de Jeroboam contra la casa de 
David fue una rebelión contra Dios! ¡Cualquiera que 
comience a descender por ese camino terminará en la 
mayor calamidad de su vida! La mayoría del pueblo de 
Dios hoy se está dirigiendo en esa dirección.

Esto fue lo que Jeroboam hizo: “Y habiendo tenido 
consejo, hizo el rey dos becerros de oro, y dijo al 
pueblo: Bastante habéis subido a Jerusalén; he aquí 
tus dioses, oh Israel, los cuales te hicieron subir de la 
tierra de Egipto” (versículo 28). ¡Que estos becerros 
de oro eran los dioses que liberaron a Israel de Egipto 
fue la mayor mentira que él pudo haber dicho alguna 
vez! ¡Él se estaba rebelando abiertamente contra el 
Dios omnipotente y todopoderoso! Jeroboam sabía 
que lo que estaba haciendo estaba errado, pero mucha 
gente en Israel quería creerlo. ¿Qué tenemos que ver 
nosotros con la casa de David? razonaron ellos. Pero 
a quien ellos estaban desobedeciendo era al Creador  
del hombre.

Jeroboam incluso trasladó a un mes después, la 
observancia de los días de fiesta de Dios: “Entonces 
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instituyó Jeroboam fiesta solemne en el mes octavo, a los 
quince días del mes, conforme a la fiesta solemne que se 
celebraba en Judá; y sacrificó un altar. Así hizo en Bet-el, 
ofreciendo sacrificios a los becerros que había hecho. 
Ordenó también en Bet-el sacerdotes para los lugares 
altos que él había fabricado” (versículo 32).

¿Adónde condujo a Israel esta rebelión? Hasta hoy 
día, las naciones de Israel todavía se rebelan contra la 
casa de David y contra Dios; ellos todavía andan por el 
camino de Jeroboam, ¡y están a punto de atravesar la 
peor tribulación y el mayor sufrimiento que el mundo 
haya experimentado alguna vez!

Los laodicenos todavía se están rebelando contra la 
casa de David, ¡y enfrentan el peor desastre que haya 
habido alguna vez en la Iglesia de Dios!

Si abandonamos la casa de David, esperemos 
catástrofe física y espiritual.

Esto no es algo que se pueda tomar a la ligera. ¡Dios es 
muy firme acerca de la casa de David!

UNA PROFECÍA NEFASTA
Cuando la maldad de Jeroboam se hizo evidente, 
Dios envió un mensajero con una profecía nefasta 
(1  Reyes  13:1-2). Este profeta sin nombre le dijo al 
malvado rey que todo su sistema de religión falsa iba a 
ser destruido por un rey justo. “Así ha dicho [el Eterno]: 
He aquí que a la casa de David nacerá un hijo llamado 
Josías, el cual sacrificará sobre ti a los sacerdotes de los 
lugares altos que queman sobre ti incienso, y sobre ti 
quemarán huesos de hombres” (versículo 2).

Milagrosamente, 360 años después Josías vino a la 
escena. ¡Dios lo profetizó e hizo que sucediera! (Usted 
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puede leer mucho más acerca de esta sorprendente 
profecía y del significado del reinado de Josías en mi 
folleto gratuito Lamentaciones y los laodicenos del 
tiempo del fin. También cubro más sobre esto aquí en el 
capítulo 12).

El profeta sin nombre también hizo esto: “Y aquel 
mismo día dio una señal, diciendo: Esta es la señal de que 

La mano tendida de Jeroboam se seca después de  
ordenar a sus hombres que arresten al profeta de Dios.
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[el Eterno] ha hablado: he aquí que el altar se quebrará, 
y la ceniza que sobre él está se derramará” (versículo 3). 
Jeroboam estaba marchando alrededor del altar, 
actuando arrogantemente como el sumo sacerdote, lo 
cual él no era. Él oyó al profeta emitir esta profecía contra 
el altar, y se encolerizó tanto que extendió su mano y les 
ordenó a sus hombres que prendieran al profeta. ¡En ese 
instante, su mano se secó y no podía moverla! (versículo 4). 
Entonces el altar se dividió en dos, exactamente como 
este profeta había dicho (versículo 5).

En ese momento, Jeroboam comenzó a entender 
que Dios estaba respaldando a ese hombre. “Entonces 
respondiendo el rey, dijo al varón de Dios: Te pido que 
ruegues ante la presencia de [el Eterno] tu Dios”, él le 
dijo tu Dios al profeta “y ores por mí, para que mi mano 
me sea restaurada. Y el varón de Dios oró a [el Eterno], y 
la mano del rey se le restauró, y quedó como era antes” 
(versículo 6). ¡Qué evento tan asombroso!

Uno pensaría que ésta habría sido una experiencia 
que le habría cambiado la vida a Jeroboam. Pero al igual 
que con tanta gente, esto no cambió nada, él todavía 
se rehusó a obedecer. Los milagros de Dios no tienen 
mucho efecto sobre la mayoría de las personas. Estos 
suceden todo el tiempo, y sin embargo la gente sigue 
inflexible en su rebelión.

JEROBOAM HIZO  
QUE ISRAEL PECARA

En 1 Reyes 14:15-16 hay una profecía acerca de Israel 
siendo golpeada, desarraigada y esparcida. Estos 
versículos dicen que Dios “entregará a Israel por los 
pecados de Jeroboam, el cual pecó, y ha hecho pecar 
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a Israel”. Jeroboam pecó e hizo pecar a Israel. Líderes 
pueden hacer eso. Este hombre alejó a Israel de la casa de 
David y de Dios. Lo mismo sucedió en la Iglesia laodicena 
en este tiempo del fin. ¡Los líderes apartaron a la gente 
de la casa de David y de Dios!

Vea los resultados. Los laodicenos están deambulando 
y peleando entre sí. Ellos están divididos y se siguen 
reduciendo sin hacer virtualmente ninguna obra. ¡Ese 
es el precio de ir por el camino de Jeroboam!

Qué contraste con el remanente fiel de Dios, aquellos 
que no renunciarán al mensaje del trono de David, ¡y 
que permanecen leales a la Cabeza de esta Iglesia quien 
está a punto de sentarse sobre ese trono y gobernar al 
mundo! Dios sigue bendiciéndonos, ¡y estamos llenos 
de asombro y de gozo!

EL CAMINO DE JEROBOAM
La crónica de las 10 tribus norteñas que se apartaron del 
trono de David es absolutamente terrible. Está llena de 
toda clase de tragedia, de política brutal, usurpación y 
asesinato. ¡Esto muestra vívidamente las consecuencias 
de la deslealtad al trono de Dios!

El tercer rey sobre las 10 tribus fue Baasa. Este 
hombre en realidad sirvió como instrumento de Dios 
para corregir a la casa de Jeroboam, dice “por los 
pecados que Jeroboam había cometido, y con los cuales 
hizo pecar a Israel; y por su provocación con que provocó 
a enojo a [el Eterno] Dios de Israel” (1 Reyes 15:30).

Sin embargo, antes que pasara mucho tiempo Baasa 
cayó en los mismos pecados por los cuales Jeroboam fue 
castigado (versículo 34). En 1 Reyes 16 Dios le envió un 
fuerte mensaje de corrección. Dios comenzó diciendo, 
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“Por cuanto yo te levanté del polvo, y te puse por príncipe 
sobre mi pueblo Israel…” (versículo 2).

¡Qué punto tan supremamente importante para tener 
presente! Dios estaba disgustado con el comportamiento 
de este hombre, y le recordó: ¡Recuerda lo que eres! Fuiste 
levantado del polvo, ¡tú no eras nada! ¡Sin embargo yo te 
puse sobre mi pueblo! Ahora, mira lo que estás haciendo 
con este poder que te he dado. Te lo di para que pudieras 
usarlo para volver a Israel a Dios, a este trono y a su casa, 
¡aun así, estás traicionando ese llamamiento!

La gente fiel de la Iglesia de Dios actual, somos lo bajo 
del mundo. ¡Somos polvo! Sin embargo vean lo que Dios 
nos ha dado. Él nos está exaltando para que seamos la 
máxima realeza sobre la Tierra, en la casa espiritual 
de David para siempre. ¡Esa es la oportunidad 
más grandiosa ofrecida al hombre por toda la 
eternidad! Seremos la Esposa de Cristo para siempre. 
Nunca debemos olvidar que somos solamente polvo, y 
eso es todo lo que podremos ser apartados de Dios. 
¡Pero vean lo que Dios está haciendo con polvo! ¡Es 
verdaderamente milagroso lo que Dios hace con el polvo!

También en ese versículo, Dios condena a Baasa 
porque “has andado en el camino de Jeroboam, y has 
hecho pecar a mi pueblo Israel, provocándome a ira 
con tus pecados”. Ésto se convirtió en la pauta entre 
este pueblo maldecido que se apartó de la casa de David. 
Ellos continuaron andando en el camino de Jeroboam y 
continuaron sufriendo por hacer eso.

Dios prometió destruir a la familia de Baasa 
(versículo 3). Ela el hijo de Baasa reinó sólo un corto 
tiempo antes de ser asesinado por su siervo Zimri, quien 
luego tomó el trono (versículos 8-10). Zimri sólo estuvo en 
el poder por siete días antes de que la nación se rebelara 
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contra él (versículo 15). Él le prendió fuego al palacio 
del rey y murió en éste, y Dios señala nuevamente la 
razón de su final prematuro: “por los pecados que había 
cometido, haciendo lo malo ante los ojos de [el Eterno], y 
andando en los caminos de Jeroboam, y en su pecado 
que cometió, haciendo pecar a Israel” (versículo 19).

El siguiente rey, Omri, fue aún peor. “Y Omri hizo lo 
malo ante los ojos de [el Eterno], e hizo peor que todos los 
que habían reinado antes de él; pues anduvo en todos 
los caminos de Jeroboam hijo de Nabat, y en el pecado 
con el cual hizo pecar a Israel, provocando a ira a [el 
Eterno] Dios de Israel con sus ídolos” (versículos 25-26).

Luego vino Acab, el hijo de Omri. Vea la evaluación 
de Dios sobre su reino: “Y Acab hijo de Omri hizo lo 
malo ante los ojos de [el Eterno], más que todos los que 
reinaron antes de él. Porque le fue ligera cosa andar en los 
pecados de Jeroboam” que se casó con Jezabel y comenzó 
a adorar a Baal (versículos 30-31). ¡Qué estúpido fue 
Acab! ¡Él pensó que era cosa ligera seguir el camino de 
Jeroboam! ¡Pero esa no es una cosa ligera! ¡Dios no 
puede condenar esto con suficiente intensidad!

Hoy en Israel, la gente todavía piensa que es cosa 
ligera andar en el camino de Jeroboam.

¡Dios condena fuertemente esa actitud! No es cosa 
ligera cuando nos volvemos al camino de Jeroboam. 
¡Esto le va a traer el mayor desastre en su vida! ¡Esa 
no es una cosa ligera!

La gente simplemente no ve el final aterrador de sus 
decisiones. Son demasiado superficiales espiritualmente, 
¡y simplemente no le creen a su propia Biblia!

Acab se casó con Jezabel, que era una mujer 
extremadamente viciosa. Ella tenía una voluntad más 
fuerte que la de Acab. El versículo 33 dice que bajo su 
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influencia “Acab [dirigido por su esposa, Jezabel, hizo] 
más que todos los reyes de Israel que reinaron antes 
que él, para provocar la ira de [el Eterno] Dios de Israel”. 
Aprenderemos más sobre Acab en el próximo capítulo.

¿Comprende usted que estamos presenciando la 
misma escala de maldad en Israel hoy? ¡Dios está airado! 
¡Las naciones de Israel cometen cualquier maldad y 
luego la publican para que todo el mundo la vea! ¡Y lo 
consideran una cosa ligera! Pero cuando atraviesen las 
pesadillas que están por venir ya no pensarán eso.

UNA SUCESIÓN DE  
REYES PECADORES

Dios condenó con el mismo análisis a varios reyes que 
siguieron a Acab. Las Escrituras son cuidadosas de 
registrar un detalle en particular que todos estos 
gobernantes malvados tuvieron en común.

El hijo de Acab, el rey Ocozías, fue exactamente tan 
malo como había sido su padre. “E hizo lo malo ante los 
ojos de [el Eterno], y anduvo en el camino de su padre, y 
en el camino de su madre, y en el camino de Jeroboam 
hijo de Nabat, que hizo pecar a Israel (…) y provocó a ira 
a [el Eterno] Dios de Israel…” (1 Reyes 22:52-53).

¡Como reyes y sacerdotes de Dios no podemos vivir 
de esa forma! ¡Debemos ser como Dios y eliminar las 
fuerzas del mal! Eso no es fácil de hacer. Se requiere 
educación piadosa y valentía firme.

El 1 y 2 de Reyes realmente son un libro. La Biblia 
Cambridge dice: “La división entre 1 y 2 de Reyes se hizo 
en medio del corto reinado de Ocozías rey de Israel, una 
ruptura que nunca habría sido hecha por el recopilador”. 
Es claro que esa no fue una división inspirada, pero los 
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eruditos de la Biblia que dividieron este libro piensan que 
saben mucho, cuando sólo están confundiendo a la gente.

Joram hermano de Ocozías siguió en el trono, y “se 
entregó a los pecados de Jeroboam hijo de Nabat, que hizo 
pecar a Israel” (2 Reyes 3:3).

Del sucesor de Joram, el rey Jehú, 2 Reyes 10:31 nos 
dice: “Mas Jehú no cuidó de andar en la ley de [el Eterno] 
Dios de Israel con todo su corazón, ni se apartó de los 
pecados de Jeroboam, el que había hecho pecar a Israel”.

Joacaz hijo de Jehú “siguió en los pecados de Jeroboam 
hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel; y no se apartó 
de ellos” (2 Reyes 13:2). Dios en Su ira entregó a los 
israelitas a los sirios, y cuando Joacaz clamó a Dios, Dios 
misericordiosamente los libró. Pero Israel regresó a lo 
mismo: “Con todo eso, no se apartaron de los pecados de la 
casa de Jeroboam, el que hizo pecar a Israel…” (versículo 6).

El versículo 11 muestra que Joas hijo de Joacaz, 
cuando se convirtió en rey cometió los mismos pecados 
de Jeroboam. ¡De hecho hasta nombró Jeroboam a su 
propio hijo! (2 Reyes 14:23).

No es de extrañarse que Jeroboam ii haya seguido el 
ejemplo de su padre: “y no se apartó de todos los pecados 
de Jeroboam” (versículo 24).

El hijo de Jeroboam ii, el rey Zacarías, “no se apartó de 
los pecados de Jeroboam” (2 Reyes 15:9) y fue asesinado 
seguidamente.

Salum, el hombre que lo asesinó, gobernó sólo un 
mes antes de ser igualmente asesinado (versículos 13-14). 
Su asesino, Manahem, “no se apartó de los pecados de 
Jeroboam” (versículo 18).

De Pekaía, hijo y sucesor de Manahem, Dios dice que 
“no se apartó de los pecados de Jeroboam” (versículo 24). 
Pekaía también fue asesinado.
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Peka, el rey que lo sucedió, “no se apartó de los 
pecados de Jeroboam” (versículo 28). Él murió asesinado 
a manos de Oseas (2 Reyes 15:30).

Oseas terminó siendo el último rey del reino del norte, 
y él también fue malo a los ojos de Dios (2 Reyes 17:2).

Cada una de las historias de los 19 reyes de Israel 
comienza con esta vergonzosa expresión: “E hizo lo malo 
ante los ojos de [el Eterno]”.

¡Este es el legado rebelde y sangriento de las 
10 tribus del norte! ¡Esto fue lo que le sucedió 
a la gente que le dio la espalda a la casa y al 
trono de David! ¡Dios se esforzó por documentar 
específicamente que virtualmente cada uno de los 
18 reyes que sucedieron a Jeroboam fue culpable 
de los mismos pecados que Jeroboam cometió! Una 
vez que “Israel se rebeló contra la casa de David”, 
¡nunca retornó! Así que las tragedias simplemente 
continuaron.

¿Y cómo terminó esto? “En el año nueve de Oseas, el 
rey de Asiria tomó Samaria, y llevó a Israel cautivo a 
Asiria…” (versículo 6). Esto sucedió en el 718 a. C.

¡Israel había pecado y no se arrepintió! “[El Eterno] 
por tanto se airó en gran manera contra Israel, y los quitó 
de delante de su rostro; y no quedó sino sólo la tribu de 
Judá” (versículo 18).

Lea todo este capítulo [2 Reyes 17], que es el resumen 
de Dios de toda esa historia. Los versículos 21-22 dicen 
que Dios “separó a Israel de la casa de David, y ellos 
hicieron rey a Jeroboam hijo de Nabat; y Jeroboam 
apartó a Israel de en pos de [el Eterno], y les hizo cometer 
gran pecado. Y los hijos de Israel anduvieron en todos los 
pecados de Jeroboam que él hizo, sin apartarse de ellos”. 
¡Jeroboam los hizo cometer gran pecado! El pueblo de 
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Israel nunca debió haberle hecho caso. Ellos debieron 
haber escuchado a hombres como Elías y Eliseo, a 
quienes Dios les envió durante ese tiempo. Pero no 
hicieron caso, así que Dios volvió a los asirios contra 
ellos.

¡Esta historia es profecía! ¡Es exactamente lo 
que está a punto de sucederles a las naciones de Israel 
en nuestros días!

¿Quién está a punto de golpear a Israel? Europa está 
casi derrumbándose financieramente, excepto por una 
nación poderosa. ¡Dios profetiza en Isaías 10:5 diciendo: 

“Oh Asiria, vara y báculo de mi furor, en su mano he 
puesto mi ira”!

¡Dios vendrá a corregir a Israel debido a los 
pecados de Jeroboam! Nuestros pueblos han acogido 
ese mismo camino de vida malvada y una religión que 
no viene de la Biblia. Cualquiera puede comprobar eso.

¡Dios dice que Él quiere que vivamos de toda palabra 
que procede de Su boca! (Deuteronomio 8:3; Mateo 4:4). 
Él llenará nuestras vidas de gozo y abundancia, de 
felicidad y asombro si simplemente prestamos atención 
a lo que Él dice. Pero la gente no va a escuchar, así que Él 
tiene que corregirlos.

¿Qué están haciendo los laodicenos hoy? ¡Estas 
personas conocían a Dios y Su Palabra! Sin embargo 
ahora ellos siguen experimentando cosas nuevas, y 
siguen dividiéndose y fracturándose. ¡Ellos van por 
el camino de Jeroboam! Han menospreciado al libro 
Estados Unidos y Gran Bretaña en profecía [solicítelo 
gratis si no lo tiene]. Ellos no miran a la casa de David. Se 
han rebelado flagrantemente contra Dios. Están dejando 
a Dios con una sola manera de alcanzarlos, y ésta es por 
medio de infligir castigo y sufrimiento.
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¡Dios no es pasivo con gente que vive a la manera 
de Jeroboam! El Sacro Imperio Romano está a punto 
de formarse totalmente, ¡y éste va a corregir a Israel 
moderna en la Gran Tribulación! Sólo mire a este mundo 
y sabrá que éste no puede continuar por mucho tiempo.

Fácilmente podemos ver esa mala noticia, ¡pero 
también necesitamos ver la esperanza! ¡Este es el último 
asalto significativo que los gentiles van a hacer sobre 
Israel!

EL ESPÍRITU DE JEROBOAM
Una profecía para la Iglesia de Dios hoy, habla acerca de 
este tema.

En Amós 7:9 Dios dice: “Los lugares altos de Isaac 
serán destruidos, y los santuarios de Israel serán 
asolados, y me levantaré con espada sobre la casa de 
Jeroboam”. Esta es una profecía del tiempo del fin, y 
sin embargo Dios todavía está enojado con Israel y 
su espíritu de Jeroboam.

Los “lugares altos de Isaac” es una expresión 
codificada que significa una religión que comenzó 
correctamente pero posteriormente se rebeló contra 
Dios. Los “santuarios de Israel” son las iglesias de este 
mundo. (Todo esto está explicado en nuestro folleto de 
Amós).

El versículo 10 habla de “el sacerdote Amasías 
de Bet-el”. Bet-el significa la casa de Dios. Este es un 
sacerdote que salió de la casa de Dios; esa debe ser 
nuestra madre iglesia, la Iglesia de Dios Universal. Y esto 
es lo que está profetizado que este hombre hará: Este 
sacerdote “envió a decir a Jeroboam rey de Israel: Amós 
se ha levantado contra ti en medio de la casa de Israel; la 
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tierra no puede [aguantar] todas sus palabras”. Aquí hay 
alguien que salió de la casa misma de Dios diciendo eso.

El rey del que se habla en el tiempo de Amós era 
Jeroboam ii. Éste, “... no se apartó de todos los pecados 
de Jeroboam hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel” 
(2 Reyes 14:24). Aunque este no fue el Jeroboam original, 
la profecía de Amós está hablando acerca de Jeroboam y 
el espíritu de Jeroboam.

Hay escrituras en todos estos profetas antiguos 
acerca de cómo Israel se rebeló yendo por el camino de 
Jeroboam. Y ¿qué hizo Jeroboam? Él se rebeló contra 
la casa de David y contra Dios. ¡Dios habla acerca de 
Jeroboam aquí porque actualmente la gente en Israel está 
haciendo lo mismo! ¿Quiere usted hablarles acerca de la 
Fiesta de Tabernáculos y los otros días santos de Dios? 
¿O acerca del Sábado, el cual es una señal de que ellos son 
el pueblo de Dios si lo guardan de la manera correcta? 
Jeroboam cambió estas observancias santas y, hasta 
este día, ¡las naciones de Israel hacen como él hizo!

Aquí hay un sacerdote de lo que al menos en un 
tiempo fue la Iglesia de Dios. Y este sacerdote está aliado 
con Jeroboam, ¡quien se rebeló contra la casa de David 
y contra Dios! Los laodicenos, ciertamente la madre 
iglesia, ¡están haciendo una alianza que indica que ellos 
también se están rebelando contra la casa de David! Ellos 
están ansiosos de alejarse de esa casa y de ese trono y lo 
que Dios enseña sobre éste, porque tienen el espíritu 
de Jeroboam. Es el mismo espíritu que está en Israel 
física actualmente.

En Raising the Ruins (Levantando las Ruinas, 
disponible en inglés) usted puede leer cómo los líderes 
de la idu en la década de 1970 redujeron el libro Estados 
Unidos y Gran Bretaña en profecía a casi nada, y luego 
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lo descontinuaron. Cuando el Sr. Armstrong supo de 
su rebelión puso a esos hombres fuera y restauró ese 
libro. Sin embargo, el liderazgo de la Iglesia hizo lo 
mismo después que el Sr. Armstrong murió, cortando 
dos tercios del texto, aduciendo que era demasiado 
costoso distribuirlo, y finalmente eliminándolo del todo. 
¿Qué tenían ellos contra ese libro? ¡Éste virtualmente 
construyó la Obra! Claramente ese fue el espíritu de 
Jeroboam en acción.

En una carta de 1992 a un miembro de la idu, Joseph 
Tkach Jr. escribió que el “israelismo británico” (su 
término para la enseñanza del Sr. Armstrong) es “una 
doctrina racista que ve al Imperio Británico como el 
Reino de Dios en la Tierra, y a los blancos como al pueblo 
favorito de Dios”. ¡Esa es una total mentira!

Ese hombre dijo que era su deber, mantener los 
“errores” del Sr. Armstrong fuera de circulación. ¡Eso es 
rebelión contra Dios y contra la casa de David! Nosotros 
tuvimos que ir a la corte para obtener Estados Unidos y 
Gran Bretaña en profecía.

La Iglesia de Sardis también rechazó esa verdad, y 
Dios dice que esa iglesia está muerta (Apocalipsis 3:1). 
Los laodicenos la rechazaron, ¡y ellos están muriendo 
espiritualmente! (2 Tesalonicenses 2:10). Cualquiera 
que decida rechazar a la casa de David sufrirá el mismo 
destino.

Debemos decirles a los laodicenos, así como al pueblo 
de Israel, que ellos van por el camino de Jeroboam; ¡y 
luego mostrarles lo que sucede cuando uno hace 
eso! ¡Tan sólo vea la historia de Jeroboam! Israel fue 
llevado cautivo y prácticamente desapareció de este 
mundo hasta que el Sr. Armstrong vino y publicó 
ampliamente la verdad acerca de su identidad moderna. 
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Por supuesto que Cristo y la Iglesia del primer siglo 
predicaron esto, pero ellos no alcanzaron a tanta gente 
como nosotros. Dios quiere que este mensaje salga más 
que todo en este tiempo del fin, justo antes de que Cristo 
regrese para sentarse en ese trono. Debemos tener un 
gran megáfono para anunciar que Cristo está a punto 
de regresar, y para hacer que la gente sepa cuál es la 
solución a todos sus problemas.

“Entonces el sacerdote Amasías de Bet-el envió a decir 
a Jeroboam rey de Israel: Amós se ha levantado contra 
ti en medio de la casa de Israel; la tierra no puede sufrir 
todas sus palabras” (Amós 7:10). Ese sacerdote va a 
decir que la gente no puede soportar nuestro mensaje. 
Pero ellos tendrán que soportarlo por un corto período 
de tiempo. Dios se asegurará de que ese mensaje sea 
transmitido desde la casa de David.

Esto no es acerca de un libro, es acerca de la casa 
de David y de Dios, y del gobierno que pronto será 
introducido en la Tierra.

Necesitamos entender esto porque también es acerca 
de nosotros. Es acerca de usted, y es acerca de que usted 
califique para sentarse en ese trono para siempre. ¡Vea 
esta historia y cuánta gente se ha desviado! ¡La mayoría 
del pueblo de Dios no ha calificado! Pero usted es la casa 
espiritual de David, y todo esto es acerca de esa casa.

Debemos proclamar el mensaje acerca del trono 
de David hoy. ¡Si no lo hacemos no calificaremos 
para sentarnos en ese trono de la sede para siempre!

Sabemos que la mayoría de la gente no nos va a escuchar, 
pero algunos lo harán. Sin embargo, una gran multitud se 
arrepentirá y volverá a Dios cuando la Gran Tribulación 
golpee. Es ahí cuando cosecharemos los frutos verdaderos 
de nuestra obra. Qué bendición tener la oportunidad de 



284

entregarle el mensaje de Dios a este mundo moribundo. 
¡Cristo está a punto de regresar! Y si hacemos lo que Dios 
ordena, ¡qué recompensa nos dará Dios!

¡Vamos a enseñarle al mundo entero acerca del 
trono de David! Dios dice que Él va a darles a esos reyes 
y sacerdotes una vara de hierro. Vamos a enseñar, y la 
gente va a escuchar y a aceptarlo. Cuánto necesita la 
gente esa educación maravillosa.

Nos estamos preparando para ayudarle a Cristo a 
gobernar al mundo. Somos Su esposa, reyes y sacerdotes 
de la casa espiritual de David. ¡Qué gran bendición!
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DIES

ELÍAS: EL 
GOBIERNO 

DE LA FAMILIA 
DE DIOS

E n la Biblia se mencionan tres Elías. Después de 
Elías el original, hubo luego dos tipos de Elías. 
Jesucristo les dijo a Sus discípulos que Juan 

el Bautista era el tipo de Elías del primer siglo, pero 
también profetizó de un Elías del tiempo del fin.

La historia y profecía de Elías el original está 
contenida principalmente en 1 y 2 de Reyes. Así que estos 
libros en los profetas anteriores nos dicen mucho acerca 
de Elías del tiempo del fin.

Los tres Elías vinieron en medio de gran confusión 
religiosa. Todos ellos fueron voces clamando en el 
desierto.
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El nombre Elías significa “Mi Dios es Dios”. Eso dice 
mucho. Elías reveló al Dios verdadero. Al mismo tiempo, 
¡demostró que todas las religiones, excepto la suya 
propia, son falsas! El Sr. Armstrong hizo la misma obra. 
La idf sigue en esa tradición. ¡Ya sea que la gente se dé 
cuenta o no, la idf es la única Iglesia que revela al Dios 
verdadero en la actualidad!

Estos Elías le enseñaron al mundo acerca de la 
verdadera familia Dios. Es un gobierno familiar de Padre 
e Hijo. Los tres Elías revelaron claramente el gobierno 
que la Familia Dios administra en la Iglesia de Dios y 
que implementará el Milenio próximo a venir. Este es 
el evangelio, las buenas noticias del venidero Reino, o 
Familia, de Dios. Los tres Elías no sólo señalaron hacia 
el Hijo sino que mostraron cómo el Hijo exaltaba a Su 
Padre; distinto a la confusión religiosa que se enseña hoy 
acerca de Cristo y el Padre.

Si entendemos acerca de los tres Elías, deberíamos 
esperar que el Elías original estuviera involucrado 
en una obra muy profética. Esa obra de Elías, que 
incluye la obra de los tres Elías, proveerá la estructura 
educacional del maravilloso Mundo de Mañana. Si 
queremos ser parte de él, es esencial que lo entendamos.

No podemos estar listos para gobernar con Cristo 
a menos que entendamos la obra de Elías. Entonces 
entenderemos lo que Cristo hizo en el pasado, lo que 
está haciendo hoy, y lo que hará en el futuro. Sin 
embargo, debemos ser como niños para que nos sea 
revelada esta verdad (Mateo 11:25; 18:1-3).

“Muchos son los llamados, pero pocos los escogidos”. 
Los pocos que son escogidos tienen la clave para que Dios 
les revele o no Su verdad y continúe haciéndolo. Esa clave 
es, ser como niños o bebés espiritualmente.
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La Palabra de Dios es verdad (Juan 17:17). Toda verdad 
es revelada por Dios.

LA OBRA DE ELÍAS
En 1 Reyes 17 Elías entra en escena. ¿Qué esperaba Dios 
que él hiciera? La misma obra que hacemos nosotros 
hoy. El Sr. Armstrong fue Elías el del tiempo del fin, y 
nosotros continuamos la obra de Elías. ¿Qué se supone 
que hagamos nosotros?

“Entonces Elías tisbita, que era de los moradores de 
Galaad, dijo a Acab: Vive [el Eterno] Dios de Israel, en 
cuya presencia estoy, que no habrá lluvia ni rocío en estos 
años, sino por mi palabra” (versículo 1). ¡Vaya! Él irrumpe 
en la escena y dice, ¡el que ustedes reciban lluvia o sequía 
depende de mi palabra! ¡Elías tenía verdadero poder y 
autoridad espiritual! Él debe haber estado obedeciendo 
y sirviendo a Dios. ¡Él creía en Dios y seguía a Dios!

Nadie podría disponer de tal autoridad hoy 
excepto aquél que esté haciendo la obra de Elías.

¡Qué mensaje tenía Elías! Él tuvo que ir a una nación 
que estaba caminando en el camino de Jeroboam y en 
rebelión contra la casa de David. Él les advirtió de las 
maldiciones que vendrían debido a los pecados del 
pueblo. Condenó su idolatría y paganismo. Nuevamente, 
Elías significa “mi Dios es Dios”. Todo lo demás es 
religión falsa. Usted podría pensar que eso es algo sin 
importancia, pero Dios no está de acuerdo con eso. No 
es algo trivial, y Dios va a hacer responsable a cualquiera 
que piense así. ¡La nación de Israel estaba en la senda 
que la conducía al cautiverio en Asiria!

Aquellos de la casa espiritual de David deben llevar 
este mismo mensaje a Israel hoy. Debemos advertir que 
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Dios está a punto de corregir a Israel por mano de 
Asiria tal como lo hizo en la antigüedad. Debemos 
decirle a la gente cómo enfocarse espiritualmente y 
volverse a Dios.

En el resto del capítulo, se puede ver a Dios obrando 
tremendos milagros para Elías. Este era un hombre de 
fe, haciendo una obra de fe. Dios lo sustentó por años 
durante la devastadora sequía que golpeó a Israel y la 
hambruna que conllevó. También lo protegió del rey 
Acab y su malvada esposa. Este fue uno de los períodos 
más oscuros en la historia de Israel, ¡y es profecía 
para nosotros hoy! Acab y Jezabel reinaban, y amaban 
hacer el mal. Si ellos veían un terreno o una huerta que 
les gustaba, ¡sencillamente mataban a su dueño y la 
tomaban! (1 Reyes 21). Ellos adoraban a Baal, deificando 
becerros y todo lo que usted pueda imaginar, tal como 
lo están haciendo los descendientes de Israel en este 
tiempo. Ellos también arrasaban matando a los que 
practicaban la verdadera religión.

Finalmente, después de casi tres años, Dios instruyó 
a Elías a presentarse delante del rey. Elías sabía de la 
gente inocente que Acab había asesinado; ¡sin embargo, 
él hizo tal como Dios le había pedido y lo enfrentó! Con 
frecuencia uno debe tener una gran valentía para hacer 
el trabajo que Dios le ha encomendado.

“Cuando Acab vino a Elías, le dijo: ¿Eres tú el que 
turbas a Israel?” (1 Reyes 18:17). ¡Pareciera que los 
representantes de Dios siempre son culpados por todo!

Pero mire la poderosa respuesta de Elías: “Y él 
respondió: Yo no he turbado a Israel, sino tú y la casa 
de tu padre, dejando los mandamientos de [el Eterno], y 
siguiendo a los baales. Envía, pues, ahora y congrégame 
a todo Israel en el monte Carmelo, y los cuatrocientos 
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cincuenta profetas de Baal, y los cuatrocientos 
profetas de Asera, que comen de la mesa de Jezabel” 
(versículos 18-19). Elías exigió que Acab convocara 
a estos falsos profetas. Y con las condiciones en la 
sedienta nación tan graves como estaban, Acab estaba 
lo suficientemente desesperado como para hacer lo que 
Elías le pidió. Él tenía una actitud bastante diferente de 
la que tenía cuando Elías se apareció antes de que viniera 
la sequía. (En 1 Reyes 21:27-29 vemos que Acab se humilló 
más tarde, y Dios respondió posponiendo el castigo sobre 
Israel).

Lo que ocurrió después es un enfrentamiento épico 
entre el profeta de Dios y cientos de falsos profetas de 
Baal.

EL ÚNICO PROFETA DE DIOS
Una vez que todo el pueblo de Israel se reunió en el Monte 
Carmelo, Elías le hizo una pregunta profunda: “¿Hasta 
cuándo claudicaréis vosotros entre dos pensamientos? 
Si [el Eterno] es Dios, seguidle; y si Baal, id en pos de él” 
(1 Reyes 18:21). Ellos estaban indecisos, titubeando entre 
dos opiniones [como diciendo]: Sí, yo sigo a Dios. Pero voy 
a seguir por el camino de Jeroboam también, pero yo creo 
en Dios; yo soy religioso. (Aunque este versículo termina 
así: “Y el pueblo no respondió palabra”, yo supongo que 
el hecho de que ellos no pudieran responderle indica 
que, en el fondo, sabían que eran culpables). Elías dijo: 
¡Tonterías! Si van a seguir a Dios, ¡sigan a Dios! Él expuso 
el error de pensar así y les mostró que esto les llevaría a 
un cruel cautiverio.

“Y Elías volvió a decir al pueblo: Solo yo he quedado 
profeta de [el Eterno]; mas de los profetas de Baal hay 
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cuatrocientos cincuenta hombres” (versículo 22). Él 
verdaderamente enfrentó muchísima oposición, ¡y 
muchos enemigos!

Piense en esto: Elías le estaba hablando a la nación, 
y había cientos de profetas allí. Pero él dijo, ¡Yo y solo 
yo soy el profeta del Eterno! ¡La mayoría de la gente 

Dios respalda a Su profeta enviando fuego del cielo, 
consumiendo el sacrificio y todo el altar con él.
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consideraría eso como una increíble arrogancia! ¿Qué 
cree usted que pensaron todos esos otros profetas 
profesos acerca de esa afirmación? ¡Yo no creo que ellos 
quisieran mucho a Elías! Pero la realidad era que, ¡Elías 
estaba hablando la verdad! Elías significa mi Dios es 
Dios; ¡y el de ustedes no lo es! Elías fue muy valiente para 
decir eso, pero era la verdad.

Dios usa un hombre. Históricamente Él siempre usa 
a un hombre en la cima para hacer el trabajo. Yo soy el 
único, dijo Elías. Yo soy el único profeta en la Tierra hoy 
que obedece a Dios.

La Biblia es clara (como veremos) en decir que Elías 
educó a muchos “hijos de los profetas” para servir a 
Dios. Pero él era la cabeza, el jefe. Además, Jezabel había 
matado a cientos de estos profetas verdaderos; Dios 
había protegido a algunos, pero Elías aparentemente no 
lo sabía.

Elías expuso los términos de este desafío. Los profetas 
de Baal prepararon su ofrenda. “Y ellos tomaron el buey 
que les fue dado y lo prepararon, e invocaron el nombre 
de Baal desde la mañana hasta el mediodía, diciendo: 
¡Baal, respóndenos! Pero no  había  voz, ni quien 
respondiese; entre tanto, ellos andaban saltando cerca 
del altar que habían hecho” (versículo 26). ¿Puede usted 
imaginar orarle a Baal?

Elías se burlaba de esta gente por sus dioses falsos: 
¿Dónde está su dios? ¿Está durmiendo? ¿Tienen que 
despertarlo? (versículo 27). ¡Ellos respondieron 
clamando y cortándose a sí mismos para que su sangre 
chorreara! (versículo 28). Claramente, ellos eran 
personas religiosas sinceras: ¡nadie podría cortarse 
de esa manera si no fuera sincero! Pero la sinceridad 
no hace que la falsa religión sea correcta. Sólo eran un 
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puñado de profetas engañados. Ellos no sabían lo que 
estaban haciendo, pero creían que sí eran el pueblo de 
Dios y estaban tratando de conseguir que Dios se les 
revelara a ellos. Pero Dios no lo haría.

Al final, Elías oró diciendo: “[Eterno] Dios de Abraham, 
de Isaac y de Israel, sea hoy manifiesto que tú eres Dios en 
Israel (…) Respóndeme, [Eterno], respóndeme, para que 
conozca este pueblo que tú, oh [Eterno], eres el Dios…” 
(versículos 36-37). Así deben ser nuestras oraciones 
también. Toda la verdad que Dios ha dado a través del 
Sr. Armstrong y esta Iglesia, todos los milagros que Él 
ha realizado, ¡son los medios por los cuales nosotros 
podemos hacer saber que hay un Dios en Israel!

¡Dios respondió la oración de Elías de manera 
dramática! “Entonces cayó fuego de [el Eterno], y 
consumió el holocausto, la leña, las piedras y el polvo, y 
aun lamió el agua que estaba en la zanja (versículo 38). 
Qué tremendo milagro, ¡y qué tremendo impacto tuvo 
en el pueblo! “Viéndolo todo el pueblo, se postraron y 
dijeron: ¡[el Eterno] es el Dios, [el Eterno] es el Dios!” 
(versículo 39).

Al  final,  Elías se encargó de que todos esos 
falsos profetas fueran muertos, ¡cada uno de ellos! 
(versículo 40). ¿Cree usted realmente que un hombre 
de Dios haría tal cosa? La mayoría de la gente lo 
consideraría cruel, pero Dios sabe lo que está haciendo. 
Quizás Él estaba evitando que esos hombres se volvieran 
tan malvados que al resucitarlos en un tiempo futuro 
sería prácticamente imposible trabajar con ellos. Dios 
es amor, ¡y Él tiene Su plan para salvar a todos los 
hombres! Qué confundida puede estar la gente para 
decir que Dios es cruel y que carece de amor, y tratan de 
decirle a Él cómo hacer las cosas.
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DE VUELTA A HOREB
Después que Elías llevó a cabo estos impresionantes 
milagros, llegaron las noticias a Jezabel. “Acab dio a 
Jezabel la nueva de todo lo que Elías había hecho, y 
de cómo había matado a espada a todos los profetas. 
Entonces envió Jezabel a Elías un mensajero, diciendo: 
Así me hagan los dioses, y aún me añadan, si mañana a 
estas horas yo no he puesto tu persona como la de uno 
de ellos” (1 Reyes 19:1-2). Claramente Jezabel gobernaba 
sobre su esposo, el rey Acab. Las acciones de Elías 
enfurecieron tanto a Jezabel, que ella determinó matarlo.

Cuando la noticia de sus intenciones llegó a Elías, él 
tuvo miedo y se desanimó. “Viendo, pues, el peligro, se 
levantó y se fue para salvar su vida, y vino a Beerseba, 
que está en Judá, y dejó allí a su criado. Y él se fue por el 
desierto un día de camino, y vino y se sentó debajo de un 
enebro; y deseando morirse, dijo: Basta ya, oh [Eterno], 
quítame la vida, pues no soy yo mejor que mis padres” 
(versículos 3-4).

Después de todos esos milagros, Elías temió a Jezabel 
y pidió morir. Él sabía que ella se distinguía por matar 
gente. ¡Ella ya había matado a todos los otros profetas! 
Elías perdió la visión que Dios le había dado. Él tenía su 
mente en Jezabel intentando matarlo y no en el gran Dios 
que obra milagros.

“Y volviendo el ángel de [el Eterno] la segunda vez, lo 
tocó, diciendo: Levántate y come, porque largo camino 
te resta. Se levantó, pues, y comió y bebió; y fortalecido 
con aquella comida caminó cuarenta días y cuarenta 
noches hasta Horeb, el monte de Dios” (versículos 7-8). 
¿Qué hizo Dios para hacer cambiar la actitud de Elías? 
Él lo envió a un viaje, a Horeb, o Sinaí, el monte de Dios. 
Es ahí donde Dios le dio a Moisés los Diez Mandamientos, 



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

294

donde el pueblo vio relámpagos, truenos y un monte 
estremeciéndose, y tenían gran temor por causa del 
poder de Dios. Dios llevó a Elías de vuelta a un inicio 
fundamental. Incluso hizo que Elías ayunara por 40 días 
con sus noches, tal como lo hizo con Moisés.

Dios dirigió a Elías para que se parara en ese monte. 
Entonces envió un fuerte viento tormentoso que sacudió 
y destrozó las rocas de la montaña. Pero, como dicen las 
Escrituras, Dios no estaba en el viento. Luego envió un 
poderoso terremoto. Pero Dios tampoco estaba en el 
terremoto. Después vino un fuego abrasador, pero Dios 
no estaba en el fuego (versículos 11-12).

“Y tras el fuego”, dice que vino “un silbo apacible y 
delicado” (versículo 12). Dios no estaba en el fuerte 
viento, ni en el terremoto ni en el fuego. Sin embargo, Él 
estaba en el “silbo apacible y delicado”. De esa manera Se 
reveló Dios en este caso.

Dios envió a Elías al Monte Sinaí para darle algo 
de perspectiva. Allí Él le mostró lo ridículo que era 
temer a una deplorable mujer como Jezabel. ¡No hay 
comparación entre ella y el gran Dios! Elías recuperó su 
conciencia de la perspectiva de Dios, y de Su poder para 
respaldar a Sus siervos elegidos.

Qué importante lección para que el pueblo de Dios 
recuerde hoy. ¡No tenemos nada que temer! Después 
de todo, servimos al Dios que descendió al Sinaí, ¡el 
monte de Dios! A veces perdemos la perspectiva; a 
veces olvidamos quiénes somos. ¡A veces fallamos en 
recordar quién es nuestro Dios! Entonces tenemos 
que ir de vuelta al Monte Sinaí; estudie lo que ocurrió 
allí cuando Dios comenzó Su nación física, y dese 
cuenta que no tenemos nada de qué preocuparnos. Hoy 
nosotros somos la nación espiritual de Dios, y podemos, 
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y debemos, entender esta realidad mucho mejor de lo 
que la entendieron los israelitas en la antigüedad.

Dios retumba a Su pueblo hoy diciendo: “Acordaos 
de la ley de Moisés mi siervo, al cual encargué en 
Horeb [Sinaí] ordenanzas y leyes para todo Israel” 
(Malaquías 4:4). ¡Esta amonestación está dirigida a 
nosotros! Dios nos dice que recordemos no sólo la ley, 
sino también el escenario de cómo el pueblo de Israel 
recibió la ley en el Monte Sinaí. ¡No olvide eso! Debemos 
mantener a Dios en el cuadro (el Dios que dio la ley en 
el Monte Sinaí) o nos volveremos miedosos, y huiremos 
de Jezabel o de cualquiera que tenga un poder como ese.

Pero note lo siguiente: Hay una diferencia entre la 
manera en que Dios le habló a Israel durante el tiempo 
de Moisés y la manera en que habló con Elías. Esta 
vez, Él no estaba en el terremoto ni en el fuego; Él no 
estaba hablando con truenos y relámpagos físicos. Él 
habló en un silbo apacible y delicado. Eso es verdad hoy 
también: Dios no está hablando con una voz estruendosa, 
sacudiendo montañas en medio de relámpagos y truenos. 
Ahora Él simplemente tiene un silbo apacible y delicado. 
Ha habido un cambio. Al observar la obra de Elías, se 
ve que no fue hecha como en el tiempo de Moisés. Dios 
tiene un silbo apacible y delicado, y viene a través de un 
hombre. Dios da esa revelación a través de un hombre. 
En la actualidad, Él está hablando al pueblo que tiene 
el Espíritu de Dios. Él no va a hablar de la forma en que 
habló a los israelitas de mente carnal, ¡quienes en todo 
caso no captaron el mensaje espiritualmente!

Dios a menudo no se manifiesta en eventos físicos 
extraordinarios. Generalmente Él viene en una voz 
apacible y delicada. ¡Pero aún es el mismo Dios 
omnipotente! Usted debe aprender a reconocer a 
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Dios en esa “voz apacible y delicada”, ¡como en esto 
que usted está leyendo justo ahora!

Si verdaderamente entendemos esta gran visión en 
Horeb, no necesitamos milagros físicos de Dios. ¡Todo 
lo que necesitamos es fe! No hay diferencia si usted 
escucha la propia voz de Dios tronando desde el Monte 
Sinaí, o si oye la voz apacible y delicada a través de los 
mensajes de Dios y Su Palabra: ¡sigue siendo el mismo 
Dios! Es el mismo Dios hoy día, pero con una manera 
diferente de hablar.

¿Conoce usted profundamente a ese Dios?
Deberíamos ser capaces de ver el esplendor espiritual, 

el fuego, relámpago y truenos, el espectáculo de Dios 
hablando a Su Iglesia hoy, tal como de seguro lo vieron 
los israelitas con sus ojos antiguamente. Así sucede 
cuando usted está cerca de Dios. Él guía directamente a 
Su Iglesia, ¡y está a punto de dirigir a todo este mundo!

LOS 7.000
En este punto de su vida, Elías se sintió deprimido y 
solo. Él dijo: “He sentido un vivo celo por [el Eterno] Dios 
de los ejércitos, porque los hijos de Israel han dejado 
tu pacto, han derribado tus altares, y han matado a 
espada a tus profetas; y solo yo he quedado, y me buscan 
para quitarme la vida” (1 Reyes 19:14). Él estaba muy 
desanimado. Yo creo que todos nos podemos relacionar 
con eso de vez en cuando. Él dijo, Dios, soy el único que 
está haciendo algo. Había otros más, pero aparentemente 
él no sabía nada de ellos.

Quizás esta fue en parte la emoción que sintió el Sr. 
Armstrong ese día de Pentecostés hacia el final de su vida 
cuando dijo: “¡La mayoría de ustedes no lo entiende!”. 
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Pero... ¿lo entendemos nosotros hoy? ¿Qué tan 
profundamente convencidos estamos de lo que el Elías 
de Dios del tiempo del fin nos enseñó? Él sentía que la 
mayoría de los miembros de la Iglesia no estaban con él 
espiritualmente. Él, como Elías, se sentía algo solo.

Hacer la Obra de Dios es difícil a veces; tenemos 
nuestras pruebas y dificultades. Elías realmente tenía 
algunas tareas difíciles que cumplir, y se deprimió, 
pensando: ¡Nadie está interesado en esto, Dios! ¡Parece 
que nadie quiere este mensaje! Usted puede ver qué 
hizo un gran hombre a Elías: cualquier cosa que Dios le 
instruía hacer, ¡él lo hacía! Pero puede ser agotador 
sentir que uno es el único que está haciéndolo, sin 
ninguna ayuda.

Sin embargo, la verdad fue que ni Elías ni el Sr. 
Armstrong estaban solos. Dios respondió: “Y le dijo 
[el Eterno]: Ve, vuélvete por tu camino, por el desierto 
de Damasco; y llegarás, y ungirás a Hazael por rey de 
Siria. A Jehú hijo de Nimsi ungirás por rey sobre Israel; 
y a Eliseo hijo de Safat, de Abel-mehola, ungirás para 
que sea profeta en tu lugar” (versículos 15-16). Eliseo 
fue ungido como profeta para remplazar a Elías. “Y yo 
haré que queden en Israel siete mil, cuyas rodillas 
no se doblaron ante Baal, y cuyas bocas no lo besaron” 
(versículo 18).

Había 7.000 personas que no habían doblado sus 
rodillas a Baal. No dice que no se hayan inclinado un 
poco en esa dirección, pero ellos no se rindieron a él ni 
le besaron. No dice que ellos estuvieran haciendo la Obra 
de Dios, pero ellos conocían a Dios, quizás sólo por la 
letra de la ley. Ellos habían aprendido acerca de Dios y 
no se rindieron. Tristemente, incluso aquellos que no 
doblaron sus rodillas a Baal aparentemente no estaban 
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haciendo mucho para ayudar a Elías. La Biblia no nos 
dice mucho acerca de ellos.

Yo creo que quienes apoyan esta Obra se han 
mantenido cerca de esa cantidad durante la mayor 
parte de nuestra historia; eso incluye a miembros, a 
los no bautizados que asisten y a los colaboradores. No 
debemos olvidar que el libro de los Reyes es un libro 
profético.

“Partiendo él de allí, halló a Eliseo hijo de Safat, que 
araba con doce yuntas delante de sí, y él tenía la última. 
Y pasando Elías por delante de él, echó sobre él su 
manto” (versículo 19). Dios sencillamente fue al campo 
y escogió a un agricultor que se vistiera con el manto 
de Elías. A mucha gente eso le parecería extraño. Elías 
no fue a ningún seminario erudito para encontrar un 
remplazo. Eliseo labraba la tierra con bueyes; no tenía 
una reputación de erudito como a muchos les gustaría ver.

Note esto: Elías no trató con aquellos 7.000; ¡Eliseo lo 
hizo! Él recibió el manto; él recibió el gobierno. Él recibió 
el gobierno de un hombre.

Había 12 yuntas de bueyes con Eliseo. La idf comenzó 
con 12 miembros. Doce es el número de nuevos 
comienzos institucionales.

Un evangelista de la Iglesia de Dios Universal no pensó 
que Dios podría usar a Gerald Flurry como el líder físico 
para “retener” Su verdad. Dijo que si Dios escogiera 
a otro líder, sería de Pasadena. ¿Quién sabe el tipo de 
hombre que Dios escogerá para un trabajo y de dónde 
vendrá? Solo Dios sabe.

Cristo dijo: “Ninguno que poniendo su mano en el 
arado mira hacia atrás, es apto para el reino de Dios” 
(Lucas 9:62). Pongan su mano en el arado, ¡y no miren 
hacia atrás! Para eso nos ha llamado Dios. Sólo 
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continúen arando, mantengan su mente en la Obra, y 
estarán bien. Mantengan su mente en la cosecha.

Pablo habla de estos 7.000 en el Nuevo Testamento: 
“Digo, pues; ¿ha desechado Dios a su pueblo? En 
ninguna manera. Porque también yo soy israelita, de 
la descendencia de Abraham, de la tribu de Benjamín. 
No ha desechado Dios a su pueblo, al cual desde antes 
conoció…” (Romanos 11:1-2). Dios conoció desde 
antes a este pueblo. Eso significa que ellos tenían Su 
Espíritu en ellos o el Espíritu estaba trabajando con 
ellos, ¡guiándolos a la conversión! “¿O no sabéis qué 
dice de Elías la Escritura, cómo invoca a Dios contra 
Israel, diciendo: Señor, a tus profetas han dado muerte, 
y tus altares han derribado [en este tiempo del fin, ellos 
derribaron la Iglesia de Dios]; y solo yo he quedado, y 
procuran matarme?” (versículos 2-3; Versión New King 
James). Elías estaba extenuado por pelear por Dios, 
entonces Dios puso a Eliseo en el cargo. Yo creo que el 
Sr. Armstrong estaba extenuado, por la edad y por hacer 
la Obra, ¡mientras la mayoría a su alrededor odiaba la 
ley y el gobierno de Dios! Los frutos lo han demostrado. 

“Pero ¿qué le dice la divina respuesta? Me he reservado 
siete mil hombres…” (versículo 4). Aquellos que no han 
doblado la rodilla ante Baal están allá afuera.

Un par de profecías bíblicas se refieren a 10.000 
santos estando en un lugar de refugio y protección en 
el tiempo del fin. (Usted puede leer al respecto en el 
Capítulo Cinco de mi folleto gratuito No Freedom Without 
Law; No hay libertad sin ley, disponible en inglés). 
Deuteronomio 33:1-2 habla de “diez mil santos” viniendo 
con Cristo desde el monte de Parán, que está ubicado en 
Petra, Jordania. El apóstol Judas se refiere a esto en un 
contexto del tiempo del fin también (Judas 14).
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Dios dice claramente que habrá 10.000 miembros en un 
lugar de seguridad. Tiene que significar eso. Él va a volver 
con esos 10.000. Así que quizás convertiremos, digamos, a 
unos 500 de nuestros adolescentes en el lugar de seguridad, 
y entre ahora y ese tiempo. Y quizás llevemos entre 2.000 
y 2.500 personas del mundo y de las iglesias laodicenas.

Alcanzar ese número podría tomar un poco más de 
tiempo del que hemos pensado, pero me apuro a decir 
que en este mundo están ocurriendo tantas cosas, y se 
está desintegrando tan rápido, que no hay garantía de 
que tomará tanto tiempo.

LAS ESCUELAS DE ELÍAS
En 2 de Reyes se habla acerca de las personas a quienes 
Elías enseñó, de los “hijos de los profetas”. Sin duda, Dios 
se preocupa mucho por los jóvenes. Elías levantó tres 
colegios. Probablemente se ubicaban en Betel, Jericó 
y Gilgal (2 Reyes 2:3-6; vea también 2 Reyes 4:38; esta 
es la razón por la que los hijos de los profetas estaban 
sentados ante Eliseo).

Elías estaba educando a los estudiantes para 
enseñarle al mundo entero. Tal como con Samuel, 
¡estas escuelas nos dan un vistazo de cómo Dios va a 
educar a toda la humanidad!

Herbert W. Armstrong fue un tipo de Elías del tiempo 
del fin. Él también levantó tres colegios. Su trabajo 
también mostró claramente que Dios tiene grandes 
planes para toda la gente, incluyendo a los jóvenes. Dios 
lo usó para ayudar a Su Novia a prepararse para el 
matrimonio cuando Cristo regrese.

Gilgal estaba en Efraín. El Sr. Armstrong también tuvo 
un colegio en Efraín. Oseas 4:15-17 y Amós 4:4 muestran 
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que Gilgal era una ciudad muy malvada. Betel también 
es mencionada en Amós 4:4. Aparentemente Dios 
estableció estas escuelas en áreas malas porque Él quería 
combatir ese mal tanto como pudiera con Su verdad. 
Dios tenía que advertirle a Israel, así que Él se pone justo 
en medio de la maldad para publicar ese mensaje.

¿Por qué estableció Dios estos colegios? Podemos 
saber la respuesta a eso porque sabemos por qué 
el Sr. Armstrong estableció el Colegio Ambassador: 
sin éste, la Obra sencillamente no podría crecer. La 
Obra se deshacía con la misma rapidez con la que él la 
podía construir porque no tenía la ayuda ministerial y 
administrativa para mantener la mente de las personas 
en lo que Dios estaba haciendo.

A través del colegio, ¡Dios pudo educar a la gente 
profundamente en Su visión! Esa es Su meta. La gente no 
tiene la visión divina de forma natural, pero una vez que 
Él puede educarlos y dirigirlos en la dirección correcta, 
¡ellos pueden hacer una gran Obra para Dios! Esa es 
también la razón por la cual nosotros hemos establecido 
el colegio Herbert W. Armstrong College en la sede de la 
Iglesia de Dios de Filadelfia, en Edmond, Oklahoma.

Dios verdaderamente quiere que Sus jóvenes capten 
la visión de Su Obra y Su plan. Para comprender esto de 
verdad se requiere mucho esfuerzo de su parte. Satanás 
hace todo lo posible para mantenerle distraído y enfocado 
en el presente. Uno realmente tiene que luchar duro para 
combatir eso. Entienda que el 95 por ciento de los jóvenes 
a quienes el Sr. Armstrong se esforzó tanto en educar 
no lo entendió. Este es un reto bastante aleccionador. 
¡Pero ese fabuloso 5 por ciento que sí lo entendió es muy 
especial para Dios! Si puede entender lo que Dios tiene en 
mente para usted, ¡es de verdad muy inspirador!
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NO DEJE A ELÍAS
Los estudiantes de las escuelas de Elías eran llamados “los 
hijos de los profetas” (1 Reyes 20:35; 2 Reyes 2:3; etc.). Elías 
enseñó todo respecto a la Familia de Dios. Una prueba 
inspiradora de ese hecho se observa justo en la transfe-
rencia de la autoridad de Elías a su estudiante Eliseo.

Elías estaba a punto de ser quitado por Dios. 
Aparentemente Elías estaba visitando sus tres 
colegios para despedirse. Él amaba a esos jóvenes y lo 
que ellos estaban logrando. Sus seguidores estaban 
extremadamente conmovidos por su partida. “Aconteció 
que cuando quiso [el Eterno] alzar a Elías en un 
torbellino al cielo, Elías venía con Eliseo de Gilgal. Y dijo 
Elías a Eliseo: Quédate ahora aquí, porque [el Eterno] me 
ha enviado a Betel. Y Eliseo dijo: Vive [el Eterno], y vive 
tu alma, que no te dejaré. Descendieron, pues, a Betel” 
(2 Reyes 2:1-2). Elías, como estaba yendo de un colegio a 
otro, le dio a Eliseo la posibilidad de quedarse allí. Pero 
Eliseo no dejaría de estar al lado de Elías. ¡Qué lealtad 
tenía Eliseo por su maestro!

Cuando los dos hombres llegaron al colegio en Betel, 
fueron recibidos por los estudiantes. “Y saliendo a Eliseo 
los hijos de los profetas que estaban en Betel, le dijeron: 
¿Sabes que [el Eterno] te quitará hoy a tu señor de sobre 
ti? Y él dijo: Sí, yo lo sé; callad” (versículo 3). No sé cómo 
es que estos estudiantes sabían que Dios quitaría a Elías; 
Él debe habérselos revelado de alguna manera. Esto 
mismo ocurrió en el colegio en Jericó (versículos 4-5). De 
seguro el hecho de que Elías iba a ser quitado significó 
mucho para estos estudiantes, tal como la muerte del Sr. 
Armstrong tocó muchas de nuestras vidas.

Pero, al parecer, Dios quería probar qué tan dedicado 
estaba Eliseo a Elías, y podemos ver que Eliseo pasó 
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esta prueba. “Y Elías le dijo: Te ruego que te quedes aquí, 
porque [el Eterno] me ha enviado al Jordán. Y él dijo: Vive 
[el Eterno], y vive tu alma, que no te dejaré. Fueron, pues, 
ambos” (versículo 6). Eliseo había aprendido algo que la 
mayoría del pueblo de Dios todavía no ha aprendido hoy, 
¡y eso es no dejar a Elías! Incluso después de que murió, 
no deje el espíritu de Elías o lo que él enseñó.

Al igual que Eliseo, los verdaderos seguidores de 
Elías no dejarán lo que Elías enseñó. Ellos dicen, junto 
con Eliseo, ¡no te dejaré, ni lo que Dios enseñó a través 
tuyo! ¡Este es el tipo de amor y lealtad que un líder debe 
tener por Dios y por el Sr. Armstrong (también por su 
memoria) para tener éxito hoy! ¡Esta historia profética 
nos enseña justamente eso! Esta profecía revela cómo 
la Iglesia tendrá éxito o fracasará. La actitud de Eliseo 
traerá mucho éxito. ¡La actitud opuesta será igualmente 
desastrosa! Si nosotros vamos a lograrlo, necesitamos la 
actitud de Eliseo hacia lo que el Sr. Armstrong enseñó.

‘PADRE MÍO, PADRE MÍO’
“Y vinieron cincuenta varones de los hijos de los profetas, 
y se pararon delante a lo lejos; y ellos dos se pararon 
junto al Jordán” (2 Reyes 2:7). Había 50 estudiantes 
preocupados viendo lo que Elías y Eliseo estaban 
haciendo ante el Río Jordán. Ellos querían seguir a sus 
líderes.

“Tomando entonces Elías su manto, lo dobló, y golpeó 
las aguas, las cuales se apartaron a uno y a otro lado, y 
pasaron ambos por lo seco” (versículo 8). ¡Qué milagro 
tan impresionante! Actualmente Dios nos provee de 
muchos milagros de una clase diferente, pero éstos 
mantienen al pueblo de Dios respetando a Sus líderes.
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“Cuando habían pasado, Elías dijo a Eliseo: Pide lo 
que quieras que haga por ti, antes que yo sea quitado de 
ti. Y dijo Eliseo: Te ruego que una doble porción de tu 
espíritu sea sobre mí. Él le dijo: Cosa difícil has pedido. 
Si me vieres cuando fuere quitado de ti, te será hecho así; 
mas si no, no” (versículos 9-10). Eliseo había pedido algo 
que sólo Dios podía dar. Pero como muestra el siguiente 
versículo, Dios le dio una doble porción del Espíritu para 
que él pudiera hacer la obra que Dios quería que hiciera.

“Y aconteció que yendo ellos y hablando, he aquí un 
carro de fuego con caballos de fuego apartó a los dos; y 
Elías subió al cielo en un torbellino” (versículo 11). Esto 
fue un espectáculo impresionante. Elías fue llevado a 
otra parte de la Tierra. Mientras Eliseo observaba eso, 

El profeta Elías es llevado por un carro  
de fuego rodeado de un torbellino.
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debe haber pensado, Ah sí, voy a recibir una doble porción 
del Espíritu Santo de Dios. Estoy seguro que él recordaría 
ese milagro por el resto de su vida.

Hoy sentimos que un tipo de esto se ha cumplido en 
la Iglesia de Dios de Filadelfia. Primero, tenemos toda 
la revelación que Dios le dio al Sr. Armstrong. Segundo, 
tenemos toda la revelación que Dios me ha dado desde la 
muerte del Sr. Armstrong. En ese sentido, se nos ha dado 
una doble porción del Espíritu Santo de Dios también.

Mientras Elías estaba siendo quitado, Eliseo clamó: 
“¡Padre mío, padre mío, carro de Israel y su gente de a 
caballo!” (versículo 12).

Elías no era su padre físico. Pero Dios usó a ese 
hombre para levantar Su Obra en ese tiempo, así que 
Elías era un padre espiritual para todos sus seguidores 
porque ellos llegaron a la verdad de Dios a través de él. 
Elías fue el instrumento que Dios usó para llamar a todos 
los otros miembros. En ese sentido, todos ellos eran sus 
hijos.

Nunca olvide la declaración de Eliseo: “Padre mío, 
padre mío”. Esto permite ver más profundamente 
la educación de familia que él recibió de Elías. Esta 
educación le enseñó mucho acerca del magnífico rol del 
padre. Elías enfocaba a sus estudiantes en Dios el Padre 
y Su Familia. El Padre es la Cabeza. Nuestro llamamiento 
se trata todo de la visión de la Familia Dios. Usted debe 
construir esta visión en el corazón de su pensamiento. 
Hoy aprendemos la lección en la Iglesia de Dios. Luego en 
el Mundo de Mañana, ayudaremos a Jesucristo, nuestro 
Esposo, ¡a llevar al mundo entero a la Familia del Padre!

Algunas personas no consideraron importante el 
cargo de Elías, ¡pero Eliseo vio que era el único 
cargo que podría guiar a Israel y llevarlo hacia 
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adelante! Él llamó a Elías el “carro de Israel y su gente 
de a caballo”. Él estaba diciendo, ¡Tú eres el único carro 
en Israel, el único que pude mover esta Obra y esta nación 
hacia adelante!

La única forma de avanzar y crecer es estar a bordo 
con el líder de Dios. Si Israel alguna vez va a solucionar 
sus problemas, ¡va a tener que mirar a Elías! Ese es 
el único “carro” que los va a llevar al Reino de 
Dios. El Dios de los cielos tiene un carro. Hay un carro 
de Israel, y sólo la obra de Elías lo tiene, y enseña al 
respecto. A través del poder de Dios, ese cargo salva a 
Israel espiritual, ¡física y espiritualmente! Este cargo 
era la única esperanza de Israel, ¡entonces y ahora! Sólo 
hay una forma en que podemos remontarnos y alcanzar 
nuestras metas: tenemos que subir a ese carro y usar 
todo el poder que allí hay. Si usted se rebela contra eso, 
ha perdido su viaje espiritual, ¡y se está dirigiendo hacia 
la catástrofe!

N o  b a s t a  c o n  a p e n a s  t e n e r  u n  c ú m u l o  d e 
conocimientos, incluso acerca de Dios; lo importante 
es cómo usamos ese conocimiento para movernos hacia 
adelante y realizar la Obra. Tenemos que subirnos al 
carro de Dios y saber que si lo hacemos, ¡nos moveremos 
hacia adelante y nada nos podrá detener! Siempre 
estaremos avanzando y logrando algo, ¡si es que estamos 
en este carro cuyo poder se lo da Dios!

Eliseo vio que, finalmente, todo Israel sería 
gobernado por las enseñanzas fundamentales de 
Elías. Él entendió el valor de la educación que Elías había 
ofrecido, y estaba muy conmovido por eso. Sus frutos 
demostraron que su declaración fue sincera, ¡revelando 
la hermosa actitud de Eliseo hacia Dios y hacia Elías! El 
hecho de que Eliseo pensara de esta forma revela mucho 
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sobre la educación de Familia de Dios que él recibió por 
parte de Elías. Su afirmación, “Padre mío, padre mío”, 
demostró un profundo entendimiento y una hermosa 
actitud. Dios la estimó tanto que Él usó a Eliseo para 
remplazar a Elías. Dios amó esta actitud. Usted puede 
ver por qué Dios lo escogió.

Algunas personas hoy se pueden burlar de tal actitud, 
pero es muy bíblica. “No escribo esto para avergonzaros, 
sino para amonestaros como a hijos míos amados” 
(1 Corintios 4:14). Pablo consideraba a sus seguidores 
como sus hijos espirituales. ¿Por qué? “Porque aunque 
tengáis diez mil ayos en Cristo, no tendréis muchos padres; 
pues en Cristo Jesús yo os engendré por medio del 
evangelio” (versículo 15). ¡Pablo dijo que él era un padre 
para ellos! Eso es porque ellos recibieron el evangelio de 
Dios a través de Pablo; ellos vinieron a Dios a través de él.

En este tiempo del fin, toda la revelación fundacional 
vino a través del Sr. Armstrong, nuestro padre espiritual. 
El Sr. Armstrong dijo lo mismo de todos aquellos que 
vinieron a Dios, directa o indirectamente, a través de 
él. La abundante revelación que Dios me ha dado desde 
la muerte del Sr. Armstrong se construye sobre su 
instrucción fundamental. Pero los laodicenos rehúsan 
reconocerlo como el tipo de Elías del tiempo del fin.

Elías, Pablo y el Sr. Armstrong fueron usados por 
Dios para levantar Su Obra. Luego toda la gente llegó a la 
verdad a través de ellos directa o indirectamente. Sólo en 
ese sentido ellos son “padres”.

ELÍAS DEL TIEMPO DEL FIN
El Sr. Armstrong también fue un tipo de Leví, el padre 
de los levitas. Malaquías 2:4 muestra que Dios hizo un 
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pacto con el Sr. Armstrong. Malaquías 3:3 dice que 
Dios “limpiará a los hijos de Leví, los afinará”; aquellos 
ministros que fueron entrenados bajo él pero luego se 
volvieron contra él.

En nuestro caso de corte, estuvimos diciendo lo 
mismo: “Padre mío, padre mío”. Y también como dijo 
Eliseo, estuvimos anunciando a Elías y a Dios, “No te 
dejaré” (2 Reyes 2:2, 4, 6). ¡De eso se trataba nuestro caso 
de corte!

Pablo y el Sr. Armstrong eran excepcionales porque no 
tenemos muchos padres. Esta calificación de “padre” ¡es 
un llamado muy exaltado de Dios!

Elías el original, y Elías el del tiempo del fin 
sostuvieron cargos extremadamente importantes de 

“padres” para Dios. La idf, al igual que Eliseo, reconoce 
ese hecho. Este es el tema fundamental que pone a la idf 
aparte de los grupos laodicenos. Es un principio vital que 
hay que entender. Si usted sigue el ejemplo de Eliseo en 
este aspecto, Dios le hará un rey con una posición en 
la sede para siempre. ¿Por qué? Porque esta verdad 
fundacional nos señala a Dios el Padre.

Eso no quiere decir que el Sr. Armstrong fuera o 
debiera ser llamado “padre”. No es un título. Es sólo 
un hecho espiritual. Simplemente significa que Dios lo 
usó para ayudar a convertir al resto de nosotros. Tanto 
Elías como Pablo entendieron esta verdad; sin embargo, 
nadie se dirigía a Elías ni a Pablo como “padre”. Eso está 
prohibido por la ley de Dios (Mateo 23:9). Pero Dios aun 
así los usó como una “figura de padre” para llamar a las 
personas a Su verdad.

Los laodicenos tibios muestran por la forma en que 
tratan las enseñanzas y escritos del Sr. Armstrong, 
¡que ellos no están honrando a Dios el Padre!  
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(ej. Malaquías 1:6). ¡La persona que falla en honrar a 
un padre espiritual en la Tierra no honrará a su real 
Padre espiritual en los cielos! Si usted no entiende 
el rol que cumplió el Sr. Armstrong, ¡usted no entiende 
a Dios el Padre!

Dios verdaderamente lo ama a usted. Él es Padre 
suyo. Pero usted debe amarlo a Él. Dios quiere que 
Lo honre; incluso quiere que su educación Lo honre. 
El Sr. Armstrong estableció el Colegio Ambassador 
para enseñarles eso a los jóvenes. Si todos aquellos 
estudiantes se hubieran aferrado a esa enseñanza, 
¡tendríamos muchos miles de personas en la Iglesia 
hoy haciendo una obra espectacular! Debemos tener 
mucha más gente ayudando a entregar el mensaje de 
Dios, porque es la única esperanza hoy en el mundo.

Todos los laodicenos han deshonrado a Dios el Padre, 
lo que significa que ellos han rechazado el gobierno de la 
familia de Dios. Esta es la principal razón por la que ellos 
son laodicenos.

Jesucristo dijo:  “Mi Padre mayor es que yo” 
(Juan 14:28). Él hizo repetidamente tales afirmaciones 
para honrar y fortalecer la relación familiar de Padre 
e Hijo. Dios está tratando de llevarnos a capturar, o 
recapturar, esta visión de la Familia Dios. Podemos 
gobernar en la Familia Dios sólo después de probar a 
Dios que seremos gobernados.

¡Este entendimiento de Familia nos mantendrá en la 
Iglesia de Dios para siempre! Entonces Dios sabrá que 
siempre permaneceremos leales al Padre y al Hijo, y a 
cualquiera que ellos designen sobre nosotros. Debemos 
volvernos inamovibles en el gobierno familiar de Dios, ¡y 
aceptar la Familia gobernante para siempre! Esta es una 
hermosa visión familiar que una persona con una actitud 



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

310

carnal no puede comprender. Dios no puede revelarla a 
nadie que tenga una actitud carnal.

Dios profetizó que enviaría a uno como Elías en el 
tiempo del fin, para enseñar esta fabulosa visión. “He 
aquí, yo os envío el profeta Elías, antes que venga el 
día de [el Eterno], grande y terrible. Él hará volver el 
corazón de los padres hacia los hijos, y el corazón de 
los hijos hacia los padres, no sea que yo venga y hiera 
la tierra con maldición” (Malaquías 4:5-6). Este Elías iba 
a edificar familias físicas fuertes al enseñarles acerca 
de la Familia Dios. El Sr. Armstrong escribió un folleto 
titulado El Matrimonio, ¿destinado a desparecer? Él 
mostró que el matrimonio es una relación en el plano 
divino, que es un tipo de nuestro matrimonio con Cristo 
(Efesios 5:22-32). A menudo él formulaba, y respondía, 
la reveladora pregunta acerca de “¿Por qué la familia?”. 
Él enseñó a la Iglesia que eso también es una relación 
en el plano divino, un tipo de la Familia Dios. ¡Ninguna 
otra religión hoy ha enseñado jamás esta asombrosa 
verdad acerca de la Familia Dios!

Todo el libro de Malaquías condena a la Iglesia de 
Dios laodicena, específicamente a los ministros. (Usted 
encontrará pruebas detalladas de ello en mi libro El 
mensaje de Malaquías. Le enviaremos una copia gratis 
si la solicita.). “El hijo honra al padre, y el siervo a su 
señor. Si, pues, soy yo padre, ¿dónde está mi honra? y si 
soy señor, ¿dónde está mi temor? dice [el Eterno] de los 
ejércitos a vosotros, oh sacerdotes, que menospreciáis 
mi nombre. Y decís: ¿En qué hemos menospreciado tu 
nombre [de familia]?” (Malaquías 1:6). Ellos fallaron en 
honrar a su Padre espiritual. Esto significa que ellos 
perdieron su visión de la Familia Dios que fue enseñada 
por el Sr. Armstrong. Los ministros son la causa principal 
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de este problema. Si usted entiende correctamente 
Malaquías 4:5-6, ¡verá que estos ministros rebeldes 
están en peligro de perder sus vidas eternas! El mensaje 
de Malaquías deja esto muy en claro.

¿Cómo esperamos alguna vez entrar a la Familia 
de Dios si ni siquiera entendemos su gobierno? ¡Si 
entendemos, Dios nos exalta y nos recompensa como lo 
hizo con Eliseo! Eliseo sabía que Dios trabajaba a través 
de un hombre —Elías, era su “padre” espiritual—. Los 
estudiantes del colegio eran llamados hijos porque 
entendieron la visión de la Familia Dios. Eso es lo que les 
enseñó Elías el original. Y eso es lo que el Sr. Armstrong 
enseñó en los tres colegios que Dios levantó a través de 
él. La Familia de Dios es la verdad más profunda en la 
Biblia. ¡Es la revelación más maravillosa e inspiradora de 
parte de Dios! Pero nosotros debemos ser muy humildes 
para que Dios nos la revele. Nuestro amoroso Padre 
anhela revelar este fabuloso potencial. Qué tremendo 
fracaso es cuando Dios lo revela y nos volvemos tibios 
acerca de esta visión.

El  entendimiento de la Familia Dios será el 
fundamento de la educación en el mundo venidero. 
Primero que todo, el verdadero Dios debe ser revelado. 
El Padre les está ofreciendo sólo a los primeros 
frutos la oportunidad de ser la Esposa de Cristo 
para siempre en Su Familia. ¡Qué catastrófico 
fracaso si fallamos en alcanzar nuestro potencial!

¡Este conocimiento precioso está a punto de llenar la 
Tierra así como las aguas llenan el océano! (Isaías 11:9).
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ONCE

ELISEO: 
LLEVANDO EL 

MANTO DE ELÍAS

E lías tenía un manto, una especie de capa que lo 
distinguía como profeta de Dios. Incluso algunos 
líderes de la nación parecían entender esto; 

ellos tenían más respeto, o por lo menos un mayor 
conocimiento, sobre el profeta de Dios que en la 
actualidad. El Comentario de Lange llama a este manto 

“La insignia del cargo de líder profético”.
En 1 Reyes 19:13, Elías cubrió su rostro con su manto 

cuando Dios le habló. Más adelante en ese capítulo, Elías 
echó su manto sobre Eliseo cuando lo llamó.

Algún tiempo después, justo antes de que Dios lo trasla-
dara, Elías golpeó el Jordán con su manto y el río se abrió 
para que él y Eliseo pudieran cruzarlo (2 Reyes 2:8). Así que 
obviamente, había mucho poder emanando de ese manto.
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Usted puede leer en 1 Samuel 15: 22-28 cómo el manto 
de Samuel siendo rasgado simbolizaba el Reino de 
Israel siendo arrancado de Saúl. El poder de Dios está 
asociado con ese manto, ¡y también lo está el destino 
de las naciones de Israel!

¿Cómo se aplica esto en nuestros días? ¿Quién recogió 
el manto de Elías del tiempo del fin? La respuesta a 
esta pregunta es obvia para cualquiera que la analice 
honestamente. De muchas maneras, Dios ha dejado 
claro dónde se está haciendo la obra de Elías hoy en día. 
La Iglesia de Dios de Filadelfia se aferra a la instrucción 
de Herbert W. Armstrong. Publicamos y distribuimos 
libremente todos los principales libros y folletos del Sr. 
Armstrong, de los cuales Dios nos ha dado los derechos 
de autor. Dios nos ha abierto las puertas para continuar 
con algunos de los esfuerzos humanitarios del Sr. 
Armstrong, sobre todo permitiéndonos continuar con 
las excavaciones arqueológicas en la Ciudad de David en 
Jerusalén. Además, Dios ha puesto a nuestro cuidado 
ciertos tesoros físicos de la obra del Sr. Armstrong, 
como un piano de cola Steinway del Ambassador 
Auditorium, algunas letras de bronce de una inscripción 
y dos exquisitos candelabros que estaban expuestos 
en el vestíbulo de ese edificio, y Swans in Flight, una 
inspiradora escultura de Sir David Wynne, que el Sr. 
Armstrong encargó para el campus del Ambassador 
College en Big Sandy, y que ahora adorna la fachada 
del Armstrong Auditorium. Estos objetos físicos no son 
ni de lejos tan importantes como el legado espiritual 
del Sr. Armstrong, que conservamos, protegemos y 
perpetuamos, pero son ciertamente señales adicionales 
que Dios ha dado y que demuestran la continuación de 
la obra de Elías después de la muerte del Sr. Armstrong.
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Dios está recordando repetidamente a la idf que 
todavía estamos haciendo la obra de Elías hoy. No 
existió una obra bajo la dirección del Sr. Armstrong y 
luego otra obra separada hoy. Las dos están unidas en 
una sola obra. Ésta no es la “obra de Eliseo”. Es la obra de 
Elías en la era de Laodicea de la Iglesia de Dios.

¡Note la importancia del simbolismo en ese manto! 
Reitero que el manto del profeta ¡tiene todo que ver con 
el destino de Israel! Hoy las naciones de Israel se están 
precipitando hacia el desastre, y el profeta de Dios es el 
único en la escena para advertirles. Los líderes modernos 
van ante el papa y otros líderes religiosos en un supuesto 
esfuerzo por conocer la opinión de Dios. Pero, por más 
presuntuoso que esto pueda sonar, el único lugar hoy 
donde encontrarán la perspectiva de Dios, es en mí y en 
esta Iglesia de Filadelfia. Ellos sólo pueden encontrar las 
respuestas donde el manto está. Esto puede parecer la 
exageración más descabellada, pero es la verdad de Dios 
que usted puede comprobar en su propia Biblia.

TOMAR ACCIÓN
Llegó un momento en que Elías fue trasladado a otra 
parte de la Tierra en un torbellino. Eliseo clamó “Padre 
mío, padre mío...” y rompió sus vestidos (2 Reyes 2:12). 
Entonces sucedió algo más significativo: “[Eliseo] alzó 
luego el manto de Elías [que le había caído encima], y volvió, 
y se paró a la orilla del Jordán” (versículo 13). El manto de 
Elías cayó, y era obvio para todos que cayó sobre Eliseo. 
Ésta fue una señal externa de que la responsabilidad de 
ser el hombre de Dios, había cambiado.

Hay algunos símbolos aquí. El Sr. Armstrong fue Elías 
del tiempo del fin. Dios le dio una tremenda cantidad de 
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revelación, que él escribió en numerosos libros y folletos. 
Después de su muerte, nos quedamos con esas obras y 
luego las imprimimos y distribuimos gratuitamente. 
Cuando la Iglesia de Dios Universal nos demandó por 
violación de los derechos de autor, luchamos seis años 
en la corte por el derecho a seguir imprimiendo esa 
literatura; y finalmente compramos esos derechos 
de autor. Ahora todo el material más importante del 
Sr. Armstrong, lo hacemos disponible gratis a cualquiera 
que lo solicite. Tiene sentido que habría algunos indicios 
simbólicos externos, apuntando adónde se encuentra 
ese manto ahora.

Pronto el mundo entero será educado en las obras del 
Sr. Armstrong por las que nosotros luchamos. ¡De hecho, 
este proceso ya ha comenzado! ¿De qué sirve tener toda 
esa verdad si no la entregamos al mundo?

Eliseo tuvo que tomar acción: él tomó el manto de 
Elías. Espiritualmente, yo tuve que hacer lo mismo. Todo 
el pueblo fiel de Dios ha tenido que asumir la causa de 
ese manto. Nadie nos empujó a hacer esto. Debemos 
tomar acción y tomar algunas medidas agresivas, o no 
pasará nada.

La victoria de los derechos de autor, ¡nos mostró lo 
que Dios hará por nosotros cuando hagamos lo que Eliseo 
hizo! Esto significa, aceptar la forma de gobierno de Dios.

¿DÓNDE ESTÁ EL DIOS DE ELÍAS?
Después de que Eliseo tomó el manto de Elías, note lo 
que sucedió: “Y tomando el manto de Elías que [le había 
caído encima], golpeó las aguas [la primera vez], y dijo: 
¿Dónde está [el Eterno], el Dios de Elías? Y así que hubo 
golpeado del mismo modo las aguas [la segunda vez], se 
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apartaron a uno y a otro lado, y pasó Eliseo” (2 Reyes 2:14). 
Eliseo tenía el manto, pero la primera vez que golpeó las 
aguas, no pasó nada. Luego, después que dijo: “¿Dónde 
está el Señor Dios de Elías?” y golpeó las aguas otra vez, 
¡y éstas se apartaron!

Creo que aquí Dios le estaba dando a Eliseo una 
corrección sutil: Eliseo, no habrá ninguna separación de 
las aguas hasta que no aclares tus prioridades. ¡Él quería 
que Eliseo reconociera al Dios de Elías!

Hay una precisión en la forma en que tenemos que 
hacer las cosas, o ese manto no empoderará a esta Iglesia. 
Tenemos que poner a Dios primero, o de otra manera no 
funcionará. Si no nos arrodillamos primero, las aguas 
no se apartarán ante nosotros. Esto es acerca de Dios 
usando a un hombre, pero es el poder de Dios. Eso era lo 
que Él le estaba recordando a Eliseo. Por supuesto, Eliseo 
se dio cuenta de su error muy rápidamente y se corrigió 
a sí mismo.

Dios le da ese manto a un hombre. Alguien tuvo que 
salir y decir: ¡Vamos a imprimir El misterio de los siglos! 
Luego, un grupo de personas tuvo que respaldar esa 
decisión y decir: ¡Amén! ¡Ese mensaje debe ser llevado al 
mundo! Se necesita el gobierno de Dios para lograrlo. Se 
necesita un hombre que tenga el manto espiritual.

Pero no se trata del hombre, ¡se trata del Dios de 
Elías! ¿Está Él realmente vivo? ¿El mismo Dios que le 
dio al Sr. Armstrong ese enorme trabajo? ¡Sí, Él está vivo!

¿Desea usted saber cómo hacer la Obra de Dios hoy? 
¿Cómo tener puertas abiertas para usted, incluso ríos 
partidos si es necesario? Aquí está la fórmula: Eliseo 
sabía dónde estaba el Dios de Elías, y él estaba siguiendo 
a su padre espiritual. Entonces Dios partió el río para él, 
tal como lo había hecho para Elías.
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¡El problema con los laodicenos tibios es que no 
preguntan honestamente dónde está el Dios de Elías! 
Dios hizo una obra poderosa a través del Sr. Armstrong. 
Entonces, ¿dónde está ese Dios hoy? Él no murió con 
el Sr. Armstrong. Sin embargo, ninguno de los grupos 
laodicenos tiene ése tipo de poder. No reciben ni 
proclaman la revelación de Dios. No tienen el gobierno 
correcto. ¡Debemos encontrar y permanecer con el 
Dios de Elías y continuar haciendo la obra de Elías! Los 
laodicenos serán responsables por el hecho de haber 
estado con ese Dios por tanto tiempo, y de que ahora 
lo hayan dejado y hayan rechazado la obra de Elías. El 
hecho es, ¡que a ellos no les interesa dónde está Él! Si 
quisieran saberlo, se someterían al gobierno de Dios y 
terminarían en la verdadera Iglesia de Dios.

¡Nuestra victoria sobre los derechos de autor es una 
señal externa del lugar exacto dónde está el manto y 
dónde está el Dios de Elías! Esto es algo que la gente no 
puede ignorar.

Aquí hay otra cosa extraordinaria: La idu acordó 
vendernos los derechos de autor de ese material el 16 de 
enero de 2003. Ése fue el aniversario de la muerte del 
Sr. Armstrong en 1986, una fecha que Dios ha enfatizado 
repetidamente. El hecho de que la idu aceptara ese trato 
el 16 de enero fue una señal en dos sentidos: primero, 
que apuntaba al Elías de Dios del tiempo del fin; segundo, 
que apuntaba a la Iglesia de hoy que tiene el manto de 
Elías. Dios quiere asegurarse de que la gente sepa dónde 
está ese manto, ¡que es dónde está el Dios de Elías! Esto 
es algo que cualquiera puede ver.

Los laodicenos tendrán que venir a donde está el 
manto de Elías, ¡porque allí es donde Dios está! Dios 
quiere que vean realmente dónde está el Dios de Elías.
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Sólo hay una razón por la cual Dios tiene el “manto” de 
Elías: para que la mente de la gente se enfoque en el Dios 
de Elías. Cuando dejemos de mirar al Dios de Elías, la 
revelación y los milagros se detendrán. La mayor prueba 
de dónde está el Dios de Elías es la nueva revelación. 
¡Dios está hablando a Sus muy elegidos a través de nueva 
revelación! Qué bendición es estar en la misma Iglesia 
donde Dios está hablando.

¡Dios ha demostrado repetidamente con poder, que el 
manto de Elías está aquí!

LA SABIDURÍA DE ELISEO
Eliseo recogió el manto de Elías y luego se fue a cruzar 
el Jordán. Golpeó las aguas con el manto, y las aguas se 
separaron. Ésta era una señal clara de que ahora Dios 
estaba usando a Eliseo. “Viéndole los hijos de los profetas 
que estaban en Jericó al otro lado, dijeron: El espíritu 
de Elías reposó sobre Eliseo. Y vinieron a recibirle, y se 
postraron delante de él” (2 Reyes 2:15). Estos jóvenes 
estudiantes eran profundamente sumisos al gobierno 
de Dios. Es triste ver que no hay más “estudiantes” del 
Sr. Armstrong que tengan este tipo de actitud.

Dios usó milagros para mostrar a estos estudiantes 
quién era Su hombre. Hoy, nos muestra quién es Su 
hombre al darle a él nueva revelación para los muy 
elegidos. El mensaje de Malaquías es el mejor libro del 
mundo para mostrarle en dónde Dios está trabajando 
hoy. Le apunta al que es realmente el mejor libro del 
mundo después de la Biblia: El misterio de los siglos, 
escrito por Herbert W. Armstrong, el tipo de Elías de 
Dios del tiempo del fin. Dios muestra claramente dónde 
Él está trabajando.
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Cuando estos 50 estudiantes se dieron cuenta 
que Elías había desaparecido, quisieron ir a buscarlo 
(versículo 16). Eliseo les dijo que no encontrarían a Elías, 
pero ellos siguieron insistiendo en ir tras él. A veces los 
jóvenes pueden ser bastante insistentes. “Mas ellos le 
importunaron, hasta que avergonzándose dijo: Enviad. 
Entonces ellos enviaron cincuenta hombres, los cuales 
lo buscaron tres días, mas no lo hallaron. Y cuando 
volvieron a Eliseo, que se había quedado en Jericó, él les 
dijo: ¿No os dije yo que no fueseis?” (versículos 17-18).

El punto es que Eliseo no usó una mano dura con estos 
estudiantes. Usó el mismo gobierno familiar cariñoso 
que Elías tenía. Ellos estaban aprendiendo acerca de 
su nuevo líder. Vinieron a él por consejo y no quisieron 
hacer caso, así que se fueron en una búsqueda inútil 
durante tres días. Pero aprendieron, de la manera más 
dura, que podían confiar en Eliseo.

Eliseo realizó muchos más milagros que Elías. Juan 
el Bautista, que también era un tipo de Elías, no realizó 
milagros; sin embargo, Cristo dijo que no había hombre 
más grande que Juan (Mateo 11:11). Entonces no podemos 
juzgar la justicia por los milagros.

Los eruditos de hoy han calificado a Eliseo de ser 
un “profeta periférico”. Eso significa que él no estaba 
profundamente involucrado en la sociedad, así como 
nosotros no lo estamos hoy, porque uno no puede estarlo 
y seguir sirviendo a Dios.

ESPERE MILAGROS
Elías estableció colegios en Gilgal, Bet-el y Jericó 
(2 Reyes 2:1-5). El Sr. Armstrong enseñó que Elías el 
original dirigirá el sistema educativo del Mundo de 
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Mañana. Después, Juan el Bautista trabajará bajo él, y 
el Sr. Armstrong (que enseñó tanto sobre la verdadera 
educación) trabajará bajo Juan. La Iglesia de Filadelfia 
trabajará bajo el Sr. Armstrong. Muy pronto estaremos 
enseñando al mundo. Dios quiere motivarnos al poner 
nuestras mentes en este futuro.

Mirando a lo importante que era para Elías la 
educación, ¿no cree usted que si uno pudiera encontrar 
hoy el manto de Elías, encontraría a personas interesadas 
en tener un colegio como el que tuvo Elías? Después de 
todo, Eliseo se hizo cargo de las escuelas de Elías. Es 
lógico que entrenaran a sus jóvenes para reemplazar 
a los mayores, entrenando a personas dedicadas que 
lucharán e incluso morirán por la verdad.

¡Ésta es otra instancia en la que estamos demostrando 
que no dejaremos a Elías! ¡Nos negamos a dejar lo que 
él enseñó! Enseñamos tal como lo hizo Elías y hacemos 
que nuestros estudiantes se basen en lo que Elías enseñó, 
que es la base de la educación del futuro. ¡El Herbert 
W. Armstrong College y la Imperial Academy están 
vinculados directamente al regreso de Jesucristo!

Un punto secundario interesante es que algunos de 
estos “hijos de los profetas” eran estudiantes casados 
(2 Reyes 4:1), al igual que yo cuando fui al Ambassador 
College.

En la versión King James, el versículo 38 muestra a 
los estudiantes en una sesión tipo aula: “Y Eliseo volvió 
a Gilgal, y había escasez [hambre] en la tierra, y los hijos 
de los profetas estaban sentados delante de él. Y dijo a su 
criado: Pone la gran olla, y cocina el potaje para los hijos 
de los profetas”. Cuando dice que ellos “estaban sentados 
delante de él”, el verbo sentar implica una clase o escuela. 
Repito, Dios quiere que recibamos educación. Si usted 
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busca ser educado, entonces el mismo Dios que abrió el 
río para Eliseo le educará de una manera u otra.

Mientras estos estudiantes preparaban la comida, uno 
recolectó algunas hierbas silvestres y las puso en la olla. 
Cuando comieron, se dieron cuenta de que algo andaba 
mal con la comida. Eliseo manejó este problema de la 
siguiente forma: “Él entonces dijo: Traed harina. Y la 
esparció en la olla, y dijo: Da de comer a la gente. Y no 
hubo más mal en la olla” (versículo 41). Éste fue un gran 
milagro realizado para estos jóvenes.

Dios le ha dado a esta Iglesia muchos milagros, ¡y ha 
abierto muchas puertas para esta Obra! Creo que debido a 
nuestro mayor entendimiento, Dios nos hace más respon-
sables que a los estudiantes de Eliseo. Ellos no tenían ni de 
cerca la cantidad de verdad que nosotros tenemos.

Los estudiantes de Gilgal preparan accidentalmente 
una sopa venenosa. Dios la limpia milagrosamente 

después de que Eliseo añade un poco de harina.
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“Vino entonces un hombre de Baal-salisa, el cual trajo 
al varón de Dios panes de primicias, veinte panes de 
cebada, y trigo nuevo en su espiga. Y él dijo: Da a la gente 
para que coma” (versículo 42). Aquí estaba un laico que 
trajo sus primicias al colegio. Todos querían servir a Dios.

“Y respondió su sirviente: ¿Cómo pondré esto 
delante de cien hombres? Pero él volvió a decir: Da a la 
gente para que coma, porque así ha dicho [el Eterno]: 
Comerán, y sobrará. Entonces lo puso delante de ellos, 
y comieron, y les sobró, conforme a la palabra de [el 
Eterno]” (versículos 43-44). En este momento había 100 
estudiantes, por lo que el colegio estaba creciendo. Y 
note: sobró mucha comida después que estos jóvenes 
habían comido. ¡Eso también fue un gran milagro!

Dese cuenta de que si usted es leal a Dios y se somete 
a Su gobierno, Él realizará milagros para usted, grandes 
y pequeños. Él lo hizo para estos estudiantes una y otra 
vez. Veamos un ejemplo más.

EL HACHA FLOTANTE
“Los hijos de los profetas dijeron a Eliseo: He aquí, el lugar 
en que moramos contigo nos es estrecho” (2 Reyes 6:1). 
Los hijos de los profetas estaban enfrentando un 
problema. El edificio del colegio se estaba volviendo 
demasiado pequeño, y los estudiantes querían construir 
un lugar más grande para ellos. No tenían suficiente 
terreno. Entonces le preguntaron a Eliseo si podían 
construir en otra área, cerca del Jordán. Estaban 
claramente sumisos al gobierno de Dios.

Eliseo consintió en su plan. Los estudiantes querían 
que Eliseo los acompañara, y él lo hizo. El grupo estaba 
junto al río, cortando madera para el nuevo edificio. 
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Entonces ocurrió un accidente: “Y aconteció que 
mientras uno derribaba un árbol, se le cayó el hacha en 
el agua; y gritó diciendo: ¡Ah, señor mío, era prestada!” 
(versículo 5). Esa cabeza de hierro del hacha cayó 
directamente al fondo del río.

Este hijo de los profetas tenía carácter, que le fue 
enseñado por Elías y Eliseo. (El Sr. Armstrong también 
les enseñó a sus alumnos cómo vivir primero, luego 
cómo ganarse la vida). El joven perdió un hacha que le 
prestaron, y eso lo afligió intensamente. Debido a su 
carácter, él estaba muy conmocionado por esa pérdida. 
Fue a su maestro o jefe y le pidió dirección. Obviamente 
el gobierno familiar de Dios estaba allí.

¡En cualquier lugar dónde usted encuentre el 
gobierno familiar de Dios, encontrará muchos 
milagros inspiradores! “El varón de Dios preguntó: 
¿Dónde cayó? Y él le mostró el lugar. Entonces cortó él un 
palo, y lo echó allí; e hizo flotar el hierro. Y dijo: Tómalo. 
Y él extendió la mano, y lo tomó” (versículos 6-7). Debido 
a que este estudiante era tan fiel y obediente a Dios, ¡el 
hacha flotó hasta él! Probablemente sólo cuatro o seis 
personas en todo el mundo vieron este evento. ¡Pero aun 
así este fue un milagro espectacular de Dios realizado 
ante Su pequeño rebaño!

Esto ciertamente debe haber sido inspirador para 
estos estudiantes. Dios quería que estos jóvenes 
aprendieran que si uno le es leal a Él, hará milagros 
increíbles en su vida. ¡Si usted apoya la Obra de Dios 
puede esperar milagros porque ellos sucederán!

Sabemos que la mayoría de la gente se burla de tales 
milagros. Pero Dios siempre ha realizado milagros 
poderosos para Su propia Familia. ¡Él siempre lo ha 
hecho y siempre lo hará! Ese milagro del hacha es una 
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profecía de que ¡Dios continuará realizando milagros 
para aquellos sumisos a Su gobierno de familia!

El hacha flotante es algo trivial comparado con el 
milagroso plan de Dios para construir Su Familia. 
Hoy en día, el mundo desconoce casi todo sobre Dios y 
Su Familia. Rechazan Su gobierno de familia y como 
resultado de ello, carecen de fe para experimentar tales 
milagros. Es por eso que las primicias son llamados 
ahora. Pronto el mundo entenderá el milagro del hacha. 
Nosotros les enseñaremos. Debemos entender que por esa 
razón es que somos llamados hoy. No somos llamados sólo 
para ser salvos. Debemos calificar para enseñar al mundo 
entero, ¡o ni siquiera haremos parte de la Familia de Dios!

El apóstol Pablo se enfadó con los hebreos. En una 
época en la que ya deberían ser maestros, alguien tenía 
que volver y enseñarles las cosas básicas, una vez más 
(Hebreos 5:12).

La verdadera Iglesia de Dios es un colegio para 
entrenar maestros. Una nueva civilización se está 
preparando en este momento. Y sólo una pequeña 
minoría del propio pueblo de Dios capta esta visión. 
Sólo ellos serán columnas en el templo de la sede de 
Dios. Sólo ellos estarán calificados para administrar el 
amoroso gobierno de Dios.

UN DIOS EN ISRAEL
Eliseo se volvió famoso en todo Israel por los milagros 
que ocurrían en sus escuelas y en otros lugares. Con el 
tiempo, esa fama se extendió más allá de las fronteras 
de Israel.

Naamán, el capitán del ejército sirio, era un gran 
hombre pero estaba leproso. Probablemente había 
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estado en todo el mundo tratando de encontrar una cura 
para su condición. Durante uno de sus ataques militares, 
sus hombres capturaron a una mujer israelita que luego 
sirvió a la esposa de Naamán. Esta mujer le contó a 
Naamán sobre Eliseo, diciendo que el profeta de Israel 
podía sanar la lepra de Naamán (2 Reyes 5:1-4). Los sirios 
no eran amigos de los israelitas; no creo que Naamán 
hubiera quedado terriblemente entusiasmado con esto.

Sin embargo, el rey sirio envió una carta al rey de Israel. 
“Tomó también cartas para el rey de Israel, que decían así: 
Cuando lleguen a ti estas cartas, sabe por ellas que yo envío 
a ti mi siervo Naamán, para que lo sanes de su lepra” (versí-
culo 6). Cuando el rey de Israel escuchó esto, pensó que 
le estaba pidiendo que sanara personalmente a Naamán. 
Asumió que el rey sirio estaba tratando de provocar una 
guerra y se enojó. Él sabía que no podía curar a nadie.

Pero cuando Eliseo se enteró de la carta, envió un 
mensaje al rey diciendo: “Venga ahora a mí, y sabrá 
que hay profeta en Israel” (versículo 8). ¡Ésa es una 
declaración audaz! Tráemelo y le mostraré que hay un 
Dios en Israel. ¡Él no puede aprender eso de ti, oh rey!

Entonces Naamán vino a la casa de Eliseo y se paró 
en la puerta. Note lo que sucedió: “Entonces Eliseo le 
envió un mensajero, diciendo: Ve y lávate siete veces 
en el Jordán, y tu carne se te restaurará, y serás limpio” 
(versículo 10). Eliseo ni siquiera fue a la puerta. Sin duda, 
envió a uno de estos estudiantes del colegio a decirle a 
Naamán que se lavara en el Jordán siete veces.

Eliseo quería que Naamán se fijara en Dios, no 
en ningún hombre. A lo largo de su ministerio, el Sr. 
Armstrong hizo lo mismo.

La instrucción del mensajero no le gustó a Naamán, 
quien era gran guerrero. Él se enojó por el hecho de 
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que Eliseo no haya tratado directamente con él, y se fue 
furioso. Pero sus criados lograron calmarlo y conven-
cerlo de hacer lo que el estudiante había instruido. 

“[Naamán] entonces descendió, y se zambulló siete 
veces en el Jordán, conforme a la palabra del varón de 
Dios; y su carne se volvió como la carne de un niño, y 
quedó limpio” (versículo 14). Él no se habría curado si se 
hubiera sumergido seis veces. Si usted quiere ser curado, 
debe hacerlo como Dios manda.

Naamán reconoció que había ocurrido un milagro. “Y 
volvió al varón de Dios, él y toda su compañía, y se puso 
delante de él [esta vez él se reunió directamente con 
Eliseo], y dijo: He aquí ahora conozco que no hay Dios 
en toda la tierra, sino en Israel...” (versículo 15).

¡Esto es lo que la obra de Dios le debe enseñar al 
mundo! Éste impresionante líder gentil aprendió de 
Eliseo, que el único Dios en toda la Tierra es el Dios 
de Israel. ¡Esto es lo que le enseñaremos al mundo 
entero!

Recuerde que esto es profecía. En algún momento del 
futuro cercano, Dios va a empezar a golpear las cabezas 
de los reyes del mundo actual, y llegarán a reconocer 
que hay un solo Dios, y que todo lo demás es sólo un 
ídolo tonto. Solamente Dios está guiando al pequeño y 
fiel remanente del Israel espiritual o la verdadera Iglesia 
de Dios, o sea, ¡la que está haciendo la obra de Elías! El 
mundo entero será educado acerca de Dios ¡por 
nosotros y todas las primicias de Dios!

EL ERROR DE GIEZI
Naamán estaba tan agradecido por la sanación que quiso 
dar algo a cambio. “Te ruego que recibas algún presente 
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de tu siervo”, dijo él (2 Reyes 5:15). Él quería donar plata, 
oro y bienes físicos.

Claro que Eliseo se negó rotundamente. “Mas él 
dijo: Vive [el Eterno], en cuya presencia estoy, que no lo 
aceptaré. Y le instaba que aceptara alguna cosa, pero él 
no quiso” (versículo 16). Usted puede entender por qué. Si 
alguien es ungido por un ministro y luego quiere pagarle 
por esa sanación, eso sería muy peligroso. Dios es quien 
realiza la sanación; el ministro simplemente ora y unge 
como Dios le indica. Los ministros no están en esto por 
dinero; están aquí para traer personas a Dios el Padre.

Después de que Naamán se fue y viajó una corta 
distancia, note lo que sucedió: “Entonces Giezi, criado 
de Eliseo el varón de Dios, dijo entre sí: He aquí mi señor 
estorbó a este sirio Naamán, no tomando de su mano las 
cosas que había traído. Vive [el Eterno], que correré yo 
tras él y tomaré de él alguna cosa” (versículo 20). Giezi 
tuvo que ser uno de los mejores estudiantes para ser el 
siervo de Eliseo. Pero aquí se volvió materialista. Eliseo 
no tomó nada, pensó el estudiante. Yo iré a buscar algo.

“Y siguió Giezi a Naamán; y cuando vio Naamán que 
venía corriendo tras él, se bajó del carro para recibirle, y 
dijo: ¿Va todo bien? Y él dijo: Bien. Mi señor me envía [eso 
fue una mentira] a decirte: He aquí vinieron a mí en esta 
hora del monte de Efraín dos jóvenes de los hijos de los 
profetas [esto también puede haber sido una mentira]; 
te ruego que les des un talento de plata, y dos vestidos 
nuevos” (versículos 21-22). Giezi quería plata y oro, y 
estaba dispuesto a mentir para conseguirlo, claramente 
en contra de los deseos de Eliseo.

Naamán accedió, dándole lo que él pidió. Fueron 
necesarios dos de sus siervos para ayudar a Giezi a 
llevar la enorme carga de vuelta a casa. Por supuesto, 
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Giezi despidió a los siervos a cierta distancia de la casa 
y escondió las riquezas antes de volver a Eliseo, un 
comportamiento muy poco ético. “Y él entró, y se puso 
delante de su señor. Y Eliseo le dijo: ¿De dónde vienes, 
Giezi? Y él dijo: Tu siervo no ha ido a ninguna parte 
[otra mentira]” (versículo 25). Este estudiante destacado 
cometió un grave error aquí y se volvió espiritualmente 
débil.

Entonces Eliseo empezó a hacer algunas preguntas 
difíciles a su estudiante. “Él entonces le dijo: ¿No estaba 
también allí mi corazón, cuando el hombre volvió de 
su carro a recibirte? ¿Es tiempo de tomar plata, y de 
tomar vestidos, olivares, viñas, ovejas, bueyes, siervos y 
siervas? Por tanto, la lepra de Naamán se te pegará a ti y 
a tu descendencia para siempre. Y salió de delante de él 
leproso, blanco como la nieve” (versículos 26-27).

Es muy serio trabajar en contra del Espíritu Santo 
de Dios y Su Obra, ya seamos jóvenes o viejos. Éste fue 
un terrible castigo para Giezi. Pero lo mismo le pasará 
a cualquiera que cometa su error. Uno puede pensar 
que no se contagiará de lepra haciendo algo así, pero 
considere a los que dejan la Iglesia y no regresan. La 
Tribulación es mucho peor de experimentar que la lepra, 
¡y ellos sabrán mientras estén en ella que podrían haber 
escapado! Los jóvenes que han sido enseñados hoy por 
el tipo de Eliseo de Dios y que actúan de esta manera, 
están exhibiendo lepra espiritual. Ellos pagarán una 
pena severa.

¿Es tiempo para recibir dinero? ¿Para quedar atrapado 
en las cosas materiales? Dondequiera que usted mire en 
este mundo, hay cosas que le distraen. No es que Dios no 
quiera que usted tenga esas cosas, ¡pero es mejor que 
nunca ponga ninguna de ellas antes de Dios!
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En cambio, tenga cuidado de permanecer con Dios y 
con lo que Su Elías enseñó. Asegúrese de comprender 
la maravillosa instrucción y las lecciones que el Sr. 
Armstrong enseñó durante años. ¡Haga que esas 
enseñanzas sean parte de su pensamiento! Eso ayudará 
a proteger su mente del materialismo y otras trampas 
espirituales.

NUESTRO EJÉRCITO ESPIRITUAL
La Obra de Dios es el mayor emprendimiento en el que 
cualquiera de nosotros podría estar involucrado. Pero 
como los estudiantes de Eliseo aprendieron, a veces el 
trabajo puede ser peligroso.

Un ejemplo en 2 Reyes 9 ilustra el punto. Eliseo le dio a 
uno de sus alumnos el honor de ungir al siguiente rey de 
Israel. Pero observe sus instrucciones: “Entonces el profeta 
Eliseo llamó a uno de los hijos de los profetas, y le dijo: Ciñe 
tus lomos, y toma esta redoma de aceite en tu mano, y ve a 
Ramot de Galaad. Cuando llegues allá, verás allí a Jehú hijo 
de Josafat hijo de Nimsi; y entrando, haz que se levante de 
entre sus hermanos, y llévalo a la cámara. Toma luego la 
redoma de aceite, y derrámala sobre su cabeza y di: Así dijo 
[el Eterno]: Yo te he ungido por rey sobre Israel. Y abriendo 
la puerta, echa a huir, y no esperes” (versículos 1-3).

Eliseo estaba viviendo en una época peligrosa. Él se 
vio involucrado en una guerra peligrosa. Esos jóvenes 
tenían que ser valientes para servirle. Tuvieron que 
confiar en Dios, porque podrían haber perdido sus vidas. 
¡Pero qué honor estar asociado con esa Obra! En este 
caso, ese joven estudiante cambió el curso de la historia.

En otro caso, Eliseo había incurrido en la ira del rey 
de Siria, y el rey envió un ejército entero para matarlo. La 
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historia está relatada en 2 Reyes 6. El rey de Siria estaba 
enojado porque pensó que uno de sus siervos estaba 
revelando secretos a los israelitas. Pero no había ningún 
espía en Siria: ¡el informante era el profeta Eliseo!

En medio de esta serie traumática de eventos, uno 
de los hijos de los profetas tuvo un problema de fe. Pero 
sabía que tenía que ir a Dios y a Eliseo para fortalecer su 
fe. Claramente, él era sumiso a Eliseo, su “maestro”; al 
gobierno de Dios.

El rey sirio preguntó cuál de sus siervos lo estaba 
traicionando. “Entonces uno de los siervos [del rey de 
Siria] dijo: No, rey señor mío, sino que el profeta Eliseo 
está en Israel, el cual declara al rey de Israel las palabras 
que tú hablas en tu cámara más secreta. Y él dijo: Id, y 
mirad dónde está, para que yo envíe a prenderlo. Y 
le fue dicho: He aquí que él está en Dotán. Entonces 
envió el rey allá gente de a caballo, y carros, y un gran 
ejército, los cuales vinieron de noche, y sitiaron la 
ciudad” (versículos 12-14). Éste era un ejército masivo, 
¡viniendo para capturar a un hombre!

Al parecer, Eliseo estaba en grave peligro. “Y se levantó 
de mañana y salió el que servía al varón de Dios, y he 
aquí el ejército que tenía sitiada la ciudad, con gente de 
a caballo y carros. Entonces su criado le dijo: ¡Ah, señor 
mío! ¿Qué haremos?” (versículo 15). Ese gran ejército 
rodeó la ciudad donde se alojaba Eliseo, y cuando este 
joven estudiante universitario lo vio, tembló de miedo.

El estudiante vio este vasto ejército sirio y creyó que 
no había esperanza. Todo lo que él necesitaba era más fe 
en cómo Dios protege a Su Familia, a aquellos que están 
sometidos a Su gobierno.

Esto es lo que la mayoría de la gente no comprende. 
Es por eso que la mayoría del pueblo de Dios y el mundo 
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están engañados. Debido a que se rebelan contra Su 
gobierno, ellos no ven a Dios como un gran obrador de 
milagros. Ésta es una lección muy difícil de entender 
para los humanos. Afortunadamente, este siervo fue a 
Eliseo en busca de ayuda. Él siguió el gobierno de Dios.

¿Cómo respondió Eliseo? ¿Cómo deberíamos 
responder hoy en día cuando nos vemos asediados por 
problemas aparentemente insuperables? Piense en esto: 
Si usted viera un enorme ejército mecanizado rodeando 
a Edmond buscando matarme, ¡sería bastante aterrador! 
Eso fue exactamente lo que le pasó a Eliseo.

Ésta fue una buena oportunidad para que este 
estudiante aprendiera una gran lección de fe. Eliseo 
habló: “Él le dijo: No tengas miedo, porque más son los 
que están con nosotros que los que están con ellos” 
(versículo 16). Aquí había dos hombres. Uno sólo veía el 
ejército del enemigo. Pero Eliseo vio otro ejército que el 
joven no estaba viendo.

“Y oró Eliseo, y dijo: Te ruego, oh [Eterno], que abras 
sus ojos para que vea. Entonces [el Eterno] abrió los 
ojos del criado, y miró; y he aquí que el monte estaba 
lleno de gente de a caballo, y de carros de fuego 
alrededor de Eliseo” (versículo 17). Dios le mostró a 
Su joven hijo un vasto ejército de ángeles con carros 
de fuego, listos para atacar a los sirios. Entonces ese 
estudiante se dio cuenta de lo indefenso que estaba 
el enemigo contra el ejército de Dios. ¡Eso hizo que el 
estudiante se sintiera muy seguro!

¡Este ejército aún nos está protegiendo hoy en 
día! Me pregunto qué tan bien lo vemos. ¿Por qué 
ganamos casos judiciales? ¿Por qué se abren grandes 
puertas para nosotros? ¿Por qué tenemos tantas 
nuevas revelaciones? ¡Porque hay un verdadero 
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ejército espiritual luchando por nosotros y por la 
Obra de Dios! Debemos ver esa realidad como la vio 
Eliseo.

Recuerde la lección que Eliseo le enseñó a este 
estudiante: Nunca debemos temer marchar a la 
batalla. El grupo de Eliseo tiene un gran trabajo que 
hacer. A veces seremos severamente confrontados. Pero 
no hay necesidad de preocuparse. Para no desfallecer, 
debemos saber que estamos siendo protegidos y 
cuidados. ¡Hay un poderoso ejército apoyándonos!

¿Ve usted a un gigantesco ejército de ángeles de fuego 
protegiendo la obra de Elías hoy? ¡Ya puede ver por qué 
debemos tener fe para hacer la Obra de Dios! ¡Debemos 
ver lo invisible!

¿Cómo terminó la historia? Los soldados sirios 
quedaron ciegos y Eliseo los condujo para Israel como 
cautivos. ¡Un hombre llevó a todo un ejército de 
soldados ciegos de vuelta para Israel! ¿Puede usted 
imaginar eso? ¡Qué milagro tan poderoso!

Luego el profeta convenció al rey israelita de que 
los dejara ir, y ese ejército no volvió a atacar a Israel 
(versículo 23). Ellos sabían que Dios estaba en Israel. 
¿Sabe usted que Dios está en Israel? ¿Lo entendemos 
profundamente? El Dios viviente está en el Israel 
espiritual, ¡haciendo Su Obra a través de la Iglesia 
de Dios de Filadelfia!

Qué testimonio tan impresionante. ¡Qué ejemplo para 
edificar la fe de ese estudiante! Eliseo fue un magnífico 
educador.

Así es como Dios siempre ha protegido a Su Familia 
obediente. Es una profecía de cómo Dios protege 
actualmente a Su Obra de Elías. Es por eso que el Sr. 
Armstrong hizo un trabajo tan importante a pesar de sus 
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muchos enemigos. ¡Ésta es la razón por la cual la Iglesia 
de Dios de Filadelfia hace hoy un trabajo tan poderoso 
con tan sólo un pequeño grupo de personas!

¡El poderoso ejército de Dios con carros de fuego 
siempre está ahí para apoyar Su Obra! Siempre habrá 
muchas batallas. Se pueden perder algunas batallas, 
pero el pueblo de Dios siempre gana la guerra si somos 
obedientes al gobierno de familia de Dios.

¿Por qué el todopoderoso y omnipotente Dios no 
protegerá siempre a la Familia que Él ama? Dios siempre 
lo ha hecho. ¡Pero sólo unas pocas personas le han 
creído a Dios!

En futuras crisis, debemos comprender esta verdad 
profundamente. Entonces podemos tener una fe relajada 
y no estar continuamente estresados en nuestra guerra 
espiritual. ¡Debemos continuar construyendo la fe 
para ver el ejército de Dios! Repito, Dios siempre 
protege a la Familia que Él gobierna.

¡Ésta es la base de nuestra civilización futura! Éste es 
el núcleo del sistema educativo de Dios en el Mundo de 
Mañana. Pronto la Familia de Dios estará compuesta por 
todo ser humano obediente que haya vivido. La Esposa 
de Cristo será usada para enseñarles con el ejemplo y la 
instrucción. La Esposa es una parte crítica de la Familia de 
Dios y del sistema educativo. Es por eso que estas lecciones 
son enseñadas en los profetas anteriores. Es la profecía 
de nuestro maravilloso futuro. Esto no es nada nuevo. La 
Familia de Dios siempre ha entendido que Él los protege. 
Dios prometió que se “lo revelaría a niños”; a aquellos que 
son como niños y se someten a su Padre (Mateo 18:1-3).

El ejército de Dios es real. Estas profecías son reales. 
Debemos construir la fe para creer a Dios. Ese tipo de fe 
revolucionará la vida de cualquier persona.
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LAS PROFECÍAS  
AFECTAN A LA NACIÓN

Eliseo hizo su trabajo en medio de tiempos difíciles y 
peligrosos. Él tenía un mensaje muy alarmante contra 
Israel, ¡así como nosotros lo tenemos hoy! Y eso era muy 
perturbador para el rey y los gobernantes de Israel, tal 
como veremos.

En 2 Reyes 4:38 dice que cuando Eliseo visitó uno de 
los colegios “había una gran hambre en la tierra”, una 
gran sequía, una señal de maldiciones sobre la nación. 
En años recientes una terrible sequía afectó a Oklahoma, 
en donde hoy se encuentra el colegio de Dios. Las fuertes 
sequías también han afectado a Texas y California, los 
sitios de los dos campus del Ambassador College en 
Estados Unidos. Dios cuida de Su pueblo, pero al igual 
que en los días de Eliseo, a veces también sentimos los 
efectos de la ira de Dios en la nación de Israel.

Luego de ese terrible incidente con el ejército sirio, la 
Biblia registra lo siguiente: “Después de esto aconteció 
que Ben-adad rey de Siria reunió todo su ejército, y subió 
y sitió a Samaria. Y hubo gran hambre en Samaria, a 
consecuencia de aquel sitio; tanto que la cabeza de un asno 
se vendía por ochenta piezas de plata, y la cuarta parte de 
un cab de estiércol de palomas por cinco piezas de plata” 
(2 Reyes 6:24-25). Esta hambre era tan grave que la gente 
se comía las peores partes de los animales inmundos.

El rey de Israel pasó junto a una mujer que le pidió ayuda, 
y ella le habló del inimaginable y abominable canibalismo 
que estaba ocurriendo en la nación (versículos 26-29). 
¡Esta tragedia cumplió directamente la profecía de 
advertencia de Dios en Deuteronomio 28:53, 57!

“Cuando el rey oyó las palabras de aquella mujer, rasgó 
sus vestidos, y pasó así por el muro; y el pueblo vio el 
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cilicio que traía interiormente sobre su cuerpo. Y él 
dijo: Así me haga Dios, y aun me añada, si la cabeza de 
Eliseo hijo de Safat queda sobre él hoy” (2 Reyes 6:30-31). 
¡El rey razonó que la profecía de Eliseo realmente había 
provocado el colapso de Israel! El rey estaba decidido a 
matar al profeta de Dios.

Puede ser muy peligroso hablar de las profecías 
de Dios. Pero no debemos olvidar que el invencible 
ejército angélico de Dios está luchando por la 
Iglesia de Dios de Filadelfia. Nosotros, al igual que 
Eliseo, vamos a impactar la vida de reyes y naciones. 
¡Nada puede detener al Dios viviente!

Fue en este contexto que Eliseo envió a uno de sus 
discípulos al rey Acab y a Jezabel en esa peligrosa 
misión (2 Reyes 9:1-8). El mensajero entregó un mensaje 
aterrador, diciendo que los perros iban a comerse a 
Jezabel (versículos 9-10). Eso fue exactamente lo que 
terminó sucediendo (versículos 30-37). ¡Ella se convirtió 
en estiércol de perro! Ya no podía engañar ni obligar a 
otros a aceptar su religión falsa.

Jezabel es un tipo de la gran ramera religiosa de 
Apocalipsis 17. Por lo tanto, esto es realmente una 
profecía del fin de esa iglesia. ¡Se va a convertir en 
estiércol de perro!

Estamos a punto de ver el final de la gran rebelión de 
Satanás. Hemos visto cómo esta gran religión falsa ha 
hecho grandes incursiones en la Iglesia de Dios laodicena 
hoy. Pronto esta religión satánica será historia.

EL CARRO DE ISRAEL
Hacia el final de su vida, Eliseo tuvo una buena relación con 
el rey de Israel. Observe este pasaje asombroso: “Estaba 
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Eliseo enfermo de la enfermedad de que murió. Y descendió 
a él Joás rey de Israel, y llorando delante de él, dijo: ¡Padre 
mío, padre mío, carro de Israel y su gente de a caballo!” 
(2 Reyes 13:14). El rey Joás dijo lo mismo sobre Eliseo, ¡que 
Eliseo mismo había dicho de Elías! (2 Reyes 2:12).

¡Qué cosa tan maravillosa es que un rey diga eso a un 
líder religioso! El rey sabía que Eliseo era el único 

“carro” que llevaría a Israel (y al mundo) hacia el 
éxito. Dios llevó ese rey a tener esta comprensión.

La obra de Elías de Dios es “el carro de Israel”. Si no 
“enganchamos nuestro carro a esta estrella”, no iremos a 
ninguna parte. Ese rey era un tipo de todas las personas 
prominentes que serán llevadas a David durante el 
Mundo de Mañana y luego instruidas en lo que Elías 
enseñó y nos apuntó hacia Dios el Padre. Aquí Dios nos 
dio un ejemplo de un rey que sabía dónde buscar, para 
resolver los problemas de su nación: a “el carro de Israel”.

Ésta no es sólo una obra más. ¡Es la obra que salvará 
al mundo! Dios traerá a todo el mundo a este “carro de 
Israel”, y lo hará a través de Su pueblo. ¡Pronto educaremos 
a todo el mundo! Construiremos la Familia de Dios como lo 
hicieron Elías y Eliseo. Hoy estamos aprendiendo a decirles 
a las personas cómo resolver sus problemas, cómo ser reyes 
y sacerdotes, cómo mirar hacia Dios y construir Su Familia.

Es por eso que los muy elegidos de Dios son la 
verdadera realeza de Dios. ¡Somos las personas más 
honradas en la Tierra hoy! Honramos a Dios el Padre, y 
en cambio Él nos cuida de manera milagrosa.

LOS HUESOS DE ELISEO
Dios registra una última declaración sobre lo que Él 
piensa de Eliseo, el hombre que le sirvió tan bien, el 
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hombre que continuamente apuntaba a sus estudiantes 
hacia Elías.

“Y murió Eliseo, y lo sepultaron. Entrado el año, 
vinieron bandas armadas de moabitas a la tierra. Y 
aconteció que al sepultar unos a un hombre, súbitamente 
vieron una banda armada, y arrojaron el cadáver en 
el sepulcro de Eliseo; y cuando llegó a tocar el muerto 
los huesos de Eliseo, revivió, y se levantó sobre sus pies” 
(2 Reyes 13:20-21). Aquí un muerto sólo tocó los huesos 
de Eliseo, ¡y fue instantáneamente resucitado!

Somos parte de la misma obra que hizo Eliseo. 
Continuamos la obra de Elías. Qué fabulosa historia 
tenemos. ¡Sin embargo hoy entendemos más verdades 
que el pueblo de Dios en el pasado! ¡Nunca ha habido 
mayor oportunidad de aprender la verdad de Dios 
que hoy!

Dios tiene grandes planes para nosotros. ¡Él quiere 
educarnos para ser reyes y sacerdotes! Aproveche la 
oportunidad y la educación disponible para usted. 
¡Use esta verdad, construya su fe y deje que Dios haga 
milagros en su vida! Entonces, cuando lleguemos a un 
final exitoso, ¡podremos mirar atrás hacia estos tiempos 
actuales con gran alegría!
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LA SUNAMITA: 
CÓMO SER 

MAGNÁNIMO

E l Capítulo 4 de 2 Reyes contiene el ejemplo de 
alguien a quien Dios llamó “una gran mujer” 
(versículo 8, kjv, inglesa). ¿Por qué magnánima? 

Ella no dirigía una corporación ni se unía al ejército. 
La Biblia no habla de ella haciendo nada, excepto que 
discernió por los frutos y por el Espíritu Santo que 
Eliseo era el representante de Dios. ¡Ella fue magnánima 
porque percibió que Eliseo era un hombre de Dios!

¿Percibe usted a un hombre de Dios cuando lo ve? 
¿Reconoce a los ministros de Dios? ¿Sabe usted que hay 
un hombre de Dios que tiene el manto de Elías? Para 
aquellos que no lo saben, el resultado será un sufrimiento 
extremo. ¡Nosotros debemos saberlo! Y Dios dice que si 
usted lo percibe, usted es magnánimo. Eso debería ser 
alentador para todas las personas de la Iglesia de Dios.

Esta mujer quería hacer todo lo que ella pudiera para 
ayudar al hombre de Dios (versículo 10). Ella oraba por 
Eliseo, probablemente todos los días. No se sabe cuántas 
de esas oraciones Dios respondió para ella.

Esta mujer sunamita quería un hijo, y Dios le dio 
uno porque ella era magnánima (versículo 17). Cuando 
el muchacho estaba al final de su adolescencia, murió 
(versículo 20). Eso pudo haber devastado a esta mujer, 



339

pero en cambio ella fue directamente a Eliseo y le 
pidió ayuda. Ella no lo dejaría hasta que él la ayudase 
(versículo 30). Debido a su fiel actitud, ¡Dios resucitó 
a su hijo de estar muerto! (versículos 34-35). ¡Todo 
porque esta gran mujer percibió que Eliseo era un 
hombre de Dios!

¿Es este ejemplo sólo historia antigua? No, ¡es para 
hoy! Consiste en comprender dónde está el manto 
de Elías. Los milagros que recibimos son a menudo 
diferentes, pero esta historia le muestra cómo ser 
magnánimo.

¿Sabe usted profundamente dónde está la obra de 
Elías hoy en día? Aquellos que la perciban y la apoyen, 
serán recompensados con una posición en la sede con 
Dios, ¡por toda la eternidad! Si apoyamos a Dios y a Su 
Obra, no podemos fallar. ¡Qué gloriosa oportunidad nos 
ha dado Dios!
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DOCE

EL TRONO  
DE DAVID: LA 
LÁMPARA EN 
UN MUNDO 

OSCURO

S alomón fue sucedido por su hijo Roboam  
(1 Reyes 11:43), quien muy pronto cometió terribles 
errores. “Pero él dejó el consejo que los ancianos le 

habían dado”, dice (1 Reyes 12:8). Él no fue un buen rey e 
Israel se rebeló contra él y contra la casa de David, como 
lo hacen hasta hoy (versículo 19). Esto causó la división 
de Israel en dos naciones, tal como hoy está causando 
una división espantosa dentro de Israel espiritual, o sea 
la Iglesia de Dios.
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El reino del norte nunca se recuperó. Desde el 
momento en que Israel se separó hasta su caída ante 
Asiria en 2 Reyes 17, ¡el registro de cada rey de Israel es 
malo! El reino del norte sufrió la inestabilidad de nueve 
dinastías diferentes. ¡Qué imagen tan devastadora de lo 
que sucede cuando alguien se rebela contra el trono de 
David!

El reino del sur también tuvo considerables 
problemas, pero Dios preservó el trono de David. Él se 
aseguró de “que mi siervo David tenga lámpara todos 
los días delante de mí” (1 Reyes 11:36). A diferencia 
del reino del norte, Judá mantuvo una línea continua de 
gobernantes. ¡La promesa de Dios es segura!

Aunque Judá tuvo su porción de reyes malvados, 
también tuvo varios reyes justos que periódicamente 
ayudaron a restaurar la adoración de acuerdo a Dios. 
Lamentablemente Judá finalmente sucumbió a sus 
pecados y también fue al cautiverio. Así es como los libros 
de los profetas anteriores concluyen.

Sin embargo, aquellos reyes que tuvieron éxito 
siguieron el ejemplo justo de su padre David. Lo 
mismo ocurre con los reyes de Dios hoy, ¡y seguirá siendo 
así para siempre!

Judá y la ciudad de Jerusalén fueron conquistadas 
por Babilonia. Entonces la lámpara, la luz del trono de 
David, fue trasladada a Irlanda. Después de Irlanda, el 
trono fue trasladado a Escocia y luego a Gran Bretaña. 
Hoy hay un nuevo trono, sobre el cual usted puede 
aprender solicitando nuestro libro gratuito El nuevo 
trono de David.

La obra de Herbert W. Armstrong y la Iglesia de Dios 
de Filadelfia hoy, ¡han añadido espiritualmente un brillo 
ardiente a esa lámpara del trono de David! Actualmente 
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Dios ha capacitado la idf para hacerlo, al revelar una 
comprensión aún más profunda de la promesa de Dios 
a David.

La traducción correcta del hebreo en 1 Reyes 11:36 es 
lámpara (no “luz” cómo dice en la versión inglesa de King 
James). ¡Esa lámpara continúa ardiendo hasta que Cristo 
regresa y gobierna este mundo desde ese trono!

A través de Jeremías, Dios hizo dos pactos: uno con 
David y otro con levitas. Estos dos pactos fueron para 
mantener esa lámpara ardiendo brillantemente.

“Porque así ha dicho [el Eterno]: No faltará a David 
varón que se siente sobre el trono de la casa de Israel. 
Ni a los sacerdotes y levitas faltará varón que delante 
de mí ofrezca holocausto y encienda ofrenda, y que 
haga sacrificio todos los días” (Jeremías 33: 17-18). Dios 
hizo la promesa de que nunca faltaría un hombre para 
sentarse en el trono de David. Ese pacto en sí mismo es 
una lámpara para este mundo. Pero hay otro pacto hecho 
a levitas espirituales hoy, que siempre habrá un hombre 
que enaltezca esa lámpara para Dios.

Zacarías habla de siete lámparas, que representan 
una profecía de las siete eras de la Iglesia del Nuevo 
Testamento (Apocalipsis 1:20). Ahora estamos en la 
séptima y última era. “Volvió el ángel que hablaba 
conmigo, y me despertó, como un hombre que es 
despertado de su sueño. Y me dijo: ¿Qué ves? Y respondí: 
He mirado, y he aquí un candelabro todo de oro, con 
un depósito encima, y sus siete lámparas encima del 
candelabro, y siete tubos para las lámparas que están 
encima de él; Y junto a él dos olivos, el uno a la derecha 
del depósito, y el otro a su izquierda. Proseguí y hablé, 
diciendo a aquel ángel que hablaba conmigo: ¿Qué 
es esto, señor mío? Y el ángel que hablaba conmigo 
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respondió y me dijo: ¿No sabes qué es esto? Y dije: No, 
señor mío. Entonces respondió y me habló diciendo: Esta 
es palabra de [el Eterno] a Zorobabel, que dice: No con 
ejército, ni con fuerza, sino con mi Espíritu, ha dicho [el 
Eterno] de los ejércitos” (Zacarías 4:1-6). El aceite en esa 
lámpara es un tipo del Espíritu Santo de Dios.

El actual mensaje de Dios sobre el trono de David 
es empoderado por Su Espíritu Santo. Eso significa 
que la lámpara del trono de David hoy, está brillando 
intensamente en este mundo.

Cualquiera puede ver y comprender la verdad, si así 
lo desea.

Hay un mensaje que está siendo proclamado hoy 
a este mundo por los muy elegidos de Dios y que gira 
en torno al trono de David. Se llama “la llave de David” 
(Apocalipsis 3:7-8). Esa llave abre el verdadero significado 
espiritual del trono de David.

Este mundo no tiene excusa. La lámpara de Dios está 
difundiendo su luz alrededor del mundo. Miles de millones 
de personas pueden acceder a este mensaje y entenderlo. 
La mayoría de ellos no lo hará en este momento. Pero el 
mensaje seguirá siendo un testigo en su contra.

Los sufrimientos de la Gran Tribulación y el Día del 
Señor causarán, pero no obligarán, a que millones de 
personas lleguen a conocer a Dios. Entonces acudirán 
a Cristo y a Su Esposa sentados en el trono de David, en 
busca de liderazgo.

En esto reside la única esperanza para este mundo 
oscuro y malvado. ¡Dios nunca nos deja sin esperanza! 
Esa esperanza es explicada completamente en nuestro 
libro gratuito, Estados Unidos y Gran Bretaña en profecía.

Esa lámpara arde para siempre. Está a punto de 
llenar este mundo con su luz. El regreso inminente de 
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Jesucristo es seguro. ¡Este mundo peligroso está a punto 
de recibir una nueva civilización!

ESPERE TENER CONFLICTOS
Durante el reinado de Roboam, el pecado se extendió 
salvajemente: “Porque ellos también se edificaron lugares 
altos, estatuas, e imágenes de Asera, [todos estos son 
usados en el culto pagano], en todo collado alto y debajo 
de todo árbol frondoso. Hubo también sodomitas en la 
tierra, e hicieron conforme a todas las abominaciones de 
las naciones que [el Eterno] había echado delante de los 
hijos de Israel” (1 Reyes 14:23-24). Estos hombres estaban 
cometiendo actos a los que Dios llamó abominaciones.

Algunos años después Asa, el nieto de Roboam, 
cambió la situación. “Asa hizo lo recto ante los ojos de [el 
Eterno], como David su padre. Porque quitó del país a los 
sodomitas, y quitó todos los ídolos que sus padres habían 
hecho” (1 Reyes 15:11-12). Asa buscó el ejemplo de David y 
tomó medidas drásticas para volver a la nación al carril.

¡Uno sabe que esto no fue fácil de lograr! La tendencia 
de la gente es siempre la de profundizarse en el pecado. 
Revertir el curso requiere una confrontación 
dolorosa. Requiere convicción y valentía espiritual. 
Dios estaba muy complacido con lo que hizo Asa, aunque 
el rey no terminó completamente el trabajo (versículo 14).

Asa fue sucedido por su hijo Josafat, quien también fue 
justo. Josafat asumió el trono de Judá durante el cuarto 
año del malvado gobierno de Acab sobre Israel (1 Reyes 
22:41). “Y anduvo en todo el camino de Asa su padre, sin 
desviarse de él, haciendo lo recto ante los ojos de [el 
Eterno]...” (versículo 43). Uno de los asuntos pendientes 
era terminar lo que su padre había empezado: “Barrió 
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también de la tierra el resto de los sodomitas que había 
quedado en el tiempo de su padre Asa” (versículo 46). 
Repito, ¡este rey recto simplemente sacó a los sodomitas 
del país! Si no salían, morían. Y Dios lo aprobó.

¿Cuál es su opinión sobre la sodomía? ¿Es la misma 
que Dios tiene? Hoy en día, las naciones de Israel están 
empapadas de ese pecado. ¡Estamos hasta el cuello en 
Sodoma y Gomorra! La sociedad está promoviendo 
agresivamente el “matrimonio” homosexual. De ninguna 
manera es eso un matrimonio; viene directamente 
de la mente del diablo, ¡pero hoy en día está siendo 
fomentado desde lo más alto! Tal como vimos con 
Jeroboam, los líderes pueden “hacer” que la gente peque 
(ej. 1 Reyes 14:16). Dios responsabiliza a los líderes. Si 
ellos continúan hablando de un pecado, y hablando de 
él, y hablando de él, es inevitable, dadas las tendencias 
y debilidades de la naturaleza humana, que la gente se 
acostumbre a él. Luego bromean sobre ello y pronto lo 
aceptan. Y con sus actitudes, ¡se convierten en sodomitas!

¿Qué piensa Dios? ¡Él hizo que estos reyes expulsaran 
a los sodomitas! Eso está claro. Cualquiera debería saber 
lo que la Biblia dice sobre esto, sin embargo, ¿cuántas 
personas religiosas se ven realmente hablando en contra 
de la terrible sodomía en la nación? Ellos razonan que está 
bien, ¡y la mayoría de ellos la apoyan fuertemente! Pero el 
razonamiento humano no determina si algo está bien o 
mal, ¡el razonamiento de Dios sí lo hace! ¡Cualquiera que 
sepa algo sobre la Biblia debería saberlo! Muchos de ellos 
lo saben, pero no lo aceptan. Algunos incluso argumentan 
que la Biblia aprueba esta abominación. ¿Están ellos 
siendo honestos? ¡Por supuesto que no!

Dios le dice a Su Iglesia que debemos advertir a las 
personas sobre los resultados de este pecado. Hemos 
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escrito un folleto sobre el tema llamado La redefinición 
de la familia, que explica el pensamiento de Dios al 
respecto de eso (solicite una copia gratuita). Este es un 
mensaje extremadamente impopular. ¿Cree usted que 
podría haber un choque entre el pueblo de Dios y esta 
sociedad de Sodoma y Gomorra? Presiento que vamos a 
tener algún conflicto al respecto.

La sodomía generalizada es una señal de que nuestra 
sociedad está a punto de colapsar. ¿Por qué? Debido a 
que la sodomía es el fruto de un pecado mucho mayor: el 
colapso de la familia. Las familias fuertes hacen naciones 
fuertes, y las familias al revés y deshechas producen una 
sociedad como la de Sodoma y Gomorra.

Estaba profetizado que tendríamos una ruptura de las 
familias en las naciones de Israel, especialmente en EE 
UU, Gran Bretaña y la nación judía (Isaías 3:1-12).

La sodomía es una cuestión de causa y efecto, 
contrario a casi todo razonamiento humano.

Es hora de que escuchemos a Dios, ¡el Creador del 
hombre y de su mente!

Vivimos en la época más oscura de toda la historia 
de Israel. Las personas están caminando orgullosa y 
arrogantemente en el camino de Jeroboam. Amós 7:10-13 
profetiza sobre un enfrentamiento entre un Jeroboam 
del tiempo del fin y un profeta de Dios. Estos ejemplos en 
los profetas anteriores nos enseñan muchas lecciones 
que necesitamos conocer en este tiempo del fin.

JUSTICIA A MEDIAS
En 1 Reyes 15 se describe el breve reinado de Abiam sobre 
Judá. Él fue un rey malvado, sin embargo, el versículo 4 
dice: “Mas por amor a David, [el Eterno] su Dios le dio 
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lámpara en Jerusalén, levantando a su hijo después de 
él, y sosteniendo a Jerusalén”. Una declaración similar 
fue hecha durante el reinado del malvado Joram: “e hizo 
lo malo ante los ojos de [el Eterno]. Con todo eso, [el 
Eterno] no quiso destruir a Judá, por amor a David su 
siervo, porque había prometido darle lámpara a él y a 
sus hijos perpetuamente” (2 Reyes 8:18-19).

Dios siempre nos da una lámpara o una luz para 
mostrar el camino de Dios a los hombres. ¡Pero el 
hombre rechaza esa lámpara aunque sea Jesucristo, el 
propio Hijo de Dios, quien traiga esa luz!

“En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y 
el Verbo era Dios. Este era en el principio con Dios. Todas 
las cosas por él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha 
sido hecho, fue hecho. En él estaba la vida, y la vida era 
la luz de los hombres” (Juan 1: 1-4). La vida de Cristo fue 
la luz de los hombres. “La luz en las tinieblas resplandece, 
y las tinieblas no prevalecieron contra ella” (versículo 5).

Incluso este mundo oscuro rechazó a Dios en la carne, 
y lo crucificó. Todos somos culpables de esa crucifixión 
debido a nuestros pecados.

Ese ejemplo ilustra cuán dura y rebelde es nuestra 
naturaleza humana. ¡Y cómo fracasamos en comprender 
la luz de Dios!

Satanás siempre está tratando de aplastar el trono de 
David y guiar al pueblo de Dios al pecado. Judá pasó por 
un período terrible bajo algunos reyes muy malvados y 
un esfuerzo fue hecho para aplastar a los descendientes 
de David (2 Reyes 11:1). Pero Dios preservó ese linaje real 
protegiendo a Joás.

Bajo el reinado de Joás y la influencia del sacerdote 
Joiada, la casa de Baal fue destruida y el pacto con 
Dios fue renovado. Joás incluso reparó el templo 
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que había sido destruido (2 Reyes 12). Sin embargo, 
no todo se hizo correctamente. Lamentablemente, 
después de la muerte de Joiada, Joás cometió algunos 
errores graves y descendió a la idolatría. Debido al 
pecado, Judá fue oprimido por los sirios, y Joás fue 
asesinado en una conspiración por sus propios siervos 
(2 Crónicas 24:24-26).

Amasías, el hijo de Joás, también tuvo un reinado 
relativamente justo pero no sirvió a Dios de todo 
corazón, según el estándar del rey David (2 Reyes 14:3). 
Su reinado terminó con una derrota a manos de Israel 
y fue asesinado, al igual que su padre (versículos 19-20).

Luego vino el gobierno de Uzías (también llamado 
Azarías), el hijo de Amasías quien también empezó 
rectamente (2 Reyes 15:3). “Y persistió en buscar a 
Dios en los días de Zacarías, entendido en visiones de 
Dios; y en estos días en que buscó a [el Eterno], él le 
prosperó” (2 Crónicas 26:5). Uzías disfrutó de éxitos 
militares y reconstruyó y fortificó Judá y Jerusalén. Pero 
luego olvidó quién le dio sus bendiciones. Actuó con 
presunción y entró en el templo para quemar incienso 
en el altar de oro, ¡como si él fuera un sacerdote!

Algunos sacerdotes valientes lo confrontaron: “Y 
se pusieron contra el rey Uzías, y le dijeron: No te 
corresponde a ti, oh Uzías, el quemar incienso a [el 
Eterno], sino a los sacerdotes hijos de Aarón, que son 
consagrados para quemarlo. Sal del santuario, porque 
has prevaricado, y no te será para gloria delante de [el 
Eterno] Dios” (versículo 18). ¡Uzías nunca debió haber 
estado ahí! Los problemas graves ocurren cuando hay 
personas que tratan de hacer el trabajo de los ministros 
de Dios, a quienes Él no ha puesto en ese trabajo. En 
la Iglesia de Dios durante esta era de Laodicea, hemos 
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sufrido terribles problemas debido a personas que no 
pertenecen al ministerio, que no están pensando como 
Dios ni guiando las personas hacia Dios. ¡Ése es un 
pecado muy serio a los ojos de Dios!

Dios hirió a Uzías con la lepra debido a este pecado, 
esencialmente llevando su reinado a un final abrupto 
(versículos 19-21). En un momento dado, alrededor de este 
tiempo, ocurrió un gran terremoto al que se refieren 
los profetas (Amós 1:1; Zacarías 14:5). El historiador 
Josefo dice que ese evento causó daños masivos a la 
estructura del templo, y que ocurrió mientras Uzías 
estaba allí mismo en el templo (Antigüedades, ix, 10:4).

Espiritualmente, hemos visto un terremoto como éste 
sacudir la Iglesia laodicena. La ciudad de Laodicea en el 
primer siglo fue repetidamente azotada por terremotos. 
Lo mismo ocurre espiritualmente con Laodicea en este 
tiempo del fin.

Estos reyes realizaron algunos actos positivos, pero al 
final fueron un fracaso porque no siguieron totalmente 
la lámpara del trono de David, ni permanecieron 
fieles hasta el final. La obediencia a medias terminará 
finalmente en un desastre. Dios realmente quiere que 
tengamos hambre y sed de justicia. Hacerlo cambiará su 
vida de manera dramática, ¡para siempre!

¿EN QUIÉN CONFIARÁ USTED?
El siguiente rey de Judá que es elogiado en las Escrituras 
es Jotam, el hijo de Uzías: “Y él hizo lo recto ante los ojos 
de [el Eterno]; hizo conforme a todas las cosas que había 
hecho su padre Uzías” (2 Reyes 15:34). Tal como vimos 
en el capítulo siete de este libro, la madre de Jotam era 
una “hija de Sadoc” (versículo 33). Seguramente ella 
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desempeñó un papel importante en la educación de 
Jotam y ayudó a criar un rey que sirvió a Dios.

Dos de los sacerdotes más leales bajo el rey David 
fueron Abiatar y Sadoc, siendo Abiatar el sumo sacerdote 
y Sadoc sirviendo bajo su mando. Se levantó una rebelión 
bajo el liderazgo de Absalón, hijo de David, y muchos en 
Israel se volvieron contra David para seguir a Absalón. 
Pero Abiatar y Sadoc no lo hicieron.

Más tarde cuando David se estaba haciendo bastante 
viejo, Adonías (otro hijo) se levantó contra él. Esta 
vez Abiatar cometió el error de ponerse del lado de 
la rebelión. Quizás creyó que David realmente había 
envejecido demasiado para su trabajo. ¡El sumo sacerdote 
se volvió contra el rey! Para David, esa traición debió ser 
uno de los momentos más deprimentes de su vida.

Pero Sadoc permaneció fiel. Él fue hecho sacerdote 
principal debido a esa lealtad. Poco después, tuvo el 
honor de ungir al rey Salomón. Como ninguno de los 
otros sacerdotes, Sadoc permaneció leal a David hasta 
el reinado de Salomón, y hasta que murió. Sus hijos 
siguieron su ejemplo.

Los hijos de Sadoc mostraron una fuerte lealtad a su 
padre y a Dios. Fue tan fuerte su lealtad que Dios incluso 
llama hijos de Sadoc, al cinco por ciento que hoy son 
leales durante la era de Laodicea.

Mientras el 95 por ciento del pueblo de Dios se apartó 
de Él hoy día, los hijos de Sadoc siguieron siendo leales.

Y ahora (en 2 Reyes 15), vemos a una hija de Sadoc 
ayudar a su hijo a realzar la lámpara de David.

Es fenomenal cómo Sadoc, un gran padre, pudo 
haber tenido un impacto tan fuerte en su familia. Él 
fue el mejor y más leal sacerdote que David tuvo. Ayudó 
poderosamente a dar a otros la oportunidad de ver cómo 
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Dios hizo del trono de David, una lámpara preciosa para 
este mundo. Eso fue un testimonio contra Israel y todas 
las demás naciones.

Al igual que Sadoc, su hija ayudó a otros a ver cuán 
hermosa lámpara Dios le había dado a este mundo, ¡a 
través del trono de David!

Pero Acaz, el hijo de Jotam, fue un gobernante 
malvado. Se involucró en un paganismo terrible e 
idolatría, y detuvo la adoración en el templo. Como 
resultado, Dios permitió que muchos de ellos fueran 
capturados o asesinados por el rey de Siria, ¡e incluso 
por los perversos israelitas! Para protegerse, Acaz no 
apeló a Dios, ¡él recurrió a Asiria! ¡Incluso saqueó el 
oro y la plata del templo para comprar esta alianza! 
(2 Reyes 16:7-8). Esto fue un tipo de lo que la nación 
de Judá del tiempo del fin, va a hacer justo antes de la 
Gran Tribulación (Oseas 5:13). ¡Una alianza así es una 
trampa terrible! Los asirios terminaron oprimiendo 
terriblemente a los judíos (ej. 2 Crónicas 28:20), y Judá 
comenzó a pagar tributo regularmente a este imperio 
brutal.

Luego vino Ezequías, considerado uno de los más 
grandes reyes de Judá. “Hizo lo recto ante los ojos de 
[el Eterno], conforme a todas las cosas que había hecho 
David su padre” (2 Reyes 18:3). Esto es un gran elogio de 
Dios. Ezequías revivió la religión de Judá, limpiando el 
sacerdocio y reabriendo el templo para la verdadera 
adoración. La nación observó la Pascua y Días de los 
Panes sin Levadura más maravillosa (2 Crónicas 29-31). 
En ese tiempo, Ezequías se estaba esforzando por seguir 
el justo ejemplo del rey David (2 Crónicas 29:2, 25-27, 30) 
y de cómo el Mesías se iba a sentar en el trono de David 
para siempre. ¡Qué gran lámpara!
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Ezequías también dejó de pagar a los asirios 
(2 Reyes 18:7). Fue durante su reinado que el reino 
norteño de Israel cayó ante Asiria (versículos 9-12). Así 
que los poderosos asirios eran una amenaza formidable 
en aquel entonces. No mucho después, comenzaron a 
atacar las ciudades de Judá.

En este punto, la fe de Ezequías vaciló. Él decidió que 
haber dejado de pagar el tributo había sido un error. 
Envió un mensaje a Senaquerib, el rey asirio, diciendo 
que pagaría para que los ejércitos asirios se retiraran. 
Senaquerib pidió una suma monstruosa. Ezequías se 
sometió pagándola, ¡e incluso saqueó el templo de Dios 
para conseguir la riqueza para hacerlo! (versículos 13-16). 
Pero los asirios no se retiraron; ¡ellos amenazaron con 
marchar sobre Jerusalén!

¿En quién confía usted? “Así ha dicho [el Eterno]: 
Maldito el varón que confía en el hombre, y pone carne 
por su brazo, y su corazón se aparta de [el Eterno]” 
(Jeremías 17:5). “Mejor es confiar en [el Eterno] que 
confiar en el hombre. Mejor es confiar en [el Eterno] 
que confiar en príncipes” (Salmo 118:8-9). “No confiéis en 
los príncipes, ni en hijo de hombre, porque no hay en él 
salvación. Pues sale su aliento, y vuelve a la tierra; en ese 
mismo día perecen sus pensamientos” (Salmo 146:3-4). 
¿Ha aprendido usted realmente esta lección fundamental 
de la fe? Muy pocas personas lo han hecho.

Con Jerusalén bajo amenaza, esta vez Ezequías 
reaccionó correctamente. Él se volvió a Dios por 
protección, haciendo una maravillosa oración de fe 
(2 Reyes 19:15-19). Como resultado, Dios salvó a Judá 
destruyendo sobrenaturalmente a los asirios (versículo 35).

Ezequías entonces tuvo que enfrentarse a otro gran 
problema.
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AMISTÁNDOSE CON BABILONIA
“En aquellos días Ezequías cayó enfermo de muerte. Y vino 
a él el profeta Isaías hijo de Amoz, y le dijo: [el Eterno] 
dice así: Ordena tu casa, porque morirás, y no vivirás” 
(2 Reyes 20:1; también puede leer sobre esto en Isaías 38). 
Esta noticia sorprendió a Ezequías. En este momento de 
su vida, él manejó correctamente la situación.

“Entonces él volvió su rostro a la pared, y oró a [el 
Eterno] y dijo: Te ruego, oh [Eterno], te ruego que hagas 
memoria de que he andado delante de ti en verdad y con 
íntegro corazón, y que he hecho las cosas que te agradan. 
Y lloró Ezequías con gran lloro” (2 Reyes 20:2-3). Ezequías 
se volvió hacia Dios y oró.

Dios respondió de inmediato. Dio instrucciones a 
Isaías para que transmitiera este mensaje: “Vuelve, y di 
a Ezequías, príncipe de mi pueblo: Así dice [el Eterno], el 
Dios de David tu padre: Yo he oído tu oración, y he visto 
tus lágrimas; he aquí que yo te sano; al tercer día subirás 
a la casa de [el Eterno]. Y añadiré a tus días quince años...” 
(versículos 5-6). Dios reconoció que Ezequías estaba 
caminando por fe. Prometió añadirle 15 años a la vida 
de Ezequías, ¡y Dios demostró Su promesa invirtiendo 
la rotación de la Tierra 10 grados! (versículos 8-11). 
¡Qué milagro tan asombroso!

Cuando el rey de Babilonia envió un mensaje 
expresando su aparente preocupación por la enfermedad 
de Ezequías, esto influyó en la vanidad de Ezequías y él 
permitió que los mensajeros babilónicos pasaran a ver 
todos sus tesoros (versículos 12-13). Isaías confrontó a 
Ezequías en relación con ese incidente, pero Ezequías 
fue evasivo en su respuesta (yo explico esto con más 
detalle en el capítulo 12 de mi folleto La visión de Isaías 
para el tiempo del fin (solicite una copia gratuita). Este 
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intercambio muestra que Ezequías estaba amistándose 
con Babilonia; ¡eso fue un error enorme! En su vanidad, él 
nunca pensó que el rey babilonio pudiera tener motivos 
ocultos para su investigación. No reconoció el peligro.

Isaías quería mostrar a Ezequías que estaba confiando 
en su propio tesoro o fuerza, en vez de confiar en 
Dios. Isaías quería que el rey reconociera que estaba 
empezando a confiar en Babilonia.

Fue en ese momento que Isaías profetizó el destino 
de Judá diciendo que la nación iba a caer ante los 
babilonios (versículos 16-18).

Como pueblo de Dios, debemos aprender que no 
podemos amistarnos con Babilonia, pero también a estar 
cerca de Dios. No podemos ocultar nada de Dios ni transigir 
con Su camino de vida. Si lo hacemos, recibiremos un viaje 
gratis a Babilonia como lo hicieron los antiguos judíos.

Siempre debemos mirar a la lámpara del trono de 
David. ¡Está profetizado que David siempre tendrá 
una lámpara ante Dios!

UNA PROFECÍA CUMPLIDA
Después de Ezequías, su hijo Manasés se convirtió en rey. 

“E hizo lo malo ante los ojos de [el Eterno]... Asimismo 
edificó altares en la casa de [el Eterno], de la cual [el 
Eterno] había dicho: Yo pondré mi nombre en Jerusalén” 
(2 Reyes 21:2-4). Él trajo a Judá de vuelta al paganismo 
que su padre se esforzó por eliminar. Bajo su gobierno, 
los israelitas llegaron a tener espíritus familiares y 
magos (todo tipo de demonismo), ¡y realmente provo-
caron a Dios a la ira!

“Y [Manasés] puso una imagen de Asera que él había 
hecho, en la casa de la cual [el Eterno] había dicho a David 
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y a Salomón su hijo: Yo pondré mi nombre para siempre en 
esta casa, y en Jerusalén, a la cual escogí de todas las tribus 
de Israel” (versículo 7). Manasés tuvo la audacia de profanar 
la propia casa de Dios, ¡la casa misma en la que Dios dijo 
que pondría Su nombre para siempre! Por la forma en que 
está escrito uno sabe que Dios estaba mucho, muy enojado 
por esto. ¡Manasés condujo la nación a una maldad peor 
que la que los cananeos habían estado haciendo antes de 
que Dios los expulsara de la tierra! (versículo 9).

Después del reinado de Manasés, su hijo Amón siguió 
sus malvados pasos. Él fue asesinado después de un 
corto gobierno, y luego su hijo Josías se convirtió en rey 
a la tierna edad de 8 años (2 Reyes 22:1).

Recuerde que Dios había profetizado específicamente 
sobre el justo gobierno de Josías 360 años antes, durante 
el reinado de Jeroboam, incluso nombrándolo. ¡Era 
como si las fuerzas del mal estuvieran avisadas! 
Seguramente Satanás trató de hacer todo lo posible para 
evitar que alguien llamado Josías se convirtiera en rey, 
¡pero Dios es más poderoso que el diablo!

En el momento en que Josías asumió el cargo, el templo 
estaba profanado y la religión de los judíos estaba lejos 
de la ley de Dios. Pero tal como Dios lo había profetizado, 
Josías demostró ser uno de los reyes más justos de Judá. “E 
hizo lo recto ante los ojos de [el Eterno], y anduvo en todo 
el camino de David su padre, sin apartarse a derecha ni a 
izquierda” (versículo 2). Él se ocupó de la renovación del 
templo y la restauración de la ley de Dios.

HILCÍAS Y LA LEY
En ese tiempo Hilcías (padre de Jeremías) era sumo 
sacerdote. Él tuvo mucho que ver con la restauración de 
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la ley. Isaías 22:20-25 contiene una profecía acerca de un 
Eliaquim del tiempo del fin, el hijo de otro Hilcías, otra 
personalidad del tiempo del fin. Yo explico esta profecía 
en detalle en mi folleto gratuito La visión de Isaías para 
el tiempo del fin. Éste conecta a estas personalidades 
mencionadas en los profetas anteriores.

¿Está usted dando la prioridad correcta a la ley 
de Dios? El Sr. Armstrong enfatizó enormemente la 
obediencia a la ley de Dios. Él nunca transigía con ella. 
Él incluso dijo que creía que ésta era la razón por la cual 
Dios lo usó tan poderosamente.

Cuando Josías quiso reparar el templo envió a Safán el 
escriba a Hilcías, para determinar cuánto dinero había 
disponible para las reparaciones (2 Reyes 22:3-4). Hilcías 
le entregó a Safán todos los fondos recaudados para la 
reparación del templo (versículo 7). En algún momento 
de la renovación Hilcías encontró el libro de la ley. Hilcías 
terminó muy convencido y entusiasmado por lo que leyó 
en la ley, pero quedó alarmado. Inmediatamente se lo 
mostró a Safán. Y este escriba fiel reaccionó de la misma 
manera. Se sintió avivado, conmovido pero alarmado por 
lo que leyó (versículo 8; vea también 2 Crónicas 34).

Safán se dio cuenta que el rey necesitaba tener el 
libro. “Viniendo luego el escriba Safán al rey, dio cuenta 
al rey y dijo: Tus siervos han recogido el dinero que se 
halló en el templo, y lo han entregado en poder de los 
que hacen la obra, que tienen a su cargo el arreglo de la 
casa de [el Eterno]. Asimismo el escriba Safán declaró al 
rey, diciendo: El sacerdote Hilcías me ha dado un libro. 
Y lo leyó Safán delante del rey. Y cuando el rey hubo 
oído las palabras del libro de la ley, rasgó sus vestidos” 
(2 Reyes 22: 9-11). Ahora había tres hombres alarmados 
por el libro de la ley.
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¿Nos avivamos por la ley de Dios? ¿Estamos alarmados 
por la forma en que hoy la mayoría del propio pueblo de 
Dios ha rechazado Su ley y Su gobierno? ¡Deberíamos 
estar exactamente tan urgidos y alarmados como lo 
estaban Hilcías, Safán y Josías! Deberíamos reaccionar 
aún más emocionalmente. Se necesita una fuerte reacción 
para establecer y guardar la ley y el gobierno de Dios en el 
templo espiritual hoy día. Los muy elegidos de Dios son ese 
templo. Ustedes son ese templo si obedecen el gobierno de 
Dios hoy. Si no lo hacen, no son el templo de Dios.

Algunos comentaristas creen que el pergamino que 
Hilcías encontró era el libro de Deuteronomio. Esto 

Durante la reparación del templo, el sumo 
sacerdote Hilcías descubre un pergamino del 

libro de la ley perdido hace mucho tiempo.
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tiene sentido. ¿Por qué? Porque la historia registrada 
aquí muestra que Hilcías, Safán y Josías estaban muy 
preocupados de que la nación fuera maldecida por Dios. 
Deuteronomio 28 registra las bendiciones y maldiciones 
que Moisés proclamó a la nación. En su traducción 
apropiada, 2 Crónicas 34:14 revela que el libro que Hilcías 
encontró fue escrito por la mano de Moisés. Incluso este 
hecho debe haber sido inspirador para estos hombres.

JOSÍAS RESTAURA LA LEY
Josías quedó tan molesto por lo que leyó en el libro 
que envió un séquito a Hulda, una profetisa, para 
averiguar cuándo planeaba Dios castigar a la nación 
(2 Reyes 22:12-14). La rápida respuesta de Josías después 
de leer el libro muestra su actitud correcta ante Dios. 
¡Él reconoció que la nación estaba en serios problemas! 
Quería tomar inmediatamente cualquier acción que 
fuera necesaria. ¿Tenemos nosotros esa misma actitud 
hacia la ley, y la revelación de Dios?

El séquito recibió malas noticias. Hulda reveló que 
Dios estaba a punto de castigar severamente a la nación 
(versículos 15-17). Pero que debido a que el corazón 
de Josías era justo delante de Dios, él se libraría de 
presenciar la destrucción de Judá, la cual no ocurriría 
sino hasta después de su muerte (versículos 19-20). En 
muchos sentidos esto es similar a lo que sucedió en este 
tiempo del fin. Mucha de la gran tragedia que afectó 
a Israel espiritual (la Iglesia), no ocurrió sino hasta 
después de la muerte del Sr. Armstrong.

En 2 Reyes 23 leemos que a pesar de que la destrucción 
vendría, Josías proporcionó un liderazgo celoso y justo. 
Estudie todo ese capítulo. Él hizo un pacto con Dios de 
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que le obedecería. Se aseguró de que el libro de la ley fuera 
leído a la nación. Restauró los días santos a su significado 
apropiado. Destruyó los lugares altos paganos. Quemó 
los huesos de los sacerdotes en los altares, ¡tal como lo 
había dicho 360 años antes ese profeta anónimo! Los 
versículos 15-17 muestran que incluso Josías sabía que él 
había cumplido esa profecía. “No hubo otro rey antes de 
él, que se convirtiese a [el Eterno] de todo su corazón, de 
toda su alma y de todas sus fuerzas, conforme a toda la ley 
de Moisés; ni después de él nació otro igual” (versículo 25).

Los eventos registrados en estos dos capítulos son un 
tributo a la justicia de Josías. Vea el impacto que tuvo 
este hombre. ¡Es asombroso lo que un hombre justo 
puede hacer!

Había una fuerte llama saliendo del trono de David 
para que muchos la vieran.

En este tiempo del fin el Sr. Armstrong estuvo avivado 
por la ley de Dios. Trabajó duro para avivar también a la 
Iglesia. Hizo un pacto con Dios de obedecerle. Restauró 
la ley de Dios a su significado adecuado. Destruyó las 
prácticas paganas. Restauró los días santos. Usted puede 
leer mucho más sobre los paralelos entre el trabajo 
de Josías y el del Sr. Armstrong en mi folleto gratuito 
Lamentaciones.

Dios siente una gran ira contra los laodicenos por 
lo que le han hecho a Su templo del tiempo del fin. 
Ellos han destruido la Iglesia mediante la violación de 
la ley. Debemos aprender esta lección vital sobre la 
importancia de la ley de Dios, o nos enfrentaremos a 
una tragedia. Pero si la aprendemos, entonces hay una 
protección para nosotros: Dios nos librará de la ira de 
Satanás. Ésa es una promesa segura. Permanecer fiel a 
la ley real de Dios agrada al Legislador.
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LA CAÍDA DE JUDÁ
El profeta Jeremías también entró en la escena con 
algunas profecías aterradoras durante el reinado de 
Josías. Él advirtió que después de la muerte de Josías, el 
pueblo de Judá estaría sufriendo y lamentándose.

Sin embargo, el imprudente pueblo de Judá conocía 
la profecía de que la nación no sería castigada hasta 
después de la muerte de Josías, así que tontamente se 
sintieron aliviados. Josías era joven, pensaron ellos, y 
aún viviría por algún tiempo, así que no necesitaban 
preocuparse a corto plazo. Pero no mucho después, 
en una batalla con el faraón egipcio, Josías fue muerto  
(2 Reyes 23:29-30).

Los judíos quedaron aterrorizados con esta noticia. 
¡Esto significaba que el castigo podía descender sobre 
su nación en cualquier momento!

No obstante, si nos fijamos en la historia, Dios no 
castigó a Judá de inmediato. Pasaron alrededor de 24 
años entre su muerte y la caída de Judá. Sin embargo, 
esos años estuvieron lejos de ser pacíficos; la nación 
sufrió terribles maldiciones durante ese tiempo. Creo 
que hemos visto algo similar en este tiempo del fin. Han 
pasado muchos años desde que Herbert W. Armstrong 
murió. Las condiciones en la Tierra han empeorado 
progresivamente y continuarán deteriorándose 
hasta que Cristo regrese. Si usted estudia el libro de 
Lamentaciones, verá hacia dónde nos estamos dirigiendo.

El rey que sucedió a Josías fue su hijo Joacaz (también 
llamado Salum; vea 2 Reyes 23:30-31; 1 Crónicas 3:15;  
2 Crónicas 36:1-2). Su reinado fue una maldición: “Y él 
hizo lo malo ante los ojos de [el Eterno], conforme a todas 
las cosas que sus padres habían hecho” (2 Reyes 23:32). 
Jeremías profetizó exactamente lo que le sucedería: sería 
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llevado cautivo y moriría en cautiverio (Jeremías 22:10-12). 
En unos pocos meses, eso fue exactamente lo que ocurrió. 
El faraón cuyo ejército había matado a Josías vio a Judá 
como una nación vasalla de Egipto. Invadió y llevó cautivo 
a Joacaz para Egipto, donde murió (2 Reyes 23:33-34).

En lugar de Joacaz, el faraón exigió que Eliaquim, 
el hijo mayor de Josías, quien consideraba al faraón 
como su maestro, fuera nombrado rey, y cambió su 
nombre a Joacim (versículo 34). Sólo el hecho de que el 
rey de Egipto lo haya nombrado rey, nos dice algo. Bajo 
un mandato del faraón, Joacim impuso un impuesto 
severo al pueblo y envió el dinero a Egipto (versículo 35) 
mientras se guardaba una generosa tajada para sí mismo 
a expensas del pueblo (vea Jeremías 22:13-17). También 
fue un rey muy malvado que condujo al pueblo de Judá 
de nuevo a la idolatría y a otros males (2 Reyes 23:36-37; 
2 Crónicas 36:5). Rebeldemente ignoró las advertencias 
de Jeremías (Jeremías 36), y según una de las profecías 
de Jeremías (Jeremías 22:18-19), terminó muriendo en 
manos de los babilonios.

Judá cayó en tres asedios sucesivos de Babilonia. El 
primer asalto se produjo en el 604 a. C.: “En su tiempo 
subió en campaña Nabucodonosor rey de Babilonia. 
Joacim vino a ser su siervo por tres años...” (2 Reyes 24:1). 
Los babilonios asumieron el control como amos de Judá.

A Joacim le sucedió su hijo Joaquín, que también fue un 
rey malvado (versículos 6-9). Joaquín sólo permaneció en 
el trono durante un corto tiempo, hasta que se produjo el 
segundo asalto babilónico en el 596 a. C. (versículos 10-11). 
Nabucodonosor quitó a Joaquín y puso en el trono a su tío, 
al que rebautizaron como Sedequías (versículo 17).

Sedequías era terriblemente malvado. Jeremías le 
advirtió que continuara pagando tributo a los babilonios, 
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pero Sedequías ignoró ese consejo divino. “E hizo lo malo 
ante los ojos de [el Eterno], conforme a todo lo que había 
hecho Joacim. Vino, pues, la ira de [el Eterno] contra 
Jerusalén y Judá, hasta que los echó de su presencia. 
Y Sedequías se rebeló contra el rey de Babilonia” 
(versículos 19-20). ¡Esos errores prepararon a la nación 
de Judá para su último asedio y cautiverio en Babilonia!

Bajo estos terribles líderes, mientras más tiempo 
pasaba después de la muerte de Josías, ¡más empeoraban 
las condiciones en Judá! A pesar de que el cautiverio no 
se produjo durante algún tiempo, ¡el pueblo todavía 
sufría horribles maldiciones!

Esta gente no quiso escuchar al  profeta  d e 
Dios. Ignoraron el consejo de Jeremías, ¡y luego lo 
encarcelaron y trataron de matarlo! Usted puede 
aprender acerca de las pruebas arqueológicas de los 
hombres involucrados en esta historia solicitando una 
copia gratuita de nuestro folleto “The Seals of Jeremiah’s 
Captors Discovered”, (Descubiertos los sellos de los 
captores de Jeremías, disponible en inglés).

En 2 Reyes 25 se describe el ataque final a Judá. 
Nabucodonosor bloqueó a Jerusalén, impidiendo la 
ciudad de recibir suministros externos. En pocos meses, 
Jerusalén entró en una terrible hambruna. Los judíos 
sabían que este era el final. Los soldados trataron de 
escapar con sus vidas por la noche, y lo mismo hizo 
el Rey Sedequías. “Y el ejército de los caldeos siguió 
al rey, y lo apresó en las llanuras de Jericó, habiendo 
sido dispersado todo su ejército. Preso, pues, el rey, le 
trajeron al rey de Babilonia en Ribla, y pronunciaron 
contra él sentencia. Degollaron a los hijos de Sedequías 
en presencia suya, y a Sedequías le sacaron los ojos...” 
(2 Reyes 25:5-7).
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¡Nabucodonosor quería asegurarse de que este 
rebelde viera morir a sus propios hijos ante sus ojos y 
quería acabar con el trono de David para siempre! Él 
estaba motivado por el diablo, que intentó quebrantar 
la profecía de Dios de que siempre habría alguien de la 
descendencia de David para continuar con ese linaje real.

Sin embargo, sorprendentemente Nabucodonosor 
terminó liberando a Jeremías, ¡el hombre mismo que 
aseguraría que ese linaje continuaría a través del poder 
de Dios!

En cuanto a Judá, el año 585 a. C. marcó su cautiverio. 
“En el mes quinto, a los siete días del mes, siendo el año 
diecinueve de Nabucodonosor rey de Babilonia, vino a 
Jerusalén Nabuzaradán, capitán de la guardia, siervo del 
rey de Babilonia. Y quemó la casa de [el Eterno], y la casa 
del rey, y todas las casas de Jerusalén; y todas las casas 
de los príncipes quemó a fuego. Y todo el ejército de los 
caldeos que estaba con el capitán de la guardia, derribó 
los muros alrededor de Jerusalén. Y a los del pueblo 
que habían quedado en la ciudad, a los [fugitivos, dice 
la vkj] que se habían pasado al rey de Babilonia, y a los 
que habían quedado de la gente común, los llevó cautivos 
Nabuzaradán, capitán de la guardia” (versículos 8-11).

¿DÓNDE ESTABA JEREMÍAS?
El Comentario de Soncino tiene una cita fascinante en su 
introducción a 1 y 2 Reyes: “A partir de las evidencias de 
los libros de los Reyes y del libro de Jeremías, se supone en 
general que la compilación de los primeros (o de la mayor 
parte de ellos) tuvo lugar en algún momento entre 561 y 536 
a. C.” Esas fechas pueden ser demasiado posteriores en el 
tiempo, pero el punto es éste: Reyes fue compilado después 
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de la caída de Jerusalén en el año 585 a. C. Soncino continúa 
diciendo que “el autor o compilador que pertenecía a la 
clase de historiadores didácticos fue honesto, imparcial y 
confiable. Según el Talmud (bb 15 a) el autor fue el profeta  
Jeremías”.

El Talmud indica que el compilador de Reyes fue 
Jeremías. Comentarios como Soncino saben que el 
escritor probablemente fue Jeremías. Sin embargo, lo 
interesante es que ellos no tienen idea en dónde estaba 
él cuando compiló estos textos.

La Biblia de Cambridge describe cómo Jeremías fue 
llevado a Egipto junto con fugitivos judíos, y que “el 
destino posterior de ese profeta es completamente 
desconocido”. No saben adónde fue Jeremías después de 
que salió de Egipto. La mayoría de los cristianos guardan 
un silencio ensordecedor sobre la comisión de Jeremías, 
sobre el trono de David y sobre qué hizo Jeremías después 
que Jerusalén cayó ante Babilonia.

Si estos eruditos piensan que Jeremías compiló todo 
este material, ¿por qué no preguntan dónde estaba él 
cuando lo hizo? Ellos saben que no estaba en Jerusalén. 
Y saben que no estaba en Babilonia. Algunos piensan que 
se quedó en Egipto, pero sus fuentes son sospechosas. 
Entonces, ¿dónde estaba él? Ellos simplemente no lo 
saben. ¿No le parece que tal vez no quieran saberlo? 
Hay mucha historia secular que nos dice en dónde  
estaba él.

En el Herbert W. Armstrong College, organizamos 
una exposición arqueológica desde enero de 2012 
hasta octubre de 2015, exhibiendo dos sellos de arcilla 
encontrados en Jerusalén que pertenecieron a los 
príncipes judíos que persiguieron a Jeremías. Los 
funcionarios israelíes nos permitieron traer esos 
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artefactos relacionados con el gran Jeremías a Estados 
Unidos. Queríamos mostrar esa historia, y estamos 
absolutamente maravillados por lo que Dios hizo al abrir 
esas puertas. ¡Nos permitieron exhibir esos artefactos, y 
tantas otras cosas maravillosas, para un propósito!

¡Para entender adónde fue Jeremías, usted debe 
conocer y creer la promesa de Dios de que el trono 
de David duraría para siempre!

¿Qué clase de llama ardiente de esperanza es esa?

ADVERTENCIA FUERTE:  
ESPERANZA ASOMBROSA

En Estados Unidos y Gran Bretaña en profecía, el Sr. 
Armstrong registra los medios inspiradores por los 
cuales Dios preservó ese trono, esa lámpara, a través 
de Jeremías. Tiene todo que ver con la segunda parte de 
la comisión que Dios le dio a este hombre: “Mira que te 
he puesto en este día sobre naciones y sobre reinos, para 
arrancar y para destruir, para arruinar y para derribar, 
para edificar y para plantar” (Jeremías 1:10). Dios usó 
a Jeremías para plantar el trono de David en Irlanda.

La historia comprueba que Jeremías viajó a Irlanda 
con el arca del pacto y la piedra del destino, junto con 
una hija de Sedequías que continuaría el linaje real 
de David. También sabemos que Jeremías fundó un 
colegio allí. Estoy seguro de que su trabajo en el libro 
de Reyes tuvo lugar en el colegio. ¡Seguramente debería 
ser emocionante estar en ese colegio porque Jeremías 
podía enseñar a partir de sus experiencias durante una 
historia tan importante!

El libro de Jeremías contiene profecías de la época 
de Josías, a lo largo de los reinados de los reyes que le 
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siguieron, e incluso de la época posterior a la caída de 
Jerusalén. Este libro se sobrepone significativamente con 
la historia de 2 Reyes; algunas partes de él son idénticas. 
Esto es una prueba de que Jeremías probablemente jugó 
un papel significativo en la compilación de los profetas 
anteriores. También muestra que, en lo que respecta a 
Dios, los profetas anteriores están al mismo nivel que los 
profetas mayores.

Sabemos que personalmente Jeremías sólo fue a 
Judá, pero él dirigió su libro a todo Israel. Su mensaje 
era una profecía para Israel, pero es sobre el ataque de 
Babilonia y la caída de Judá. ¿Por qué? Porque la caída 
de Judá y el cautiverio de Babilonia es una profecía para 
las naciones modernas de Israel.

Mire los dos pactos mencionados en Jeremías 33:17-18. 
El primero involucra la casa física de David; y el segundo 
es sobre los sacerdotes de Dios e involucra la casa 
espiritual de David. El pueblo fiel de Dios es esa casa 
espiritual de David hoy.

Ahora bien, si usted lee la cronología que sigue a esos 
pactos en el libro de Jeremías, ¿qué encuentra? En el 
siguiente capítulo, inmediatamente después de esos dos 
pactos, empezamos a leer sobre Babilonia conquistando 
a Judá (Jeremías 34:1-3). Ése es un tipo de Babilonia 
conquistando al Israel actual. Babilonia está de nuevo 
en escena, y el líder de Babilonia es el único país económi-
camente fuerte en Europa, aun cuando todo el continente 
se está desmoronando financieramente. El sufrimiento 
que la Babilonia del tiempo del fin le ocasiona a Israel será 
mil veces peor que lo que ocurrió en la antigüedad. ¡El 
Israel moderno está realmente a punto de caer!

¿Y luego qué sigue? Jeremías 38 habla de Jucal y 
Gedalías, estos hombres que hicieron encarcelar a 
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Jeremías dos veces y trataron de persuadir al rey para 
que lo asesinara. Éstos son los dos hombres cuyos sellos 
(bulae) Dios preservó todos estos miles de años, ¡y que 
ahora se encuentran en la exposición de arqueología 
en la casa de Dios en nuestro campus universitario! 
¡Seguramente podemos ver que ésta es una terrible 
advertencia para Judá e Israel! Cuando usted junta las 

El profeta Jeremías lleva el arca, la piedra del 
pilar de Jacob y las hijas del rey Sedequías a 
Irlanda, preservando la línea real de David.
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escrituras con los sellos de esos príncipes, y sabe lo 
que ellos hicieron a Jeremías y trataron de hacer con el 
mensaje de Dios, ¡ésta pudiera ser la advertencia más 
fuerte de la Biblia!

Todo esto fluye después de la revelación de esos dos 
pactos y de la casa física y espiritual de David. ¡Nos 
estamos preparando para reemplazar lo que Babilonia 
está a punto de quitar! Y por supuesto, la propia 
Babilonia va a ser destruida.

Esos dos sellos son un descubrimiento aleccionador, 
pero no queremos pasar la esperanza por alto. Esos 
hombres trataron de matar a Jeremías, pero entonces 
Nabucodonosor vino y lo liberó. Sedequías no quiso 
escuchar, y tuvo que ver morir a sus hijos antes que lo 
cegaran; y todos pensaron que era el fin del trono de David.

¡Pero no fue así! Jeremías siguió con el trono de David 
y la casa de David, instalando a Tea-Tephi en ese trono. 
¡Él continuó con la gran Obra de Dios! ¡La Palabra de 
Dios dice que ese trono y esa casa existirán para siempre! 
¡Créale a Dios!

¡Ésta es la única esperanza del mundo! Una vez que 
Babilonia sea destruida, habrá una nación de reyes y 
sacerdotes para gobernar este mundo, y por eso estamos 
aquí. Para eso estamos siendo preparados. ¡Esto significa 
que debemos esforzarnos al máximo para prepararnos 
para el puesto más honorable en la casa real más 
honorable que jamás haya existido! ¿Está usted listo para 
hacer ese trabajo? ¿Está listo para gobernar el trono 
de David para siempre?

¡Entonces la lámpara del trono de David iluminará el 
mundo!

Estos profetas anteriores contienen lecciones 
maravillosas; por eso Dios las registró para nosotros. 
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Hay ejemplos y lecciones maravillosas para enseñarnos 
sobre Dios y Su Obra. Hay mucha historia y profecía 
maravillosa de Dios cuando nos adentramos en esos 
libros. Creo que Dios nos mostrará aún más a medida que 
el tiempo pase. Pero usted realmente tiene que investigar 
y estudiarlo. Debemos desear entrar en la mente de Dios, 
en la mismísima profundidad de Dios. ¡Cuanto más usted 
se adentre en ellos de manera equilibrada, más y más 
profundo se vuelve, y más lo estimulará y lo moverá a 
querer ser parte de la Obra de Dios y hacer todo lo que 
pueda para contribuir a ella!
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APÉNDICE 

‘UNA LEY DE 
LA HISTORIA’

H oy escuchamos muchas voces académicas 
diciéndole a la gente que aprender Historia es 
de poco o ningún valor. Ésa es una tendencia 

extremadamente peligrosa que podría estar demasiado 
arraigada como para ser corregida alguna vez.

Esta plaga en la educación es epidémica entre los 
pueblos estadounidenses y británicos. ¡Parece que pocos 
de nuestros líderes entienden qué desastre tan colosal 
es eso!

“Cuando se enseña algo de historia en la actualidad, 
frecuentemente se presenta como el relato de lo 
inevitable, de fuerzas gigantescas e impersonales”, 
escribió el columnista sindicado George Will en su 
columna del 23 de diciembre de 2001. “El papel de las 
consecuencias en la Historia es ridiculizado, así que 
los estudiantes están inmunizados contra la noción 
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‘antidemocrática’ de que el curso de la Historia 
puede ser cambiado por individuos magnánimos” 
(énfasis mío).

Luego él agregó que EE UU probablemente no 
habría surgido sin la valentía y el liderazgo de George 
Washington. Estuvimos peligrosamente cerca de perder 
la Guerra Revolucionaria. “Esta nación no fue algo 
inevitable”, escribió el Sr. Will.

“El General Washington, comandando fuerzas 
mal  alimentadas,  mal  vestidas y  escasamente 
estrenadas contra el mayor poder del mundo, había 
estado en retirada durante casi toda la guerra. Para 
la noche de navidad de 1776, él necesitaba la victoria 
desesperadamente y obtuvo una con el ataque sorpresa 
sobre Trento. (...) La historia del hombre habría dado un 
giro diferente si las balas que se deslizaron a través de su 
ropa durante la guerra de los franceses con los indios [de 
Norteamérica] le hubiesen matado”.

¡Individuos magnánimos cambiaron el curso de la 
historia!

William Manchester, uno de los biógrafos más 
importantes de Winston Churchill, dijo que Churchill 

“salvó a la civilización occidental”, no sólo a Gran Bretaña 
y Europa. Más exactamente, el Sr. Churchill fue usado 
por Dios para salvar a la civilización occidental.

¿Qué tan importante es que aprendamos de esa 
historia que salvó a la civilización?

Sin embargo, nuestras universidades más prestigiosas 
descuidan la historia e ignoran sus lecciones valiosas. 
El Sr. Will comentó una encuesta realizada entre 
los estudiantes de último año de 55 universidades 
estadounidenses de élite, la cual reveló que “sólo el 22 
por ciento sabía que las palabras ‘gobierno del pueblo, 



LOS PROFETAS ANTERIORES: CÓMO LLEGAR A SER UN REY

372

por el pueblo y para el pueblo’ son del Discurso de 
Gettysburg. El cuarenta por ciento no sabía que la 
Guerra Civil sucedió en la segunda mitad del siglo 19. 
(…) El veinticinco por ciento pensaba que los Peregrinos 
habían firmado la Carta Magna en Mayflower. (…) 
Ante la pregunta de que quién comandó las fuerzas 
norteamericanas en Yorktown, la respuesta más 
frecuente fue Ulysses S. Grant”.

“Tales preguntas no deberían ser difíciles para 
estudiantes de último año de bachillerato. Pero al 
momento de la encuesta, ninguna de las 55 instituciones 
educativas y universidades requerían que se tomara 
ningún curso de Historia de Estados Unidos. Y el 78 por 
ciento de los estudiantes se podía graduar sin tomar 
ningún curso de Historia”.

¡Qué encuesta tan perturbadora! ¡Más de tres 
cuartos de los estudiantes no tenían que tomar ni 
siquiera un curso de Historia!

¿Por qué es tan impactante esta información? El Sr. 
Will concluyó su columna con las palabras de uno de los 
Padres Fundadores de Estados Unidos, el ex presidente 
James Madison; son unas palabras que están inscritas 
en un edificio de [la Universidad de] Princeton: “Sólo un 
pueblo bien educado puede ser un pueblo permanente-
mente libre”.

¿Estaremos a punto de perder nuestra libertad? 
¡La respuesta es un sí resonante! Si no despertamos, 
¡perderemos nuestra libertad y mucho más!

UNA LEY DE LA HISTORIA
Henry Steele Commager escribió en la biografía 
de Winston Churchill una introducción de Lord 
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Marlborough, un ancestro de él. En ella, el Sr. Commager 
escribió que “el hecho que Churchill leía historia 
reafirmó su primera educación exaltando las virtudes 
heroicas. Él fue romano antes que griego, y así como él 
admiraba los logros romanos en la ley, el gobierno y el 
imperio, también se regocijaba en las virtudes romanas 
del orden, la justicia, el valor, la determinación y la 
magnanimidad”. ¡Nuestras naciones viven hoy porque los 
grandes líderes aprendieron y practicaron estas virtudes 
heroicas! “Éstas también eran virtudes británicas, y 
porque él era un símbolo de John Bull, un Churchiliano. 
Él apreciaba como una ley de la historia, el principio 
de que el pueblo que ignora estas virtudes está destinado 
a la decadencia y la disolución; y el pueblo que las respeta 
prosperará y sobrevivirá”.

Aprender lecciones de grandes líderes del pasado es 
crítico para nuestro bienestar nacional. Si respetamos 
e imitamos esas virtudes heroicas de la historia, 

“prosperaremos y sobreviviremos”. Pero si las 
ignoramos, nuestras naciones están “destinadas a la 
decadencia y la disolución”.

Ésa es “una ley de la historia”. ¡La supervivencia 
de naciones está en juego!

LAS LECCIONES DE HISTORIA
Commager escribió: “[Churchill] aceptó, instintivamente 
la actitud hacia la historia que ese siglo daba por sentado: 
que la historia, en palabras de Bolingbroke, era filosofía 
que enseña con ejemplos. Aún más, él estuvo bastante 
preparado para ponerse en pie y señalar esos ejemplos. 
Desde luego que podemos decir sobre Churchill lo que él 
mismo escribió de Rosebery, que ‘el pasado permanecía 
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todavía a su lado y que era el consejero en quien él más 
confiaba. Él parecía haberse ayudado por el aprendizaje 
y la historia, trayendo a los eventos contemporáneos un 
aire de majestad antigua’”.

“En ningún lugar aparece esto más claramente que 
en su historia de La segunda guerra mundial, en el 
‘Tema Central’ que Churchill le impuso escribiendo: 
‘En la guerra: resolución; en la derrota: desafío; en la 
victoria: nobleza; en la paz: buena voluntad’. Él leía la 
historia como una Escritura moral estupenda, y 
para él esa escritura era, si no divinamente inspirada, 
al menos autoritativa. Es más, ésta era sincera y simple. 
La historia era una batalla entre las fuerzas del bien y 
el mal, la libertad y la tiranía, el futuro y el pasado. Por 
la mejor de las suertes, el propio pueblo de Churchill 
(‘esta raza isleña’ como la llamaba él) estaba a favor de 
lo correcto, del progreso y de lo intelectual; por esa gran 
suerte, también se le concedió a él ceñirse estas virtudes 
como una armadura en la lucha por la causa correcta”.

“Si la historia era filosofía que enseña con 
ejemplos, ¿qué lecciones enseñó?”

“Primero, la historia no era sólo un pasatiempo 
en horas de ocio sino que era filosofía y, leídas 
correctamente, lecciones completas en las que los 
estadistas podían reflexionar y que podían aplicar”.

“Segundo, la historia era tanto recuerdo como 
profecía. Proporcionaba el consejo y el apoyo de 
la visión larga de ambos el pasado y el futuro. La 
contemplación de las eras que la humanidad había 
resistido de alguna manera, y sobrevivido, le infundía 
a los estudiantes paciencia, humildad y coraje; el 
prospecto de una posteridad que, mil años adelante, 
podría pronunciar veredicto a una generación que le 
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había dado a la nación ‘su mejor hora’ estimulando 
la determinación y la esperanza, y fortaleciendo 
la habilidad para afrontar crisis que parecían 
insuperables”.

“Tercero, la historia seguía grandes ciclos: los mismos 
asuntos reaparecían, una y otra vez, el mismo drama 
sucedía, de era en era; y puesto que los hombres de alguna 
manera habían sobrevivido las vicisitudes del pasado, 
daba lugar a la esperanza de que podrían sobrevivir las del 
presente y el futuro. Así pues, Gran Bretaña había tenido 
éxito cuatro veces para rescatar a Europa del control de 
tiranos: Luís xiv, Napoleón, Káiser William e Hitler; y 
Gran Bretaña había tenido éxito cuatro veces para salvar a 
Europa y, con ella, la causa de la libertad y la justicia. Aquí 
había un patrón que se repetía y que auguraba el bien 
para el futuro de ‘esta raza isleña’, y de la humanidad, pues, 
Churchill veía, que el bienestar de la humanidad estaba 
íntimamente entrelazado con el de los pueblos de habla  
inglesa”.

“Cuarto, la Historia daba testimonio de la importancia 
vital del carácter nacional, pues el carácter 
era tan importante para un pueblo como para un 
individuo, y toda nación debe estar alerta para 
defenderlo y preservarlo. Churchill no dudó que 
cada nación tenía un carácter especial, y al contemplar 
el largo arco de los siglos, llegó a una quinta conclusión: 
que el carácter inglés era sobre todo el que había 
iluminado los pasillos del tiempo; el carácter inglés y 
el de las naciones hijas de Inglaterra en todo el mundo, 
parpadeando de vez en cuando, pero sobre todo puro y 
claro e incluso luminoso”. ¡Hoy en día el carácter no es lo 
suficientemente importante como para plantearlo como 
un tema político en Gran Bretaña y Estados Unidos!
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Commager continuó: “De todo esto, fluía una sexta 
lección: que la prueba de la grandeza era la política y la 
guerra...”.

“Las batallas’, escribió él en Marlborough, ‘son la piedra 
angular en la Historia secular. (…) Todas las grandes bata-
llas de la historia han sido ganadas por los que tienen 
una fuerza de voluntad superior, que le arrancan la 
victoria a las probabilidades’. [En las modernas naciones 
de Israel, Dios ha quebrantado su fuerza de voluntad 
(Levítico 26:19)]. Y en otro lugar él concluía inequívoca-
mente que ‘El relato de la raza humana es la guerra’. 
Igual como aquellos estadistas a quienes él más admiraba, 
(Marlborough, Chatham, Wolfe, Clive, Washington y Lee) él 
mismo era un líder en la guerra; aparte de grandes líderes 
de guerra, él fue un gran historiador de la guerra”.

“La historia, y por supuesto la historia de la guerra, 
enseñó una séptima lección, y no sólo a Churchill sino a 
través de él: la importancia vital del liderazgo”; otro 
de los fracasos desastrosos en Gran Bretaña y Estados 
Unidos (Isaías 3:1-4).

Manfred Weidhorn, en su libro Sword and Pen 
[Espada y Bolígrafo], acerca de Winston Churchill dijo: 

“Tratando de evaluar el significado trascendental 
de los eventos, Churchill cavila sobre el problema de la 
perspectiva histórica. Los sucesos tienen un significado 
en el momento en que pasan, y otro cuando se convierten 
en parte de la historia”.

Muchas personas han llamado al Sr. Churchill un 
profeta. La razón principal es que él trató de “evaluar 
el significado trascendental de los eventos” con una 
perspectiva histórica. Todos los seres humanos son 
débiles en esta área, pero debemos luchar por ver no sólo 
el presente, sino también el pasado y el futuro.



‘UNA LEY DE LA HISTORIA’

377

El Sr. Churchill también dijo que entre más lejos vea 
usted en el pasado, más lejos podrá ver en el futuro.

Lo que necesitamos realmente es la perspectiva 
de Dios. Debemos evitar el razonamiento humano 
(2 Corintios 10:5). En cambio debemos razonar con Dios 
(Isaías 1:18).

MEIN KAMPF
La mayoría de la gente en la década de 1930 desconocía 
casi por completo el gran propósito de Adolf Hitler. Eso 
es porque ignoraban la propia historia de Hitler. Él había 
expuesto su plan maestro en su libro, Mein Kampf [Mi 
Lucha].

Cerca de 50 millones de personas fueron asesinadas 
en la Segunda Guerra Mundial. ¿Cuántas vidas podrían 
haberse salvado si hubiésemos leído Mein Kampf 
prestándole atención, y luego usado nuestro poder para 
detener a Hitler antes que él pudiera hacer tanto daño?

Los rusos hicieron un pacto con Hitler al comienzo de 
la Segunda Guerra Mundial. El mundo estaba alarmado. 
Los rusos estaban deleitados, aunque no debieron 
haberlo estado. Hitler había escrito en Mein Kampf que él 
debía conquistar a la Unión Soviética. O ellos ignoraban 
la historia de Hitler, o no creyeron en lo que él dijo y 
escribió.

Como la mayoría de la gente sabe, Hitler más tarde 
marchó contra la Unión Soviética.

¡El mundo finalmente le creyó a Hitler cuando 
Mein Kampf se convirtió en una realidad aterradora!

¿Cuán vital es aprender esa historia?
De manera similar, Osama bin Laden escribió y habló 

acerca de cómo él iba a atacar y aterrorizar a Estados 
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Unidos. La mayoría del pueblo ignoró su declaración de 
guerra. Ni siquiera cuando él bombardeó el World Trade 
Center en 1993, supimos o creímos sus amenazas, aunque 
esa fue la primera vez en que Estados Unidos había sido 
atacado por terroristas dentro de sus fronteras. No fue 
sino hasta el ataque terrorista del 11 de septiembre de 
2001, que finalmente creímos los discursos y escritos de 
bin Laden.

La gran tragedia es que hemos aprendido poco, si es 
que algo, de la historia perversa de Hitler y de Bin Laden.

El Sr. Churchill advirtió contra Adolfo Hitler 
durante casi toda una década, y el pueblo británico y el 
estadounidense se negaron a escuchar. ¡La civilización 
estuvo a punto de no poder ser rescatada cuando el gong 
estridente de la realidad resonó! ¡Nuestras naciones 
estuvieron cerca de perder la Segunda Guerra 
Mundial porque rechazamos las advertencias de 
Churchill durante demasiado tiempo!

Nuestro fracaso en aprender de las advertencias 
d e l  S r .  C h u r c h i l l  e n  l o s  a ñ o s  1 9 3 0 ,  ¡ e s tá 
contribuyendo para conducir la civilización a una 
guerra nuclear!

Esta es la perspectiva histórica que debemos tener.
Nuestros líderes muestran continuamente una 

obsesión con sus ideas “nuevas” y “modernas”, ideas que 
han demostrado una y otra vez a lo largo de la historia 
ser un fracaso, y un desprecio por la historia y la 
tradición. Ése es un problema peligroso; ¡es el tipo de 
pensamiento que destruye las naciones!

En los últimos años, los líderes de Estados Unidos 
han empujado continuamente a Alemania a dominar 
en Europa, ¡lo que demuestra el máximo desprecio 
por la historia extremadamente reciente! (Los hechos 



‘UNA LEY DE LA HISTORIA’

379

son realmente impactantes. Para aprender más sobre 
este tema vital, solicite mi folleto gratuito Germany’s 
Conquest of the Balkans, La Conquista de los Balcanes 
por Alemania, disponible en inglés).

La solución a todo esto no está en ser liberal o 
conservador. Los liberales creen en el individualismo, lo 
cual frecuentemente significa que confían en su propio 
razonamiento humano. Los conservadores creen que la 
gente debe aprender de la historia, pero frecuentemente 
dejan a Dios fuera del cuadro. Ni los liberales ni los 
conservadores confían en Dios como debieran. Muchos 
de sus puntos de vista están contra Dios, y ésa es la 
peor plaga de todas. Generalmente ellos aprenden 
peligrosamente poco de la historia secular o de la bíblica.

Sin embargo, la ley de la historia está allí todavía. 
La vida será extremadamente difícil a menos que 
aprendamos esta inmutable ley de la historia.

Dios preparó a Winston Churchill para salvar a la 
civilización occidental en la Segunda Guerra Mundial. 
No hay un hombre así que esté siendo preparado para 
salvarnos de la Tercera Guerra Mundial. ¡Pero Dios sí 
está enviando una advertencia sobre una catástrofe 
nuclear que viene!

Nuestro mensaje de advertencia viene del gran Dios. Y 
uno puede comprobarlo. ¿Lo comprobará usted?
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¡Usted puede 
entender  
la Biblia!
C réalo o no la Biblia fue escrita para nuestros 

días, ¡para esta generación! Ningún libro está tan 
actualizado como la Biblia. Ésta explica las causas 

de las condiciones del mundo actual y revela lo que hay 
por venir en los próximos pocos años. En sus páginas 
se encuentran las soluciones para todos los problemas 
que enfrentamos en la vida, desde los problemas en las 
relaciones personales y familiares, hasta los problemas 
nacionales, económicos y de política exterior.

No obstante, irónicamente, este Libro increíble es 
el menos comprendido de todos los libros. Cuando 
la mayoría de la gente trata de leerlo, encuentra que 
sencillamente no puede entenderlo. Muchos asumen que 
es irrelevante y anticuado para nuestro siglo moderno.

¡Pero usted sí puede entender la Biblia!
A través del Curso bíblico por correspondencia de 

Herbert W. Armstrong College ha estado  ayudando a 
miles de personas a comprender no sólo el significado de 
los eventos actuales, sino también el verdadero propósito 
de la vida. Más de 100.000 estudiantes de todo el mundo 
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laTrompeta.es

escriba@laTrompeta.es

1-800-757-1150 (gratis en EE UU)

Domicilio de correos en la siguiente página

Inscríbase en el Curso bíblico 
por correspondencia de  
Herbert W. Armstrong College
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se han suscrito a este curso único de 36 lecciones de 
entendimiento bíblico.

Este curso ha sido diseñado para guiarlo a través de 
un estudio sistemático de su propia Biblia, es decir, la 
Biblia es el único libro de estudio. Lo mejor de todo, es 
que estas lecciones son ¡absolutamente gratis!  Nunca 
hay un precio ni obligación alguna.

Evaluaciones períodicas, calificadas por empleados 
de Herbert W. Armstrong College, le ayudarán a evaluar 
su progreso personal. Nuevas lecciones se le enviarán 
después de cada prueba.

¿Por qué esperar? Comience a entender la Biblia ¡hoy 
mismo! Sencillamente llámenos, visítenos en línea o 
escríbanos a la dirección más cercana a su domicilio 
(toda la información de contacto está en la próxima 
página). Solicite ser inscrito en el Curso bíblico por 
correspondencia de Herbert W. Armstrong College.

Únase a más de 100.000 personas que ya se han 
inscrito a este curso bíblico GRATUITO, y comience a 
entender realmente toda la Biblia ¡por primera vez!



Una oportunidad que 
sólo se tiene una vez.
Dios quiere compartir Su gobierno en el trono de David 
con usted para siempre. Es el potencial supremo para 
cualquier humano, pero esta recompensa sólo está 
abierta a aquellos que apoyan Su Obra. Para saber 
más sobre esta visión tan emocionante, solicite el libro 
gratuito de Gerald Flurry, La llave de David.







Las afirmaciones 
audaces necesitan 
pruebas reales.
La identidad de Israel, la historia de la familia real británica 
y las promesas sobre el trono de David son fundamentales 
para comprender plenamente la Biblia. Las respuestas 
a estas preguntas permiten descifrar la profecía bíblica 
y explican los acontecimientos mundiales de hoy. Para 
obtener una comprensión firme de estas verdades, lea el 
libro gratuito y meticulosamente investigado de Herbert W. 
Armstrong, Estados Unidos y Gran Bretaña en profecía.
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GERALD FLURRY es el pastor general 
de la Iglesia de Dios de Filadelfia. Es 
autor de casi 50 libros y folletos, editor 
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Trompeta y presentador del programa 
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HISTORIA QUE SE 
CONVIRTIÓ EN PROFECÍA

Los profetas anteriores —los libros bíblicos de Josué, Jueces, 
Samuel y Reyes— son mucho más que un registro histórico. Fueron 
meticulosamente investigados, escritos, editados y conservados con 
inspiración divina para ofrecer lecciones especialmente relevantes 
para nuestros días. En su esencia se encuentra la inspiradora historia 
de la monarquía de Israel, desde sus extraordinarios orígenes hasta 
su edad dorada, y su perpetuación a pesar de la decadencia nacional 
y el cautiverio. Este libro muestra que este trono permanece hasta el 
día de hoy, y que Dios está preparando personas para la realeza como 
parte de ese linaje real. Este libro le enseñará:

1 Cómo matar a sus gigantes y ganar las batallas de su vida 1 Cómo  
un ejército pequeño puede triunfar ante las adversidades 1 Cómo  
ser fortalecido por las pruebas, en lugar de ser derrotado 1 Cómo 
vencer el desánimo 1 Cómo tener más milagros en su vida 1 Cómo  
la fe lo hace más audaz y confiado 1 Cómo la lealtad a una causa noble 
le hará progresar 1 Cómo evitar uno de los peores pecados que puede 
cometer 1 Cómo el proyecto de una universidad exitosa comienza con 
la crianza de los hijos 1 Cómo la educación correcta puede cambiar 
el rumbo de una nación 1 Cómo construir puede glorificar a Dios 1 
Cómo brillar más con la luz de Dios en un mundo oscuro 1 Y muchas 
más lecciones invaluables sobre la realeza.
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